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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 18 de 
setembre de 2024. Comença la sessió a les 10 hores 
i 39 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts 
Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió 
plenària número 45. Primera reunió.

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Bon dia 

S’obri la sessió  (La presidenta colpeja amb la maceta)

La presidència accepta l’oferta de servei de Les Corts i 
declara obert el període de sessions 

De acuerdo con el artículo 60 del Reglamento de Les Corts 
Valencianes tengo que comunicar a la cámara que durante las 
últimas vacaciones parlamentarias la Diputación Permanente 
se reunió el día 5 de septiembre de 2024, convalidó los 
decretos ley 8 y 9/2024, de 2 de agosto, y se sustanciaron 
las comparecencias del Honorable Señor Conseller de Medio 
Ambiente, Infraestructuras y Territorio y del Honorable Señor 
Conseller de Educación, Cultura, Universidades y Empleo 

Asimismo, comunico a sus señorías que, durante el período 
de vacaciones parlamentarias, la Mesa y la Junta de Síndics 
se reunieron el día 23 de julio y el día 3 de septiembre.

 
Jurament o promesa del nou diputat de Les Corts Valencianes, 
Il·lustre Senyor Alejo Font de Mora Rullán

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al punto número uno del orden del día: juramento 
o promesa del Ilustre Señor Diputado don Alejo Font de 
Mora Rullán.

Il.lustre senyor diputat, ¿jureu o prometeu que tant com tindreu 
el càrrec de diputat acatareu la Constitució i l’Estatut d’Autono-
mia sense engany i guardareu fidelitat a la Generalitat?

 
El senyor Font de Mora Rullán:

Sí, jure  (Aplaudiments)

 
Debat sobre la declaració de política general realitzada pel Molt 
Honorable President de la Generalitat Valenciana, senyor Carlos 
Mazón Guixot, de conformitat amb el que es disposa en l’article 
44 de la Llei 5/1983, de 30 de desembre, del Consell, i en l’article 
77 del Reglament de Les Corts Valencianes (RE número 25.942)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos, ahora ya sí, al punto número dos: debate sobre 
la declaración de política general realizada por el Molt 
Honorable Senyor President de la Generalitat Valenciana, 

de conformidad con lo dispuesto en el artículo 44 de la Ley 
5/1983, de 30 de diciembre, del Consell, y el artículo 77 del 
Reglamento de Les Corts Valencianes, solicitada a petición 
propia, con registro de entrada 25.942.

Tiene la palabra el Molt Honorable Senyor President para 
una intervención sin límite de tiempo.

Cuando quiera.

 
El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyora presidenta i membres de la Mesa.

Senyores i senyors diputats  Membres del Consell, represen-
tant de la societat civil que ens acompanyen.

Senyores i senyors, molt bon dia a tots i totes 

Comparec hui en el que és el primer dels tres debat de polí-
tica general que celebrarem esta legislatura per a rendir 
comptes de l’acció del Consell de l’últim any davant els 
representants de la ciutadania de la Comunitat Valenciana i 
presentar, per a la seua consideració, els projectes i iniciati-
ves que hem dissenyat per al futur immediat.

És, com tots vostès saben, el primer debat que afronta este 
Consell del canvi i el primer que se celebra en la Comunitat 
des de l’any 2022, ja que l’any passat va haver debat d’inves-
tidura en esta cambra.

També ací, des d’esta mateixa trona, el 17 de juliol de l’any 
passat, vaig tindre l’honor de dirigir-me a les seues senyories 
per assumir el càrrec de president de la Generalitat. Aquell dia 
vaig reclamar ambició per a la tasca col·lectiva que tenim enco-
manada i que és dur al millor futur a la Comunitat Valenciana. 
I hui, quan ha passat més d’un any, renove la crida al parla-
ment valencià, perquè el futur que ens mereixem no serà possi-
ble sense ambició  (Aplaudiments) Ambició pel nostre autogo-
vern i les nostres institucions, ambició per millorar la qualitat de 
vida, ambició per a abastir més quotes de llibertat, ambició per 
a millorar els servicis públics que permeten i permetran més 
oportunitats per a tots 

Eixa premissa és la que ha guiat el Consell del canvi durant 
les 60 setmanes que han passat des que vam prendre posses-
sió i que explica els resultats que hem obtingut, resultats 
reals i quantificables i que compartiré amb vostés durant esta 
intervenció 

Senyories, els ciutadans d’Alacant, de Castelló i de València 
digueren en les urnes alt i clar que volien un canvi per a 
deixar enrere, no només una etapa política, també un temps 
gris marcat per la ineficiència, el sectarisme i els complexos 
d’inferioritat que sempre apareixen quan no es governa per 
tots i per totes  (Aplaudiments)

Per això, quan la ciutadania va ser requerida per a triar entre 
el descontrol del gasto o el rigor en la gestió dels diners 
públics, entre no aplegar a la fi de mes o pagar menys impos-
tos, entre les imposicions o la llibertat, entre el sectarisme o 
la pluralitat, el poble valencià, dinàmic i divers, va triar l’opció 
política que reconeix el caràcter emprenedor, obert i solidari 
del poble que som, sempre hem sigut i que sempre serem. 
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Un poble orgullós del seu passat, conscient del seu present 
i optimista respecte al seu futur, que ha aportat i aporta 
molt bo a la resta d’Espanya i que per això ha de rebre allò 
que li pertoca. Res més que ningú, però mai tampoc menys. 
(Aplaudiments)

Per això, a este Consell li diuen el Consell del canvi, no 
perquè haja inventat eixe canvi sinó perquè el canvi era lo 
que la majoria dels ciutadans van demanar a les urnes i que 
nosaltres estem complint. No es pot obviar, senyories, que 
va ser la majoria dels valencians i valencianes els qui van 
exigir amb veu alta i clara que tornara al rigor en la gestió 
dels comptes públics, que es millorara l’atenció sanitària i 
es reduïren les llistes d’espera, que tornara la llibertat a les 
escoles, que es millorara el sistema de cuidats dels depen-
dents i dels més vulnerables, que és facilitaren les inversions 
productives que generen riquesa i treball, que es reclamara 
al govern central allò que ens pertoca en matèria de finança-
ment, infraestructures i aigua. (Aplaudiments)

Que es poguera viure sense pressions, que es poguera viure 
amb diversitat, que es poguera viure amb la pluralitat que 
fem entre tots i fer-ho en totes les facetes de la vida, perso-
nal o professional, en llibertat, sense pors, ni complexos  I, 
en definitiva, que haguera un Consell que governara per a 
tots, sense molestar a ningú, amb constants ingerències i 
que ajudara a resoldre problemes i no a generar-los. Eixa 
voluntat de dur a terme el canvi manat per tots els valen-
cians és la que ens ha portat a dia de hui, 60 setmanes 
després des que vaig assumir l’immens honor que suposa ser 
president de la Generalitat  60 setmanes després de presidir 
el primer ple del canvi, en el qual derogàrem l’injust impost 
de la mort i començàrem a caminar cap al futur que la 
Comunitat Valenciana mereix i que no és altre que el millor. 
(Aplaudiments)

Señoras y señores diputados, desde que el Consell del 
cambio celebró su primera reunión, el 21 de julio de 2023, 
en el Museo Arqueológico de Alicante, un lugar que jamás 
visitó al conseller de Cultura en siete años, hasta hoy han 
pasado exactamente 60 semanas, un tiempo en el que 
hemos atendido lo urgente, sin descuidar lo importante y sin 
olvidar ni por un segundo ninguno, ninguno, de los compro-
misos de gobierno con el que nos presentamos a las elec-
ciones y que fue validado democráticamente en las urnas. 
60 semanas, señorías, y por cada una de ellas nos hemos 
encontrado una situación que ha superado los peores esce-
narios que podríamos haber imaginado, repito, los peores 
escenarios que podríamos haber imaginado.

Y es que el Botànic dejó de gobernar en cuanto se convo-
caron las elecciones  y cuando ya estaba en funciones 
se dedicó a esconder las trampas que nos tenía prepara-
das. Todo ello, además, mientras arrastramos el lastre de 
ser la comunidad peor financiada de toda España y con un 
gobierno central rehén de nacionalistas, supremacistas y 
separatistas que no ha aportado otra cosa que no haya sido 
inseguridad, tensión y división en España y en la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments)

Señorías, ni la división ni la falta de financiación son una 
novedad. La novedad es que ahora, ahora hay un Consell que 
alza la voz, alza la voz contra la infrafinanciación, la falta de 
inversiones en agua y en infraestructuras; un Consell que se 
planta ante las estrategias de confrontación y las mentiras.

El Botànic fue precuela de lo que hoy padecemos en el 
Gobierno de España, un ejecutivo condicionado por el nacio-
nalismo y que el gobernó ocho años en la Generalitat. Esto 
hoy es solo un mal recuerdo. Y menos mal que ya lo es, 
porque continuar un día más, no quiero imaginar cuatro años 
más, con el descontrol y el despilfarro en el gasto público, nos 
hubieran colocado muy cerca de un punto ya sin retorno 

Sí, señorías, la combinación de irresponsabilidad e incom-
petencia nos convirtió en la comunidad con el mayor défi-
cit de toda España, que alcanzó los 3.800 millones de euros. 
Y mientras tanto los valencianos tenían que pagar 5 millones 
de euros al año, 5 millones extra al año, para costear el gasto 
político del Consell más caro de la historia, por el número de 
consellers, subsecretarios, secretarios autonómicos, directo-
res generales y asesores fundamentalmente.

Ya no se volverá a dar, señorías, el despropósito de aque-
lla vicepresidencia segunda y conselleria de vivienda y arqui-
tectura bioclimática que, al grito de «sí, se puede», necesitó 
un conseller, dos secretarios autonómicos, un subsecretario, 
cinco directores generales y, atención, ocho asesores para 
en cuatro años conseguir construir y entregar cero viviendas, 
cero es cero  (Aplaudiments) Sí, se puede  Sí, se puede 

Eso sí, lo que también pudieron fue en 2022 denegar 
las ayudas al alquiler a 1.400 personas que tenían dere-
cho a ellas y que el Consell del cambio está pagando ahora 
por un importe algo superior a seis millones de euros. 
(Aplaudiments) Sí, sí  También se podía, eso también se 
podía, vaya, que sí se podía. Gastarse todo el crédito de esa 
misma convocatoria de 2022 y dejar sin atender otras 2.574 
solicitudes. A esta chapuza también le hemos tenido que 
poner remedio con la ampliación de la partida de 18 a 22 
millones de euros para ampliar el número de beneficiarios 
de las ayudas de alquiler en la Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments) Los datos son los que son.

Desde luego, desde luego, esa parte del Botànic que decía 
que «sí se puede» demostró sí podía, que podía llevar el 
despilfarro y la incompetencia hasta niveles que no creíamos 
posibles  Por el contrario, este Consell del cambio desde 
el minuto uno se dispuso a hacer más con menos. Por eso 
redujimos el número de consellerias de doce a nueve, el de 
altos cargos en un 25 %. Además, los 120 asesores que tenía 
el Consell del Botànic se ha quedado en 60 y todo ello nos 
ha permitido reducir el gasto en sueldos en tres millones y 
medio de euros al año, al año  (Aplaudiments)

También hemos suprimido más gastos políticos superfluos: 
manutención, en burocracia…, por valor de 6,5 millones de 
euros  En total, solo comenzando, el Consell del cambio al 
final de esta legislatura costará a los valencianos, solo en 
estructura y en gasto político, casi veinte millones de euros 
menos a todos los ciudadanos de la Comunitat Valenciana  
Solo con la primera medida (Aplaudiments)

¿Saben a qué ha contribuido a la reducción de este gasto ya? 
A ayudarnos, a ayudarnos, en reducir el déficit de más de tres 
mil ochocientos millones, es que nos dejaron 3.800 millo-
nes de euros de déficit, que nos dejaron en herencia, a redu-
cirlos ya en quinientos millones, que pensamos rebajar en 
otros trescientos antes de que finalice este mismo año. Antes 
de que acabe este año, el déficit histórico de la Generalitat 
Valenciana pasará de 3.800 a 3.000 millones de euros.
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Y ante esta realidad, cabe preguntarse: ¿cómo fue posible? 
¿Cómo fue posible que el déficit alcanzara los 3.800 millones 
de euros? Pues entre otras cosas, adjudicando más de sete-
cientos millones de euros en contratos a dedo  Sí se puede 

¿Saben qué significa eso? 253.000 contratos. Es decir, que 
cada día, cada día, señorías, el Botànic adjudicaba 160 contra-
tos a dedo. Tanto es así que de las 48 entidades públicas de 
la Generalitat que fueron auditadas en 2022, 43 presentaban 
irregularidades, deficiencias o algún tipo de error en sus cuen-
tas y prácticas de contratación. Repito, 43 de 48.

Por ello, este Consell del cambio está devolviendo el rigor a la 
gestión y el «control» al gasto. Este Consell, este, ha iniciado 
el proceso de cierre de seis organismos públicos fantasma, 
que duplicaban las funciones de otros departamentos de la 
Generalitat y que solo servían para pagar sueldos a militantes 
y a afines. Eso, señorías, también se ha acabado.

De hecho, nos hemos encontrado con que engordaron de 
forma artificial una administración y la hicieron más pesada, 
más lenta y más ineficaz. Y encima, anunciaron a bombo y plati-
llo un plan Agiliza con el que dijeron que eliminarían 350..., no 
era muy ambicioso, 350 de los 1 200 procedimientos admi-
nistrativos. Agiliza. Para ello, pagaron informes, convocaron a 
expertos, organizaron simposios, jornadas, congresos y, sobre 
todo, dieron muchas ruedas de prensa. Y los tramites que 
consiguieron «agilizar» y eliminar ascendieron a un total de... 
cero  Cero es    cero  (Aplaudiments) Agiliza, sí se puede.

Y mientras gastaban, además convirtieron nuestra dramática 
falta de financiación en un pretexto. ¿Para qué? Para tirar de 
un calendario de cheques sin fondos y disparar la deuda –
la deuda– un 42 % en los últimos dos años solo, 17.182 –se 
dice pronto– millones de euros, hasta dejarla en los 58.000 
millones actuales, y encima, subían los impuestos 

¿Saben cuántos impuestos pagaba de media cada valenciano 
cuando llegó el Botànic? 1.922 euros. ¿Saben lo que acaba-
ron pagando gracias a su política fiscal? Lo he dicho al prin-
cipio, ¿eh?, 1.926. Acabaron con 2.637 euros per cápita. 
Señorías, ¿saben cuánto se han ahorrado ya los valencianos 
en impuestos en estas 60 semanas del Consell del cambio? 
199 millones de euros  (Aplaudiments)

Y ¿saben dónde se concentra principalmente ese ahorro con las 
deducciones    (Veus) Ahora verán, ahora verán. Atentos, aten-
tos, atentos, que queda un rato, se van a divertir. Y, ¿saben 
dónde se concentra principalmente ese ahorro con las deduc-
ciones que hemos introducido? ¿Lo saben? En las rentas medias 
y en las rentas bajas  ¡Sí! Sí, sí    sí, sí  Sí, sí  (Aplaudiments)

No en los ricos, a pesar de que repiten... (veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

...a pesar de que repiten esa burda mentira como un mantra. 
Nada   , señorías, nada de deducciones para comprar 
Lamborghinis, sino para adquirir unas gafas, para ir al 

dentista, para afrontar mejor el coste de los ciudadanos, de 
las familias o enfermos o para hacer deporte, a las rentas 
medias y a las rentas bajas  (Aplaudiments)

Es decir, para mejorar la vida y dar oportunidades a más de 
tres millones de millonarios que, según ustedes, son a los 
que les hemos bajado los impuestos; entre ellos, por cierto, 
a los que tienen un patrimonio de más de diez millones de 
euros, a los que el Partido Socialista, en exclusiva dentro del 
Botànic, fue el que exoneró de pagar el impuesto de dona-
ciones y sucesiones  Eso sí  Sí, señorías, la bajada de impues-
tos que más ha beneficiado a los ricos, a los que tienen más 
de diez millones de euros, la hizo el Botànic 

Señorías, si los que ingresan 30.000 euros –como dice 
ahora el presidente del gobierno, 30.000 euros o más– son 
los ricos, ¿qué son los que tienen más de diez millones de 
euros? Hagan oposición, pero no hagan demagogia. No 
manipulen la realidad  Quien extendió el impuesto de suce-
siones a familias y personas fue el gobierno del cambio. 
(Aplaudiments)

Es que, señorías, la realidad es la que es, y es un hecho que 
el Botànic no solo gastaba sin fondos y a dedo, y recaudaba 
sin freno, también engañaba hasta para prometer ayudas. 
El Botànic mintió con el canon del agua por puro electora-
lismo. Y fuimos nosotros los que aprobamos la ampliación 
del pago, que no tenía cobertura presupuestaria, para bene-
ficiar a más de ciento setenta y tres mil personas en situa-
ción de vulnerabilidad, que no tenían cobertura presupues-
taria después del anuncio electoralista y vacío del canon del 
agua. Prometieron, pero cumplimos nosotros.

Y también debo recordar lo del bono social térmico  El 
Botànic se olvidó de solicitar estos fondos al gobierno en 
2020. Se les olvidó. Y ni siquiera parecía saber qué conse-
lleria o qué organismo podía tramitar esas subvenciones. 
Dicho así no parece posible, pero lo fue  Ocurrió y dejaron a 
160.000 personas vulnerables sin la ayuda que necesitaban 
para aliviar su factura energética y poder encender la 
calefacción o disponer de agua caliente; 160.000 personas, 
y se olvidó  (Aplaudiments)

Y también aquí el Consell del cambio tuvo que arreglar el 
empastre, el empastre mediante la modificación en tiempo 
récord de dos normas con rango de ley, las del bono térmico, 
para poder abonar una subvención tres años después de que 
caducara, y en tres meses tramitar todas las ayudas para que 
esos 9,2 millones de euros no se perdieran 

No hay duda, señorías, de que el Botànic era un gobierno 
inconformista, de los que no se conforman con el fracaso 
cuando pueden llegar al desastre. Y además de malgastar y 
confiscar, dejaban perder inversiones por desidia, inoperancia 
o puro sectarismo. Eso ha cambiado. Solo así se entiende que 
en estas 60 semanas del Consell del cambio hayamos conse-
guido comprometer inversiones por valor de 9.000 millones 
de euros que generarán alrededor de 7.000 empleos en la 
Comunitat Valenciana  (Aplaudiments) Solo así  Sí, sí 

Y lo hemos hecho en 60 semanas, cuando empezamos 
a aplicar rigor y sensatez a las cuentas de la Generalitat. 
Rigor y sensatez a las cuentas de la Generalitat. Y no lo 
hemos debido hacer tan mal porque en solo 60 semanas, 
incluso mucho antes, las agencias de calificación Moody’s y 
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Standard and Poor’s han mejorado nuestra perspectiva de 
rango, de estable a positiva, las dos a la vez. Nunca en ocho 
años; solo 60 semanas después.

Señorías, la incompetencia demostrada por la coalición 
socionacionalista durante ocho años amenazaba con conver-
tirse en un problema casi estructural en áreas tan esencia-
les como la sanidad. Sí, señorías, la sanidad. Los que venían 
a rescatar personas dejaron la peor sanidad de la historia de 
nuestro autogobierno.

¿Cómo asume un gestor público solvente y responsa-
ble encontrarse con una lista de espera de más de setenta 
mil personas? Pues justo al revés de como lo hicieron los 
responsables de semejante desastre, trabajando con rigor y 
eficacia. Y por eso la primera decisión del Consell del cambio 
en materia de gestión sanitaria fue inyectar 55 millones 
de euros para reforzar la atención primaria y quirúrgica, 55 
millones de euros  Primera decisión sanitaria  (Aplaudiments)

Y ¿cuál es el resultado de esta decisión y las que le han 
seguido? Pues que la lista de espera, señorías, de pacientes 
–dato actualizado– de prioridad 1, los más importantes, los 
que necesitan operarse según consejo y prescripción médica 
en 30 días, se ha reducido en casi un 60 %, 60 %. Es así  
(Aplaudiments) Es decir, que de las 2.967 personas que había 
en junio –dejaron 2.967 personas, con prioridad 1, ¿eh?, 
para operarse en junio de 2023–, a los 1.058 de este año, y 
seguimos. Y que la lista de espera de los pacientes de prio-
ridad 2 también se haya reducido en un año en un tercio, 
pasando de 17.214 a 11.311.

Y ¿qué había que hacer tras enterarnos..., qué había que 
hacer tras enterarnos de que se dejaron fuera del programa 
de prevención del cáncer de mama a 167.083 mujeres 
durante los años 2022 y 2023? ¿Qué había que hacer? 
167.083 mujeres a las que se les escamoteó un posible diag-
nóstico, señorías, para una patología en la que el factor 
tiempo es vital. (Aplaudiments)

Aquello no fue un fallo ni un olvido, no quiero (inintel·ligible) 
… en funciones, aquello directamente fue una temeridad. Por 
eso en cuanto descubrimos la situación hicimos lo que tenía-
mos que hacer, inyectar tres millones de euros al sistema de 
prevención para aliviar el colapso  Y este temerario despro-
pósito ocurría mientras firmaban con los sindicatos un 
acuerdo fake, fake, para implantar la jornada laboral de 35 
horas con el personal sanitario, que, como todos los demás, 
ni siquiera tenía cobertura presupuestaria. Y a la incom-
petencia, la desidia y la temeridad, unieron, por supuesto, 
el sectarismo en algo tan sensible como es nada menos 
que la lucha contra el cáncer en la Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments) Sí, señorías  Sí, sí 

Sectarismo que provocó que tuvieran parada... que provocó 
que tuvieran parada durante tres años una máquina de 
protonterapia donada por el empresario Amancio Ortega. 
Tres años parada. Queda en la conciencia... queda en la 
conciencia de los responsables de esta decisión los diagnós-
ticos que podían haberse hecho ya con este equipamiento 
para aplicar tratamientos y salvar vidas. Para siempre queda 
en su conciencia  (Aplaudiments)

Porque, señorías, les confirmo aquí que el plan director de 
protonterapia, que hemos dotado con 50 millones de euros, 

para construir un nuevo edificio en La Fe avanza a toda velo-
cidad y la máquina de protonterapia no acumulará más polvo 
y más vergüenza porque la demagogia irracional y sectaria con 
la salud ha sido derogada por el Consell del cambio. Habrá, 
por fin, máquina de protonterapia contra el cáncer para toda la 
Comunitat Valenciana  (Aplaudiments)

Señorías, con la salud de las personas no se debe hacer poli-
tiquería, ni tampoco con la atención con aquellas perso-
nas que más ayuda necesitan, y especialmente, las más 
vulnerables 

¿Son conscientes del caos en el que encontramos nues-
tro sistema de dependencia? Yo se lo voy a contar. No había 
crédito... –muchas gracias– no había crédito para la resolu-
ción de nuevas prestaciones. Simplemente es que no había. 
Eso significaba que a todas las personas que esperaban para 
recibir su ayuda no se les podía abonar, porque no se habían 
previsto las partidas presupuestarias. ¿Por qué? Porque la 
Conselleria de Hacienda y de Modelo Económico, y la de 
Igualdad y Políticas Inclusivas ni siquiera se hablaban.

El resultado de tanto mestizaje y tanto nombre pomposo, 
pero tan poca eficacia, fue un aumento del 72 % de las listas 
de espera en dependencia, 72 %. ¿Cómo? Pues directamente 
dejando de reconocer a dependientes  No solo aumentaron 
la lista de espera, la cerraron 

Y, ¿qué hay que hacer cuando se hereda un sistema de 
dependencia en estado crítico? Desde luego, no mirar hacia 
otro lado ni visitar centros de menores en València o en 
Islandia, sino trabajar para habilitar un crédito presupues-
tario exprés de 39,4 millones de euros, nada más llegar, 
con el que pudimos empezar a pagar y que nos ha permi-
tido –datos oficiales de hoy– reducir la lista de espera de la 
dependencia un 20 % en la Comunitat Valenciana a día de 
hoy, señorías  A día de hoy  (Aplaudiments)

Señoras y señores, el gobierno del cambio ha reducido a 
día de hoy la lista de espera de la dependencia un 20 %. ¿Y 
alguien podía pensar que los que venían a rescatar perso-
nas iban a dejar a 10.374 personas sin la renta valenciana de 
inserción?, ¿alguien lo podía pensar? Pues así fue, 36 millones 
de euros extra que no estaban en ninguna partida presupues-
taria y que el Consell del cambio consiguió, para que todas 
esas personas dejaran de esperar y recibieran la ayuda a la 
que tienen derecho, 10.374 personas de la renta valenciana 
de inserción. ¿Y quién se iba a imaginar, tras ocho años de 
paraíso terrenal, que los centros sociales estuvieran a (inoïble 
per raons tècniques) … quiebra? ¿Quién se lo iba a imaginar?

Por eso, desde el Consell del cambio tuvimos que implemen-
tar en un tiempo récord un plan de choque dotado con 100 
millones de euros para resolver deudas e impagos, que en 
algunos casos llevaban retrasos a esos centros de cinco años 
con el paraíso terrenal  (Aplaudiments)

Y si hablamos de la atención a nuestros mayores, el pano-
rama que nos encontramos es aún, aún, difícil, pero aún más 
desolador. ¿Saben cuántas plazas de residencia necesitába-
mos en la Comunitat Valenciana en 2019? 13.000. ¿Saben 
cuántas necesitamos ahora? 23.000. Es decir, que cinco 
años después necesitamos 10.000 plazas más, cinco años 
después estamos mucho peor. ¿Saben cuántas residencias 
públicas para mayores abrió el Botànic la pasada legislatura? 
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Yo se lo voy a decir, cero es ¡cero! Y venían a rescatar perso-
nas  (Aplaudiments) ¡Cero!

¿Y saben cuántas plazas tenemos, después de haber oído 
al presidente del gobierno, cuántas plazas tenemos en resi-
dencias públicas después de ocho años del Botànic? Un 5 % 
menos. En el Consell del cambio pensamos que una socie-
dad que no cuida a sus mayores no es una sociedad digna, 
porque una sociedad que da la espalda a los que han traba-
jado toda la vida cuando más lo necesitan no es una socie-
dad decente. Lo que no era decente era que se llenaran la 
boca hablando de servicios públicos fuertes y que ocho años 
después haya menos plazas en las residencias públicas 

Pero eso sí, señorías, de planes con nombres rimbombantes 
iban sobrados, supongo porque aprendieron bien la elección 
de los planes quinquenales soviéticos, porque solo así puede 
explicarme, porque solo así, (aplaudiments) solo si han apren-
dido la nomenclatura de los planes quinquenales soviéticos, 
puedo explicarme el fiasco del Convivint, (veus) Convivint, un 
plan en el que lo primero que hizo el Consell del Botànic fue 
pelearse con el Consell del Botànic, por el protagonismo por 
supuesto; luego, lo dejaron sin ejecutar, lo dejaron sin ejecu-
tar, mientras sepultaban en burocracia a los ayuntamien-
tos de la Comunitat Valenciana, y todo este lío para terminar 
consiguiendo lo que siempre consiguen, ¡cero!, cero es ¡cero! 
Convivint  (Aplaudiments)

Bueno, y es que el Botànic, el Botànic, ¡el Botànic!, el reino 
de las flores, jugaba con los servicios sociales, jugaba con los 
servicios sociales, como un equipo de fútbol sin ideas que 
solo sabe pasar la pelota hacia atrás, porque pasar la pelota 
era lo único que sabían hacer, señorías. Que un trabajador 
social cobra menos que otro, pasamos la pelota para atrás; 
que no se tienen vehículos adaptados a los municipios, pasá-
bamos la pelota para atrás; que se necesita involucrar a las 
diputaciones para que complementen con el dinero lo que la 
Generalitat es incapaz de presupuestar, pasábamos la pelota 
para atrás.

Y como ocurre, señorías, con esos equipos de juego ramplón 
y perezoso, acabaron donde tenían que acabar: los valencia-
nos les echaron a final de temporada para que hoy, por fin, 
haya un Consell dedicado a reforzar los servicios sociales 
en la Comunitat Valenciana, (aplaudiments) sin tanto pape-
leo, sin tanta burocracia, codo con codo con los ayuntamien-
tos, con las diputaciones y con las personas  Nosotros sí en 
el centro; en el centro, también, de las políticas de igual-
dad entre hombres y mujeres y las de protección contra la 
violencia de género, pero sin sectarismo, pancarteo, ni cami-
setas; con gestión, rigor y eficacia. (Aplaudiments)

Y es que, a pesar de que se les llena la boca y se dan coda-
zos tras la pancarta cada 8 de marzo, esos son los codazos 
que vemos, los contratos para el servicio de atención telefó-
nica de los centros Mujer 24 Horas, los de servicios de aten-
ción telefónica de los centros Mujer 24 Horas, estuvieron 
sin licitar cuatro años, repito, sin licitar cuatro años  Hoy, por 
fin, están adjudicados y firmados.

Las pancartas, señorías; las pancartas, señorías. 
(Aplaudiments) Les comunico oficialmente, señorías, que 
las pancartas no salvan vidas; la buena gestión, el rigor y la 
eficacia, sí.

Señorías, los «consells» del Botànic también demostraron 
su incompetencia en la gestión de los fondos estructurales 
del programa 2014-2020, que la Unión Europea asignó 
a la Comunitat Valenciana, no ejecutaron ni la mitad  
Nosotros, en 60 semanas de gestión hemos incrementado 
el importe certificado de los fondos estructurales hasta 
los 2.049 millones de euros, es decir, hemos quintuplicado 
la ejecución mensual, hemos quintuplicado la ejecución 
mensual realizada por el Botànic. Es más, ni siquiera fueron 
capaces ni de aprobar la creación de plazas para gestores 
de esos fondos, ni siquiera de aprobar la creación de plazas 
para gestores de esos fondos europeos, a pesar de que esos 
fondos son vitales para sectores tan importantes, no solo 
sociales sino también industriales, como entre otros puede 
ser la cerámica de Castellón.

Es evidente, señorías, que en los últimos ocho años ha 
fallado gestión y ha sobrado doctrina, y especialmente en 
la educación, por supuesto, donde 60 semanas después 
hay gestión, hay rigor, hay eficacia y, señorías, hay libertad. 
(Aplaudiments)

Señorías, la doctrina se ha acabado, sobre todo en las aulas 
de nuestros hijos que es donde jamás debió entrar. La poli-
cía lingüística, esa burda, esa burda, la policía lingüística, esa 
burda copia al estilo soberanista catalán con la que quisieron 
suplir las tareas de la inspección, ya no existe, el control polí-
tico sobre la educación de nuestros hijos se ha terminado. 
Por eso, entre otras cosas, en este inicio de curso ha habido 
normalidad porque, señorías, los saboteadores ya no tienen 
mando en plaza ni están en funciones. (Aplaudiments)

Porque miren, señorías, les voy a contar cómo fue una de las 
mayores campañas de propaganda —otro nombre fantás-
tico— que la administración del Botànic perpetró, utilizo la 
palabra perpetró, a lo largo de los ocho años que estuvieron 
gobernando: antes Convivint y, ahora, Edificant, un plan, un 
plan en el que solo dos… (veus) yo le atenderé con extraor-
dinario respeto, señor Baldoví, tenga la completa seguri-
dad, un plan en el que solo dos de cada diez euros que se 
preveían para construir colegios finalmente fueron dedica-
dos a construir colegios. Sí, el Botànic usó el dinero para la 
construcción de centros educativos, para comprar el palacio 
de correos de Valencia, el de Castellón, el de Alicante, el de 
Elche y el de Gandía, sin siquiera saber para qué los quería ni 
qué uso darles.

Quiero que quede realmente claro, porque con el Edificant 
el Botànic solo fue capaz de ejecutar dos de cada diez euros 
presupuestados, o lo que es lo mismo, dejó el 80 % sin utili-
zar. Eso sí, eso sí, en lo que sí gastaron fue en campañas de 
publicidad para anunciar a bombo y platillo lo que no esta-
ban haciendo, y cuando se pusieron a hacer algo con el 
Edificant ya habían perdido, ya habían perdido las eleccio-
nes, y estando en funciones decidieron, en un claro intento 
altruista de ampliar las infraestructuras educativas, adjudi-
car 15 nuevos proyectos. ¿Y que tenían en común esos 15 
municipios agraciados con esa lotería en pleno mes de julio 
y con el gobierno en funciones? Pues se lo voy a decir yo: 
todos tenían un alcalde o alcaldesa del Partido Socialista o 
de Compromís  (Aplaudiments i veus)

Pero esperen…
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

…si es que los datos son los que son. Pero tenían otra cosa 
más en común, otra más: no había expediente para ninguno 
de ellos, nada, nada, ni un legajo de papel que pudiera justi-
ficar tan altruista decisión. ¿Esto es normal? ¿Alguien cree 
que la construcción de centros educativos se puede deci-
dir de forma tan irregular, opaca, con veranidad, alevosía, y 
encima estando en funciones? No, no es normal. Y, señorías, 
tampoco es moral 

Por tanto, no era «agilitzant», era «enganyant». 
(Aplaudiments) Sííí, sí, sí. No era «agilitzant», era «enga-
nyant»; no era Convivint, era «enganyant»; no era Edificant, 
¡sempre era «enganyant»! (Aplaudiments) Es así, es así. Sigo 
con educación 

Tampoco era ni moral ni normal que eliminaran la asignatura 
de música en tercero de la ESO  Sin música en la Comunitat 
Valenciana, en la Comunitat Valenciana, sin música  Y en 
este curso, tal y como me comprometí, primero en campaña 
y después en estas Cortes, ha vuelto la música a las aulas 
de la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments) Al igual, seño-
rías, que hemos aumentado las horas lectivas de matemá-
ticas e idiomas tras quitárselas a la asignatura de proyec-
tos interdisciplinarios, suprimida en los juzgados a instancias 
del Partido Popular, ese sucedáneo de la sectaria educa-
ción para la ciudadanía, que acabó con los niños en el 
patio y pagando a los profesores por horas que no daban. 
(Aplaudiments) Así tal cual 

Insisto, quitaron horas de música, matemáticas e idiomas, 
para impartir una asignatura ilegal que acabó con los niños 
en el patio sin recibir clase, con los profesores también en 
el patio sin impartir clase. Y el Consell del cambio ha hecho 
que, sin más coste, tengamos hoy más horas de matemá-
ticas, más horas de idiomas y haya vuelto la música a la 
Comunitat Valenciana, (aplaudiments) en este caso sin más 
coste. Sin más coste hay hoy más formación, por tanto, 
para la competitividad futura de nuestros alumnos desde 
las aulas porque hay más matemáticas y hay más idiomas; 
sin más coste hoy hay más creatividad porque la música ha 
vuelto a nuestros colegios. Y es que, señorías, los adalides 
de la educación pública se quedaron muy lejos de estar a 
la altura de lo que necesitaban y merecían los alumnos, sus 
familias y sus docentes 

Hemos comprobado que sencillamente no estuvieron a la 
altura en casi nada, y en especial en algo que era tan esen-
cial para la Comunitat Valenciana y que debería generar, 
debería generar tantos consensos como la falta de agua: 
25 recortes, señorías, al trasvase Tajo-Segura, y ni una sola 
queja, ni una sola queja al gobierno hasta que fuimos noso-
tros los que cerramos la creación de una comisión técnica de 
las comunidades autónomas afectadas para revisar las reglas 
de explotación del trasvase, nosotros, con alianzas  La única 
batalla por el agua que dio el Botànic fue entre el Botànic; 
nosotros, sin embargo, trabajamos unidos y, por primera vez, 
cuatro comunidades autónomas…

Las onomatopeyas son también agradables, le agradezco 
que se puedan producir en este hemiciclo.

Nosotros, sin embargo, trabajamos unidos y, por primera 
vez, cuatro comunidades autónomas, Madrid, Andalucía, 
Murcia y nosotros, en las que viven 23 millones de perso-
nas, hemos presentado alegaciones al trasvase Tajo-Segura 
de forma conjunta y coordinada y bajo el liderazgo de la 
Comunitat Valenciana, siento confirmarlo. (Aplaudiments) 
Unas alegaciones con las que reclamamos desde el rigor 
científico y técnico y con el apoyo de nuestro sector agroa-
limentario el agua que necesitamos desde hace años, y por 
la que el anterior Consell no hizo nada, salvo pelearse. Y no 
solo se pelearon sobre el agua, también lo hicieron a cuenta 
de inversiones esenciales para nuestro futuro, como la 
ampliación del puerto de Valencia, ahí también. Y se siguen 
peleando, incluso ahora que están en la oposición, cuando 
ha quedado de manifiesto hasta dónde llega el abandono 
sufrido por la Albufera, a la que no dedicaron ni un minuto 
de su tiempo y a la que dejaron con el Plan rector de uso y 
gestión sin actualizar, en ocho años. Ocho años, señorías, 
de irresponsable indiferencia hacia una de nuestras joyas 
naturales que el Consell del cambio está remediando con la 
puesta en marcha, por fin, de la tramitación del nuevo plan 
rector de la Albufera  Pero aún, pero aún…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Caballero 

El senyor president del Consell:

…—no se preocupe, es estimulante, señora presidenta—, 
pero aún se volvieron —gracias—, pero aún se volvie-
ron a pelear, aún se volvieron a pelear —yo también le voy 
a estimular a usted, ahora verá—, pero aún se volvieron a 
pelear, se volvieron a pelear, cuando no llegaron los aportes 
comprometidos de agua, de agua, que son imprescindibles 
para garantizar nada menos que la supervivencia del lago y 
su caudal ecológico, y que nosotros reclamamos ahora ya 
hasta por vía judicial 

Y es que hay más, pese a proclamarse, por supuesto, 
campeones de la sostenibilidad y las energías renovables, se 
les atragantaron 18.000 solicitudes de proyectos de insta-
laciones fotovoltaicas, de las que solo fueron capaces de 
resolver 30. Y no es que se lo digo yo ahora, es que lo dijo 
la propia consellera del ramo, bueno, entre purga y purga 
interna con la anterior consellera en diciembre de 2022  Y 
eso no es todo, por esas mismas fechas, 280 proyectos de 
plantas fotovoltaicas estaban pendientes de evaluar y solo 
habían resuelto 114 en 3 años, con apenas 44 resoluciones 
favorables para construcción y explotación  Por ello, hemos 
tenido que poner en marcha un plan de choque para redu-
cir los tiempos de las autorizaciones ambientales integrales y 
reforzar un 87 % el personal para tramitarlas.

Señorías, en un solo año, en un solo año de apuesta real 
y eficaz por las energías renovables, el balance no admite 
matices. Desde julio de 2023 hemos autorizado un total de 
72 instalaciones renovables, que suponen 1.090 megavatios 
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de potencia autorizada, de los 1 585 existentes en la 
Comunidad Valenciana 

El Botànic autorizó 56 plantas que suponían 416 megava-
tios en sus últimos tres años. Es mucho menos de la mitad de 
lo que nosotros hemos conseguido en solo uno. Es más, entre 
2019 y 2023 la media anual de instalación fue de 30 megava-
tios al año, con lo que, al ritmo del Botánico, el objetivo de los 
6.000 megavatios que tenemos marcado se hubiera alcanzado 
dentro de siglo y medio. 150 años. (Aplaudiments) 150 años 

Porque, señorías, ¿saben qué modelo energético quiero yo 
para la Comunitat Valenciana, habiendo visto que el suyo era 
la nada? Un modelo de soberanía energética, un modelo que 
nos haga autosuficientes, ya que ante cualquier eventuali-
dad, como las que ya hemos sufrido con la guerra de Ucrania o 
debido a la temeraria incompetencia del Gobierno de España 
con Argelia, que casi se carga nuestra industria cerámica, debe-
mos estar preparados para no depender de nadie, y eso, además, 
es compatible con una soberanía que puede y debe ser abierta-
mente sostenible, un modelo opuesto al del gobierno central que 
bloquea proyectos en zonas forestales improductivas y arrasa 
con hierro y cristal campos de naranjos y limoneros prósperos y 
rentables, como en San Miguel de Salinas. (Aplaudiments)

El atasco se extendía  También se atascaron con proyectos 
de infraestructuras y movilidad, como las rondas de Elche y 
Castellón, que ya están en marcha, o el tranvía Gandía-Oliva-
Denia. Ni siquiera se plantearon en el necesario Tram para 
Elche, cuyos trámites para su construcción ya hemos iniciado; 
ni el de Castellón-Vila-real, también en marcha; ni la prolon-
gación de la vía de la línea 2 desde el Grao hasta la puerta 
de Benicàssim, para el que hayamos firmado la licitación del 
estudio informativo. Por tanto, las rondas de Elche y Castellón 
que estaban paralizadas, en marcha; el tranvía Gandia-Oliva-
Dénia, en marcha. Su modelo era el que nos detenía, el nues-
tro el que pone las cosas, las rondas y los tranvías en marcha.

En materia de infraestructuras el ridículo llegó a tal punto 
que en ocho años se olvidaron de tirar el muro de la 
vergüenza en la ciudad de Alicante, que durante ocho años 
separó, sin una sola gestión por su parte, el ferrocarril de 
Renfe y el tranvía. El muro de la vergüenza. Hoy el muro 
está en proceso de derribo y ya está licitada por cien millo-
nes de euros lo que será la gran estación central de la ciudad 
de Alicante  (Aplaudiments) Hoy, sí, sí  Sí, sí  Sí, sí  Sí, sí  Claro, 
adjudicada y firmada con presupuesto, claro, con presu-
puesto, claro. Lo otro era fácil. (Remors)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías. Yo sé que para el presidente es estimu-
lante, pero les pido que confíen en que sus síndicos serán 
capaces de dar réplica y, ustedes, en que el presidente se 
sabe defender muy solito 

Siga, presidente.

El senyor president del Consell:

Eso intentaré 

Capítulo aparte, capítulo aparte, capítulo aparte merecen 
las mejoras que necesita el Tram de Alicante, que tampoco 
hicieron, y donde hoy ya destinamos 16 millones de euros 
de inversión en la línea entre Benidorm y Dénia, la línea 
entre Benidorm y Dénia. Esa misma línea para la que uste-
des compraron los trenes antes de comprobar si el viaducto 
del Mascarat y el del Algar podían soportar su peso, cosa 
que no podían. Eso, eso, fíjense si es verdad que nos ha obli-
gado a redactar un nuevo proyecto por valor de 18 millones 
de euros, mientras ustedes se quedan con el gran honor de 
ser los creadores de los trenes que no pasaban por los puen-
tes  (Aplaudiments) Los trenes que no pasaban por los puen-
tes. Nunca más en sus pantallas, nunca más en sus pantallas.

También hemos tenido que emplearnos a fondo para arre-
glar el desastre que dejaron en la Vega Baja. Les recuerdo 
que anunciaron, por supuesto a bombo y platillo, como 
de costumbre, el plan Vega Renhace tras la DANA de 
otoño de 2019, en el que dijeron que iban a invertir alre-
dedor de 200 millones de euros en la reconstrucción inte-
gral de la comarca de la Vega Baja. Sin embargo, a la hora 
de la verdad, en los presupuestos destinados a la repara-
ción de las infraestructuras hidráulicas y defensa de inunda-
ciones solo presupuestaron, no ejecutados, por supuesto, 
solo presupuestaron 50, y los otros 150 millones estaban en 
un totum revolutum, mezclado con la chapuza del Convivint, 
el Edificant, el Agiliza y en la partida favorita del señor Puig, 
la de comprar palacetes, la de comprar palacetes, como la 
del Marqués de Rafal que adquirió en Orihuela bajo el para-
guas del cacareado plan Renace, sin licencia, con filtraciones, 
con desperfectos, sin accesibilidad, sin plan de incendios, 
poniendo en riesgo la salud de los niños visitantes, y cuyo 
plan director de reforma ahora ya está en marcha, que es lo 
que se merece la ciudad de Orihuela. (Aplaudiments)

Por ello, nosotros sí hemos comprometido más de vein-
tiún millones de euros para llevar a cabo inversiones y mejo-
ras reales, no fantasías ni propaganda, como las que tuvimos 
que escuchar durante años.

Y es que ocho años, señoría, dan para mucha incompetencia, 
para mucha más, repito, de la que esperábamos honesta-
mente encontrar, también para desgracia de nuestros secto-
res tradicionales, como el de la pesca, que no recibió ni un 
euro de ayudas por la paralización temporal de su actividad 
por razones biológicas en 2022-2023, el famoso paro bioló-
gico, ni una sola ayuda. Un abandono que este Consell del 
cambio también ha reparado ya, abonando las cantidades a 
las que tenían derecho nuestros trabajadores del mar desde 
el año 2022  No les vamos a abandonar, como tampoco 
hemos dejado solos a los pescadores de Castellón ante la 
voracidad catalanista que trató de expulsarles de sus cala-
deros, inventándose otra frontera más. (Aplaudiments) Otra 
frontera más. Estuvimos y estaremos con ellos, con todos 
los pescadores  No sé si ustedes pueden o les dejan hacer 
lo mismo sus socios soberanistas. Ni un paso atrás en esta 
invasión. Defenderemos lo que somos en el mar, como lo 
hacemos en la tierra, como defenderemos nuestra lengua y 
nuestro estatuto, que a nadie le quepa ninguna duda. Ni un 
paso atrás. (Aplaudiments)

Señorías, tampoco desarrollaron la ley de estructuras agra-
rias, aprobada por estas Corts por unanimidad hace cuatro 
años y que no mereció ni un minuto de su atención.
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Y si miramos a uno de nuestros sectores más importan-
tes, el turismo, la miopía demostrada clama al cielo  La mal 
llamada tasa turística, porque no lo era, que ustedes impusie-
ron en 2022, y que era un impuesto encubierto al turismo, lo 
único que consiguió fue que la Comunitat Valenciana perdiera 
competitividad y bajará del cuarto al séptimo puesto, según 
Exceltur. Por eso la derogamos. Y el resultado ha sido uno de 
los mejores años de la historia del sector  Un impuesto, seño-
rías, que no les gusta recordarlo, que también era para los 
valencianos, un impuesto más que hubiera tenido que pagar 
un vecino de Paterna que se alojara un fin de semana en 
Altea, un castellonense que pasará a la Pascua en Valencia o 
un vecino de Ontinyent que visitara Nules en agosto.

Además, nos encontramos con la amenaza de un cre-
cimiento desordenado  Sí, con ello, un crecimiento desorde-
nado del parque de viviendas turísticas, las cuales durante 
los años «botánicos», durante los años «botánicos», se incre-
mentó un 160 %, con el Botànic, los mismos que braman 
ahora por su «turismofobia». Hoy, hoy, ese mercado empieza 
a estar más ordenado y es más seguro para propietarios, 
vecinos y usuarios. ¿Cómo? Con el Decreto de las viviendas 
de uso turístico que hemos sacado adelante, (aplaudi-
ments) con el apoyo de todo el sector, de todo el sector  
(Aplaudiments) Sí, sí 

Señorías, aunque para chapuzas, aunque para chapuzas la 
palma se la lleva el proceso de reversión a la gestión pública 
de las ITV. Sí, sí. Sí, que llevó a cabo el Botànic, y que tantos 
problemas ha causado a tantos ciudadanos: estaciones 
colapsadas, listas de espera de meses  Ese era el escenario  
Y es verdad, aún persiste en parte, soy consciente de ello  
Pero, señorías, hemos sido nosotros los que hemos empe-
zado a poner orden en las nóminas y en la estabilidad admi-
nistrativa en la entidad y en sus trabajadores. Hoy el dislate 
de las ITV empieza a despejarse 

Y hablando de revertir, estamos corrigiendo desde el minuto 
uno esa política de subvenciones completamente politizada, 
sectaria y responsable que durante años ha regado de dinero 
a quienes fomentan el catalanismo en nuestra tierra, asigna-
tura favorita  (Aplaudiments) Era, era, ésta tengo que decirles 
que era sin duda la reversión más sencilla de todas, la que 
multiplica por cero, y cualquier cifra multiplicada por cero 
da cero, los más de veinte millones de euros que el Botànic 
otorgó de manera directa a entidades que bajo la máscara 
del fomento cultural o educativo en realidad trabajaban para 
el secesionismo pancatalanista  (Remors) Estoy hablando, 
vamos a los datos, estoy hablando de 645.000 euros anuales 
desde el Departamento de Cultura y otros casi dos millones 
al año, 1,8 para ser exactos, en ayudas directas a estas enti-
dades desde el departamento de Educación  En total, insisto, 
más de veinte millones de euros para alimentar el delirio de 
los países catalanes, que ya no se van a volver a pagar nunca 
más. (Aplaudiments)

Señorías, y lo digo con orgullo, con el mismo, con el mismo, 
que les que les faltó al Botànic para demostrar que nuestro 
patrimonio cultural o manifestaciones como els bous al carrer 
merecen la pena ser conservados sin complejos, sin comple-
jos  (Aplaudiments)

Y a ser posible… —muchas gracias, muy amable—, y a ser 
posible… —hablo de los bous al carrer—, y a ser posible con 
la coherencia que se echa en falta, o yo la echo en falta en 

algunas formaciones que califican de barbarie ¡aquí! lo mismo 
que aplauden en los pueblos donde ostentan la alcaldía.

También estoy orgulloso de decir que nuestra televisión 
autonómica ha abierto una nueva etapa y que vamos a tener 
una televisión pública de calidad, que ahora sí, la ve alguien.

Señorías, podía hablar durante 60 horas más —el regla-
mento me lo permite— hasta enumerar por completo 60 
despropósitos más: chapuzas, despilfarros e incompeten-
cias que nos hemos encontrado y solucionado durante las 
primeras sesenta semanas del cambio. Algunas son ya solo 
un mal recuerdo; otras nos costarán todavía algún tiempo 
que lo sean. De todos modos, se han sentado ya las bases 
para seguir avanzando, porque tenemos el mandato de la 
Comunitat Valenciana de mirar hacia adelante, sin nostalgias 
ni melancolías de un pasado que ni queremos que vuelva ni 
nos lo podemos permitir. El desastre del gobierno más caro 
e ineficaz que han tenido los valencianos por fin ha quedado 
derogado. (Aplaudiments)

Bien, señora presidenta, señorías, en este tiempo el Consell 
del cambio ha ido reparando y solucionando los despropósi-
tos que nos dejaron de herencia, pero en el mismo periodo 
también ha puesto en marcha y ejecutado numerosas inicia-
tivas para mejorar la vida de los valencianos en todos los 
ámbitos, desde la educación a la dependencia, pasando por 
el impulso de infraestructuras esenciales, el respeto al medio 
ambiente, el apoyo a nuestra agricultura y sectores produc-
tivos esenciales, como la industria y el turismo, y el fomento 
de la cultura y el deporte  Y todo ello con la creación de 
empleo, con la creación de empleo como eje prioritario de 
toda la acción, toda la acción política.

No obstante, a la hora de iniciar el balance de la acción del 
Consell durante sus primeras sesenta semanas de vida, me 
gustaría empezar por la misma materia por la que comencé 
el día que solicité el apoyo de esta cámara a la investidura: la 
sanidad pública, pilar de nuestro autogobierno y base funda-
mental de nuestro estado de bienestar 

Más sanidad pública, mejor gestionada, alejada de prejuicios 
ideológicos, centrada en la eficacia, la equidad y la atención 
adaptada a las necesidades de las personas, vivan donde 
vivan. Esos han sido los ejes de la agenda del Consell del 
cambio en materia de sanidad 

Desde esa perspectiva, la creación, por primera vez en la 
historia de nuestro autogobierno, de una Dirección General 
de Atención Primaria siempre fue mucho más que una mera 
novedad en el organigrama. Fue una apuesta estratégica para 
empezar a salir del colapso: 700 millones de presupuesto a 
los que se añaden los 1.000 millones destinados a personal, 
reducción de listas de espera, con el resultado al que me he 
referido anteriormente, dignificación de la profesión y dotán-
dola de más y de mejores medios. Prueba de ello es que esta-
mos ultimando la instalación de los sistemas de lecturas de 
mamografías, mediante inteligencia artificial, en las unidades 
de prevención del cáncer de mama en el Hospital Clínico y en 
La Fe de Valencia, en el Centro Hospitalario Doctor Balmis de 
Alicante y en el General de Castellón  (Aplaudiments)

Respecto al cáncer de próstata, el más común entre los 
hombres, el Instituto de Investigación Sanitaria de La Fe, 
ha diseñado y está aplicando, desde el pasado mes de junio 
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—apenas dos meses—, dos soluciones informáticas de inteli-
gencia artificial para la gestión clínica de la enfermedad.

Señorías, hablemos de salud mental  Hablemos de salud 
mental  Nunca en la historia de esta comunitat se había pres-
tado tanta atención a quienes padecen algún tipo de problema 
de salud mental o sufren adicciones  Nunca  Una inversión de 
724 millones de euros en tres años y la creación de 36 hospi-
tales de día de salud mental. También será una realidad desde 
este curso, desde este curso ya, la presencia de psicólogos; 
56 plazas de nueva creación en nuestros centros escolares, 
en los que además se ha incorporado también la figura de la 
enfermera escolar  Todo ello por primera vez en la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments) Sí, sí  Sí, sí  ¡Yo lo siento! (Remors)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, silencio 

El senyor president del Consell:

Yo me alegraría, yo me alegraría.

Por fin, y tras años y años de falsas promesas hemos elabo-
rado y la Comunitat Valenciana tiene un plan de salud mental.

Señorías, más y mejor atención sanitaria significa más recur-
sos y más medios. Por eso, en cuanto asumimos la gestión 
directa del Departamento de Salud de Dénia se amplió 
el servicio con 300 nuevas plazas alcanzando las 2 000  
Lo mismo se ha hecho al asumir la gestión directa del 
Departamento de Salud Manises, el 7 de mayo del 2024, 
donde se amplía la plantilla hasta los 2.560 puestos.

También se ha llevado a término el rediseño de las obras de 
ampliación y reforma del Hospital Marina Baixa, olvidada 
durante los ocho años del Botànic, con un aumento de 113 
camas y no 9, como aparecía en el cicatero proyecto inicial  
Porque la salud se cuida y también se construye. Por eso, el 
Hospital General de Castellón avanza. Ya no es una maqueta 
comprada para una presentación electoralista  No  El Consell 
del cambio —datos, no maquetas— ha licitado la redacción del 
proyecto por un valor de 13,5 millones de euros y una inver-
sión… (Aplaudiments) Datos, datos. Y una inversión total esti-
mada de 507 millones de euros para un centro sanitario con 
700 camas. Se acabaron las maquetas y el humo. Castellón 
tendrá el hospital que se merece. (Aplaudiments)

Señorías, salud es cuidar las infraestructuras sanitarias, pero 
también cuidar de los que nos cuidan. En ese sentido, quiero 
destacar el convenio colectivo para el personal investigador 
dotado con 6,2 millones de euros más cada año, para mejo-
rar sus salarios, que ya hemos alcanzado y está en desarrollo, 
y el programa de fidelización de los MIR, que permitirá que 
a partir de 2025 se ofrezca un contrato de uno a tres años a 
todos los médicos que finalicen su residencia en hospitales 
de la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments)

Señorías, esto sí, esto sí que es un plan de fidelización e 
incentivos para el colectivo sanitario y no las falsas prome-
sas del Botànic 

Señoras y señores diputados, si la salud es una cuestión de 
presente que nos incluye a todos sin excepción, la educación 
es la base de un futuro mejor, y en estas 60 semanas hemos 
sentado bases sólidas para una educación innovadora y libre; 
una educación que multiplique oportunidades, que sume 
talento y que no sirva para adoctrinar.

Por ejemplo, por ejemplo, este curso escolar las familias ya 
han podido elegir el modelo educativo que quieren para 
sus hijos; más libertad de elección para esas familias que 
también ahora tendrán más espacio para la conciliación.

Señorías, la educación infantil de cero a tres años gratuita, 
universal, ya es una realidad en la Comunitat Valenciana  
(Aplaudiments)

Señorías, la educación pública universal no lo ha sido hasta 
el 9 de septiembre del 2024: 72.000 plazas disponibles, 
163 millones de euros  La mayor inversión de la historia en 
cero-tres años, en un solo año de gestión que, además, es el 
primero  No iba a ser posible, decían, nunca se haría, dijeron, 
nunca, nunca iba a llegar. Pero llegó el cambio y lo hemos 
hecho posible y ya es una realidad, porque el cambio es 
poder conciliar, porque el cambio es libertad, porque esto sí 
que es política social.

Señoras y señores diputados, quiero recordar también que en 
este curso del cambio en las aulas crece el número de alum-
nos que atiende nuestro sistema: 807.570; 2.564 estudiantes 
más respecto al curso 2023-2024. Crece el número de docen-
tes respecto al año anterior: 533 más, 533 más, a pesar de 
todas las mentiras que se han lanzado; 533 más de inicio que 
se irán incrementando a lo largo de este curso. (Aplaudiments) 
Proporcionalidad y no malgasto; proporcionalidad y no malgasto.

Señoría, me siento especialmente orgulloso de que haya-
mos aumentado las aulas específicas para la atención de 
alumnado con necesidades especiales  En concreto, este 
año contamos con 41 aulas hueco más y alcanzaremos por 
primera vez las 296, las 296 desde que se puso en marcha el 
decreto de inclusión en 2018 

Señorías, jamás hubo tanto aumento en recursos y tantos 
medios públicos al servicio de los alumnos con necesi-
dades especiales en nuestra comunitat. Jamás, ¡jamás! 
(Aplaudiments)

Además, hablando de integración escolar para los que más 
lo necesitan, también hemos prolongado hasta los veintidós 
años la escolarización del alumnado con necesidades espe-
ciales de los 45 centros de educación especial de las tres 
provincias, respondiendo así a una reivindicación de mucho 
tiempo de las familias que habían sido desatendidas durante 
demasiado tiempo.

Después de tener las dos legislaturas congeladas, las ayudas 
a comedor escolar se han incrementado hasta los 76,2 millo-
nes de euros consignados. Los beneficiarios superarán los 
152.000, de forma que más de la mitad tendrán cubierto el 
comedor escolar al cien por cien 

Ja este curs el nostre alumnat podrà examinar-se en caste-
llà o en valencià, sense imposicions, fomentant l’ús sense 
marginar a ningú. (Aplaudiments) Perquè l’estima de la llen-
gua mai vindrà per la imposició.
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Este curso cinco nuevos centros escolares han abierto sus 
puertas: los centros de educación infantil y primaria de La 
Paz de Torrellano y Cervantes de Albatera, y los institutos de 
educación secundaria de Canet d’en Berenguer, Cabañal de 
Valencia y el Camp de Túria de Llíria. Y al finalizar este curso 
tendremos cinco nuevos colegios en Hondón de las Nieves, 
Pilar de la Horadada, Gandía, Mislata y Torrevieja  Y dos 
institutos en Pilar de la Horadada y Petrer. (Aplaudiments)

Hemos incrementado… No he mirado quiénes son del PSOE y 
quién del PP, no miro esas cosas… (Remors) Hemos incremen-
tado… Señorías, hemos incrementado las becas que beneficia-
rán a 152.450 alumnos de centros públicos y privados concer-
tados, es decir, el 70 % del alumnado de los centros públicos  
Hemos ampliado, por supuesto, también la cobertura de becas 
de la Generalitat en el ámbito universitario para este curso, 
universitario, ampliado  Buen ejemplo de ello es la recién creada 
beca Manuela Solís en honor a la primera mujer valenciana 
licenciada en medicina, que va a permitir que 6.000 estudiantes 
obtengan el respaldo de la Generalitat por primera vez.

A esta línea de ayudas se suma la recuperación —recu-
peración porque se perdió— de los premios a la excelen-
cia académica, al mejor expediente de cada grado, que no 
habían sido convocadas, no habían sido convocadas en tres 
años, y la creación de una nueva convocatoria de ayudas 
denominadas becas Talent, con la que se va a reconocer 
el esfuerzo, cultura del esfuerzo, y el trabajo de los mejo-
res estudiantes de cada curso y de cada grado del sistema 
universitario valenciano  (Aplaudiments)

En lo que respecta a la formación profesional, clave en nues-
tros tiempos, si no lo ha sido siempre, es evidente que se 
consolida como un trampolín de empleo en la Comunitat 
Valenciana, siendo una formación cada vez más deman-
dada. Una realidad que también hemos atendido con 8.024 
plazas más, 8.024 plazas más en formación profesional 
respecto al curso pasado, lo que supone un incremento del 
5,3 %. En total, 159.101 puestos, de los que 120.000 ya han 
sido cubiertos por alumnos que podrán por primera vez, en 
primer lugar, acceder ya a las prácticas en empresas desde 
el primer curso, será la norma general y no la excepción, 
porque antes no lo podían hacer.

Dos: contar con los autónomos por primera vez en la 
Comunitat Valenciana como formadores, porque antes no lo 
podían ser. Multiplicar sus posibilidades de elección con 13 
nuevos itinerarios de formación profesional, porque antes 
no estaban 

En este contexto de mejora y excelencia de nuestra forma-
ción profesional, contar con el battery campus de Sagunto 
refuerza nuestra apuesta también por la creación de empleo 
sostenible, señorías  Pensada como cantera del talento, de la 
electrificación y de la descarbonización del futuro, y con una 
inversión de 35 millones de euros, el battery campus formará 
a 200 alumnos por curso y dará acceso a prácticas y empleo 
en la empresa PowerCo. Formación, tecnología y vanguar-
dia al servicio del empleo de los jóvenes  Esa es la formación 
profesional que necesitamos. (Aplaudiments)

También hemos aprobado un convenio para el recono-
cimiento de créditos entre estudios de ciclo superior de FP, 
estudios del Instituto Superior de Enseñanzas Artísticas y 
grados universitarios. Esto parece algo técnico, pero para 

mí es muy importante  Por primera vez el reconocimiento 
de créditos será recíproco, lo que permitirá que se pueda 
beneficiar de él el alumnado universitario, que, a la inversa, 
acceda a ciclos superiores de formación profesional  La 
necesaria y reivindicada conexión entre formación profe-
sional y universidad ya está más cerca de ser una realidad. 
(Aplaudiments)

Señorías, el curso que ya está en marcha es, sin duda, un 
curso especial. Lo es por muchos motivos, pero, sobre todo 
y para mí, lo más trascendente es que lo es para muchas 
familias y para muchos alumnos y para muchos más profeso-
res. La igualdad de oportunidades encuentra en esa educa-
ción de calidad y, ahora sí, universal, su principal baza, pero 
tiene en las políticas sociales la referencia de un modelo de 
gestión que no da la espalda a quienes más apoyo necesitan.

A lo largo de estas 60 semanas hemos demostrado que 
nuestro compromiso con los dependientes no se agota en la 
retórica a la que nos hicieron acostumbrar. Récord histórico 
de inversión en el sistema de dependencia para abordar el 
coste de prestaciones económicas de residencias, viviendas 
tuteladas, centros ocupacionales o teleasistencia  Frente a 
los 567 millones del Botànic, este año hemos destinado 680 
millones de euros. 123 millones de euros más en dependen-
cia  (Aplaudiments)

Datos. Ya les he dicho que la lista de espera la hemos bajado 
un 20 %. Así hemos logrado un récord histórico en cuanto 
al número de personas atendidas, nunca en la Comunitat 
Valenciana, más de ciento sesenta y una mil personas en lo 
que va de año. 21.741 más de las que se atendieron en el 
mismo periodo durante el año pasado, que fueron 139.000, 
21.000 más. Se han creado 126 nuevas plazas de recursos 
para la infancia, 126 plazas más: hogares de emancipación, 
centros de día y de problemas de conducta, y 56 más para 
personas mayores en centros de día y residencias 

Y en este punto, señorías, con relación a nuestros mayores y 
las plazas de residencia, quisiera advertirles algo: no pienso 
tolerar que sigan manipulando con este asunto, no lo voy a 
hacer, y menos que lo haga el propio presidente del gobierno; 
por respeto a nuestros mayores y también a los profesiona-
les del sector de los cuidados y la atención social  Miren, la 
Comunitat Valenciana tiene más de veintisiete mil quinien-
tas plazas de residencias para mayores, ahora  En 2016, ya 
gobernaban ustedes, había 27.200, es decir, en siete años solo 
consiguieron aumentar el número de plazas a un ritmo de 37 
por año. ¿Saben cuántas plazas públicas hay en la Comunitat 
Valenciana? 175 menos que hace ocho años. Y ¿saben cuánto 
creció la derivación al sector privado durante los años del 
Botànic? Un 43 %. Sin embargo, Pedro Sánchez nos acusaba 
de haber recortado un 20 % el número de plazas y, les voy 
a decir, tenía razón, pero ¿saben ese porcentaje del 20 % de 
dónde sale?, de las 1.139 plazas que quedaron desiertas en el 
2022. Sí, en el 2022. ¿Saben quién gestionaba las residencias 
en el 2022? El Consell del Botànic, o la parte de Compromís del 
Consell del Botànic. Y nadie más. Nosotros ya hemos puesto 
las bases para ofertar 5 135 plazas en los próximos dos años, 
gracias a la colaboración público-privada. (Aplaudiments)

Señoras y señores diputados, no quisiera continuar sin dete-
nerme en uno de los grandes problemas sociales de nuestros 
días y a las acciones que este Consell está llevando a cabo. 
Me refiero al acceso a una vivienda digna.
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A esta hora, a esta hora, 220 municipios de todos los colo-
res políticos ya se han adherido al plan Vive, que supondrá 
la mayor ejecución de vivienda pública de la última década 
solo en esta legislatura. Con el plan Vive, vamos a movilizar 
la mayor cantidad posible de suelo público para, mediante 
la colaboración público-privada, beneficiar a más de veinte 
mil personas. Además, el plan Vive generará más de siete mil 
millones de euros de inversión, de forma que prevemos que 
tenga un impacto del 2 % en nuestro PIB en los próximos 
tres años y medio. Generará alrededor de setenta mil pues-
tos de trabajo directos e indirectos y permitirá recaudación 
por IVA que superará los cuatrocientos millones de euros. 
Esto, señorías, es hacer política de vivienda, no anuncios de 
vivienda, que es lo único que hizo el Botànic. (Aplaudiments)

Como hacer política de vivienda es también poner en marcha 
un programa de garantías del Instituto Valenciano de Finanzas 
para facilitar, con una inversión inicial de 20 millones de euros, 
el acceso al crédito a jóvenes de entre dieciocho y cuarenta y 
cinco años, jóvenes hasta cuarenta y cinco años, sean ustedes 
con descendientes, que necesitan financiación para comprar 
su primer hogar. Y eso no es otra cosa que cumplir con lo que 
prometimos; no es otra cosa que cumplir con lo que prome-
timos. De hecho, de hecho, desde que se abrió esta línea de 
ayudas, hace poco más de dos meses, agosto incluido, hemos 
recibido del orden de diecisiete solicitudes cada día más de 
mil solicitudes que ya se están tramitando. Una respuesta que 
demuestra la necesidad y la oportunidad de una iniciativa que, 
como anuncié el día de su presentación, podrá ir ampliando su 
presupuesto si la demanda así lo requiere.

Eso sí, señorías, es hacer política de viviendas y no anuncios. 
(Aplaudiments)

Señorías, hacer política de vivienda es aprobar un decreto de 
vivienda de protección pública VPP que incluye una reserva 
mínima del 40 % de las promociones para que se dedique 
a vivienda para jóvenes menores de treinta y cinco años, 
o familias monoparentales, con un módulo dinámico y de 
actualización anual, que tendrá topado su nivel máximo, y 
permitirá abaratar las viviendas fijando un precio inferior 
en aquellos municipios en los que se den las circunstancias 
para hacerlo. Eso, señorías, es hacer políticas de vivienda, 
(aplaudiments) hacer política de vivienda… Hacer política de 
vivienda es reducir un 25 % el impuesto de transmisiones a 
jóvenes menores de treinta y cinco años, familias numero-
sas y monoparentales, personas con discapacidad o mujeres 
víctimas de violencia de género. Eso es política de vivienda.

Todos ellos ya han podido acogerse a esta deducción y 
ahorrarse en lo que va de año 13,3 millones de euros, un 
ahorro medio por vivienda, de personas que más lo necesi-
tan, de 1 282 euros (aplaudiments) por joven, familia mono-
parental, familia numerosa o víctima de violencia. Eso es 
hacer política de vivienda.

Política para todos y no contra nadie, como lo es también la polí-
tica fiscal, porque la fiscalidad también sirve para hacer política 
social. Por eso hemos sacado adelante la mayor reforma fiscal de 
toda España, de toda España, y que va dirigida especialmente a 
beneficiar a las rentas medias y bajas, repito, las rentas medias y 
bajas  (Aplaudiments)

Una reforma que ya les aviso que va a seguir avanzando, no 
tengan ninguna duda, y con la que hemos logrado reactivar 

de forma notable nuestra economía, como luego les contaré, 
y aumentar la recaudación, aumentar la recaudación: 
bajando impuestos, aumentando la recaudación; eso sí, de 
una manera más solidaria y de una manera más justa. Y justa, 
señorías, no confiscatoria, porque eso ya no va a volver. 
(Aplaudiments)

Hemos suprimido el impuesto de sucesiones y donaciones, 
con el que más de dieciocho mil valencianos pagaron 166 
millones en el último ejercicio fiscal completo del Botànic, 
el 2022. Como prometimos, el impuesto de la muerte se 
acabó el primer día, en el primer pleno, y en cumplimiento 
de lo que les prometimos a los valencianos. Por primera vez, 
señorías, las rentas medias o bajas pueden deducirse sus 
gastos relacionados con: la salud bucodental, por primera 
vez, rentas medias y bajas; visual o mental, rentas medias o 
bajas; enfermedades raras, rentas medias o bajas; complejas 
o crónicas, rentas medias o bajas; también en caso de daño 
cerebral adquirido, alzhéimer o ELA…, rentas medias o bajas. 
(Aplaudiments)

Por cierto, de vez en cuando…, ojalá sea la antesala de un 
camino que podamos recorrer con más asiduidad, de vez en 
cuando nos ponemos todos de acuerdo, y yo quiero aprove-
char estas desgravaciones fiscales, que ya hay por fin en la 
Comunitat Valenciana, también sobre el ELA, la para congra-
tularme de un importantísimo acuerdo que la mayoría de 
los partidos políticos en el Congreso de los Diputados han 
adquirido, y quiero felicitar a todos los partidos políticos por 
tener un gran pacto por el ELA. (Aplaudiments) Los felicito a 
todos sin excepción 

Si es por gastos de salud, gastos de salud, 288.000 personas 
se han ahorrado en total 29 millones de euros, una media de 
100 euros por declaración, rentas medias o bajas. Por gastos 
asociados a la práctica del deporte, el deporte desgrava en 
la Comunitat Valenciana para las rentas medias o bajas por 
primera vez en la historia de la democracia, 248.606 perso-
nas se han ahorrado en total 22,86 millones de euros, 92 
euros de media por declaración presentada, por deporte  
El carácter acumulable, además, de estas reducciones ha 
permitido que un total de 112.005 declarantes, 112.005 
declarantes, se hayan aplicado tanto las deducciones por 
salud como las de práctica deportiva. Estamos ingresando 
de manera más justa y estamos ingresando más…, y con 
más gente pagando menos, pero con muchas más personas 
trabajando, que es lo que garantiza y sostiene el estado del 
bienestar  (Aplaudiments)

Hemos rebajado un 25 % del impuesto de transmisiones 
patrimoniales y actos jurídicos documentados a los meno-
res de treinta y cinco años y adquirientes de viviendas públi-
cas, siempre que el valor del inmueble transmitido no exceda 
de…, la vivienda no exceda de 180 000 euros  No son preci-
samente las viviendas de los ricos 

Hemos rebajado un 25 % el mismo impuesto a familias 
numerosas y monoparentales, personas con discapacidad y 
víctimas de violencia sobre la mujer o adquirentes de una 
vivienda pública. Y no quiero olvidarme de otras medidas 
relevantes y que han supuesto la congelación de las tasas 
universitarias para los cursos 2023-2024 y 2024-2025, el 
mantenimiento de la gratuidad del transporte público de la 
Generalitat para menores de treinta y un años hasta finales 
del año, y la rebaja del 50 % para el resto de usuarios 
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Toda esta es la supuesta rebaja para los ricos valencianos 
que tanto molesta... (Veus) Señorías, nunca dejaré de desta-
car las condiciones que convierten a nuestra tierra en un 
territorio excepcional y único  Somos una comunidad envi-
diable, no hemos de tener miedo al futuro, ni a mostrar 
nuestra ambición de seguir avanzando hacia una sociedad 
capaz de crear más riqueza para todos y distribuirla mejor..., 
también la presión fiscal.

Nuestra ubicación, como todo el mundo sabe, es privile-
giada, y contamos con una cultura emprendedora y diná-
mica de valor incuestionable. Eso es lo que somos y lo que 
nunca vamos a renunciar a ser. Por ello mismo, la política 
de infraestructuras y territorio constituye un eje de acción 
de nuestra competitividad, y también nuestra sostenibili-
dad, dos cuestiones que no están enfrentadas, sino que son 
compatibles para el futuro. Una política que ha de ser y ya es 
equilibrada, porque ese desequilibrio en la atención de nues-
tro territorio no puede volver 

Necesitamos un progreso sólido, sostenido, sin zonas de 
sombra, compensado, pero ambicioso. Multinacionales y 
plataformas de logística nos están eligiendo. Proyectos terri-
toriales estratégicos, que, ahora sí, tienen la puerta abierta 
y un aliado en la Generalitat, y no un enemigo como antes, 
para llevar a cabo en esta tierra sus proyectos en sectores 
estratégicos como la movilidad, la logística, la energía verde 
o la biotecnología. Por ello, la modificación de la Ley de 
ordenación del territorio, urbanismo y vivienda es clave para 
llegar al escenario de atracción de inversiones que quere-
mos consolidar de manera sostenible  Tenemos una visión, 
señorías, de 360 grados con la que queremos que nuestra 
comunidad mire al norte con el corredor mediterráneo, pero 
también al noroeste, (veus) con el corredor cantábrico, y al 
centro de España, así como impulsar el papel de los puertos 
de Valencia Castellón, Alicante, Sagunto.

En tal sentido, es un motivo de satisfacción el haber 
completado ya la primera fase de la estación intermodal de 
Sagunto, que contempla una inversión de 98 millones y cuyo 
servicio ferroviario estará operativo ya en 2025. Una actua-
ción que permite conectar diferentes tipos de transporte y 
apostar por la reducción de costes de nuestras empresas  Y 
eso, señorías, es ganar competitividad.

También, además, hemos comprometido una inversión de 
100 millones de euros —antes me refería a ella— para la 
construcción de la estación intermodal de Alicante, esa, la 
del puente de..., el muro de la vergüenza, que el Botànic 
fue incapaz de impulsar en ocho años. Además, estamos 
desarrollando líneas de acción que mejoren la vertebración 
de la comarca de La Vega Baja, con la creación de una 
conexión directa con la A-7, que mejore el acceso al 
Hospital de Orihuela, que ya tocaba, y realizando mejoras 
en la CV-95 para conectarla con la autovía de La Vega Baja, 
que ya tocaba. A todos los diputados, pero especialmente 
a los de La Vega Baja, les digo: esta es la legislatura en 
que levantaremos al fin la losa que pesa (aplaudiments) 
durante tanto tiempo sobre la CV-95, en La Vega Baja... 
(Aplaudiments) Mi querida Vega Baja.

Señorías, el reto de un territorio competitivo es también 
el reto de la energía que consume y la que puede produ-
cir. Creo que no hay otra región en esta parte de Europa 
con mejor emplazamiento y condiciones para protagonizar, 

ahora sí, un verdadero salto cualitativo en materia de ener-
gías renovables, un salto que ya no puede aplazarse por 
más tiempo. No solo somos una de las regiones con más 
horas solares de Europa, sino que estamos a la vanguardia 
en la fabricación de paneles, inversores fotovoltaicos o de 
soluciones de almacenamiento  No es un tema menor  Si la 
implementación de instalaciones fotovoltaicas se combina 
con almacenamiento y con la generación de hidrógeno 
verde y otros gases renovables como vectores energéticos, 
la Comunitat Valenciana puede convertirse en líder energé-
tico de España. Esto no es una mera declaración de intencio-
nes, y la posibilidad de hacerlo real está más cerca de lo que 
parece 

La primera fase de Hyval, el clúster del hidrógeno verde de la 
Comunitat Valenciana, es el primer proyecto de interés auto-
nómico que se desarrolla en nuestro territorio con la nueva 
fórmula aprobada. La mayor, señorías, la mayor fábrica de 
hidrógeno verde de toda España estará en Castellón, y el 
proyecto ya está en marcha. (Aplaudiments) Es así 

No estamos pidiendo permiso, queremos asumir ese papel 
de referentes y líderes que puedan aportarnos este y otros 
proyectos similares. El objetivo, señorías, es la soberanía 
energética, esa es la única independencia a la que aspira-
mos, señorías, y la única que de verdad nos hace falta y se 
puede conseguir.

Señora presidenta, la defensa del autogobierno no es oropel 
para discursos solemnes, como ocurría antes, letra muerta 
que no quería decir nada, aunque parecía alardear de todo. 
Muchas gracias. Nosotros sí que creemos en nuestro auto-
gobierno, y nuestra idea de autogobierno es decisión, acción 
y confianza. Por eso, estamos impulsando la ley de costas 
valenciana, (remors) que permitirá a la Generalitat desplegar 
su máximo competencial para regular y gestionar la orde-
nación del litoral para compatibilizar los usos, actividades y 
asentamientos humanos en la costa, en aras de armonizar su 
sostenibilidad y su desarrollo  (Aplaudiments i veus) Y lo vamos 
a hacer sin abandonar a su suerte a ningún propietario, sin 
demonizar a ningún sector y protegiendo ese litoral, que es 
un activo productivo, económico, medioambiental y patri-
monial, y muy orgullosos. Y lo mismo con la llei de l’horta, no 
tengan dudas, con la misma determinación y con la misma 
vocación de aumentar la seguridad jurídica.

Estamos reformulando el Plan de acción territorial de la 
infraestructura verde del litoral, el Pativel, identificando los 
núcleos urbanos que deben tener una especial y singular 
protección por su valor paisajístico e histórico. No protege 
quien cierra las puertas a la actividad y el futuro. Prohibir 
una actividad es prohibir también el cuidado, su mante-
nimiento, su sostenibilidad  Ese prejuicio no debe volver  
El Pativel sectario que ni protegía ni desarrollaba se ha 
acabado en la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments)

Señorías, nada de lo que podamos hacer, plantear o soñar 
para nuestro territorio es posible sin el concurso de un 
elemento esencial en el desarrollo de la vida: el agua. No 
hay que convencer a ningún valenciano, alicantino ni caste-
llonense de lo que cuesta tener agua. Lo sabemos. Por eso, 
señorías, hemos puesto en marcha el mayor plan de inver-
siones en depuración de aguas, que alcanza los 60 millones, 
para mejorar solo en este año las depuradoras de L’Alfàs del 
Pi, Almoradí, Benicàssim, Burriana, Cheste, Chiva, La Nucia, 
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Parc Sagunt y Teulada. Durante ocho años no se hizo nada 
en materia de depuración    Cero es cero 

Somos ya la comunidad autónoma que más aguas reci-
cla y reutiliza. El 40 % de toda el agua depurada de España 
la depuramos aquí, y no nos conformamos con eso, porque 
queremos aumentar..., (remors) porque queremos aumen-
tar ese porcentaje. En los próximos años, el objetivo es el 
45 % de reutilización de agua en la... El 45 % de toda España, 
perdón. Cada euro, señorías, de inversión que dedicamos al 
agua avala nuestra tradición, acredita nuestra responsabili-
dad y fortalece nuestro futuro, que no podía esperar. Como 
no podían esperar las obras de los tramos 1 y 2 del postras-
vase del Júcar-Vinalopó, que hemos puesto en marcha en 
diez meses con una inversión conjunta de 33 millones de 
euros para mejorar los sistemas de riego de 30.000 hectá-
reas de los municipios de Agost, Elche, Novelda, Petrer y 
Monforte del Cid. Ni podían esperar más los regantes del 
Júcar: hemos destinado 12,6 millones de euros para llevar a 
cabo obras de modernización de regadíos en la acequia Real 
del Júcar, desbloqueando, por fin, una reivindicación histó-
rica de todos sus regantes, una actuación que no solo será 
beneficiosa para los regantes, sino que, además, ayudará 
a reducir los aportes de agua sin tratar a la Albufera, un 
ecosistema frágil que está sufriendo de forma especial la 
sequía y el cambio climático y que no recibe el agua que el 
gobierno debería de transferir por ley.

Por eso, hoy más que nunca, señorías, quiero reivindicar 
su importancia, quiero renovar el compromiso de defen-
der este espacio natural de la Albufera, la actividad econó-
mica que lo rodea y su acceso por parte de la ciudadanía. La 
Generalitat está demostrando con hechos..., (aplaudiments) 
la Generalitat está demostrando con hechos que es posi-
ble mantener un equilibrio entre la actividad y la protección 
del territorio. Prueba de ello es la candidatura del Parque 
Natural de la Albufera como reserva de la biosfera que 
impulsa la conselleria  (Aplaudiments) Que espero que todo 
el mundo apoye 

Un nuevo grado de protección que no solo permitirá a la 
comunitat contar con una tercera reserva, sino que, por 
primera vez, la Comunitat Valenciana tendrá una zona cali-
ficada como reserva de la biosfera cien por cien valenciana, 
ya que, como saben, la reserva del Alto Turia y la reserva 
del Valle del Cabriel están compartidas con otras comuni-
dades  La propuesta elaborada por la Conselleria de Medio 
Ambiente, de la mano del Ayuntamiento de Valencia, es 
ambiciosa, porque no puede ser de otra manera tratándose 
de la Albufera 

Hemos de duplicar el número de hectáreas del área de 
influencia del parque natural, de manera que las 21.000 
hectáreas actuales se conviertan en 45.000. Frente a las 
21.000 actuales habrá una zona de especial protección que 
abarcará el lago, y otra de transición, en la que se inclui-
rán, entre otros, los entornos de los arrozales. Pero también 
habrá una tercera zona de transición que incluirá los núcleos 
urbanos, en los que habrá una tarea divulgativa, divulga-
tiva, de primer orden para que se valore como es debido a 
la Albufera  Ese espacio natural de primer orden es patrimo-
nio de todos, señorías, es una seña de identidad para toda 
la Comunitat Valenciana. La posibilidad de darle el máximo 
rango de protección internacional no puede esperar más. 
La Albufera es vida, es paisaje, es ecosistema, y la garantía 

de que nos acompañe para siempre pasa por que tenga un 
futuro sostenible, equilibrado y sin más sobresaltos.

Señorías, tampoco podía esperar nuestro sector agrario, era 
urgente dar respuesta a la necesidad de aumentar el presu-
puesto destinado al desarrollo rural y a los costes del seguro 
agrario, y lo hemos hecho. En este sentido, les recuerdo que 
nuestra aportación a esa cobertura para proteger cultivos 
y cosechas es, con diferencia, la mayor de España ya hoy, 
con más de treinta y dos millones de euros    Es evidente 
que se ha producido un cambio real en el acercamiento a los 
problemas y dificultades de este sector básico para nuestra 
economía y el desempeño de muchas de nuestras empresas  
(Aplaudiments)

Ni podía esperar más el sector agrario. (Inoïble per raons 
tècniques)     las ayudas directas, las ayudas directas, para 
paliar los efectos de la sequía, que van a suponer 17 millo-
nes de euros en ayudas para 30.000 potenciales beneficia-
rios, 500 ganaderos, 29.500 agricultores, 5.973 en Alicante, 
7.972 en Castellón y 16.168 en Valencia, y que beneficiará 
a 175.000 hectáreas de cultivo y plantaciones de: oliva, uva 
de secano, almendra, cereal, granada, cereza y algarrobo, así 
como a toda la ganadería extensiva vacuna, ovina y caprina. 
(Aplaudiments) 17 millones de euros exprés extraordinario  
Por cierto, gracias al ministro Planas por felicitarnos ayer por 
tomar esta medida 

Ni podía esperar más tiempo al plan extraordinario que 
hemos hecho este verano de suministro, algo tan básico, yo 
digo, a la antigua, porque había que hacerlo, no teníamos 
otra alternativa, de suministro de agua a explotaciones gana-
deras, ante la sequía, que hemos ejecutado con una inver-
sión en tiempo récord, aún la estamos desarrollando, de 
1,4 millones de euros. ¿Con el objetivo de qué? De movili-
zar hasta 3.500 camiones cisterna con más de doce millones 
de litros de agua y alcanzar hasta 338 explotaciones gana-
deras que cuidan de 76.000 cabezas en toda la Comunitat 
Valenciana, solo este verano por primera vez 

Eso, señorías, es escuchar, eso es responder a un sector con 
rapidez, con respeto y con empatía. (Aplaudiments) Eso es 

Plan de choque contra la sequía, aprobado ayer, antes de 
ayer, con 17 millones de euros para secano y ganadería; 
reparto de agua con 12 millones de litros ya distribuidos 
y subiendo. Esto es lo que hace un Consell que atiende lo 
urgente y lo importante.

Desde ese mismo compromiso con el sector, asumí en su día 
mi designación como ponente del Dictamen sobre competi-
tividad agraria ante el Comité de las Regiones que realizaré 
próximamente. Una responsabilidad que tomo con honor y 
con respeto, sabiendo que cuento con el apoyo de las prin-
cipales asociaciones agrarias. Pueden contar todas ellas con 
mi compromiso de luchar por las garantías y la seguridad 
jurídica que se merece el campo valenciano. Defender en su 
nombre unas condiciones comerciales que sean realmente 
equitativas y trabajar por mejores y adecuados controles 
fitosanitarios. Pueden contar con ello, es mi compromiso, 
como también lo es con nuestro sector pesquero.

Señorías, el sector pesquero cuenta por primera vez y dispone 
de una Dirección General de Pesca específica, centrada en 
el apoyo a nuestros pescadores y que ha impulsado, entre 
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otras medidas, el aumento de las ayudas a los armadores, para 
compensar el aumento del precio del gasoil y destinando 6 
millones de euros para pagar a los afectados por la paraliza-
ción temporal de la actividad pesquera en el 2022-2023.

Señora, presidenta  Señoras y señores diputados  El tejido 
productivo valenciano tiene un papel esencial en el conjunto 
de la economía nacional. Sectores como el automovilístico, 
comercio, cerámica, metal, textil, calzado, juguete, mueble, 
turismo y agroalimentario no solo son autores económi-
cos regionales también tienen un impacto significativo en el 
empleo en el conjunto de España 

No obstante, hemos de adaptarnos a los nuevos retos 
impuestos por la globalización y la Generalitat en estas 
sesenta semanas de gestión no ha perdido el tiempo. Para 
ello nos hemos reunido y hemos escuchado a todos los 
sectores, impulsando iniciativas concretas, como la mesa 
del automóvil, para trabajar con agentes sociales y económi-
cos del sector en los desafíos que afronta una industria que 
aporta un 8 % al PIB de la Comunidad Valenciana.

También, fruto de ese esfuerzo de puesta en común de 
necesidades y de reivindicaciones, hemos desarrollado 
la estrategia para la reindustrialización de la Comunitat 
Valenciana, que presentamos en pocas semanas, pero de la 
que puedo adelantar que su objetivo es que la contribución 
de la actividad industrial de nuestro PIB pase del 15,8 actual 
al 20 % como objetivo. (Aplaudiments)

En el marco de esta estrategia quisiera destacar la integra-
ción de la AVI y el Ivace en el nuevo Ivace+I, para mejo-
rar la eficiencia operativa y simplificar los procedimientos y 
simplificar las subvenciones. Además, estamos potenciando 
los clústeres industriales, fomentando la colaboración entre 
empresas, asociaciones y agrupaciones empresariales inno-
vadoras  En este marco, hemos creado hubs tecnológicos 
en los puertos de Castellón y Alicante para, señorías, trans-
formar la Comunidad Valenciana en un laboratorio urbano 
de innovación. Así en Alicante se desarrollará un centro de 
formación y una aceleradora de empresas, mientras que, 
para Castellón, estamos diseñando un plan de incentivos 
para startups 

Nuestro sector turístico vive una nueva etapa de cero 
impuestos, de más seguridad, de más atención por parte de 
los poderes públicos, sin demonizaciones, ni demagogias. 
Tanto los datos de este año, de los que les hablaré a conti-
nuación, como las previsiones que tenemos, nos confirman 
que elegimos la senda correcta para ofrecer hospitalidad, 
excelencia y equilibrio. (Aplaudiments)

Señorías, no quisiera terminar este repaso por las sesenta 
primeras semanas del Consell del cambio, sin referirme al 
Plan estratégico para la sociedad de gestión integral de 
seguridad y emergencia, la SGISE, a la que hemos llevado 
estabilidad, mejoras y seguridad jurídica. Ahora los bombe-
ros forestales, que ya cuentan con un tercer turno, tienen 
garantizada por primera vez y después de mucho tiempo la 
estabilidad laboral, que ya tocaba. Tras años de abandono, y 
felicité aquí a la anterior consellera de Justicia, como vimos 
en Bejís, repito, tras años de abandono como vimos en Bejís, 
hoy los bomberos forestales tienen seguridad y estabilidad 
y tienen la palabra cumplida del Consell de la Generalitat 
Valenciana (Aplaudiments) Hoy sí, hoy sí 

Una estabilidad, una estabilidad laboral que hemos exten-
dido al ámbito de justicia e interior, también en este último 
año, gracias al acuerdo de legislatura con los sindicatos de 
la Administración de Justicia para la implantación del nuevo 
modelo de la oficina judicial, que incluye mejoras para la 
conciliación familiar y laboral y la creación de nuevas unida-
des de tramitación y auxilio 

Senyories, no només tenim un territori excepcional i unes 
perspectives molt positives com un regal. Tot això és fruit 
de l’esforç, de l’orgull per la nostra historia i per tindre un 
patrimoni històric i cultural únic i singular. La cultura és tota 
la cultura, és tot allò que mos ha fet arribar a ser lo que 
som hui i que s’ha pintat, descrit i ballat. Eixa cultura no 
pot convertir-se en un instrument interessat de divisió, ni 
un àmbit que mos ofega. La cultura mos ha de fer respirar, 
perquè, a més a més, és patrimoni i forma part de la nostra 
oferta turística i de la nostra identitat 

Una comunitat rica en tota clase de manifestacions culturals 
úniques, pròpies, singulars, que no són apèndix de ningú, 
ni estan al servici de cap altra comunitat, en les dos llen-
gües de la Comunitat Valenciana sense perjudicis, ni comple-
xos. Una cultura de tots oberta, i jure, basada en la qualitat 
i en fer dinàmiques les nostres indústries culturals i artís-
tiques perquè la creació cultural siga, per fi, una indústria 
productiva, perquè els nostres sectors tinguen dimensió, 
solidesa, marca pròpia internacional i capacitat empresarial  
(Aplaudiments)

Senyories, com qualsevol sector que factura paga impos-
tos, crea ocupació i contribuïx a la riquesa de la Comunitat 
Valenciana  En cultura hem de passar de la supervivència 
a l’ambició, a una etapa con más libertad, menos dirigismo 
y una gestión más transparente y que llegue a todos los 
públicos 

Quiero destacar en ese sentido el convenio de colabora-
ción que se ha firmado con la Federación Valenciana de 
Municipios y Provincias para cooperar en la promoción y 
difusión del Circuit Cultural Valencià, con el objetivo de 
que la cultura esté presente y alcance toda la Comunidad 
Valenciana. La anterior programación Circuit Cultural 
Valencià solo llegaba a 90 municipios, dejando fuera a 452 
localidades, mientras que la intención de la actual conselle-
ria es que la mayor cantidad posible de municipios puedan 
adherirse al programa y disfrutar de los espectáculos de 
artes escénicas, musicales y audiovisuales 

Vamos a seguir apoyando la producción del audiovisual 
valenciano, industria clave y tractora de talento y de inver-
siones; las dos cosas, cuya actividad debe ser impulsada 
en el marco de esa apuesta por la creación, la industria y el 
empleo, cuya enseña y referencia para todo el arco medite-
rráneo se encuentra en la Ciudad de la Luz.

La Ciudad de la Luz es un polo de atracción para produc-
ciones audiovisuales de primer nivel  No podemos perder 
la oportunidad que siempre ha representado, que siempre 
ha representado, y que motivó su nacimiento, a pesar de las 
feroces críticas que recibió de la izquierda. (Veus) La activi-
dad, la actividad que ha sido capaz de reunir solo este año, 
avala la necesidad de aprovechar todavía más su poten-
cial, su impacto y la proyección que nos da como territorio. 
Solo este año se han rodado siete producciones, en las que 
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destaca el próximo trabajo de Alejandro Amenábar, Venom 
de la factoría Marvel, y En las profundidades del Sena uno de 
los últimos éxitos en Netflix. Estos rodajes han supuesto 
un impacto económico que supera los cincuenta millones 
de euros, demostrando un retorno de inversión 14 veces 
mayor. Por todo ello, señorías, dar a conocer el gran plató 
del sur de Europa entre productoras, directores, guionis-
tas, actores, debe ser una prioridad en los próximos años  
(Aplaudiments)

Señorías, todos estos logros de gestión, todo el esfuerzo 
realizado por los equipos de las distintas consellerias, junto 
al personal de la Generalitat, ya se ven reflejados. Pese a 
que solo llevamos 60 semanas de gestión, en los datos que 
revelan que la Comunitat Valenciana avanza por la senda 
adecuada hacia un futuro mejor. Un camino que no negaré 
no está exento de obstáculos y retos, pero que avanza en la 
mejor dirección; empujada por el mejor motor de todos: la 
creación de empleo 

Señorías, nunca hubo tanta gente trabajando en la 
Comunitat Valenciana como la que hay trabajando aquí y 
ahora. 2.160.211 afiliaciones a la seguridad social en 2024, 
más de dos millones cien mil. De hecho, somos la comuni-
dad autónoma que…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías…

El senyor president del Consell:

Señorías, no es una broma decir que somos la comuni-
dad autónoma, ahora sí, que más empleo ha generado en 
el último año de toda España. (Aplaudiments) Repito, en el 
año pasado, no; en este año, sí. De junio a junio lideramos 
la creación de empleo en España, 97 700 nuevos puestos 
de trabajo, un aumento del 4,3, más del doble que la media 
de España, que es de un 2 % en crecimiento de empleo. La 
media de España ha crecido el empleo un 2 nosotros un 4,3. 
(Aplaudiments)

Por tanto, señorías, si un cohete es el calificativo con el 
que el presidente del gobierno y algún otro más definió una 
economía que crece a un ritmo del 2 % en empleo ¿cuál es el 
adjetivo que nos adjudicará Pedro Sánchez para una econo-
mía que crece al 4,3, como la Comunitat Valenciana, en 
términos de empleo? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Caballero…

El senyor president del Consell:

¿Cuál será?

Ninguna, es que ninguna otra región ha aumentado tanto 
como nosotros el número de ocupados en el último año. 
En este mismo período, en este mismo período, nosotros 
por 97 000, acabo de decir, en Andalucía se han creado 
82.700 puestos de trabajo, en Madrid 70.400, en Cataluña 
70 100 y en el País Vasco se han creado 13 500  O sea, 
que en Andalucía 82.700 nuevos ocupados, la Comunidad 
Valenciana 97.700; en Madrid 70.400; la Comunidad 
Valenciana, 97.700; en Cataluña, 70.000; nosotros, 97.700; 
País Vasco, 13.500, nosotros, 97.700. Aquí y ahora somos 
la locomotora del empleo en España, uno de cada cuatro 
nuevos empleos en España es de la Comunitat Valenciana  
(Aplaudiments) Por cierto, tres comunidades gobernadas por 
el Partido Popular están ejerciendo de motor económico. La 
primera, la nuestra 

Señorías, he escuchado un rato decir mentira, mentira, 
mentira. Quiero citar la fuente de todos los datos que 
acabo de decir. La encuesta de población activa del INE del 
Gobierno de España  (Aplaudiments) Gobierno de España  No 
son míos, son del Gobierno de España, salvo que la encuesta 
de población activa del INE no sea del Gobierno de España 

Señorías, son notas incontestables y debería alegrarnos a 
todos y especialmente cargados de significado e impacto 
si hablamos de mujeres y de jóvenes, dos segmentos de 
población que cuentan y contarán con la atención priorita-
ria de este Consell en todas sus decisiones. Es más, en lo 
que respecta al empleo femenino, somos de largo la región 
que más empleo femenino crea en toda España. Último año, 
de junio a junio, se han incorporado al mercado de trabajo 
unas sesenta mil mujeres en la Comunidad Valenciana  
El aumento, señorías, es del 5,8 % frente al año anterior. 
No hay otra comunidad autónoma que se acerque a estos 
números. Andalucía, 34.800 puestos de trabajo, aumento 
de mujeres; Madrid, 48.000; Cataluña, apenas 16.000; 
País Vasco, 22.100; nosotros, 60.000 nuevas mujeres en el 
mercado de trabajo  (Aplaudiments)

Todo ello supone —sigo con datos del Gobierno de España— 
que una de cada cuatro mujeres que ha encontrado un 
empleo en España lo ha hecho en la Comunitat Valenciana 
en los últimos doce meses. Es un buen dato que nos debe 
animar a seguir apostando por la mejora de acceso de las 
mujeres al mercado laboral. Un mercado laboral en el que 
también hemos visto cómo en el empleo juvenil la lamenta-
ble situación de la que partíamos se empieza claramente a 
corregir.

Lo digo, señorías, porque mientras en el último año de 
gobierno del Botánico, junio del 2022 a junio del 2023, se 
destruyeron 1 800 empleos de personas jóvenes, destruye-
ron, en solo doce meses del Consell del cambio se ha conse-
guido revertir la situación y pasar a liderar en la Comunitat 
Valenciana la creación de empleo juvenil en España  En un 
año, de destruir a liderar España  Un año  (Aplaudiments)

Por tanto, señorías, también para los jóvenes de la 
Comunitat Valenciana que buscan empleo las cosas están 
cambiando  Sumamos 32 300 nuevos jóvenes ocupados 
incorporados en el último año, con edades comprendidas 
entre los 16 y los 24 años. Ello supone un incremento de 
más del 25 %, señorías. De hecho, una vez más ninguna otra 
comunidad autónoma suma tantos nuevos ocupados en el 
último año en este tramo de edad.
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En este mismo período, en Andalucía se han creado 3 300 
empleos entre los más jóvenes, 3.300; nosotros, 32.300. 
Madrid suma 26.900; nosotros, 32.000. En Cataluña, 
11.000; nosotros 32.000, y en el País Vasco ni siquiera se 
ha creado un solo empleo en esta parte tan importante del 
mercado laboral como es el de los jóvenes  Señorías, ya no 
uno de cada cuatro, que es récord en España, en el caso de 
los jóvenes, uno de cada tres nuevos jóvenes ocupados en 
España ha conseguido empleo en la Comunitat Valenciana. 
Datos del INE  (Aplaudiments) Somos, por tanto, líderes en 
empleo juvenil 

Batimos el récord de autónomos. Por cierto, el pasado mes 
de junio, 374.223, algo que no se conseguía desde marzo 
del 2008  En la actual coyuntura, la economía valenciana 
sigue creciendo por encima del 2 %, del 2 %, y los analis-
tas siguen revisando al alza sus previsiones. Las últimas 
de las que disponemos, Ceprede, Centro de Predicciones 
Económicas de la Universidad Autónoma de Madrid, fecha 
24 de julio de 2024, por si alguien lo quiere revisar, apun-
tan a que la Comunitat Valenciana crecerá en 2024 en torno 
ya al 2,4 %, siendo la tercera comunidad que más..., tras 
Baleares y Canarias e igual que Madrid y algo más que el 
conjunto de España, crece 

En ese futuro escenario estoy convencido nuestro turismo 
está también llamado a seguir aportando riqueza, empleo, 
desestacionalización, que es lo que también nos da equilibro 
y marca «Comunitat Valencia». Los datos, y sobre todo esta 
política de bienvenida, sin tasas penalizadoras y equilibrada 
nos animan a pensar así 

Los turistas extranjeros que han venido a la Comunitat 
Valenciana han crecido un 25 % de lo que va de legislatura 
hasta julio de 2024, claramente por encima del conjunto de 
España, que es un 17 %. Entre las seis principales comuni-
dades turísticas que reciben cerca del 90 % de los turistas 
extranjeros, la nuestra es la primera donde más ha aumen-
tado la llegada de turistas extranjeros, un 32 %, 6 puntos 
más que la media estatal.

Y si el turismo nos ha dado buenos resultados, el índice de 
creación de empresas no le va a la zaga, señorías. En julio, la 
Comunitat Valenciana alcanzaba la cifra de 153 621 empre-
sas, es decir, 573 empresas más que en el mismo mes del 
año anterior, 573 más.

Además, mantenemos un superávit comercial de 1.717 
millones de euros en el primer semestre del 2024, lo que 
nos convierte en la segunda comunidad entre las cinco más 
exportadoras, solo superada por el País Vasco 

Las cifras son buenas, desde luego, pero para que se 
mantenga esa tendencia y para que sigamos creando empleo 
hay que mantener el ritmo sin bajar la intensidad y los 
esfuerzos 

Señorías, son buenos datos, no suficientes. Todavía hay 
mucha gente que sigue buscando un empleo en nues-
tra comunitat  Soy muy consciente de ello  A todas esas 
personas siguen dirigidos todos nuestros esfuerzos y nues-
tras políticas. A esas personas va dirigido mi compromiso 
de continuar en esa senda de creación de más oportunida-
des. Nunca, jamás caeré en la autocomplacencia ni perderé 
de vista los factores que puedan generar incertidumbre ni 

descuidaré los ámbitos de actividad a los que hay que pres-
tar especial cuidado por haber sido desatendidos durante 
demasiado tiempo.

Nuestro crecimiento será tanto más sólido cuanto más equi-
librado también logremos hacerlo. Por eso, siempre mane-
jaremos con sensatez las expectativas, siempre atendere-
mos a las señales que lleguen de los agentes económicos. 
En ese sentido, el Consell que presido tampoco es ni puede 
ser en modo alguno ajeno a la realidad de esos tipos de inte-
rés que todavía siguen elevados, a las tensiones geopolíticas 
a escala global que tanto inciden en el rendimiento de esa 
vocación internacional y comercial de nuestra economía tan 
estratégica.

Señorías, creo sinceramente que estamos en la dirección 
correcta. Las señales que recibimos indican que hay que 
seguir profundizando en estas líneas de actuación para 
mantener firme el rumbo. No podemos desaprovecharlo, 
no caben distracciones, pausas ni paradas o palabrería  El 
cambio no puede detenerse  La ambición de la comunitat 
no puede esperar ni quedar sometida a cálculos, encues-
tas o directrices ajenas a las legítimas ansias de progresar de 
nuestro pueblo 

A todos nos convoca el mismo reto: hacer realidad un orden 
económico y social que sea efectivo. Y cuando digo efectivo 
me refiero a que sea realmente justo e inclusivo, de todos, 
por todos y con todos. Así lo trasladé en la que fue, de 
hecho, la primera reunión que celebré... la primera reunión 
que celebré tras tomar posesión del cargo de presidente con 
los principales agentes sociales, a quien quiero desde aquí 
mandar un saludo y agradecer la presencia de algunos o de 
todos ellos en este debate  (Aplaudiments)

Creo que abrimos ese día una nueva etapa para el diálogo 
social, que todos queremos que siga siendo abierto y vivo. 
Sé que queda mucho por avanzar en esta legislatura, pero 
también sé que cuento con su complicidad y con su apoyo. 
Saben que cuentan con el mío para cumplir ese calendario 
de encuentros y reuniones que estamos cumpliendo en el 
marco del diálogo social con rigor y, ahora sí, con puntuali-
dad  Y lo estamos haciendo juntos, con la mirada puesta en 
el progreso, al que todos debemos un esfuerzo y un compro-
miso de estabilidad y seguridad. Así ha de ser. Así lo exige 
cualquier sano crecimiento que aspira a continuar y a conso-
lidarse. Así debe ser el nuestro, el que no olvida que con 
empleo y riqueza se garantiza la equidad, el bienestar y las 
políticas sociales.

Señora presidenta, señorías, a partir de esta parte, a partir 
de ahora voy a detallarles solo algunas de las líneas maes-
tras de los proyectos e iniciativas que hemos diseñado para 
mantener a la Comunitat Valenciana en la senda del cambio 
iniciada por el Consell hace catorce meses 

A lo largo de mi intervención... (Remors)Ya sé que es duro 
oír la verdad durante tanto tiempo, pero hay mucha y hay 
mucha verdad. Lo siento. A lo largo de mi intervención, ya he 
hecho referencia a algunas de ellas; otras ya han sido avan-
zadas en las últimas semanas, pero por su trascendencia 
merecen ser tratadas en sede parlamentaria, mientras que el 
tercer grupo se proponen por primera vez a la consideración 
de esta cámara. En todo caso, todas ellas tienen el denomi-
nador común de haber sido pensadas por y para todos, para 
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cuidar, proteger, incentivar, fomentar y, en definitiva, mejo-
rar la vida de los más de cinco millones de habitantes de la 
Comunitat Valenciana 

En primer lugar, quiero decirles que estamos muy orgullo-
sos, muy satisfechos de haber implementado por primera 
vez la libertad educativa de cero a tres años, la gratuidad y la 
universalidad de la educación  (Aplaudiments)

Y, señorías, quiero anunciarles que queremos blindar ese 
avance, que no queremos correr el riesgo de retrocesos y, 
por tanto, les anuncio que traeremos una iniciativa para blin-
dar por ley la gratuidad de cero a tres años en la educación 
de la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments)

Señorías, la mejora de la sanidad va a seguir siendo uno 
de los ejes prioritarios de la acción del Consell del cambio 
durante el próximo año  Por tanto, vamos a dar un impulso 
determinante mediante el decreto a la atención prima-
ria y comunitaria, que aprobaremos y que modernizará 
este servicio esencial garantizando la equidad, la accesi-
bilidad y la capacidad de resolución de problemas asisten-
ciales  Nuevo decreto de atención primaria y comunitaria  
(Aplaudiments)

De este modo, se impulsará una transformación digital, 
ordenada y eficiente basada en el uso de la tecnología y de 
la inteligencia artificial. Además, el futuro decreto poten-
ciará la promoción de la salud y la educación sanitaria; el 
desarrollo de programas de prevención, clave en la atención 
sanitaria comunitaria, y cribado; el diagnóstico en la inter-
pretación de pruebas de imagen médica como radiogra-
fías de tórax, hueso o retinografías, así como la mejora de la 
gestión de la demanda con un asistente cognitivo verbal.

En definitiva, este nuevo decreto supondrá un cambio tras-
cendental de la atención primaria como base de la política 
sanitaria de esta legislatura y que tendremos listo para su 
aplicación a principios del 2025 y será sometido a diálogo 
con los agentes sociales ya el próximo día 20 de este mes. 
(Aplaudiments)

Parece que la sanidad no interesa a todo el mundo. Y es 
que, señorías, es más fácil destruir que construir. Es más 
fácil centralizar que vertebrar. Es más fácil, pero infinita-
mente menos útil para el proyecto común de la Comunitat 
Valenciana. Por eso, y tal y como nos comprometimos 
durante la campaña electoral, los centros de información y 
coordinación de urgencias sanitarias, los CICU de Alicante 
y Castellón puedo anunciarles que volverán a estar plena-
mente operativos en el mes de octubre. (Aplaudiments)

Octubre  Este es el plazo  Con una dotación de 2 millo-
nes de euros. Se pasará de las 109 plazas actuales hasta las 
153. Además, se crearán 13 plazas de médicos coordinado-
res, 14 de enfermería y 17 de locutores. Finalmente, la plan-
tilla global será de 43 médicos coordinadores, 48 profesio-
nales de enfermería, 52 locutores y 10 documentalistas  Con 
esta nueva configuración de la plantilla, además de devol-
ver los CICU a Alicante y Castellón, estamos dotando de 
más competencias de las que tenían antes de la centrali-
zación incomprensible del Botànic, ya que incorporamos 
las funciones de enfermería, que solo estaban en València. 
(Aplaudiments)

Por tanto, como prometimos, los CICU de Alicante y 
Castellón vuelven a abrir sus puertas, las mismas que nunca 
debieron cerrarse. El cambio sigue. El cambio se cumple.

Además, vertebrar también pasa por mejorar la comunica-
ción y el intercambio de información entre los departamen-
tos de salud. A tal efecto, les avanzo que crearemos el anillo 
radiológico que servirá para agilizar la lectura de las prue-
bas entre departamentos, optimizando al máximo los recur-
sos, desarrollando una red virtual de informes, de pruebas 
radiológicas, de manera que se favorezca la interoperabili-
dad con todos los profesionales de todos los centros sanita-
rios de la Comunitat Valenciana. El anillo radiológico se pone 
en marcha  (Aplaudiments)

Señorías, algo les he avanzado antes, se lo concreto ahora. 
En materia de salud mental, vamos a licitar los 18 hospitales 
de día con 450 plazas asistenciales. (Aplaudiments) 18 hospi-
tales de día, ¿eh?, con 450 plazas asistenciales, a los que se 
sumarán otros 18 específicos para población infantil y juve-
nil, que conformarán la columna vertebral del nuevo plan de 
salud mental que se completa con las 22 unidades de detec-
ción precoz en centros educativos que ya hemos puesto en 
marcha. Comprendo que para algunos sea incapaz creerlo. 
(Aplaudiments)

A algunos les resultaba imposible ni siquiera imaginarlo, pero 
la realidad es que con todo ello la Comunitat Valenciana 
pasará de estar a la cola en recursos públicos destinados a 
la salud mental a situarse como la tercera autonomía mejor 
dotada para atender estas patologías, con eficiencia y sobre 
todo con equidad. ¡Que ya era hora!, señorías, que ya era 
hora tener salud mental en condiciones en la Comunitat 
Valenciana 

Como ya era hora, y paso de asunto, bendita la hora de que 
pudiera anunciarles, como hago ahora, que antes de que 
acabe el año se abrirán los tres primeros centros de atención 
integral a las víctimas de violencia sexual de la Comunitat 
Valenciana, (aplaudiments) tres, señorías, un nuevo centro 
especializado en cada una de las tres capitales de provin-
cia, unos centros que ofrecerán atención integral y multi-
disciplinar a las víctimas de violencia sexual las 24 horas del 
día, los 365 días del año, y cuya oferta asistencial además se 
complementará con el teléfono gratuito 900 22 00 22, que 
pusimos en marcha este mes de marzo y que ya ha atendido 
a cuatrocientas veintiuna personas.

Siguiendo en el ámbito de las políticas sociales, les enun-
cio que, señorías, vamos a impulsar dos nuevas leyes, y las 
vamos a traer aquí, a Les Corts.

En primer lugar, la primera de ellas, por fin, la ley del volun-
tariado, que supondrá un paso importante en la actualiza-
ción, reconocimiento y promoción del voluntariado en nuestra 
comunitat, adecuando a las necesidades y realidades actua-
les. Con esta ley, por primera vez se reconocerán y acredita-
rán formalmente a las personas voluntarias, creando la tarjeta 
de la persona voluntaria que otorgará beneficios y fomentará 
la implicación en acciones solidarias  También, se establece-
rán medidas para que los conocimientos y habilidades adqui-
ridos en el voluntariado se puedan acreditar e incorporar en 
el currículum profesional, algo que sin duda valoran tanto las 
entidades como las personas voluntarias. (Aplaudiments)
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Quiero destacar, además, que esta es una norma que ha 
sido elaborada tras un proceso altísimamente participativo y 
teniendo como interlocutor en diálogo constante a la plata-
forma del voluntariado de la Comunitat Valenciana, a la que 
le agradezco su trabajo, y espero que todos aquí ratifique-
mos esa ley del voluntariado  (Aplaudiments)

Segunda ley, también en el ámbito social, señorías, vamos a 
sacar adelante y vamos a presentar, tal y como nos compro-
metimos, la ley del tercer sector, una muestra más de nues-
tro compromiso por dignificar y poner en valor a las acciones 
de las entidades del tercer sector. Cumplimos y esperamos 
el apoyo real de toda la cámara. (Aplaudiments)

Y no quisiera cerrar este bloque de propuestas del ámbito 
social sin referirme a la vivienda, porque ahora con este 
Consell la vivienda está en el ámbito social. Y les anuncio 
en este sentido que los procesos de licitación de la primera 
remesa ya de viviendas del plan Vive estará en marcha antes 
de que acabe el año. Así que, les anuncio, solo antes de que 
acabe el año, más de mil quinientas viviendas protegidas lici-
tadas antes del 31 de diciembre, que se construirán sobre 
suelo público cedido por ayuntamientos adheridos al plan 
Vive para las valencianas y los valencianos, especialmente 
para los jóvenes, con una reserva del 40 % para jóvenes y 
familias monoparentales en cada una de esas promociones  
(Aplaudiments) Sigo con medidas en bandeja de salida.

Señorías, las políticas de atención sanitaria y cuidado para 
las personas, las políticas sociales, en fin, no son ni eficaces 
ni justas si no son equilibradas y universales, por tanto, para 
todos. De ahí que debamos prestar especial atención a uno 
de los problemas más graves que afrontamos como socie-
dad, y que es el envejecimiento y la reducción paulatina de 
la tasa de natalidad, dos desafíos que amenazan la sostenibi-
lidad del sistema de bienestar y el mercado laboral 

Es por ello que les anuncio que vamos a introducir las 
siguientes mejoras en las deducciones para los límites de 
renta de 30 000 euros en las declaraciones individuales, y 
47.000 en las conjuntas, nuevas deducciones para rentas 
medias y bajas 

En primer lugar, duplicaremos como mínimo los actuales 
importes de la deducción por nacimiento o adopción, cuya 
cuantía se eleve conforme mayores sean las cargas familia-
res de los contribuyentes. De esta forma se pasará de los 
300 euros actuales a 600, si se trata del primer hijo; (aplau-
diments) a 750, si se trata del segundo; y a 900 euros, si se 
trata del tercer hijo. Nuevas desgravaciones para rentas 
medias y bajas, para hijos, para nacimientos y para adopcio-
nes, duplicar y hasta triplicar las deducciones  (Aplaudiments 
i veus) Gracias 

Por tanto, como acabo de decir, duplicaremos y hasta tripli-
caremos las deducciones por hijos y adopciones en la 
Comunitat Valenciana. Estas mejoras también se trasladarán 
por acogimiento, cuyos beneficiarios aumentarán al incluir 
todas las modalidades, como la delegación de guarda con 
fines de adopción. Además, también se incluirá a las fami-
lias de acogida como beneficiarios de otras deducciones del 
tramo autonómico del IRPF que estaban limitadas a otras 
modalidades de familia, como la deducción por custodia no 
ocasional en escuelas infantiles y centros de primer ciclo de 
educación infantil de hijos o acogidos menores de tres años, 

la deducción por conciliación del trabajo con la vida familiar 
y la deducción por adquisición de material escolar, de forma 
que el tratamiento fiscal sea homogéneo y equitativo para 
todos los modelos de familia existentes en la actualidad de 
nuestra sociedad moderna  (Aplaudiments) El mismo trato 
para todas las formas de familia en la Comunitat Valenciana 

A continuación, señorías, para mantener nuestro compro-
miso con las familias que más lo necesitan, también les 
anuncio que vamos a congelar por tercer año consecutivo el 
recibo del canon del agua para el año 2025. (Aplaudiments) 
Precisamente el agua va a seguir siendo, como no podía ser 
de otra manera, otro de los elementos esenciales de nuestra 
acción de gobierno durante los próximos doce meses. Y lo 
haremos, quiero anunciarles, colaborando de manera abierta 
y leal con las diputaciones, algunas de ellas aquí presentes, 
sumar esfuerzos y no ahogarlas en burocracias ni en asedio.

Así, pondremos en marcha un plan de inversiones con las 
diputaciones provinciales y ayuntamientos para garantizar 
la calidad de las aguas residuales, las infraestructuras nece-
sarias y el uso eficiente del agua, que en el caso de las tres 
diputaciones provinciales supondrá un importe cercano a 
los 90 millones de euros, (aplaudiments) a los que sumare-
mos actuaciones directas con los ayuntamientos de Valencia 
y de Castellón por valor de 10 millones de euros, y con el 
de Benidorm por 14,5 millones, para mejorar aún más si 
cabe nuestra modélica gestión hídrica. Porque con el agua 
no vamos a seguir jugando ni vamos a seguir consintiendo, 
como se hacía antes, que jueguen con ella.

Agua que necesita el campo de las tres provincias y a cuyos 
agricultores y ganaderos vamos a seguir apoyando, tras el 
plan de choque de 17 millones de euros en ayudas direc-
tas, a las que se suman las acciones ya realizadas para llevar, 
insisto, más de doce millones de litros de agua que hemos 
repartido este verano.

Señorías, no nos vamos a parar aquí porque este año —y 
hablo de agricultura— vamos a poner en marcha una medida 
determinante para el futuro del sector agrario, ya que les 
anuncio que vamos a rebajar un 60 % el impuesto de trans-
misiones patrimoniales para las propiedades agrícolas, 
pasando del 10 al 4 %, (aplaudiments) 60 % de reducción a 
todas las propiedades agrícolas en sus transmisiones. ¿Para 
qué? Para facilitar el relevo generacional, la actividad agrí-
cola, la incorporación de nuevos agricultores y, en general, 
el mayor abaratamiento de los costes de la actividad agraria, 
una mesura que es complementarà amb un nou projecte legisla-
tiu que portarem a estes Corts, com és una llei de l’horta, verta-
derament eficaç i que resolga el fracàs de normativa sobre la 
matèria que va deixar el Botànic.

I és que hui, senyories, hi ha menys terres cultivades, més 
alqueries que cauen en la ruïna, i, en definitiva, menys agri-
cultors en la nostra horta, perquè, senzillament, no es pot 
viure de l’horta. D’ací ve que la nova llei inclourà incentius 
i avantatges perquè un dels símbols de la nostra identitat 
continue sent el que mai degué deixar de ser, una manera de 
viure rendible i sostenible, (aplaudiments) perquè l’horta de 
veritat, la que alguns no reclamen, no cap en una maceta ni 
tampoc en una samarreta  (Aplaudiments)

Y si vivir de cultivar la tierra es cada vez más difícil, traba-
jar en el mar no resulta menos complicado  Nuestro sector 



Número 45  ¦  18-09-2024 Pàg. 2085

pesquero ha vivido en el más absoluto de los abandonos 
durante ocho años, como suena, por eso creamos hace un 
año de la Dirección General de Pesca  Y por eso les anun-
cio que nuestros pescadores y armadores van a dejar de 
pagar todas las tasas que cada año tenían que abonar a la 
Generalitat Valenciana  (Aplaudiments)

Señorías, a partir del próximo 1 de enero ningún barco de 
pesca pagará tasas en nuestros puertos, repito, ningún 
pescador pagará tasas en la Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments i veus)

Y es que, señorías, tenemos en nuestro litoral marítimo 
uno de nuestros principales activos para la generación de 
riqueza, al tiempo que es un patrimonio de incalculable 
valor, y aunque a algunos no les entre en la cabeza, es posi-
ble desarrollar y proteger. Ese es el espíritu de la —que ya 
vamos a presentar— nueva ley de costas de la Comunitat 
Valenciana, que les anuncio que en breve remitiremos a 
estas Corts para su debate, (aplaudiments) una norma que 
pondrá orden en el marco de nuestras competencias ante 
los desmanes de la ley nacional, un texto ajustado a nuestra 
realidad que sirva para compatibilizar al máximo la protec-
ción ambiental y los usos económicos de la costa 

Queremos defender nuestros núcleos costeros tradicionales 
dándoles el valor etnográfico que tienen; facilitar las herra-
mientas necesarias para que los afectados por deslindes de 
dominio público que ejecuta el gobierno tengan alternativas 
para minorar los devastadores efectos que están causando; 
diseñaremos una regulación más sensible al fenómeno de 
regresión costera; y se regularán los establecimientos turís-
ticos, los usos vinculados a la interacción puerto-ciudad, 
considerando como estratégicos los usos turísticos sosteni-
bles por su impacto sobre la ciudadanía. Traeremos, en fin, 
equilibrio y protección donde el gobierno de Sánchez solo 
ha traído inseguridad y dislates. (Aplaudiments)

Porque, señorías, para nosotros la sostenibilidad no es un 
eslogan sino una acción política seria y responsable que 
cree que la protección, además de un valor en sí mismo, es 
una oportunidad también para el desarrollo y el progreso. 
Por eso les adelanto que, tras cerca de veinte años sin que 
se haya declarado un nuevo parque natural en la Comunitat 
Valenciana, impulsaremos la creación del nuevo parque 
natural en la sierra de Escalona en Orihuela  (Aplaudiments) Y 
es que los parques naturales, además de su valor ambiental 
intrínseco, son una magnífica herramienta para luchar contra 
la despoblación, en especial en las zonas de interior a las 
que les aporta oportunidades en el sector también turístico.

Les anuncio también que vamos a rehacer toda la estrategia 
de despoblamiento, y anunciamos –Jesús– una nueva estra-
tegia de lucha contra el despoblamiento en la Comunitat 
Valenciana. Se hará una estrategia integral, con promo-
ción directa, creando empleo, mejorando las condicio-
nes de vida de los que ya viven allí y ayudando a todos a 
crecer. Por tanto, les comunico que recientemente ya hemos 
firmado la resolución por la que destinaremos 10 millo-
nes de euros para la creación de un plan de empleo para los 
pequeños ayuntamientos de la Comunitat Valenciana, una 
cantidad que podrá ampliarse para luchar contra la despo-
blación  (Aplaudiments) 10 millones de euros para aque-
llos ayuntamientos con menos de 2 000 habitantes, a los 
que se les va a poder dotar de recursos para favorecer el 

arraigo poblacional y la dinamización social y económica de 
su entorno mediante la contratación de dos personas que 
estén desempleadas y que dinamizarán.

Con este nuevo plan estamos ofreciendo una oportunidad 
laboral a las personas que viven en los municipios despobla-
dos de la Comunitat Valenciana y les dotamos de que gene-
ren nuevas sinergias que sean un atractivo que ayude a fijar 
la población al territorio  Lo necesitamos  Como necesita-
mos, qué duda cabe, que siga llegando inversión produc-
tiva a la Comunitat Valenciana que genere riqueza y empleo. 
De ahí que la regulación de los proyectos de interés auto-
nómico, con especial inversión y con especial generación de 
empleo, los proyectos de interés autonómico se hayan reve-
lado como una herramienta poderosa para tal fin. Por tanto y 
por eso vamos a ir más allá, y les anuncio que vamos a reco-
nocer una bonificación específica del 50 % del impuesto 
correspondiente a los actos jurídicos documentados asocia-
dos a los proyectos de interés autonómico para la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments)

De esta manera reforzamos el atractivo de nuestro terri-
torio para grandes inversiones en el marco de la dinami-
zación de nuestra economía y la simplificación administra-
tiva. Para ello, por supuesto, hace falta que mantengamos 
nuestra apuesta por las infraestructuras productivas, y en 
ese sentido también merece una especial atención el aero-
puerto de Castellón, para el que también les adelanto vamos 
a elaborar un nuevo plan estratégico del aeropuerto de 
Castellón para llegar al medio millón de pasajeros al año, 
con los siguientes objetivos: en primer lugar, un crecimiento 
diversificado sobre las diferentes líneas de desarrollo actua-
les, diversificado, conectividad aérea, industria y mante-
nimiento aeronáutico y sector aeroespacial; incrementar el 
número de rutas y aerolíneas que operan en el aeropuerto y, 
por ende, el número de pasajeros que utilizan la infraestruc-
tura; para mejorar también nuestro posicionamiento exte-
rior, avanzando en el ranking de aeropuertos españoles por 
pasajeros, y avanzar en la construcción, eso es importante, 
del polo industrial, favoreciendo la llegada de nuevas empre-
sas industriales relacionadas con el sector aeronáutico, 
así como impulsar el crecimiento de las ya instaladas  Plan 
director del aeropuerto de Castellón  (Aplaudiments)

Además, señorías, necesitamos crear suelo industrial, ya 
que su escasez ha sido una de nuestras principales debilida-
des durante los últimos años. Lo necesitamos para fortalecer 
nuestro tejido industrial y satisfacer la creciente demanda 
de parcelas para proyectos estratégicos de grandes dimen-
siones, actividades industriales complementarias, también 
proyectos de alto valor tecnológico. Con ese objetivo vamos 
a crear el Ivace+I, Industria Área Hub, una estrategia dedi-
cada exclusivamente…

Si se esperan, se lo cuento, si no les interesa, se lo voy a 
contar igual, pero si se esperan, se lo cuento. (Aplaudiments) 
Una estrategia… Es que lo voy a decir igual. Una estrate-
gia dedicada exclusivamente al desarrollo de suelo indus-
trial con el objetivo de desarrollar nuevo suelo industrial 
dentro de nuestra comunitat en el seno del Ivace+I  Para ello 
elaboraremos un plan de impulso de suelo industrial que, 
mediante la colaboración público-privada y el concurso del 
Instituto Cartográfico Valenciano, ordenaremos las nuevas 
ubicaciones de suelos industriales asequibles y atractivas 
para el tejido productivo en esta legislatura. (Aplaudiments)
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Señorías, les anuncio también que impulsaremos este año 
el Plan estratégico aeroespacial de la Comunitat Valenciana 
para mantenernos en la vanguardia de este sector. Una 
apuesta que nos ha permitido ser la primera comunidad 
autónoma que ha lanzado al espacio el primer cohete euro-
peo privado de la historia. De esto nos congratulamos todos, 
el Miura 1, ser adjudicatarios de varios proyectos de la incu-
badora que la Agencia Espacial Europea que tiene en el 
aeropuerto de Castellón o consolidar Benidorm como uno 
de los polos de investigación en la aviación no tripulada, 
gracias al proyecto europeo EU Space que está gestando 
la futura normativa mundial para esta clase de navegación 
aérea  No es un mérito mío, es un mérito de todos  Yo me 
alegro, espero que ustedes también. Da mucho futuro y se 
trata de la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments)

Ahora, esto que viene sí, esto que viene sí. Todas estas 
iniciativas tendrán un aliado fundamental en la reforma de 
la Ley de ordenación del territorio, urbanismo y paisaje, la 
Lotuv. Y es que, señorías, y es que, señorías, otro más de los 
fracasos del gobierno del Botànic ha sido el modelo urbanís-
tico de la Comunitat Valenciana. Una legislación confusa que 
modificaron hasta en doce ocasiones en tan solo dos años 
y que les obligó incluso a elaborar un texto refundido para 
unir toda la legislación derivada del lío y la confusión que le 
ocasionaron. Es por eso que necesitamos una mejor legisla-
ción para que se puedan construir más viviendas, crear más 
industria y dinamizar nuestra actividad económica, señorías. 
Es por eso que les anuncio una nueva ley de ordenación del 
territorio en la Comunidad Valenciana más simple, más clara 
y/o con más protección de la que ustedes mismos fueron 
capaces de llegar. (Aplaudiments)

Señorías, señorías. Señorías, nosotros lo que prometemos 
lo hacemos, y prueba de ello es que hoy mismo les quiero 
comunicar que ya se ha publicado el trámite de información 
pública para que esa nueva Lotuv venga a esta Cámara para 
el correspondiente debate y tramitación, hoy, cumpliendo 
con la palabra dada  (Aplaudiments)

Señoras y señores diputados, el Consell del cambio cree 
en el turismo ordenado, responsable y sostenible ambien-
tal y socialmente. Por eso, lejos de la «turismofobia», 
vamos a seguir trabajando para mejorar la oferta de nues-
tra primera industria  Para ello pondremos en marcha el 
programa «Viaja + 65», un bono cuyo objetivo es incentivar 
la demanda turística interna en la Comunitat Valenciana de 
mayores de sesenta y cinco años en los períodos de tempo-
rada baja, compensando así las deficiencias del programa 
Imserso del Gobierno de España  (Aplaudiments) Se trata de 
un primer programa que se desarrollará con carácter piloto 
entre octubre y diciembre de 2024. Estará dotado en su 
primera edición con 1,1 millones de euros y se dirigirá a resi-
dentes en la Comunitat Valenciana con más de sesenta y 
cinco años que podrán viajar con acompañante. Un proyecto 
del que, en colaboración con las diputaciones provinciales, 
calculamos se beneficiarán entre siete mil y ocho mil perso-
nas, generará cinco mil pernoctaciones…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

…y ayudará a la siempre y necesaria desestacionalización, 
básica para el turismo sostenible. (Aplaudiments)

Para ello se ha preparado el sistema de gestión ya para inscri-
birse y hacer la reserva posterior. Se podrá solicitar la cita 
previa desde el día 23 ya de septiembre y desde el 24 ya reali-
zar la inscripción. El programa estará disponible del 14 de 
octubre al 20 de diciembre y se podrán realizar las reservas 
desde las agencias de viaje y empresas de alojamiento inscri-
tas en el Registro Turístico de la Comunidad Valenciana.

Señora presidenta, señoras y señores diputados, hacemos 
porque somos y somos de una determinada manera y no de 
otra, porque a lo largo además de siete siglos hemos cons-
truido una identidad propia y diferenciada que tiene en 
sus manifestaciones culturales, históricas y contemporá-
neas culturales las claves de su propia esencia  La cultura 
popular es importante, muy importante, toda ella, desde la 
música a las Fallas, las Hogueras, les Gaiates, los Moros y 
Cristianos, la Tomatina, la peregrinación de Les Useres, los 
carnavales, etcétera  El pueblo valenciano ha desarrollado a 
lo largo de los siglos todas esas manifestaciones que mere-
cen por igual respeto y protección. Por eso vamos a proteger 
de una vez por todas los bous al carrer  (Aplaudiments) Y por 
ello, por ello, les avanzo que vamos a impulsar la aprobación 
de un nuevo decreto con el que se mejorará la seguridad 
en la celebración de festejos taurinos, el bienestar animal, 
y reduciremos la burocracia y consolidaremos estos feste-
jos tradicionales como un motor económico de la Comunitat 
Valenciana, dado su impacto social en los municipios 

A su vez se creará el servicio veterinario de guardia gratuito, 
que realizará sus funciones en días festivos o fuera del hora-
rio habitual. Garantizaremos y protegeremos, por tanto, una 
actividad económica y tradicional con amplia presencia y 
respaldo social en toda la Comunitat Valenciana 

Señorías, también quiero anunciarles la puesta en marcha de 
un plan de rehabilitación de nuestro patrimonio cultural, que 
contempla un aumento progresivo de las ayudas destina-
das a la rehabilitación de los bienes de interés cultural y los 
bienes de relevancia local para la recuperación del rico patri-
monio histórico-artístico de la Comunitat Valenciana tras 
años de abandono  Se van a dedicar numerosos esfuerzos en 
dos grandes direcciones: el cuidado del patrimonio propio o 
gestionado desde la Generalitat Valenciana, como Sagunto, 
Xàtiva o el Centro del Carmen, de Valencia, entre otros; y el 
progresivo aumento de las ayudas destinadas a la rehabilita-
ción de estos bienes, tanto de municipios como de entida-
des sin ánimo de lucro, aumentando en un 500 % el importe 
por proyecto, pasando de 40.000 euros de años anteriores 
a 200 000 euros por ayuda  (Aplaudiments) ¿Con qué objec-
tivo? Pues con el objetivo de subsanar el abandono de nues-
tros bienes más valiosos y el desinterés por conservarlo y 
recuperarlo sufrido durante años 

Y respecto a las manifestaciones culturales de hoy, vamos a 
poner en marcha un plan estratégico de industrias cultura-
les, con el apoyo del Instituto Valenciano de Investigaciones 
Económicas y con la participación de todas las empre-
sas, todas las empresas culturales valencianas para conse-
guir un futuro más despejado y menos dependiente de la 
administración 
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Queremos avanzar en la línea que hemos emprendido en el 
ámbito musical con el anuncio de la creación de la Dirección 
General de Industria Musical Valenciana, dependiente de la 
Presidencia de la Generalitat  (Aplaudiments) Y para ampliar 
ese escenario al resto de los sectores de la cultura, como 
el editorial o el de las artes escénicas. No queremos una 
cultura que se limite a las subvenciones para sobrevivir, sino 
en crear incentivos para que nuestra industria cultural sea 
eso, una industria que cuente con sus propias herramien-
tas para crecer en dimensión, calidad e internacionaliza-
ción. Porque, señoras y señores, si la cultura define quié-
nes somos, la educación es la que define quiénes serán los 
valencianos del futuro 

Por ello, me es especialmente grato anunciarles una medida, 
en mi opinión, de gran importancia para nuestros centros 
educativos. Se trata de un nuevo decreto de convivencia 
que sustituirá al actual, que además de no tener ni siquiera 
una orden ni reglamento que lo desarrolle, no está dando 
respuestas a los problemas de convivencia que se generan 
diariamente en los centros y reforzando la autoridad de los 
docentes en los centros educativos valencianos.

Desde el diálogo y la unidad de acción, vamos a prestar 
especial atención a la dignificación de nuestros docentes 
como lo que son: un referente que merecen el respeto por 
fin de toda la comunidad educativa. (Aplaudiments)

Damos respuesta, sí; damos respuesta, sí; damos respuesta, 
sí, señorías, al diagnóstico que nos llega desde los equi-
pos directivos, porque escuchamos y no imponemos, con la 
constitución de un grupo de trabajo con expertos, represen-
tantes de la inspección general y representantes de centros 
educativos públicos concertados y privados, todo el sistema.

Porque hablando de seguridad, les avanzo también que 
vamos a llevar a cabo una apuesta decidida para mejorar la 
formación de las policías locales y de los efectivos de emer-
gencias. Para ello vamos a crear una sede permanente del 
Ivaspe en la provincia de Alicante, en una primera fase de 
vertebración y extensión de este organismo a la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments)

La nueva sede de Alicante tendrá capacidad para impartir 
cursos básicos de formación, formación continua y mono-
gráficos de perfeccionamiento, entre otras. Alicante se 
sumará así a la sede principal de Cheste, lo que permitirá ir 
avanzando en el objetivo de facilitar y economizar el acceso 
a la formación a todos los miembros y efectivos de emer-
gencias y de los policías locales de todo el territorio de la 
Comunitat Valenciana 

Señorías, les acabo de exponer solo algunas de las accio-
nes que este Consell sacará adelante solo en las próximas 
fechas. No obstante, no quisiera concluir este apartado, que 
no es el último, sin anunciarles también que estamos traba-
jando en un decreto para la concesión directa de ayudas 
destinadas a las personas afectadas por el accidente del tren 
de media distancia ocurrido en Bejís (aplaudiments) el 16 de 
agosto de 2022.

Ayudas destinadas a las víctimas del tren de Bejís. A ello me 
comprometí en su día. Lo hice personalmente, me reuní con 
ellos dos veces. Vamos a cumplir lo que prometimos. Las 
subvenciones se concederán de forma directa por razones 

humanitarias. Las ayudas estarán destinadas a cubrir los 
gastos correspondientes a tratamientos médicos genera-
dos en los dos años posteriores al tren que no debió salir, al 
incendio, e incluirán tanto los daños físicos sufridos como 
los daños psicológicos, que los hubo. El importe total ascen-
derá a un máximo de 18.000 euros por perjudicado, 500 
euros al mes por daños físicos y 250 euros al mes por daños 
psicológicos. (Aplaudiments)

Señorías, vamos a cumplir con ellos —nosotros, sí—, estando 
a la altura —nosotros, sí—, demostrando que no caben 
demoras en la reacción y el apoyo de las administraciones 
ante tragedias de este tipo, como desgraciadamente toca 
recordar el incendio de Campanar a principios de año, ese 
que nos tocó y nos toca y nos sigue tocando a todos estar a 
la altura, reparando aquello que pueda repararse, acompa-
ñando en el dolor o el daño de las personas 

La reacción serena y solidaria de los vecinos de Valencia y de 
toda la comunitat y de toda España, de empresas y de admi-
nistraciones de aquellos fatídicos días de febrero está en el 
espejo en el que nos miramos.

Señorías, estas son solo algunas de las medidas y acciones 
que pondremos en marcha, digo, en las próximas semanas. Y 
para lo que me gustaría poder contar como siempre con una 
voluntad de diálogo abierto, constructivo, para mejorar el 
bien de la Comunitat Valenciana 

Senyora presidenta, senyories, la gestió del primer any del 
Consell del canvi podia haver sigut millor si no haguérem 
hagut de desactivar, pràcticament una cada setmana, totes 
les mines que l’anterior Consell va deixar-nos en herència. I 
hauria sigut molt millor si la necessària interlocució amb el 
Govern d’Espanya no haguera sigut, com lamentablement ha 
sigut, inexistent, perquè l’única resposta de Pedro Sánchez 
i els seus 22 ministres per a les qüestions de la Comunitat 
Valenciana, que són de la seua competència, han sigut la 
indiferència, l’oblit i la burla  I potser la major burla de totes 
és la que Pedro Sánchez manté amb el model de finança-
ment autonòmic que va dissenyar Rodríguez Zapatero, que 
castiga la Comunitat Valenciana des de fa quinze anys i que 
ens condemna a rebre 233 euros menys per habitant que la 
mitjana de la resta d’autonomies i fins a 865 menys que la 
regió més beneficiada.

Per això reclamem, una vegada més, els 1.782 milions d’eu-
ros (aplaudiments) anuals fins a l’any 2027 que els experts 
de la Comissió Mixta Consell-Corts han calculat per a anive-
llar el desajustament, per a anivellar el desajustament  Fons 
d’anivellament, un perjudici que ha provocat que més del 
setanta-huit per cent del deute de la Comunitat Valenciana 
corresponga a l’infrafinançament. Eixe deute és injust. Jo ho 
miraré de cara i demane rigor a tots.

I per això, i de manera prioritària, reclamem, alt i clar, el fons 
transitori d’anivellament, i ho reclamem ja  (Aplaudiments) 
Una situació, una situació… —lo acabo de decir, lo acabo de 
decir—, una situació que es pot agreujar encara més si el 
govern culmina el colp d’estat fiscal per a mantindre Pedro 
Sánchez en la Moncloa, amb eixe…, sííí, amb eixe concert 
econòmic específic per a Catalunya, que tant sembla agra-
dar trist i incomprensiblement a tota l’esquerra valenciana. 
(Aplaudiments)
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Senyories, si ja va ser greu que per set vots Sánchez reben-
tara la separació de poders i l’ordenament jurídic per amnis-
tiar els qui van posar Espanya a la vora d’una colossal crisi 
política, la pretensió d’atorgar de facto la independència 
fiscal per a Catalunya a canvi del poder autonòmic en aque-
lla regió, posa en risc els pilars de l’estat autonòmic i, amb 
ell, tot el sistema descentralitzat de prestació de serveis 
públics —sanitat, educació i dependència— que ha portat el 
nostre país a l’etapa més pròspera de la seua història recent 

I eixos set vots que tan cars ens estan eixint a tots els espa-
nyols han servit perquè Pedro Sánchez es mantinga en la 
Moncloa al capdavant del govern més costós i nombrós de 
la democràcia, un govern amb vint-i-un ministres que s’ha 
emprat amb veritable eficàcia a menysprear sistemàticament 
la Comunitat Valenciana, i dir que el seu president era un 
xiquet malcriat i un ploró.

De fet, en aquest primer any del Consell del canvi només 
he pogut parlar dels assumptes de la Comunitat Valenciana 
amb la vicepresidenta Teresa Ribera en febrer, a qui vaig 
expressar la total col·laboració i solidaritat de la Comunitat 
Valenciana per a enviar aigua en barcos a Catalunya per a 
pal·liar la sequera. Li ho vaig dir.

No obstant això, la meua oferta d’obrir un diàleg permanent 
i fluid per a solucionar els problemes hídrics de la Comunitat 
Valenciana ha sigut resposta amb incompliments, oblit i 
menyspreu, quan no acusacions d’insolidari o directament 
insults  (Aplaudiments)

I també s’ha respost amb mentides sobre les insuficients 
aportacions d’aigua per a l’Albufera de la passada primavera, 
un greuge més que se suma a les 25 retallades que el govern 
de Pedro Sánchez, senyores i senyors diputats, ha aplicat al 
transvasament Tajo-Segura sense més raons que les ideolò-
giques. (Aplaudiments) O el silenci…, o el silenci antic i molt 
llarg respecte als més de mil dos-cents milions d’euros d’in-
versió en infraestructures hídriques que el govern deu a la 
Comunitat Valenciana i que inclouen actuacions vitals com 
les millores de l’embassament d’Arenós de Castelló, l’embas-
sament de San Diego, que no vol construir ni reconstruir i 
que és clau per al transvasament Xúquer-Vinalopó; o els set 
tancs de tempestes per a defensar l’Albufera que deurien 
estar acabats fa quasi una dècada i que continuen dormint el 
somni dels justos 

Insistixc: només una única reunió formal amb el multitudi-
nari executiu de Pedro Sánchez per a atendre els problemes 
dels valencians, sense més resultat que este. (Aplaudiments)

I per als altres 20 ministres del govern de Sánchez confor-
mat gràcies al xantatge i l’amnistia, la Comunitat Valenciana 
simplement no existeix  No existeix per a impulsar projectes 
essencials com els corredors mediterrani i cantàbric, l’amplia-
ció dels aeroports d’Alacant i València, el soterrament del pas 
de la mort d’Alfafar, l’execució del 80 % pendent del pla de 
millores en l’obsoleta i ineficaç xarxa ferroviària de rodalia, la 
culminació de la ronda de Vila-real o el tren de la costa que ja 
mos han dit que no el faran mai, mai.

No existeix ni tan sols per a parlar de la possibilitat d’establir 
un pla de cofinançament que assumixca el 50 % de la inver-
sió necessària per a ampliar les xarxes de Metrovalencia i del 
Tram d’Alacant, com sí que foren a Sevilla.

No existeix en matèria d’immigració i especialment per aten-
dre els menors no acompanyats, que no podem atendre bé 
perquè els nostres centres d’acolliment estan al 160 % de la 
seua capacitat sense que el govern faça res, més que insul-
tar i acusar d’inhumans i el seu insult favorit, «feixistes». 
(Aplaudiments)

L’únic que fa el govern és acusar d’inhumans i el seu insult 
favorit, «feixistes». A qui? Als qui reclamem més recursos. 
Ens nega a les comunitats autònomes l’oportunitat de parti-
cipar siquiera en la necessària reforma de la llei d’estrangeria 
i rebutja revisar els criteris obsolets del pla de resposta 
davant les contingències migratòries.

No existeix tampoc a l’hora d’abonar els 3.435 milions 
d’euros que el govern deu a la Generalitat per al finança-
ment del sistema de la dependència, 3.435 milions d’euros.

No existeix perquè es prorroguen les ajudes directes als 
quasi nou mil refugiats de la guerra d’Ucraïna que viuen a la 
Comunitat Valenciana i als quals se’ls va atorgar una ajuda 
de 400 euros al mes, però no se prorroguen.

No existeix, malgrat la manca de personal de la Policia de 
la Generalitat, que continua tenint més d’un centenar de 
vacants sense cobrir 

No existix quan reclama augmentar el nombre de places 
MIR de metges, ni quan demana agilitzar els tràmits 
d’homologació dels títols de medicina d’estrangers que ens 
serviria per a pal·liar la falta de 700 professionals sanitaris 
que són necessaris en el nostre sistema públic de salut.

No existeix a l’hora d’aportar els 926…, 926 milions d’euros 
per a compensar la despesa derivada de l’atenció sanitària de 
pacients desplaçats d’altres comunitats autònomes i estrangers.

No existeix excepte per a imposar els deslindes injustos en 
el domini públic marítim terrestre en la costa de Puçol, el 
Puig, Tavernes de Valldigna, Bellreguard, Dénia o Moncofa. 
(Aplaudiments)

No existix quan reclama el fons que el govern es va compro-
metre a aportar per al finançament de les rebaixes i la 
gratuïtat del transport públic. No està.

No existeix quan demana consensuar projectes en matèria 
d’energies renovables i reclama la paralització d’actuacions 
com la planta fotovoltaica de San Miguel de Salinas pel seu 
brutal impacte ambiental, que suposarà la destrucció de 
milers de fanecades de tarongers i llimeres.

No existeix per a ajudar el sector ceràmic de Castelló, 
excepte per a burlar-se d’ell, aconseguir poc més de setanta 
milions en ajudes per a compensar una pujada del preu de 
l’energia de més de dos mil milions entre els anys 2020 i 
2022. Unes ajudes que no sols eren insuficients, sinó que 
arriben tard i malament 

No existeix per a construir una taula bilateral govern-Gene-
ralitat que permeta l’activació del PERTE de semiconductors 
i avançar en la creació d’un clúster valencià de microelectrò-
nica i semiconductors que suposarà una inversió de 12 mili-
ons d’euros  Encara estem esperant 
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No existeix, malgrat que el seu sector turístic, una de les 
seues principals indústries, necessita revisar el programa de 
l’Imserso per ajustar-lo als seus costos reals, després d’una 
pujada mitjana del 30 %, que està provocant la inviabilitat del 
programa i la pèrdua de llocs de treball.

No existeix per al Ministeri de Cultura alhora de revertir el 
greuge comparatiu en la comunitat enfront d’altres auto-
nomies en les dotacions estatals per als nostres teatres i 
museus, ni per a abastar del préstec temporal de la Dama 
d’Elx, ni per ajudar el nostre audiovisual, el Ministeri de 
Cultura només se’n recorda de la comunitat per a patrocinar 
quan la inclou en els països catalans. (Aplaudiments)

Senyories, 22 ministeris, quatre d’ells amb rang de vicepre-
sidència, 103 alts càrrecs entre els secretaris d’estat, sots-
secretaris i secretari general, 35 excepcions aplicades a la 
llei per a nomenar directors generals, ¡35 excepcions apli-
cades a la llei per a nomenar directors generals!, perquè no 
són funcionaris de carrera i més d’un miler d’assessors, més 
de mil  I per a tot eixe exercit de noms pomposos i funci-
ons gasoses, la Comunitat Valenciana simplement no exis-
teix, perquè els alacantins, els castellonencs o els valenci-
ans van decidir, amb el seu vot, que era necessari un canvi 
en la Comunitat Valenciana, i van encomanar eixe canvi a un 
president que no es calla, que no pega cabotades davant de 
ningú i que està disposat a reclamar tot el dia i tots els dies, 
(aplaudiments) tot allò que els cinc milions d’habitants de les 
tres províncies necessiten i mereixen, ¡tots els dies!

I ja els anuncie, i ja els anuncie, que, malgrat els insults, els 
desaires i les burles, continuaré fent-ho durant més temps 
del que probablement Sánchez, els seus 21 ministres i 
alguns d’ací, estem disposats a suportar. (Aplaudiments)

I, al contrari que altres, no reclamaré privilegis supremacis-
tes, cupos, canongies ni especials singularitats, sinó el que 
ens correspon, amb la mirada sempre posada a resoldre els 
problemes dels valencians, però, això sí, amb la llei en la 
mà , la lleialtat cap al nostre Estatut i la Constitució com a 
eixos, i la solidaritat, l’eficàcia, l’eficiència i la sensatesa com 
a banderes. Perquè els valencians mereixen tot allò que el 
govern de Sánchez els nega, tot i més.

Señora presidenta, señorías, durante estas semanas hemos 
atendido lo urgente, sin descuidar lo importante, y además 
lo hemos hecho de forma previsible, porque el Consell del 
cambio, al contrario que el Gobierno de España, que dice una 
cosa y ejecuta la opuesta, no ha hecho nada…, no ha hecho 
nada que no dijera que fuera a hacer, no hemos hecho nada 
que no dijéramos que fuéramos a hacer. Y aquí quiero hacer 
especial mención a todos estos meses de trabajo conjunto el 
gobierno de coalición con el partido político Vox.

Señorías, estamos cumpliendo con los compromisos elec-
torales con los que nos presentamos a las elecciones auto-
nómicas y que los valencianos, refrendaron con su voto. 
Nuestra acción de gobierno es el resultado de un programa 
electoral claro y comprometido con la defensa de los inte-
reses de la Comunitat Valenciana, y no es fruto de acuerdos 
secretos en habitaciones oscuras ni vergonzosas cesiones, 
sin ahorrar en trabajo, esfuerzo e imaginación.

Este Consell ha puesto de nuevo en marcha los resortes 
que permitirán situar a la Comunitat Valenciana donde se 

merece, que es entre las regiones más dinámicas y prósperas 
del Mediterráneo de Europa, porque somos esa comunidad 
abierta que se siente cómoda participando en la estabilidad 
y el progreso de otras, que no va a encerrarse en sí misma 
por miedos o por complejos, y que continuará tendiendo 
puentes llegando a acuerdos en materia sanitaria, por ejem-
plo con otras comunidades limítrofes, como lo hemos hecho 
con Castilla-La Mancha; trabajando con la Comunidad de 
Madrid, propuestas concretas como ya lo hemos hecho en 
transporte, logística y energía, que nos beneficiarán a todos; 
o presentando en foros empresariales de Cataluña, como 
también hemos hecho, las políticas económicas y fiscales 
que nos están convirtiendo en un espacio cada día más irre-
sistible para la inversión y los negocios.

Y vamos a seguir insistiendo, claro que sí, en esa alianza 
provechosa, de visiones, voluntades e intereses, en las que, 
insisto, nos sentimos cómodos participando de nuevos 
proyectos con Andalucía, Aragón o Murcia, por citar solo 
algunos de los territorios con los que en los próximos meses 
vamos a seguir colaborando en materias y desafíos que nos 
son comunes 

En este sentido, les anuncio mi próximo viaje Andalucía 
para tener un encuentro con el presidente de la Junta, Juan 
Manuel Moreno Bonilla, la próxima semana, para avanzar en 
cuestiones estratégicas que compartimos. (Aplaudiments)

Señorías, no renunciamos a ocupar ese espacio de referencia 
y de unidad. No renunciamos a ello. Una posición que hoy 
está un poco más cerca, porque en estas 60 semanas del 
Consell del cambio se ha arreglado mucho, se ha cambiado 
mucho y se han puesto las bases para hacer mucho, mucho 
más en los tres años que quedan de legislatura, porque la 
Comunidad Valenciana bajo ningún concepto, puede volver 
a ese pasado felizmente superado 

Y aunque debo insistir en que se ha hecho mucho, eviden-
temente no se ha hecho todo, ni mucho menos  Queda 
mucho por hacer, y lo ideal es que lo hiciéramos juntos. Sigo 
convencido de que es más lo que nos une que lo que nos 
separa, y por ello reitero mi oferta a las fuerzas políticas de 
esta cámara de configurar un frente común para reclamar 
la financiación, las infraestructuras y el agua que necesita la 
Comunitat Valenciana 

Y es aquí, señorías... (Aplaudiments) I el deute i el deute! El 
deute i el deute! I el deute 

Y es aquí, señorías, donde, si me permiten para finalizar, me 
gustaría —para finalizar ya—, me gustaría poder hacer una 
reflexión. Es fundamental poder extraer lecciones de todo 
lo que nos sucede y hemos de dar la batalla contra lo que 
Morin llamaba las dos barbaries: la vieja barbarie del odio 
y la xenofobia, y la nueva barbarie del cálculo y el beneficio 
que somete al resto de valores humanos.

Hemos de poder aprovechar las oportunidades que nues-
tro tiempo nos da para construir un cambio de modelo, 
un nuevo horizonte. La velocidad actual a la que discurren 
los acontecimientos nos lleva a una nueva sociedad que 
se está gestando en principios difíciles de abordar, a veces 
de entender, donde la inmediatez, la posverdad y la disolu-
ción de los valores fundamentales atacan de lleno contra la 
concepción de la soledad 
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Ya en pleno siglo xxi estamos condenados a reflexio-
nar sobre nuestras vidas, sobre nuestra relación con el 
mundo y también sobre el propio mundo  Muchos compar-
ten —compartimos, yo también— la idea de que el mundo 
de mañana ya no será el mundo de ayer, ni la España ni la 
Comunitat Valenciana de mañana serán las mismas que 
vivimos ayer, pero ¿qué el mundo será, qué España y qué 
comunitat?

La crisis sanitaria, económica, política y social podría llegar 
a provocar la disolución de nuestras propias sociedades  
Hemos de saber sacar las lecciones de esa pandemia, de 
ese pasado político, económico y social, que ha revelado 
un destino compartido por todos los seres humanos ligado 
al destino bioecológico del planeta. Hemos entrado en la 
hora de las incertidumbres. El futuro imprevisible se está 
gestando hoy, ojalá se traduzca en una regeneración de la 
política, de la sociedad, de la economía y también de los 
valores humanos 

Una protección del planeta y una humanización de la socie-
dad, como bien decía Morin, es hora de cambiar de vida  Y 
un cambio de vida que rompa con los paradigmas tradiciona-
les, como he mencionado anteriormente  No podemos mirar 
hacia atrás sin mirar hacia adelante. No podemos volver a 
una Comunitat Valenciana en la que las mujeres no se les 
hacían mamografías para prevenir el cáncer o donde esperá-
bamos meses y meses para ser operados. Tenemos que mirar 
hacia adelante, hacia una comunitat donde la salud y la sani-
dad estén en el centro de las políticas y donde invirtamos 
más y mejor en médicas, en enfermeros o en investigadores. 
(Aplaudiments)

No podemos mirar atrás hacia una Comunitat Valenciana 
donde miles de personas morían esperando a que les reco-
nocieran una dependencia que nunca llegaba, donde las 
personas más vulnerables solo recibían un «vuelva usted 
mañana» por respuesta; no podemos mirar hacia atrás y 
ver nuestros mayores, los que han trabajado toda una vida, 
abandonados. Hemos de mirar al futuro con más recur-
sos, con más personas dentro del sistema, que permita que 
las diferencias sociales sean cada vez menores, con unos 
mayores que estén bien cuidados, protegidos, acompaña-
dos. No podemos mirar hacia atrás y volverán a la Comunitat 
Valenciana en la que el dinero público se malgastaba mien-
tras asfixiábamos fiscalmente a las familias, a los autónomos, 
a los trabajadores  Hemos de mirar al futuro, hacia adelante, 
y consolidar y ampliar los derechos fiscales de nuestros 
ciudadanos  (Aplaudiments)

Menos gasto político e inservible permite que ya nadie 
pague por morir, permite que podamos ir al oculista, al 
dentista o a hacer deporte y que desgrave. No podemos 
volver atrás, no podemos perder estos derechos. No pode-
mos mirar hacia atrás y ver cómo no se aborda el problema 
de la vivienda, como aquellos ocho años en los que la admi-
nistración no fue capaz de construir ni una sola vivienda 
de protección pública. Tenemos que mirar hacia adelante, 
con el plan Vive, con ayudas al alquiler, con el aval de nues-
tros jóvenes. No podemos mirar hacia atrás en la Comunitat 
Valenciana y ver imposición, obligación y sectarismo. 
Tenemos que mirar hacia adelante y reforzar la libertad de 
los padres para elegir la educación de sus hijos, la libertad 
de los padres para poder conciliar su vida laboral, llevando a 
sus hijos a cualquier escuela infantil de manera gratuita. La 

libertad de elegir dónde estudiar y en qué lengua, tenemos 
que consolidarla para siempre en la Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments) No podemos retroceder 

Porque… Señorías, hablo desde lo más profundo de mis 
propias convicciones, porque de eso va el futuro, seño-
rías, va de libertad, de libertad para poder elegir la vida que 
uno quiere, de poder ser libre fiscalmente para no hacer 
equilibrios a final de mes, de poder ser libre mentalmente 
y estar sano y no depender de las recetas de un médico 
para tener salud mental, de poder ser libre para mirar al 
futuro con optimismo, sabiendo que aquí nadie regala nada. 
Pero tampoco nadie impone nada, de libertad, pero con 
responsabilidad 

Por eso, señorías, hoy, aquí, desde esta tribuna y con el alta-
voz que me confiere mi condición de president de todos los 
ciudadanos de la Comunitat Valenciana, quiero pedir les a 
ellos, quiero pedirles a todos ustedes, que miren al futuro 
con libertad para no volver atrás. (Aplaudiments)

La Comunitat Valenciana… Señorías, la Comunitat 
Valenciana, la Comunitat Valenciana del futuro será mejor 
si consolidamos todos los derechos adquiridos durante este 
último año. La Comunitat Valenciana del futuro será mejor si 
conseguimos que todos seamos realmente libres para elegir.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias. (Pausa)

Después de la intervención del president de la Generalitat, 
suspendemos la sesión durante 15 minutos. A las 14:10, la 
retomaremos 

(Se suspén la sessió a les 13 hores i 53 minuts) 
(Es reprén la sessió a les 14 hores i 16 minuts)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, se reanuda la sesión  (La presidenta colpeja amb la 
maceta)

Tiene la palabra, por parte del Grupo Parlamentario 
Socialista, el ilustre diputado y síndico del grupo José Muñoz 
por un tiempo de treinta minutos.

Cuando quiera.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidenta 

Hoy quería comenzar dando la bienvenida a los que asistían 
al debate de política general, pero voy a cambiar un poco el 
discurso. Quiero darle las gracias y disculpar a esta cámara a 
todos..., ante todo, a los periodistas, porque hoy hemos asistido a 
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un ejercicio de filibusterismo, de obstruccionismo al parlamento 
intentando hacer que la voz de la oposición quede silenciada. 
Hoy, nuestro president de la Generalitat, (aplaudiments) en un 
ejercicio absolutamente indigno de la democracia, lo ha hecho 
con esta    Por ello, mis disculpas a todos los periodistas  Yo sí 
que me voy a sujetar a un tiempo razonable de treinta minutos, 
(veus) para que todos..., para que todos puedan tener (veus)    

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías, silencio 

El senyor Muñoz Lladró:

...para que todos puedan..., puedan tener... (Veus)

Bon dia, bon dia, conseller, senyories, convidats que hui ens 
acompanyen. També anava a dir «bon dia, president», però 
casi millor que li diré «bon dia, bona vesprada, molt hono-
rable cap de l’oposició al Govern d’Espanya i al Govern del 
Botànic». (Aplaudiments)

El govern..., el govern, el Consell, el Consell del canvi, el 
Consell del canvi que parla vosté, pareix que no ha arribat a 
vosté mateixa, perquè encara continua sent el cap de l’opo-
sició en lloc de ser el president de tots els valencians i valen-
cianes  (Aplaudiments)

Mireu, senyor Mazón, acabem d’escoltar un discurs en el que 
vosté ha fet palés el que pensa la immensa majoria de valen-
cians i valencianes: vosté és una persona sense paraula, que 
falta sistemàticament a la veritat i que únicament fa anun-
cis sense contingut, el que ja s’ha popularitzat com «mazo-
nadas»: decir mucho —hoy lo hemos visto— y no hacer nada  
(Rient; aplaudiments)

Hui vosté, senyor Mazón, vosté, tenia l’obligació de vindre 
ací i donar les explicacions a tots els valencians i valencia-
nes del trencament del seu govern, que va passar ja fa tres 
mesos, dels quals vosté està fugit d’este parlament, perquè 
té por a explicar lo que va passar. (Aplaudiments) Ja   , ja ens 
ha demostrat, senyor Mazón, que entre les seues virtuts no 
està la valentia, que quan alguna cosa se complica, vosté 
en seguida s’amaga i no dona la cara. Però els valencians 
tenim moltes preguntes que vosté ha de respondre: què va 
a passar ara en un govern en minoria?, un govern que ja no 
representa la majoria de valencians i valencianes, un govern 
que està en franca fragilitat. ¿Què passa amb eixa «servi-
lleta», eixa «servilleta», se’n recorda, la «servilleta» on va 
pactar amb un maltractador i que condemna a cinc milions 
(aplaudiments) de valencians i valencianes a tornar al passat?, 
què va passar amb eixa «servilleta»? Per cert, ¿va a trencar..., 
va a trencar vosté amb l’extrema dreta en els ajuntaments?, 
perquè allí estan governant amb total tranquil·litat, eh? Eixa 
«servilleta» que va pactar amb un maltractador.

La veritat, li he de reconéixer que tenia una certa esperança 
que ara que governa a soles alguna cosa canviaria, però 
vosté és un president fracassat   , és un president fracas-
sat. El seu Consell ha sigut el més curt de tota la història 
de la democràcia valenciana, malgrat que va sacrificar els 

valors bàsics de la democràcia únicament per intentar trobar 
el suport de l’extrema dreta. I ara, lo que és pitjor, l’aprova-
ció dels pressupostos depén del xantatge racista de Santiago 
Abascal  (Aplaudiments)

La seua..., la seua dicotomia perversa és: si vosté nega..., 
o nega l’arribada de menors, de xiquets no acompanyats, 
o no tindrà pressupostos. De la comunitat que rebia amb 
els braços oberts l’Aquarius hem passat a la Comunitat 
Valenciana que depén d’un feixista i del seu racisme per a 
aprovar els pressupostos  (Aplaudiments)

El problema, el problema, senyor Mazón, mai va ser Vox  El 
problema hui és vosté. I permeta’m que li ho diga encara que 
al seu costat ja no estiga eixe «vicepresidente torero»: Vox li 
continua torejant tots els dies. (Veus i aplaudiments)

Mire, señor Mazón, com li deia, assistim atònits al fet de 
que el rumb de la Comunitat Valenciana estiga marcat per 
Gènova i el senyor Abascal, els valencians no ens merei-
xem un president sense veu, un president sense autonomia, 
que es dedique a buscar excuses al Govern d’Espanya..., hui 
ho hem vist, per a justificar la seua pròpia incapacitat. Li ho 
recorde, per si s’oblida: vosté és el president del valencians, 
no el molt honorable cap de l’oposició al Govern d’Espanya  
(Aplaudiments) Els valencians   , els valencians necessitem un 
president que ens represente a totes i a tots, no un presi-
dent teledirigit des de Madrid, i molt menys a un delegat 
de Génova  I ara es veu amb claredat, en un moment trans-
cendental com és el tema de finançament, l’ha passat, eh?, 
ràpid. Ara que necessitem un president autònom, amb veu 
pròpia, què és lo que fa vosté? Se’n va a Génova per a que li 
donen instruccions en eixa Moncloa de Pinypon que se va 
inventar Feijóo i a que li prenguen el pèl.

Després, vosté torna ací, ens conta una de les seues menti-
des, les seues històries allunyades de la realitat i, en definitiva, 
pensa que ens enganyarà als valencians i valencianes, però a 
estes altures ja, li dic, senyor Mazón, que vosté no enganya a 
ningú, (aplaudiments) vosté no enganya ja a ningú! Quasi tots 
en este parlament estem d’acord..., i dic «quasi tots», perquè 
alguns pareixen que no estan, però quasi tots estem d’acord 
en que la Comunitat Valenciana necessita urgentment una 
reforma del sistema de finançament, i els socialistes ho tenim 
clar, ho hem posat damunt la taula: necessitem que es reco-
nega la singularitat de la nostra autonomia que ens iguale a 
la resta de les comunitats autònomes  I el president Pedro 
Sánchez està fent passos per a que siga una realitat.

Li pregunte directament, senyor Mazón: ¿seria capaç vosté 
de negar-se a acordar millores amb el Govern d’Espanya 
per a la Comunitat Valenciana perquè Feijóo o Ayuso no 
l’hi deixen? (Aplaudiments) I amb la situació   , i amb la situ-
ació que s’obri en la reforma del sistema de finançament, 
què està fent el Partit Popular? Està intentant boicotejar el 
sistema posant parches perquè tenen un problema: tenen 
dèsset models de finançament diferents per a cada qual 
comunitat autònoma 

Però no me preocupa tant a mi el problema del Partit 
Popular, me preocupa la seua posició política: parlava hui de 
rigor... L’única proposta que nosaltres sabem del seu model 
de finançament és aquella ocurrència de barra de bar que 
va dir que cada comunitat autònoma se gestionara l’IVA 
com vullguera..., que, per cert, el seu número dos d’Hisenda, 
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pareix que l’únic que té trellat en tota la conselleria, al final 
va dir que això era una mala interpretació de les paraules 
president 

Per cert, ¿sabem alguna..., alguna cosa més de la proposta 
eixa meravellosa del president de la Generalitat de baixar 
l’IVA? No, (remors) perquè és il·legal i perquè únicament lo 
que vol és, com sempre, baixar els impostos a les perso-
nes que més recursos tenen i no als que més necessiten. 
(Aplaudiments) Però   , però la preocupació és pitjor encara 
en la segona qüestió: la seua segona proposta és renunciar 
a quasi quinze mil milions d’euros dels valencians i valencia-
nes diguent que no a la quita del deute. I ara jo li pregunte, 
senyor Mazón: vosté serà el president de la Generalitat, serà 
el cap de l’oposició, però ¿qui es creu vosté per a renunciar 
a 15 000 milions d’euros de tots els valencians i valencianes 
per un interés partidista? (Aplaudiments) Qui es creu vosté 
per a fer això, senyor Mazón?

Si usted fuera un verdadero líder político, vería, vería, señor 
Mazón, como han hecho los agentes sociales, la oportunidad 
de la reforma del modelo de financiación. Si usted tuviera de 
visión de país, que tiene la mirada muy corta, lo vería esto 
como una oportunidad y no como un enfrentamiento  Y, 
repito, esto es una oportunidad. Salga, salga ya de debajo de 
las faldas de Feijóo y de Ayuso y ponga las reivindicaciones 
valencianas encima de la mesa, porque nos estamos jugando 
el futuro 

Porque se lo recuerdo una vez más: usted es el president de 
la Comunitat Valenciana y no es un miembro de la poca leal 
oposición al gobierno de Pedro Sánchez o un agitador anti-
Pedro Sánchez. Usted es algo más. Arremánguese, asuma 
algún riesgo, no se acobarde especialmente con su partido, 
negocie y acuerde, eso es lo que (aplaudiments) necesitamos 
los valencianos y valencianas 

Solo le pedimos una cosa, que se respete a sí mismo, que 
respete a la institución, pero sobre todo que respete a nues-
tra tierra. Eso es lo que le pedimos, señor Mazón.

Mire, que ahora viene todo lo que ha venido trabajando, entre 
comillas, voy a decir, durante los últimos..., ¿usted decía 60 
semanas?..., utilizando, entiendo, «60 semanas», no quieren 
decir «días» porque 60 semanas son menos, y así parece que 
con lo poco que han trabajado se disimula más, porque, si 
dijeran «días» (remors) nos daríamos cuenta que es que no han 
pegado un programa al agua. Fíjense, esta es la credibilidad 
que tiene usted como president de la Generalitat.

Vamos con el bloque de prioridades. Hoy venía con esto 
previsto, pero si tenía algún tipo de duda que el señor presi-
dent de la Generalitat está peleado con la verdad, se ha 
quedado de manifiesto: no ha dicho una verdad ni aunque 
se haya equivocado. Bueno, luego veremos que hay alguna 
verdad que sí que plasma por escrito, que me tendrá que 
contestar 

Pero vamos por el bloque de prioridades que tiene usted. 
Mire, la primera: «La vivienda pública es una prioridad», 
Carlos Mazón, president de la Generalitat; «la legislatura 
de la vivienda», esto lo hemos oído aquí, ¿verdad? Pues, 
a día de hoy, señor Mazón, en la Comunitat Valenciana 
tenemos 1.218 jóvenes que se han quedado sin el bono 
de alquiler joven, 1.218 jóvenes a los que usted les está 

negando el futuro por su propia incapacidad, señor Mazón. 
(Aplaudiments) A esto se le suma la convocatoria de las 
ayudas al alquiler, que salen con un año de retraso, que le 
recortan 5 millones de euros conforme a lo que hacía el 
president Puig y que tiene actualmente a 5.400 familias y 
jóvenes a los que ustedes han dejado tirados. ¡Vaya con la 
legislatura de la vivienda!

Vamos a ver para quién es la legislatura de la vivienda. Mire, 
lo primero, usted lo que debería hacer es aplicar la ley de 
vivienda y, por tanto, aplicar la limitación del precio de la 
vivienda en zonas tensionadas. ¿Pero usted sabe lo que 
pasa? Que de la vivienda no quiere hacer un derecho, usted 
de la vivienda quiere hacer un negocio, señor Mazón, (aplau-
diments) y el negocio..., y el negocio..., y el negocio, para 
usted, el negocio es que la vivienda protegida, la vivienda 
protegida, algo que tendría que ser para todos, lo primero 
que hace el señor Mazón es subir el precio de la vivienda 
protegida subiendo los módulos de la vivienda protegida. 
(Veus) Porque, señor Mazón, que esta sea la legislatura de 
la vivienda, para el Partido Popular, traducido, significa que 
es la legislatura de la especulación con la vivienda, porque 
su prioridad no es hacer vivienda pública, es hacer nego-
cio con la vivienda, eso es lo que a ustedes les preocupa. 
(Aplaudiments i veus)

La prioridad número 2..., porque, como verán, ahora van a ver 
todo prioridades: la sanidad, «Mazón pone la sanidad como su 
prioridad principal»..., ya llevamos dos, ¿vale?, principales, pero 
ya llevamos dos. Claro, la pregunta es: ¿la prioridad es la sani-
dad, pero qué sanidad? No vaya a ser que la prioridad de la 
sanidad sea la sanidad privada y por eso ustedes le están apla-
zando el pago de 52 millones de euros a Ribera Salud  (Veus i 
aplaudiments) ¿Será por eso, señor Mazón?

¿O que no tengamos informe de las concesiones..., las 
concesiones administrativas privadas de los hospitales priva-
tizados? Porque le hemos pedido al señor..., al señor conse-
ller, que ahora me lo han cambiado, al señor conseller le 
hemos pedido las concesiones, los informes de auditoría, 
y no tenemos ninguno. Y yo aquí me hago una pregunta, 
yo me pregunto: ¿esto es por convicción o por negocio? 
Porque a lo mejor puede ser que esto sea una cuestión 
meramente ideológica, ¿no?, ese dogma que hace el Partido 
Popular, neoliberal, que..., bueno, habla de la suprema-
cía de lo privado sobre lo público, pero tal vez hay razones 
más mundanas, tal vez lo que se esconde detrás de esto son 
favores más concretos que algún día nos provocarán algún 
sobresalto del estilo del que vivimos con las ITV, por poner 
solo un ejemplo. ¿Puede ser que el problema es que esta no 
es la prioridad, no es la sanidad pública, sino que la prioridad 
una vez más va a ser hacer negocio con la sanidad?, ¿verdad? 
Esa, (aplaudiments) ese es el..., esa es la cuestión, creo yo.

La prioridad número 3. Esta, creo que no habría que tomár-
sela a broma: «Las políticas de igualdad serán una priori-
dad para Mazón, que se ocupará personal y directamente 
de ellas»... Esto, a mí, sinceramente, me cabrea, este tipo de 
afirmación, fundamentalmente porque usted está en una 
lucha contra la igualdad y rompiendo el consenso contra la 
violencia de género.

Usted, y se lo digo así, está cuestionando a las víctimas, y 
está provocando que estas ya no confíen en las instituciones, 
está provocando, su gestión, que las mujeres no pidan ayuda. 
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Mire, desde que ustedes están gobernando, desde que usted 
está gobernando, el compromiso de proteger a las víctimas 
y acabar con la impunidad de los maltratadores ha saltado 
por los aires. Dentro de su gobierno se ha cuestionado las 
políticas contra la violencia de género, y usted ha dicho que 
se sentía muy orgulloso de su gobierno, de todos los de su 
gobierno y de todo lo que hacía su gobierno. (Aplaudiments) ¡Y 
eso es una indignidad, señor Mazón!

¿Sabe lo que está provocando?, ¿sabe lo que está provo-
cando su negacionismo? Que las denuncias por violen-
cia de género se hayan reducido en un 13 % este año, y 
los asesinatos machistas se han incrementado  ¿Y sabe por 
qué ocurre esto, señor Mazón?, ¿sabe por qué ocurre esto? 
Porque las víctimas no están denunciando. Pero ¿cómo 
van a denunciar las víctimas?, ¿cómo van a sentirse segu-
ras si cada vez que asesinan a una mujer, ustedes siguen 
rompiendo la unidad política y social en contra de la violen-
cia de género? (Aplaudiments) ¿Cómo se van a sentir segura 
las mujeres? ¿Cómo se van a sentir? ¿Cómo se van a sentir 
seguras las mujeres, si usted está sentado en toda la indigni-
dad en ese sillón porque pactó para gobernar con un maltra-
tador? ¿Cómo van a estar segura las mujeres cuando usted 
está como presidente gracias a un maltratador por violen-
cia de género? (Aplaudiments) ¡Qué indignidad! Porque 
ustedes además permiten, y espero que algún día me lo 
conteste, hoy lo vuelvo a plantear una vez más, si han 
permitido a la fundación de hombres, de los mal llamados 
hombres maltratados, que acogen en su seno a las personas, 
precisamente, que maltratan a esas mujeres y que van a 
permitir ustedes que concurran… Yo le he preguntado varias 
veces: ¿ustedes van a dar un dinero, un euro de dinero 
público a esta fundación de hombres maltratados? ¿No? 
Pues venga aquí y dígalo, porque no me ha contestado.

Mire, señor Mazón, tranquilidad, tranquilidad. Yo he escu-
chado tres horas y media discurso en pleno silencio, solo le 
pido un poquito del mismo respeto. Mire, señor Mazón, su 
prioridad no es la igualdad, ni la lucha contra la violencia de 
género. No. ¿Sabe cuál es su prioridad? Seguir aferrado a 
ese sillón a toda costa, aunque se cargue los derechos de las 
mujeres  (Aplaudiments)

Señor Mazón, la cuarta prioridad: la dependencia  Otra prio-
ridad más, que no para de tener prioridades, hoy ya tenemos 
unas cuantas más, pero es el presidente con más prioridades 
que… Luego veremos que no hay ninguna real. La depen-
dencia. Muy sencillo. Señora Bastidas, espero que le diga 
algo al señor Mazón, porque usted ponía el grito en el cielo 
cuando teníamos 11 000 personas esperando en el sistema 
de dependencia, ahora tenemos 20 000 y no dice absoluta-
mente nada  (Remors)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio 

El senyor Muñoz Lladró:

Y de hecho el 56 % de ayudas sin resolver y van camino, 
enhorabuena, señora vicepresidenta, van camino de las 

45.000 personas dependientes que nos dejaron en el año 
2015. Espero, señora Bastidas, que le dé las cifras bien, 
porque si no esto… Vaya gobierno del cambio, será más bien 
del cambiazo 

Pero vuelvo a lo mismo otra vez  ¿Para ellos la dependen-
cia o para el señor presidente la dependencia es la priori-
dad? No. La prioridad es cargarse el modelo público para ir 
a hacer negocio y hacer una cosa que en esta tierra todos 
conocemos, que se llama modelo Cotino. Esa es la prioridad, 
por supuesto  (Aplaudiments)

Quinto: la libertad educativa. El conseller de mala educa-
ción no ha tenido a bien esperarse a esto. Una de sus gran-
des prioridades: la libertad educativa. Pues entiendo que la 
libertad educativa tiene que ver con ese distrito segrega-
dor en el que ustedes discriminan a los niños y niñas ricos, 
y a los niños y niñas pobres, porque ustedes lo que quieren 
es que los centros decidan con el dinero público que haya 
niños que pueden ir y niños que no pueden ir. ¿Eso se llama 
libertad educativa? Será para sus niños. Pero para los niños 
de familias trabajadoras y de clases medias, eso se llama 
condenar su futuro. Y eso es lo que usted está haciendo. 
(Aplaudiments) Eso se llama elitismo y clasismo.

Y la prioridad es clara una vez más, que la desigualdad en 
la cuna se perpetúe para que siga siendo la cuna de las 
desigualdades. Y lo peor de todo, saben lo que es. Esto lo 
hace con el dinero público de todos y todas  Por cierto, 
enhorabuena de los cero a tres años. Creo que algo de 
mérito por un poco de decencia se lo debería dar al presi-
dente Ximo Puig, pero bueno, no le espero. (Aplaudiments)

Pero en educación, una cosa esto me parece estupendo, 
porque ejemplifican muy bien lo que hace usted. La última 
idea suya y de su conseller es amenazar a la universidad 
Alicante y a los alumnos de medicina  Y esto se llama mato-
nismo, porque usted, por un lado, dice que faltan médi-
cos y, por otro, prohíbe que haya el grado de medicina en 
la Universidad de Alicante. Pero ¿todo esto, para qué? Para 
hacer un campo sanitario privado, privado  Con lo cual lo 
que pretende el señor Mazón es que con dinero público 
paguemos la formación de los médicos para que acaben 
trabajando en hospitales privados  El plan es perfecto, solo 
falta ejecutarlo. Y no le está yendo muy bien, porque al final, 
una vez más, lo que le preocupa es el negocio.

Pero sí que le voy a decir una cosa. Esto ejemplifica su 
manera de funcionar, cobarde y falaz. Usted en esto está 
siendo un cobarde, sí; porque usted, en lugar de tomar una 
decisión política y defender la decisión política, que es elimi-
nar el grado en medicina, lo que hace es allanarse en el 
recurso ante el Tribunal Superior de Justicia. Y se lo calla y se 
lo calla, y no dice nada  Y cuando salen los medios de comu-
nicación lo tiene que decir. (Aplaudiments) Mire, se lo digo 
claramente, dé la cara y diga la verdad, señor Mazón. ¿Usted 
quiere sanidad que favorezca a las empresas privadas? Pues 
díganlo sin sonrojo. A estas alturas aquí ya nadie se va a 
sorprender que usted tome esta posición.

Por cierto, quiero transmitir desde aquí el pleno apoyo 
del Partido Socialista a las reivindicaciones legítimas de la 
Universidad Alicante y a su rectora, Amparo Navarro, así 
como a todos los estudiantes  (Aplaudiments)
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Y la última prioridad: la economía. Esta sí que es de traca. 
«Mi prioridad es hacer que la Comunidad Valenciana sea una 
tierra de inversiones —lo digo rápido porque es la manera 
que hace usted—. Que la economía sea una prioridad tiene 
consecuencias, pero negativas. Mire, le voy a decir lo que 
dice usted en su decreto ley, esto es un decreto ley del 
Consell, esto no es palabrería barata de aquí de Cortes. «La 
economía ha mostrado señales de desaceleración, con un 
crecimiento del PIB en 2023 menor que en años anteriores. 
Sectores clave, como el agrícola y el industrial, han experi-
mentado caídas significativas» Fin de la cita. «La inversión 
extranjera directa ha disminuido en un 15 % en comparación 
con el año anterior, lo que refleja una menor confianza en 
el entorno económico de la región. La tasa de crecimiento 
en la región ha sido del 1,8 inferior a la media nacional del 
2,2 %.» Fin de la cita. Para hacérselo mirar ¿no? Esto es 
Carlos Mazón  (Aplaudiments) Esto es Carlos Mazón 

Ustedes son un desastre en la gestión. Han ejecutado el 
21,5 % de las inversiones a julio de 2024 Por cierto, usted ha 
hablado de los planes quinquenales, es el mejor seguidor de 
Stalin en el ámbito económico, porque es incapaz de ejecu-
tar menos del 21 %. Lo mejor, la ingeniería financiera de 
Stalin veo que también la tiene usted con estos planes quin-
quenales que van a hacer ustedes en los que no se ejecuta 
absolutamente nada  (Aplaudiments)

Ha disparado, ha disparado las facturas en los cajones  El 
período medio de pago a proveedores es el mayor de toda 
España. Lo dejamos en 25 días y ya vamos por 43,28, como 
ustedes les gusta decir: la comunidad, 17 de 17. ¡Enhorabuena, 
señor Mazón!, nos está dejando a la cola. (Aplaudiments)

Pero fíjese, lo peor de todo, lo peor de todo, es que los 
presupuestos de la Generalitat dependen del chantaje 
racista de un señor sentado en Madrid, que no quiere que 
acojamos a niños que lo que necesitan protección. En eso 
acaba su política económica y social. Aquí se resume todo. 
Y nosotros preferimos no dejar morir a la gente en el mar, 
queremos que vengan aquí y que tengan futuro. ¿Usted 
quiere lo mismo, señor Mazón, o utilizará la extrema derecha 
como coartada? (Aplaudiments)

Más allá de esto, cuando nada es prioritario, o sea, cuando 
todo es prioritario nada lo es. Lo único que es prioritario es 
hacer negocio. Yo creo que esto es bastante evidente. Pero 
el plan oculto, aparte de eso, es bastante sencillo y con los 
impuestos se ve. Al final lo que trata este gobierno es que 
una minoría privilegiada continúe muy bien y que una mayo-
ría trabajadora de clase media cargue en sus espaldas todo 
el esfuerzo. Eso es lo que ustedes están haciendo.

Y ustedes han dedicado todo este esfuerzo del último año 
en aprobar sus cinco leyes de la vergüenza: la dignifica-
ción del franquismo, el control de los medios de comunica-
ción, la eliminación de los mecanismos contra la corrupción, 
la que arrincona el valenciano y la que va contra la transpa-
rencia. Yo sí que quiero decir una cosa. El Partido Socialista 
volverá a traer las cinco leyes de la vergüenza para rever-
tir la infamia a la que está sometiendo usted a la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments) Y, mire si es generoso el Partido 
Socialista, mira si somos generosos que le vamos a dar una 
última oportunidad, que no se merece, para descubrir, para 
que la gente sepa si fue la presión de la extrema derecha o 
el problema siempre fue usted 

Nosotros, a diferencia de lo que hacían ustedes en otros 
debates de política general, yo ya he asistido a unos cuan-
tos, sí que le vamos a presentar propuestas porque creemos 
que es importante llegar a acuerdos. Y se lo decimos, diez 
propuestas rápidas….

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor Muñoz Lladró:

En vivienda, 1, aplique la ley de vivienda, aplique la limita-
ción de los precios de las zonas tensionadas. En igualdad: 
firmemos de una vez por todas, el segundo, el pacto valen-
ciano contra la violencia de género. En servicios sociales, 3, 
pongamos en marcha los mecanismos para reducir las listas 
de espera. El 4, sanidad: vamos a revertir los hospitales priva-
tizados a lo público. 5, en territorio: paralicemos esa ley de 
la costa del urbanismo depredador, que va a permitir que 
los hoteles se construyan a escasos 100 metros en nuestro 
litoral. 6, en financiación, muy sencillo, asuma la quita de la 
deuda de la Comunitat Valenciana. 7, en educación: deroguen 
el distrito único y defiendan la promoción del valenciano. 8, 
en fiscalidad: apliquen un modelo basado en la progresivi-
dad fiscal y no sigan engañando a la ciudadanía dándole rega-
los fiscales a los ricos. 9, en turismo: implementemos un 
sistema de inspección, pero póngale recursos, señora conse-
llera, porque no ha puesto ninguno. Y 10, migración e inmigra-
ción, que saben que los decálogos como otros textos, algunos 
sagrados, se resumen en uno. Para nosotros es la propuesta 
más importante. La de inmigración. Acepte la recepción de 
menores migrantes no acompañados, de chicos de chicas, 
de nenes, de chiquillos, porque esto no va de proteger, esto 
no va de partido, señor Mazón, esto va de vidas humanas a 
proteger. Y le digo. No caiga en el chantaje racista de la peor 
cara de la política que representa la extrema derecha.

Nuestra mano, señor Mazón, la tiene tendida. Es una oferta 
sincera y de buena fe. Le recomiendo que no la despre-
cie, como hace habitualmente con las ofertas que no vienen 
de Vox. Aquí tiene la mano para poder negociar y acordar. 
(Aplaudiments)

Pero le digo una cosa, señor Mazón, de la misma manera que 
ofrecemos acuerdos, sí que le digo que vamos a ser inflexi-
bles y nos va a tener enfrente cuando usted y sus satélites 
quieran destruir la reputación de personas honorables.

En los últimos meses hemos visto que a quien no comparte 
sus ideas o a quien le planta cara a usted, su máquina del 
fango se dedica a perseguir profesional y personalmente, 
intentando una destrucción de la buena reputación que 
roza lo inhumano  Esto es zaplanismo en estado puro  Y voy 
a poner ejemplos  Lo hemos visto con la exdirectora del 
IVAM, Nuria Enguita, con José Luis Pérez Pons, exdirector 
del consorcio de museos, y ahora lo vemos con la rectora 
de la Universidad Alicante, Amparo Navarro  Para todos 
ellos y tantos otros que dan la cara y que se oponen a usted, 
todo mi respeto y mi reconocimiento por parte del Partido 
Socialista  (Aplaudiments)
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Ojalá, ojalá, señor Mazón, esa misma energía con la que 
usted y sus satélites persiguen a aquellos que no piensan 
como usted la dedicara a dar respuesta a personas que real-
mente necesitan de su ayuda, de su compromiso y me atre-
vería a decir de su empatía. Personas como Rober y Germi, 
esos dueños del bar de Xirivella, sé que no los conoce, pero 
fueron víctimas de una agresión homófoba —y su cara de 
desconcierto lo demuestra— aún no saben nada de usted, no 
se ha preocupado absolutamente de ellos  Esa, esa, esa, esa 
gente necesita de su cariño y de su empatía. (Aplaudiments)

Como por ejemplo María Jesús, la madre de ese alumno 
de Alicante que tiene que subirlo en brazos a su niño de 
once años y que, en lugar de ver una contestación empá-
tica, pero fundamentalmente que solucionen los problemas 
por la consellera de Educación, lo que vemos es a su conse-
ller hablando de boicot y directamente culpabilizando a una 
madre que lo único que quiere es que su hijo pueda estudiar 
con dignidad y con buenas condiciones. (Aplaudiments)

Por ejemplo, hay personas que necesitan de su ayuda, de su 
empatía y de esa energía, como son esos barcos de salva-
mento marítimo, que recogen a refugiados, a personas, a 
seres humanos en alta mar, para poder traerlos a la costa y 
que no perezcan sus vidas y a los que ustedes, en un acto 
de tremenda indignidad e inhumanidad, les quieren cobrar 
ahora las tasas portuarias. Eso es la política que usted 
promulga. (Remors) O, o, o,…

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías…

Un segundo, señor Muñoz.

Les recuerdo que aquí quien modera los plenos soy yo. 
(Remors) Durante muchos minutos ha habido interrupciones 
en este lado de la bancada y mientras no han sido escanda-
losas he tenido un poco la mano ancha. Está sucediendo lo 
mismo con el otro lado de la bancada  Por lo tanto, yo les 
pido a todos respeto para escuchar al que está interviniendo 
y sobre todo que el pleno lo modero yo.

Muchas gracias.

Siga, señor Muñoz.

 
El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, señora presidente 

Bo, i acabava dient que esta mateixa energia que vosté 
utilitza per anar contra la gent que no pensa com vosté, que 
també la utilitze per ajudar a les persones. Com per exem-
ple fer un reconeixement a Vicente Andrés Estellés, el nostre 
poeta més universal al qual vosté i el seu Consell ha intentat 
silenciar d’una manera ominosa  (Aplaudiments)

Per a tota esta gent i per tants altres silenciats, altres desco-
neguts, tot el reconeixement i l’estima del Partit Socialista 
que ens tindran al seu costat per a defensar els seus drets 
com si fórem ells mateixos 

Señor Mazón, esta película que usted está interpretando ya la 
hemos visto  Como otro 18 de brumario, la primera versión de 
su historia, de la historia del Partido Popular acabó en trage-
dia. Y esta segunda parte parece haber empezado en forma de 
farsa, pero lo más probable es que vuelva a acabar en trage-
dia  La otra película empezó con el desparpajo pseudoliberal, 
hoy oíamos eso de lo liberal, con el desparpajo pseudoliberal de 
su padrino político, el campeón, el truhan, el brazo incorrupto 
del PP. Siguió con la megalomanía de Francisco Camps y acabo 
con un Rajoy nombrando un encargado al estilo de la Tirania 
de Mortadelo y Filemón para administrar la ruina que habían 
provocado ustedes en la Comunitat Valenciana 

Entre tanto, perdimos cajas de ahorros mientras ustedes 
devastaban el territorio y dilapidaban gran parte del presti-
gio ganado con el esfuerzo emprendedor de generaciones 
de valencianos. Que usted hable en los términos en los que 
hace hoy de herencia recibida suena un sarcasmo de muy 
mal gusto. El Botànic solo recibió hipotecas impagadas que 
con el esfuerzo de toda la ciudadanía pudo ir levantando 
poco a poco; también, la hipoteca reputacional.

Y ahora volvemos a las andadas, o vuelven a las andadas, 
pero a toda velocidad, señor Mazón  Se ha empeñado en dar 
la razón a aquellos que lo definen como el alumno más aven-
tajado del hombre que le dio la alternativa en el ruedo de 
la política, Eduardo Zaplana. Pero además ya está imitando 
a Camps, cuando pretende erigirse en ariete del Gobierno 
de España. Entonces, fue con Zapatero y hoy es con Pedro 
Sánchez. No lo imite. No lo imite, señor Mazón. No les imite.

Esa estrategia solo revela un complejo de inferioridad que 
no representa en absoluto a nuestra tierra, porque además 
es una estrategia inútil. Ese papel ya se lo asignó hace 
mucho tiempo Ayuso, y el original siempre es mejor que la 
copia que usted pretende ser.

A la Comunidad de Madrid le van bien las cosas como están, 
pero nosotros necesitamos reformas, y que sean urgentes. 
Necesitamos que nuestra voz se haga oír en un momento que 
puede ser clave porque puede marcar las épocas venideras.

Está en juego nuestro bienestar y nuestro autogobierno, 
señor Mazón. No nos podemos despistar ni un segundo. No 
se despiste. No juegue a ser Zaplana ni a ser Camps, y mucho 
menos, a ser los dos a la vez. Aquella película, esa película de 
terror se nos hizo larga a todos, y también a ustedes, pero, 
como sabe   

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Muñoz 

El senyor Muñoz Lladró:

...los tiempos de la política se han acelerado y puede que en 
cualquier momento se descubra que usted lo que está inter-
pretando es en realidad una farsa  Los socialistas estamos 
convencidos de ello, y sepa que haremos todo lo posible 
para que esta vez la farsa no vuelva a acabar en tragedia.

Muchas gracias. (Aplaudiments)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora el Molt Honorable President para 
responder a esta intervención sin límite de tiempo.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor Muñoz, muy buenos días de nuevo 

Recojo su guante, como siempre intento hacer. Unas veces 
me lo pone más fácil y otras me lo pone más difícil. Pero, en 
primer lugar, quiero hablarle de este foro, porque usted ha 
empezado por ahí 

Por cierto, le adelanto que le voy a contestar... creo que 
a todas. Luego tenemos diez minutos más, creo, según el 
reglamento. Voy a intentar contestarle a todas y cada una de 
las cosas que usted me ha dicho, porque iba tomando nota. 
Yo no he tenido ni siquiera quince minutos como usted para 
poder arreglarse  Yo, sobre la marcha 

Pero mire, ha empezado usted    (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio 

El senyor president del Consell:

Bueno, perdón por saber apuntar sobre la marcha y poderle 
contestar  Puedo contestarle a todo 

Mire, ha empezado usted    (Remors) Yo puedo hacerlo  O 
sea, sí se puede, sí se puede hacer  No pasa nada  Usted 
no me ha contestado ni a una sola de las medidas que yo 
he propuesto, pero yo le voy a contestar a todas las que ha 
traído usted. A sus reflexiones, también. A sus insultos, no. A 
esos, no  A esos no le voy a responder  (Aplaudiments)

Empieza usted diciendo..., será porque le ha molestado que 
en su opinión haya sido un discurso más largo de lo que usted 
hubiera deseado. Yo comprendo que es duro escuchar la 
verdad. Yo comprendo que es duro escuchar toda la verdad, 
pero le digo, aún me queda tiempo. Aún me queda mucha 
más verdad que contarle, si usted quiere, ¿eh? Comprendo 
que se le haya hecho eterna, y eterno mi debate, pero, 
hombre, que su primera crítica a mí sea –he apuntado textual-
mente– que le hurto el debate a la oposición. ¿Que le hurto el 
debate a la oposición yo? ¿Y eso me lo dice un socialista que 
pertenece a un partido que en seis años en el Gobierno de 
España, en seis años ha hecho un solo debate del estado de la 
nación? ¿Uno solo? (Aplaudiments)

O sea, señor jefe del sanchismo en Las Cortes Valencianas, 
que su jefe en seis años hace una vez un debate del estado 

de la nación y yo en un año no he fallado a ni una sola    a ni 
una sola de las sesiones de control, pocos presidentes creo 
que puedan decir esto... No, pues dígaselo usted al señor 
Puig que a estas alturas había fallado más del treinta por 
cien de las sesiones de control en el último año. Dígaselo 
usted. ¡Dígaselo usted! (Aplaudiments)

O sea, ¿que yo le hurto el debate..., que yo le hurto el debate 
a la oposición cumpliendo taxativamente el reglamento 
establecido para este debate?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

Perdón por tener muchas cosas que decir. A lo mejor otros 
tienen poquitas que decir o han tenido poquitas que decir 
en el pasado. Yo tengo muchas que decir, muchas que 
proponer, muchas sobre las que rendir cuentas, porque yo 
sí que entiendo que vengo aquí también a rendir cuentas, y 
resulta que el que le hurta el debate a la oposición soy yo. Y 
me lo dice usted 

Y me dice: «Lo primero que tiene que hacer usted, explicar 
es la salida de Vox del gobierno del Consell de la Generalitat 
Valenciana.» ¿Y lo tengo que explicar yo? Digo yo que lo 
tendrá que explicar Vox, que, por cierto, es lo que hizo. 
Explicó por qué salía del gobierno de la Generalitat. Yo estoy 
muy contento con el año en el hemos trabajado 

He hecho un balance exhaustivo de lo que hemos hecho 
conjuntamente en este gobierno de coalición y Vox creo que 
ha dado... No soy su portavoz. Tiene su propio portavoz, que 
puede venir aquí y hacerlo o no como él estime oportuno y 
conveniente. Pero, hombre, ¿tendré que ser yo el que diga 
por qué otro partido ha salido unilateralmente del gobierno? 
En fin, me arroga usted una responsabilidad...

Y, a continuación, me pregunta: «¿Qué va a pasar? Tiene 
que decir usted qué va a pasar». Pues ¿qué voy a hacer? Una 
cosa que usted no comprende, cumplir con el mandato de 
los valencianos, que dijeron claramente que yo, y no usted, 
fuéramos los que lideráramos el cambio en la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments) Eso es lo que debe hacer. Pero 
¿qué otra cosa espera usted que haga?

Oiga, mire, le voy a pedir un favor. Yo le pido a usted que no 
me hable a mí de estar preparando una aprobación de presu-
puestos en base a chantajes  Usted a mí no me puede decir 
eso, señor Muñoz, porque... presupuestos, investiduras y, al 
final, ni siquiera unos presupuestos, ni siquiera unos presu-
puestos en este año, nos ha costado abaratar la malver-
sación en España, los indultos, la amnistía, la promesa del 
cupo... Oiga, hablar de chantajes para presupuestos, incluso 
a investiduras, permítame.

Yo le voy a decir lo que voy a decir con el presupuesto, 
exactamente lo contrario a lo que hacen sus compañe-
ros socialistas en el Gobierno de España, cumplir con mi 
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responsabilidad, que es elaborarlos, prepararlos, presentar-
los, negociarlos e intentar aprobarlos. Yo sí que voy a cumplir 
con mi obligación. Este gobierno sí que los va a presentar. 
(Aplaudiments)

¿Sabe lo que no vamos a hacer? Vivir de las consecuencias 
y del vasallaje a todo lo que ocurra en la política separatista 
catalana y por el hecho de que el president de la Generalitat 
de Catalunya convoque elecciones en Cataluña, incluso 
renunciar a la obligación legal de presentar presupuestos 
generales. Es que hasta se renunció. Es que hasta se renun-
ció  Un socialista no me puedo hablar de chantajes en contra 
de los presupuestos 

Oiga, mire, ¿quién marca a quién? ¿Qué sede nacional de 
qué partido marca a quién lo que tiene que hacer o lo que 
tiene que decir? ¿De verdad que es usted el que tiene auto-
ridad moral para decirme a mí esto?

Vamos a ver, el gobierno de Pedro Sánchez..., le hemos escu-
chado a su secretaria general decir que todo su proyecto 
político es exactamente aplicar las políticas de Pedro 
Sánchez en la Comunitat Valenciana. Lo cual demuestra una 
autonomía, un autogobierno y una independencia extraordi-
naria. Resulta que, de todos los socialistas de España, a los 
que les faltó un minuto, un minuto, ¿eh?, para salir a decir 
«¡Viva el cupo catalán! ¡Viva la financiación singular para 
Cataluña!», esa que nos quiere hurtar más de cincuenta mil 
millones de aportaciones para todos los españoles, incluidos 
especialmente a los valencianos, son ustedes los seguidistas 
de Sánchez precisamente con lo que más nos perjudica.

Oiga, ¿qué deberes ha hecho usted? Yo creo que usted..., yo 
creo que usted..., y yo he acudido a algunas reuniones con 
usted, está en la Mesa pel Finançament Just. Yo también estoy. 
De hecho, yo firmé el ingreso del Partido Popular en la Mesa 
pel Finançament Just. Consideraba que era... (veus) considerava 
que era un error que no estuviéramos. Perdón por, yo, sí tener 
autonomía; perdón por, yo, sí tener criterio y llevar a mi partido 
a la Mesa pel Finançament Just. (Aplaudiments)

No, no. Pero mire, mire, ¿y sabe lo que se supone que hemos 
acordado en la Mesa pel Finançament Just? Básicamente 
tres cosas: que hay que cambiar urgentemente el sistema 
de financiación como algo prioritario, urgente, lo más 
importante 

En segundo lugar, que haya un reconocimiento técnico 
demostrado de que más del setenta y cinco por ciento de 
la deuda que acumulamos se debe precisamente a ese mal 
sistema de financiación. Y yo le digo que yo no renuncio a 
esa reivindicación valenciana. Jamás lo haré.

Pero, en tercer lugar, lo más urgente y lo más importante 
es que, mientras abordamos nuestra reivindicación sobre el 
sistema de financiación fundamental, y lo que depende de 
él y la consecuencia de él, que es la deuda, y no al revés —
vamos a ver si hacemos los números bien—, es un fondo 
de nivelación transitorio. Esto es urgente, porque mientras 
son galgos o podencos, mientras viene el cupo catalán o no 
nosotros seguimos teniendo más dificultades que los demás 
para financiar nuestra sanidad. Por tanto, lo hemos dicho, 
con usted al frente allí, que lo más urgente y lo más impor-
tante es el fondo transitorio de nivelación 

¡Oh, sorpresa! ¡Oh, sorpresa! Aquí alguien hace los deberes 
y alguien no los hace, señor Muñoz, porque en quince años, 
desde el año 2009, desde el año 2009 que tenemos este 
sistema de financiación, resulta que los que hemos conse-
guido..., y lo hemos conseguido. Estas cosas no son fáci-
les. No van solo de partidos, van también de territorios. 
Cuando quiera, hablamos de rigor de la financiación, que por 
primera vez el Partido Popular de toda España, todas sus 
comunidades gobernadas, asuma claramente el fondo tran-
sitorio de nivelación que necesita la Comunitat Valenciana  
(Aplaudiments)

O sea, que vamos a aclararnos, vamos a aclararnos. (Veus) 
Sí, sí, vamos a aclararnos  A ver si esto les ayuda  Firmado, 
escrito negro sobre blanco «fondo transitorio de nivelación 
urgente en España», con especial incidencia, como es obvio, 
en la Comunitat Valenciana. Yo hago mis deberes dentro de 
mi partido.

Y, por otro lado, tenemos una dotación expresa y clara de 
todos ustedes en contra del fondo de nivelación, en contra 
del fondo de nivelación aquí en Les Corts Valencianes, pero, 
además, una supuesta estrategia sobre la deuda, sobre la 
que, sinceramente, no puedo opinar porque no la conozco. 
No la sé 

Mire, frente a todas las comunidades del Partido Popular, 
con la dirección nacional del partido a la cabeza —y no ha 
sido fácil llegar a este logro; se lo puedo asegurar, no ha sido 
fácil, porque estas cosas nunca son fáciles—, por escrito, 
cifrado, claro y siendo la urgencia, la referencia y la prioridad 
que necesita la Comunitat Valenciana, frente a eso, frente a 
esa concreción de lo más urgente y lo más importante, tene-
mos una filtración en un digital que dice que igual una parte 
pequeña, que todavía no sabemos cuál, de la deuda, igual..., 
ya que vamos a condonar a Cataluña en exclusiva porque les 
debemos el sillón a Cataluña, igual se lo ofrecemos a alguna, 
a todas, a las del FLA o a las del no FLA 

Oiga, para que haya una respuesta tendrá que haber una 
propuesta, pero tendrá que ser seria, porque si usted es 
el delegado del sanchismo en estas Cortes Valencianas, 
¿sería usted tan amable de decirme, ya que no tiene 
ninguna, ninguna propuesta para el fondo de nivelación, 
cuál es su propuesta sobre la deuda valenciana? ¿Cuál es? 
(Aplaudiments)

Primera pregunta: ¿están ustedes proponiendo hablar de 
parte de una deuda sin cambiar el sistema de financia-
ción? ¿Están proponiendo hablar solo de una parte de la 
deuda? Usted se ha comprometido al 78 % en la Mesa pel 
Finançament Just, ¿eh? Ahora nos están hablando unos días 
del 10 %, del 15 %, filtraciones, no sabemos lo que dice la 
ministra Montero  ¿Usted me puede decir a mí si es a cambio 
de algo? Porque ya le digo que, si no tenemos sistema de 
financiación ni fondo de nivelación, por muchas partes de 
la deuda que nos quiten, como siga un poquito y suban un 
poquito los tipos de interés, al año siguiente se queda en 
agua de borrajas, ¿sabe?

Oiga, ¿está vinculada a que aceptemos y nos zampemos el 
cupo catalán? Porque, claro, según las filtraciones que no 
conocemos podrían significar nuestros presupuestos..., no 
sé, unas veces 200, Baldoví dice que 600, otras veces 400 
millones de euros en un año, que se difuminan como suban 
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los tipos de interés, porque seguiremos gastando más de lo 
que nos dan, porque seguiremos gastando más de lo que 
nos dan si no cambia el sistema de financiación.

O sea, un posible pan para hoy y hambre para mañana, para 
que vuelva a aumentar la deuda, a cambio… mire, el mejor 
de los casos, el mejor de los casos, 600 millones, ¿a cambio 
del cupo catalán?, ¿a cambio de zamparnos el cupo cata-
lán?, por el que podemos perder 1.000, 2.000, 3.000, 4.000 
millones de euros. Es decir, por un lado nos ofrecen la tirita, 
y por otro lado la puñalada en el hígado de la financiación 
valenciana  (Aplaudiments) ¡Oiga!, que tontos no somos, que 
tenemos dignidad y sabemos sumar y restar, ¿eh?, sabemos 
sumar y restar, ¿eh?

Aclárenoslo, señor delegado del sanchismo en Les Corts 
Valencianes, porque, ¡oiga!, ¿hay más letra pequeña?, aparte 
de zamparnos, ¡zamparnos!, el cupo catalán, ¿nos van a 
prohibir bajar los impuestos? Porque los catalanes, que todo 
lo que dicen ustedes lo acaban cumpliendo de rodillas, todo 
lo que dicen, repito, acaban ustedes cumpliéndolo de rodi-
llas para desgracia de la Comunitat Valenciana: «No abara-
taremos la malversación», malversación al canto; «No habrá 
indultos», indultos al canto; «No habrá amnistía», amnistía 
al canto  El cupo, el cupo… y ahora ya, claro, directamente 
ustedes mismos, los socialistas valencianos, han cogido y 
han dicho: bueno, el cupo puede ser bueno también porque 
igual como para todos… Porque saben que nos lo van a 
meter, que nos lo van a zampar, que nos los vamos a tener 
que comer con patatas. (Aplaudiments) ¿Eso es a cabo de la 
deuda, de parte de la deuda ni siquiera? Pero ¡qué seriedad 
es esta!

Quieren que me pronuncie sobre una oferta que no está, 
que es cicatera, que es una tirita en el dedo frente a un… 
No, no, la reestructuración de la deuda, el abordar la deuda 
valenciana tiene que estar necesariamente vinculada al 
cambio del sistema de financiación, o al menos a la aproba-
ción del fondo de nivelación, ese que su jefa dice que no es 
bueno, ese que ustedes han votado en contra, ese que es 
prioritario, y ese al que se han comprometido ustedes en la 
Mesa pel Finançament Just. Han abandonado ustedes las 
reivindicaciones valencianas; en coherencia, les sugiero que 
abandonen la Mesa pel Finançament Just porque son inco-
herentes, (aplaudiments) incoherentes 

¡Oiga!, un presidente con voz propia, le he puesto textual-
mente: «Sea usted un presidente con voz propia», como 
Puig, ¡igual! ¡Oye!, ¿qué era Puig? Cuando nos quitaban los 
trasvases del Tajo-Segura, ¿qué hacía Puig? Cuando nos 
negaban la ampliación del puerto de Valencia, ¿qué hacía 
Puig?, ¿qué hacía? Cuando nos negaban los fondos, su 
propio partido, de los desplazados de la sanidad, ¿qué hacía 
Puig? Cuando permanecía la no aparición del fondo de nive-
lación, que ustedes se supone que pedían, bueno, esto ya ha 
sido fantástico.

A ver, a mí me gustaría saber qué parte de los socialistas 
están con Puig y Vicent Soler, y qué parte de los socialis-
tas están con su actual secretaria general, Diana Morant. 
Porque, por lo menos, por lo menos, al president Puig y a 
Vicent Soler los escuchamos pedir el fondo de nivelación, no 
les hicieron ni caso, claro, porque ya sabemos que ese presi-
dente con voz propia hablaba, pero no conseguía absolu-
tamente nada para la Comunitat Valenciana, pero, ¡oiga!, al 

menos lo pidió  Ustedes directamente, o una parte de uste-
des, eso ya no lo sé, se lo resuelven ustedes solos, ustedes 
directamente han dicho que no.

Puig hace un año pedía el Fondo transitorio de nivelación, 
y ustedes no solamente dicen que no, sino que encima 
votan en contra en Las Cortes Valencianas  ¿Sería usted tan 
amable de decirme quién tiene voz propia en su partido 
cuando me acusa a mí de no tener voz propia como presi-
dente de la Generalitat? (Aplaudiments) ¡Oiga! Bueno, los 
argumentos han sido fantásticos.

Por cierto, señor Muñoz, no mienta, (veus) no mienta 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio 

El senyor president del Consell:

No le adjudico intención como usted si me la adjudica con 
medicina y con otras cosas, ¿eh? Ahora hablaremos de eso, 
no le quepa la menor duda.

Si vamos al dato, pues, ¡oiga!, reconozca que el dato es 
malo, resulta que en este año las denuncias por violencia de 
género no han bajado, han subido. No mienta, no mienta. 
(Aplaudiments) Porque, claro, si sobre la mentira articulamos 
todo lo demás, pues entonces ya nada vale, porque nada vale.

Me dice, ¡ah!, bueno, esta es muy buena, ¡oiga!, yo, perdone, 
parlamentariamente, le pido disculpas si voy algo deslava-
zado, pero intento ser honesto con todo lo que ha dicho 
usted, para no dejarme nada por responder, creo que es el 
mínimo decoro que tengo para hacerle a usted. Dice «sole-
dad de un gobierno», soledad de un gobierno, y me mira a 
mí como presidente de un gobierno solo. ¿Saben lo que es 
la soledad de un gobierno? En solo una temporada de sesión 
parlamentaria, en solo un ejercicio parlamentario, haber 
perdido cuarenta y cinco votaciones en el Congreso de los 
Diputados. ¡Hombre!, ¿cuál es la soledad de un gobierno? 
Porque, que yo sepa… (Veus) No, lo pregunto por saber cuál 
es la medida de la soledad, me gustaría saber cuál es la 
medida de la soledad, porque hace poco, con el gobierno 
solitario ya del Partido Popular, pues hemos aprobado el 
decreto de viviendas turísticas.

Creo que se trata de trabajar en lo razonable, y yo lo he 
dicho siempre, todo lo que sea razonable para la Comunitat 
Valenciana lo apoyaremos. Y yo sigo teniendo la buena fe, 
y quizá la ingenuidad, de que todo lo que traigamos aquí, si 
es bueno, pues tendrá su voto a favor. ¡Fíjese qué ingenuo 
soy! Pero, ¡hombre!, en un solo ciclo de sesión parlamen-
taria de menos de un año perder el 45 % de las votaciones, 
me gustaría saber, ya que tiene el turno de réplica, decirme, 
si yo estoy solo, ¿cómo está su jefe el señor Sánchez?, por 
saber cuál es la referencia. (Aplaudiments)

Miren, bueno, le ha llamado usted a esto, al cupo catalán, 
una oportunidad, que se abre una oportunidad, que con el 
nuevo sistema de financiación que se va a hacer en Cataluña 
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usted lo ve una oportunidad. Bueno, ¡oiga!, tendrá usted que 
dar cuentas cuando consiga explicarlo o detallarlo porque yo 
la oportunidad no termino de verla 

Ha vuelto usted a incidir con lo de ricos y pobres  Mire, 
¡oiga!, señor Muñoz, es que es difícil que usted acierte, de 
verdad que se lo pone usted difícil a sí mismo, porque en 
base a un error, que espero que sea un error, o una necesi-
dad, o una consigna de partido, ¿eh?, no sé cuál de las tres 
cosas es peor, usted va desarrollando lo demás. Han llegado 
a hacer, yo también tengo aquí algún dibujito de esos que 
también hay por aquí, han llegado a hacer esto, (el presi-
dent del Consell mostra un paper) lo ponen aquí con gafas… 
Lo tienen ustedes en sus redes esas de… Y dicen ustedes… 
(Veus) No, lo dicen ustedes, dicen: «Con los 1.000 millo-
nes —1.000, hace unas semanas me dijeron que ponían 
500, se ve que ha subido la bolsa y ya son 1.000, ¿eh?— con 
los 1.000 millones que el PP regala a los ricos —y entonces 
hacen una conversión que a mí me sonrojaría, yo no le voy a 
llamar las cosas que usted me ha llamado, que están apunta-
das por aquí, pero quiero mantener un poco el decoro, dice— 
se podría hacer 170.000 tratamientos de cáncer de mama.» 
1 000 millones a los ricos 

Bueno, mire, ¡oiga!, es curioso que utilicen la cifra de 
170.000 tratamientos de cáncer de mama para hacer la 
conversión porque, ¿sabe exactamente…?, no sé si será el 
subconsciente, ¿saben exactamente a cuántas mujeres aban-
donaron ustedes en las mamografías a la pasada legislatura? 
¡170 000 mujeres! (Aplaudiments) Es curioso, es curioso, es 
curioso 

Miren, ricos y pobres, Hombre rico, hombre pobre, falta 
Falconetti, los antiguos se acordarán, Falconetti con eso que 
llevaba ahí, con el parche que llevaba ahí, pero, bueno, como 
sigue Puigdemont suelto, antes o después, en la película está.

Mire, ¡oiga!, vamos a ver, nosotros hemos planteado toda 
una batería para las rentas medias y especialmente para 
las bajas en la Comunitat Valenciana; cuando hemos traído 
reducción para las rentas medias y bajas de la Comunitat 
Valenciana en gastos de deporte, el Partido Socialista ha 
votado ¡no!; cuando hemos traído deducciones para las 
rentas medias y bajas en gastos de salud mental, ELA, o 
alzhéimer, el Partido Socialista ha votado… ¡no!; cuando 
nosotros hemos traído una rebaja del 25 % para los jóve-
nes en el acceso a sus viviendas, de 180 000 euros, vivien-
das para multimillonarios, ustedes han votado ¡no!; cuando 
nosotros hemos traído las deducciones fiscales para las 
rentas medias y bajas de todo el paquete sanitario, gafas, 
lentes, oculistas, el Partido Socialista ha votado ¡no! Y resulta 
que la única vez que se plantea algo justo antes de acabar la 
legislatura, en este último año y medio, digamos, que es la 
supresión del impuesto de sucesiones a las empresas de más 
de diez millones de euros, esa única vez es cuando el Partido 
Socialista ha votado ¡sí!

Por tanto, no tengo más remedio que decirle que los únicos 
que bajan impuestos solo para los ricos son el Partido 
Socialista en las Cortes Valencianas  (Aplaudiments) Ustedes, 
no yo  (Veus)

¡Oiga!, pero un cronista, cualquier cronista que quisiera titu-
lar este apartado…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

…cualquier cronista con un poco de mordiente que quisiera 
hablar de esta parte, lo normal es que titulara con «Mazón 
abandona a los ricos», y no al revés; pero resulta que el 
amigo de los ricos y que les regala 1.000 millones, 170.000 
mamografías… ¡Por el amor de Dios, lo que hay que oír!

Pero me hace mucha gracia porque, ¡hombre!, ya que me 
habla de políticas de la mujer, no solo, no solo han abando-
nado ustedes, atención al dato que le voy a dar, ¿eh?, no solo 
han abandonado ustedes y se les ha olvidado…, ¿se acuer-
dan del bono térmico?, que se olvidó. Hubo una rueda de 
prensa extraordinaria, extraordinaria, después de un pleno 
del Consell, cuando un periodista preguntó: «¡Oiga!, y con el 
bono térmico que se les ha pasado el plazo, 170.000 familias 
valencianas se han quedado sin tener la ayuda para poder 
llegar a fin de mes pagando la calefacción o el gas, 170.000», 
le preguntaron en la rueda de prensa posterior al Consell, 
y la respuesta del Consell fue: «No sabíamos qué departa-
mento de la Generalitat tenía que gestionar esta cuestión.» 
Sublime, sublime, ¿eh? Si no fuera tan dramático para la 
gente que lo ha pasado tan mal, estaríamos en una gracia, en 
una especie de monólogo.

No, mire, no solo que con las mujeres se han olvidado 
de 170.000 en las mamografías, no, se han olvidado de 
un 1.700.000 para los cribados de cáncer de cérvix del 
cuello del útero. ¿Saben lo que ha tenido que hacer por vía 
de urgencia al conseller Gómez, el conseller de sanidad? 
Ustedes recibieron fondos del Gobierno de España en el año 
2019 para iniciar un programa de cribado del cérvix entre, 
diez veces más que 170.000, entre un 1.700.000; había 
un plazo, en cuatro años no hicieron ni el plan, no ejecu-
taron nada, no pusieron en marcha nada, nada, y antes de 
que acabe el plazo puedo confirmarles que ya hemos elabo-
rado el plan director para el cribado de cáncer de cérvix 
de 1.700.000 ¡mujeres! Ahora verás. (Aplaudiments) ¡Oiga!, 
¡oiga!, no me hable de ricos y pobres, no me hable de igual-
dad y no me hable de mujer 

Me ha pedido usted que me respete a mí mismo, bueno, no 
voy a hablar de financiación, que creo que se lo he expli-
cado bien, pero, en fin, insisto, si alguien se respeta a sí 
mismo tiene que ser coherente, abandone la Mesa pel 
Finançament. ¡Si no la está cumpliendo! ¡Si es que no cree 
en ella! ¡Si es que no cree en el fondo de nivelación! Es que 
no creen en cambiar el sistema de la financiación. Es que 
no concretan nada con respecto a la deuda, quieren que 
me pronuncie sobre humo. ¡Oiga!, abandone la Mesa pel 
Finançament Just. Yo fui y soy coherente; usted está y no 
lo es, abandone usted que ya me quedo yo defendiendo los 
intereses de la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments)

Mire, le voy a responder muy sencillo  Ha dicho usted 
textual, que hay que vigilar las palabras, las cosas que se 
dicen, ¿eh?, ha dicho usted textual, creo que lo hemos escu-
chado todos: «Señor Mazón, no ha dicho usted ni una 
sola verdad.» Es que lo ha dicho. Mire, le voy a contestar. 
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Dígame, he estado más de tres horas hablando, ¿eh?, como 
usted recordará para su pesar, dígame un solo dato, uno 
solo, uno, erróneo, no acertado, cuando he dado un deci-
mal, dígame uno solo del balance del Botànic que hemos 
heredado, o de los hitos y de la gestión que hemos puesto 
en marcha. Salga usted aquí y dígame un solo dato. 
(Aplaudiments) Eso no es un dato, eso no es un dato 

Por cierto, bueno, yo, ¡oye!, que no pasa nada, ¡oye!, que el 
primero que han dado es mentira, que es el del descenso 
de las denuncias de violencia de género, es que es mentira. 
¡Yo qué quiere que le haga! Si fuera verdad le diría: me preo-
cupa. Mire, no, es que esto es muy sencillo, cuando alguien 
quiere buscar las soluciones…

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Un momento, presidente, un momento 

Presidente, un segundo.

 
El senyor president del Consell:

Perdón 

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

A ver, señora Caballero, señora Besalduch y señora Salvador, 
llevan ya mucho rato interpelando a la persona que está 
interviniendo en este momento  ¡Por favor! (Veus)

Continúe, presidente.

El senyor president del Consell:

Gracias 

Es que es muy sencillo, es que yo lo siento mucho, si el dato 
que hubiera dado usted fuera verdad, si hubieran bajado las 
denuncias por violencia de género, yo le diría: pues tenemos 
un problema, vamos a abordarlo, vamos a trabajar, ¡oiga!, 
y me viene usted con otra manipulación  Esto no es una 
mentira porque no ha dado ningún dato, claro, que datos ha 
dado poquitos, ¿eh?, que tiene poquitos que dar.

Me dice: «Vuelva usted, inicie las conversaciones para la 
renovación del pacto de violencia de género.» ¡Oiga!, ha 
habido dos reuniones ya, la próxima es el 2 de octubre  
Hemos iniciado los procesos  Hemos votado a favor en estas 
Cortes. Yo no tengo que examinarme de violencia de género 
con usted. ¿Por qué manipula la verdad? ¿Por qué manipula 
la verdad? Son ustedes.

Me hablan de las leyes de la vergüenza. ¿Sabe usted lo que 
es? ¿Sabe usted lo que es la ley de la vergüenza? ¿Sabe 
cuál es, en materia de mujer, cuál es la mayor ley de la 
vergüenza que se ha producido en España? La ley del «solo 
sí es sí», ¡hombre! Esa sí que es una ley de la vergüenza. 
(Aplaudiments) ¡Por el amor de Dios!

Pero, vamos a ver, la ley de la vergüenza dice, la que ha traído 
la libertad educativa a la Comunitat Valenciana. Su ley del 
«solo sí es sí» —leo textualmente—, otra vez datos, si son erró-
neos, salga usted y corríjamelo, lo digo porque como volverá 
a decir que no he dicho ni una sola verdad: «Ha supuesto 
la reducción de condena de 153 delincuentes sexuales, en 
la Comunitat Valenciana, ¿eh?: 10 por parte del Tribunal 
Superior de Justicia, 31 por parte de la Audiencia Provincial 
de Castellón, 57 por parte de la Audiencia Provincial de 
Alicante y 55 más por parte de la Audiencia Provincial de 
Valencia.» La ley de la vergüenza más enorme, más sonro-
jante de la historia contra la mujer la han perpetrado ustedes  
(Aplaudiments) ¡Leyes de vergüenza! (Aplaudiments)

Bueno, con lo de los barcos haciendo misiones humanita-
rias y de rescate le doy la matrícula de honor  O sea, señor 
Muñoz, con este tipo de cuestiones yo le dejo a usted su 
champions particular. Ni un minuto voy a dedicarme a jugar 
a ese juego, porque es una ley con normas propias, que 
solo le afectan a usted y usted se las organiza. Resulta, 
resulta, que en los puertos de la Comunitat Valenciana, 
los que dependen de la Generalitat Valenciana, atención, 
conseller, que, bueno, el Consell esto lo sabe, claro. Resulta 
que cualquier misión humanitaria que haga cualquier barco 
está exenta de tasas, exenta de tasas, cualquier misión 
humanitaria que haga un barco está exenta de tasas. 
Hombre, cuando está atracado y no está haciendo misio-
nes humanitarias, como todos los pobrecicos pescadores 
y como todo el resto, paga la luz y el agua, como todo el 
mundo. Por cierto, ahora los pescadores ya no van a pagar 
tasas  (Aplaudiments)

Y me acusa usted, socialista, a mí, a mí, de cobrarle las tasas 
—y ésta es ya cum laude—, ¿sabe usted cuál es la única admi-
nistración en España que, a todos los barcos, hagan labo-
res humanitarias o no, no le han perdonado ninguna tasa? El 
Gobierno de España, que es el que no perdona ninguna tasa 
humanitaria en ningún barco. (Aplaudiments) ¡Es así!

Es muy sencillo, terminamos el debate, nos subimos en el 
coche del señor Muñoz, ese que se va a pasar la ITV, en ese 
video fantástico y maravilloso del que cuando quiera, (veus) 
del que cuando quiera hablamos, y nos vamos a Sagunto.

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

 
El senyor president del Consell:

Y nos vamos a Sagunto, ¿eh? Nos vamos a Sagunto y vemos 
allí un barco que hace labores humanitarias y le pregunta-
mos: oiga, oiga, si hace usted labores humanitarias en un 
puerto de la Generalitat Valenciana ¿le cobran tasas o no? 
Y le dirá: no. Y en este puerto que está usted, dependiente 
del Gobierno de España, por hacer labores humanitarias, ¿a 
usted le cobran tasas? Sabe lo que le dirá: sí. (Aplaudiments) 
Sí, le dirá. Sí, le dirá. Yo comprendo, comprendo que les 
moleste 

Oiga, cómo puede hablarme, (veus) cómo puede hablarme…
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio 

El senyor president del Consell:

Perdone, es que, claro, es que es una detrás de otra. Yo iba 
anotando, si luego me dejo algo, yo le contesto, porque le 
quiero contestar de verdad a todo, ¿eh?, a todo. Yo iba apun-
tando y no daba crédito 

Las denuncias de violencia de género. Y decía, ¡ahí va! Decía 
usted lo de las ayudas humanitarias, y decía: ¡Ahí va! Me 
acusaba a mí de no sé qué de la deuda, que nadie sabe cuál 
es su propuesta de la deuda, cuando han sido ustedes los 
que han renunciado al Fondo de nivelación, que es estraté-
gico, que es urgente, que es necesario, que es imperativo y 
que lo necesitamos de manera exprés. Y yo pensaba: ¡ahí va!

Oiga, y luego, y termina con Vicent Andrés Estellés. Oiga, le 
voy a dar un dato, es que creo que merecería la pena que 
usted supiera. En primer lugar, el 13 de septiembre pasado 
el director general de Cultura de la Generalitat Valenciana 
acudió a la entrega del Premio de Poesía Vicent Andrés 
Estellés. El sábado acudirá a Benimodo. Y, además, el día 
21 de noviembre, la conselleria, la propia conselleria, orga-
niza un acto en homenaje a Vicent Andrés Estellés. ¿Será 
posible que usted no lo pueda entender tampoco eso? 
(Aplaudiments)

Oiga, es sublime, sublime. Es sublime. ¡Ah, bueno! Es que de 
verdad que no daba crédito, ¿eh?, de verdad que…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio  Señor Muñoz, señor Muñoz 

El senyor president del Consell:

… no se preocupe que usted ahora tiene un rato.

Mire, yo no daba crédito, no daba crédito  Insinúa usted, 
insinúa usted, dice que le cabrea, que yo digo cosas que 
le cabrea. A mí no me cabrea nada que usted pueda hacer 
porque, como usted comprenderá, yo vengo llorado de casa.

Pero, mire, dice usted, dice usted que estamos preparando 
no sé qué, no sé qué estrategia para beneficiar a la sanidad 
privada  No ha llegado a decir que me huele mal, pero ha 
dicho —lo tenía apuntado por ahí—, bueno, que estamos ya 
preparando, era ese el sentido, que estábamos preparando 
la entrada de los negocios privados en la sanidad privada 
y tal  Y esto me lo dice, señoras y señores diputados, el 
responsable de un gobierno que batió los récords en deriva-
ciones a la privada en la sanidad pública durante ocho años  
Le voy a dar el dato. Le reto, le reto a que me lo deniegue, le 
reto a que me lo niegue, le reto a que me lo deniegue. Entre 
los años 2016 y 2022… (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías 

El senyor president del Consell:

Oiga, que no vengo a decir aquí lo que usted quiere. Si me 
permite, sigo hablando.

Entre el año 2016 y 2022 los defensores de la gestión 
pública en la sanidad triplicaron las derivaciones privadas 
sanitarias, pasando de 11 000 a 30 000, los defensores, los 
defensores  (Aplaudiments)

Otra 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Por favor, señorías 

El senyor president del Consell:

Yo cuento con el respaldo y el cariño del conseller de 
Sanidad, me aplauda o no, y él con mi amistad, en cualquier 
caso  (Remors) Sabe que no le vinculo mi admiración a su 
aplauso 

Mire, vivienda. Lo del alquiler, lo del alquiler y vivienda 
es también maravilloso, es maravilloso. Resulta que uste-
des se dejan las ayudas de alquiler en un año, no las sacan 
al siguiente, se dejan a casi 2.000. Cuando nosotros tene-
mos que recuperar los dos años anteriores anunciamos que 
por fases vamos a ir recuperando lo que ustedes nos han 
dejado, y eso es lo que estamos haciendo en una primera 
remesa, ahora viene una segunda y habrá una tercera, como 
ya hemos demostrado  Pero hombre, pero hombre, señor 
Muñoz, por el amor de Dios, no me hable de los jóvenes y su 
acceso a las ayudas de alquiler de la vivienda, no haga eso, 
pero por su propio bien, por su propio bien. El último año del 
Botànic el bono joven de ayuda al alquiler dejó fuera al 78 % 
de todos los jóvenes que pedían la ayuda. (Aplaudiments) 
¡Por el amor de Dios! Es que, no sé, oiga. Mire, se deja-
ron fuera al 78 % de los jóvenes. En la primera gestión de 
Susana Camarero ¿sabe lo que ha ocurrido? Hemos aumen-
tado un 40 % el presupuesto y ya hemos dado cober-
tura al 92 % de los jóvenes que han pedido las ayudas de 
alquiler. (Aplaudiments) Menos 78, más 92. Discútamelo, 
discútamelo 

Si es que, no me hable de vivienda, hombre, no tiene autori-
dad moral, no puede hacerlo  Resultado del Botànic: 0 avales 
a jóvenes, tramitando 1.000 solicitudes; cero viviendas 
sociales; cero vivienda en alquiler sostenible; cero viviendas 
protegidas; cero metros cuadrados para generar suelo resi-
dencial y parcelas edificables. La vivienda pública y el acceso 
de vivienda ha sido el mayor fracaso del Botànic  ¡Por el 
amor de Dios! ¡Hombre! (Aplaudiments)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Salvador, por favor, le ruego que mantenga silencio.

El senyor president del Consell:

Mire, medicina  Sigo contestándole, sigo contestándole a lo 
que usted me ha preguntado, porque creo que es mi obliga-
ción y, en fin, algo de capacidad he intentado demostrar para 
ello 

Ahora le diré a todo lo que usted no me ha dicho nada, ¿eh? 
Que yo comprendo que uno venga con las cosas preestable-
cidas. Pero, hombre, yo hago una serie de propuestas. Me 
gustaría saber qué piensa usted sobre alguna de ellas, porque 
a lo mejor es que no tiene criterio, sobre esto me gustaría 
saberlo. Y me pregunta usted por medicina. Y dice usted que 
yo estoy en contra de la Universidad de Alicante, estoy en 
contra de los estudiantes de medicina, porque estoy en contra 
de que se ratifique el decreto. No, mire, esto no es así, es que 
no lo es. En fin, si lo fuera le diría: oye, mira, que Medicina de 
Alicante no me gusta y lo voy a juntar todo en cuatro universi-
dades privadas, que son mis amigachos y vamos a hacer aquí 
el negocio del siglo, ¿eh? (Veus) No, pero si es que lo insinúan 
todos los días. Oye, que aquí a buen entendedor sobran pala-
bras, por difusas y complicadas que sean les sabemos enten-
der, porque como nos conocemos tan bien pues ya nos lo 
sabemos. Ustedes han montado aquí un carromato, al que se 
han subido todos al carromato, y la cuestión es mucho más 
sencilla, mucho más sencilla de lo que ustedes se pueden 
imaginar. Aquí lo que se está dilucidando es si el expediente 
que se tramitó para autorizar medicina en Alicante está bien 
hecho o está mal hecho. (Veus) —bueno, apelo a su protección 
esta vez, la necesito, señora presidenta 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, yo entiendo que son muchas horas ya de Pleno...

El senyor president del Consell:

No, no, aún queda, ya le digo yo que aún queda. (Rialles)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Eso iba a decir, que aún nos quedan muchas por delante. Por 
tanto, yo les pido, por favor, respeto. Cada uno de los grupos 
luego tienen la oportunidad de expresar su opinión a favor o 
en contra o como tenga a bien hacerlo, pero vamos a escu-
char a la persona que está interviniendo, por favor.

El senyor president del Consell:

Aquí lo que se dilucida es si el expediente de autorización 
de medicina se hizo bien o se hizo mal  Muy bien  Cuando 

llega el momento de las conclusiones lógicamente el juez 
les pide la opinión a todas las partes  Y nosotros derivamos 
a la Abogacía de la Generalitat Valenciana, máximo órgano 
de interpretación jurídica de la Generalitat Valenciana, 
un informe al respecto. Y la Abogacía de la Generalitat 
Valenciana, a la que yo respeto y respeto su autonomía una 
vez nombrada, yo no voy invadiendo ni dirigiendo política-
mente, es mi manera de entender la vida y mi manera de 
entender el ejercicio de la Presidencia de la Generalitat, 
remite un informe demoledor contra el proceso y emite 
su opinión jurídica, de forma que yo no me puedo oponer, 
porque, a ver, cómo voy yo al Pleno del Consell a decir, oiga, 
imagínese ¿eh?, oiga, mire, que el abogado de la Generalitat 
Valenciana dice esta irregularidad, esta irregularidad, esta 
irregularidad, esta irregularidad, pero nosotros nos vamos a 
poner un gorrito y nos vamos a olvidar de que tenemos este 
informe encima de la mesa 

Por tanto, respeto a las opiniones de la Abogacía General de 
la Generalitat y previsión de lo que tenga que venir. ¿Qué 
hicimos? Abrir un proceso de diálogo directamente con la 
rectora, a la que yo también apoyo y a la que yo también 
respaldo, sí, sí, oiga, en fin, es la primera vez que me escu-
chan aquí hablar de esta cuestión, yo comprendo que se 
hayan organizado ya su motocarro, pero yo también tengo 
el mío, que es el de la realidad. Y lo hemos dicho, y lo hemos 
dicho, mire, Universidad de Alicante, pueden ocurrir dos 
cosas en este proceso: que efectivamente el juzgado diga 
que se ha hecho mal; o que diga que se ha hecho bien; o 
que diga que hay algunos elementos a subsanar. Parece que 
no hay mucho más de esas tres posibilidades. Si el juzgado 
dice que se ha hecho mal, nosotros reabriremos el proceso 
desde el principio y, en cualquier caso, garantizaremos todos 
los derechos de todos los estudiantes de Medicina de la 
Universidad de Alicante, en cualquier caso. (Aplaudiments) 
Esto lo saben hasta los que no lo quieren reconocer.

En segundo lugar, en segundo lugar, si hay elementos subsa-
nables, por cierto, para el primero de los casos puedo asegu-
rarle que la Conselleria de Educación, a través de la AVAP, 
ya están preparados todos los decretos para que ni un solo 
minuto queden en el descubierto jurídico ni en la inseguri-
dad jurídica ninguno, ninguno de esos estudiantes para el 
caso de que se ratifique que se hicieron mal, y que se ejer-
ció mal y que se tramitó mal ese expediente. Por cierto, un 
expediente que antes de llegar sufrió cuatro denegacio-
nes por parte del Botànic, el Botànic se opuso cuatro veces 
a que se implantara medicina en la Universidad de Alicante, 
eh  Bien  (Veus) Cuatro, cuatro, no  Cinco no, cinco no, 
cuatro 

Por tanto, por tanto, tranquilidad. si se hizo mal, decreto 
transitorio, seguridad jurídica, lo reharemos desde el princi-
pio  Si hay elementos subsanables, procederemos a la subsa-
nación mientras los estudiantes sigan dando sus clases. 
Y si es ratificativo, pues diremos, vamos a seguir y vamos 
a afrontar el siguiente problema que tendremos dentro 
de unos cuantos meses, porque hay que poner las largas 
con respecto a los médicos que tienen que venir. En este 
momento en la Facultad de Medicina están en segundo 
curso. Claro, es que los asuntos, o se estudian y se saben, 
o se va aquí a golpe de carromato. No, los alumnos de 
Medicina están en segundo curso, el año que viene pasarán 
a tercero y comenzarán las prácticas. Con el decreto actual, 
las prácticas para los estudiantes están muy reducidas a 
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una serie de hospitales  Por tanto, con menores instalacio-
nes, peores instalaciones, y lo que le hemos propuesto a la 
Universidad de Alicante y también a la Miguel Hernández, 
que ha accedido a sentarse en la mesa del diálogo cuando la 
Universidad de Alicante quiera, porque yo sí que respeto la 
autonomía universitaria de las dos universidades  (Protestes) 
Sííí, sí, sí, sí. Y los informes de la abogacía también. Es 
compatible las dos cosas. Es compatible.

Para que los alumnos de la Universidad de Alicante puedan 
tener las mismas oportunidades de prácticas en los mejores 
hospitales públicos, para que puedan compartir esas insta-
laciones, la puesta en marcha de una estrategia sumatoria 
de compartir, hay diversas fórmulas en los que si quieren se 
puede llegar… Es una oferta que ponemos encima de la mesa.

Se lo he recordado a la rectora… —iba a decir «a la Amparo»—, 
a la rectora Amparo durante todo este tiempo. Sigo hablando 
con ella. Sin ir más lejos, el próximo lunes por la tarde me 
sentaré con ella a trabajar esta etapa transitoria y a volver a 
trasladarle cuáles son nuestras mejores intenciones para que 
Alicante pueda ofrecer…, siga, en cualquier caso, pudiendo 
ofrecer la licenciatura de medicina con las mejores condicio-
nes posibles. Y que pueda optar a que aún mejoren de cara 
al próximo curso, con el concurso sumatorio también de la 
Universidad Miguel Hernández. Esto es.

Mientras nosotros estamos tratando de garantizar las mejores 
prácticas posibles, digan lo que digan los tribunales el año que 
viene, es realmente el Gobierno de España, es realmente el 
Gobierno de España el que nos niega los médicos que nece-
sitamos cercenando los MIR y no habilitando a los médicos 
extracomunitarios  (Aplaudiments) ¡El Gobierno de España!

Por cierto, por cierto, por cierto, les anuncio —no lo he dicho 
antes, pero lo digo ahora— que la Generalitat Valenciana 
ofrecerá contratos de interinos a los más de quinientos 
alumnos MIR. Se lo ratifico. Se ve que no le gusta escucharlo 
otra vez, pero como es verdad y no mentira, pues lo vuelvo a 
decir  Este es el asunto de medicina 

Pero mire, señor Muñoz, si me queda alguna cosa más 
por responderle, yo le agradecería que me lo dijera, y muy 
gustoso. He tomado nota a la velocidad con la que usted 
hablaba y… (Remors) (El president del Consell mostra quatre 
fulls de paper per les dos cares. Rialles) Así va todo, ¿no? Así va 
todo, ¿no? (Veus) No  (Veus) Así todo  Así todo 

Mire, señor Muñoz, tiene usted ahora diez minutos. Creo 
que le he contestado a prácticamente todo, todo lo que 
usted me ha dicho. Yo le pido que me diga alguna de las 
treinta medidas que he anunciado hoy, si tiene criterio o no. 
Conviene saber si la alternativa al gobierno del cambio tiene 
criterio o no 

En primer lugar, ¿sería usted tan amable de decirme si está a 
favor o no de que blindemos por ley la educación gratuita de 
cero a tres años en la Comunidad Valenciana? Porque no me 
ha dicho nada  (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio…

El senyor president del Consell:

En segundo lugar… ¡Oiga, perdone! ¡Oiga, perdone! En 
segundo lugar, ¿se arrepiente o no se arrepiente de haber 
cerrado los CICU en Alicante y Castellón porque yo los voy 
a volver a poner en marcha? Sería conveniente saberlo, 
porque forma parte de las medidas que nosotros hemos 
puesto en marcha 

¿Le parece bien o mal el anillo radiológico? ¿Le parece bien 
o mal que pongamos una ley de voluntariado o una ley 
del tercer sector? Es que he hecho propuestas. Ha tenido 
tiempo usted para decirme si le parece medianamente bien. 
Oiga, con asentir con la cabeza, sería suficiente.

Acabo de decir que va a haber tasas cero para los pescado-
res de la Comunitat Valenciana  ¿Le parece a usted bien o no 
le parece a usted bien?

Quiero fomentar la natalidad  Acabo de hablar de reduc-
ciones fiscales para rentas medias o bajas, duplicar y hasta 
triplicar las desgravaciones por nacimiento o acogimiento. 
¿Le parece a usted mal o le parece a usted bien o no le 
parece nada? Si le parece a usted bien, ¿por qué no lo hizo 
antes? Si le parece a usted mal, dígalo, diga, venga y dígalo, y 
entonces podremos discutir. (Aplaudiments)

¿Le parece interesante o no que hablemos de que sierra 
Escalona pueda ser un parque natural? Es que he estado tres 
horas hablando de esto. ¡Hombre!, alguna notita creo yo que 
podría haber tomado, ¿no?

¡Oiga!, lo del programa Viaja +60… ¿A usted le gusta cómo hace 
el Imserso su partido, el Gobierno de España? Porque a mí me 
parece una burla. Y creo que hay cientos de miles de trabaja-
dores que durante toda su vida han estado trabajando y que se 
merecen tener unas vacaciones con dignidad. El Gobierno de 
España se ha cargado el Imserso. Vamos a poner en marcha una 
alternativa con el programa Viaja + 65. ¿Está dispuesto a hablar 
de él? ¿Le parece bien? ¿Le parece mal? ¿Le parece regular? 
¡Oiga!, ¿por qué no lo hizo usted? ¿Por qué no lo hicieron uste-
des cuando venían a hacerlo? ¡Es que no lo puedo entender!

¿No hay nada sobre lo que hablar? Yo le he contestado a 
usted a todo, pero es que usted no me ha contestado abso-
lutamente a nada  Le he hablado de la Albufera, le he dicho… 
Vamos, que ni siquiera me diga que no está de acuerdo con 
el expediente de la conselleria para hablar de la biosfera y 
para hablar del nuevo expediente internacional de recono-
cimiento de la Albufera… ¡Hombre! Yo lo único que le he 
escuchado a usted hablar de la Albufera durante todo este 
periodo de sesiones es que nosotros mentíamos cuando 
decíamos que el Gobierno de España no había traído agua al 
lago, al lago, el caudal ecológico del lago de la Albufera. Pues 
bien, oiga, vamos a ver quién tiene razón o no.

Le comunico que ayer por la mañana y después del reque-
rimiento, la Generalitat Valenciana ha interpuesto y ha regis-
trado a la Sala del Contencioso-administrativo del Tribunal 
Superior de Justicia de la Comunitat Valenciana, el reque-
rimiento para el caudal ecológico de la Albufera. Ayer. 
(Aplaudiments) Dígame… No, claro, es que…

Me tiende la mano y me dice: «Vamos a hacer un pacto 
educativo. Quite su ley.» Me tiende la mano y me dice: 
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«Vamos a hablar de un pacto sobre el urbanismo. Quite su 
ley.» Me dice: «Vamos a hacer un pacto sobre costas. Quite 
su ley.» ¡Oiga!, ¿qué pacto es ese? Esto es un quítate tú pa 
ponerme yo. Y para un quítate tú pa ponerme yo, ¿qué tal si 
les dejamos que lo decidan los ciudadanos que, por cierto, 
han elegido que me ponga yo? (Aplaudiments)

¡Hombre!, no juega con las palabras, porque si usted 
propone un pacto, un pacto… ¡Hombre!, pues proponer un 
pacto tiene una serie de requisitos, ¿no? Para empezar, la 
voluntad de llegar a un acuerdo. En segundo lugar, alguna 
propuesta que pueda ser aceptada por la persona que está 
al otro lado. Pero decir, «le propongo a usted un pacto sobre 
la Ley de costas, que es que usted retire toda su Ley de 
costas», ¡hombre!, pues no parece muy razonable, ¿no?

Para mí lo normal, si quiero llegar a un pacto con usted, le 
diré, y se lo digo hoy también: «Señor Muñoz, ¿quiere usted 
llegar a un pacto sobre la Ley de costas? Sí. Este es mi arti-
culado. Vamos a hablar uno por uno. ¿Qué le parece bien? 
¿Qué le parece mal? ¿Qué cree usted que podríamos mejo-
rar? ¿Qué cree usted que sería mejor para la sostenibili-
dad? ¿Cree usted normal que nos zampemos los deslindes 
del gobierno en plancha vista diciendo que por una ola que 
llegue todo expropiado? ¿Le parece bien o le parece mal? 
¿Todo esto cómo funciona?» Eso es proponer un pacto. ¿A 
usted le parece bien o le parece mal que hagamos una ley 
del voluntariado? No, el que le tiende el guante con sinceri-
dad soy yo. Vamos a hablar de un articulado.

Al señor Baldoví le hemos aceptado una iniciativa de ley 
de accesibilidad universal  Nos hemos sentado, nos hemos 
puesto en marcha, hemos hablado de unas cosas, hemos 
hablado de otras cosas, pero al menos… ¿Se imagina usted 
que yo fuera al señor Baldoví y le dijera: «Señor Baldoví, le 
voy a ofrecer un pacto sobre la ley de accesibilidad universal  
Retire su ley.» ¿Pero qué manera de buscar un pacto es ese? 
¿No ve usted que está en la escenificación permanente, en 
la escenificación permanente?

¡Oiga!, yo le agradecería que me dijera un solo dato que 
yo haya dado mal. Me gustaría que dejara de decir datos 
erróneos, como todos los que le he demostrado que son. 
¡Hombre!, yo le agradecería que dejara de insultarme, porque 
lo de llamarme «cobarde», llamarme «falaz», ¡hombre!, pues no 
es de mucho decoro, ¿no? Es mi opinión. A lo mejor a usted 
le parece que es adecuado para esta cámara llamar «cobar-
des» y «falaz», e insultar al interlocutor que tiene. A mí no me 
lo parece. No va a ser mi estilo. Pero si dice usted un dato 
que no es real, tendré que decirlo. Si no tiene usted nada que 
decir, nada que decir sobre treinta medidas que he puesto yo 
en marcha… «¡Oye!, esta me parece bien.» «Sobre esta pode-
mos trabajar.» «Esta no estoy de acuerdo, porque sabe que no 
forma parte de mis convicciones.» «Esta otra se le ha quedado 
corta, explíquemela mejor.» No sé, un poco de decoro, un 
poco de actividad parlamentaria, un poco de hacer las cosas 
con un poquito de sentido común.

No se compadece esa actitud de insultarme y de dar datos 
falsos y de ni siquiera responder a lo que usted me dice, no 
se compadece con decir «le lanzo el guante», «le tiendo la 
mano para que usted retire todo lo que ha hecho durante 
todo este tiempo». ¡Hombre!, es que no parece…, es que no 
parece muy razonable 

Yo le pido que me lo diga de otra manera, o que me diga si 
es que lo he entendido yo mal. Pero yo sí que le tiendo la 
mano para hablar de todas las propuestas legislativas que 
he dicho que voy a traer aquí, fuera de aquí, en reunio-
nes monográficas, en comisiones, donde usted quiera. 
En mi caso, sí, para llegar a acuerdos beneficiosos para la 
Comunitat Valenciana 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora el síndico del Grupo Parlamentario 
Socialista, por un tiempo de diez minutos.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias 

Gracias, presidenta 

Bueno, parece que aún tengo que pedir disculpas yo por 
tener treinta minutos ante un discurso de tres horas y que 
no pueda responder a todo lo que ha planteado el presi-
dente durante tres horas y media de discurso  (Aplaudiments) 
Aún tendré que disculparme ante la cámara por…, 
exactamente no sé por qué.

Yo venía pensando que esto… A mí el cine me gusta mucho, 
y hay una película que le recomendaría porque es lo que 
ha hecho el president de la Generalitat  Se llama Caballero 
sin espada de James Stewart, que habla del filibusterismo. 
El filibusterismo es la utilización, la obstrucción parlamen-
taria para fines personales. En esa película es para un bien. 
En esto es evidente que es para intentar que estemos deba-
tiendo a las cuatro de la tarde, aquí con los periodistas, pues 
aguantando de alguna manera, y los medios de comunica-
ción, además, cansados, pero es verdad que a medida que 
le he escuchado, señor Mazón, creo que la película esta 
de Caballero sin espada es demasiado elevada, demasiado 
complicada 

Usted cada vez más se parece o está haciendo de la 
Comunitat Valenciana una película de Ozores, Pajares y 
Esteso, sinceramente, porque la manera que tiene usted de 
gestionar la Generalitat pero, sobre todo, de conducirse en 
estos debates, le decía…, empieza en tragedia y acaba en 
farsa. Pero es que, sinceramente, usted cada vez se parece 
más en una caricatura en la que intenta hacer bromas, chan-
zas, datos que no cuadran, y encima nos acusa a la oposi-
ción de cosas que nosotros, pues creo que no tenemos 
ninguna responsabilidad. ¡Oiga!, usted tiene que gobernar. 
Usted tendrá que proponer. Usted tendrá que llegar a acuer-
dos  (Aplaudiments) ¿O ya nosotros tenemos que asumir ese 
papel? No tenemos problema, pero, mire, yo, sinceramente, 
señor Mazón, me empiezo a preocupar, ¿eh?, porque un año, 
un año ya empieza a ver las costuras y, sinceramente, usted 
no tiene hechuras de president.
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Yo recuerdo y he tenido la suerte de compartir gobierno 
con un president, como era Ximo Puig, serio, riguroso, decía 
las cosas como tocaba, (protestes) los datos, y nos estamos 
encontrando…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio 

El senyor Muñoz Lladró:

…con un president que lo único que dice es mentir, lo único 
que hace es mentir. Fíjese, además, es que se le pilla a usted 
de manera muy rápida. Usted dice que no se han reducido 
las denuncias por violencia de género un 13 %  Se lo voy a 
hacer llegar a los medios de comunicación. El poder judi-
cial lo tiene…, además lo tiene en su página web. Se han 
reducido el 13 % de las denuncias por violencia de género 
en la Comunitat Valenciana  Es un dato del poder judicial  
(Aplaudiments) Y, sinceramente yo me fío más del poder judi-
cial que de usted, mucho más que de usted.

Usted miente, miente de manera deliberada, y eso es lo que 
le digo, que en política y en la vida está muy mal mentir…, 
que diga que hemos abandonado y que no hemos tratado a 
170.000 personas, mujeres con cáncer. (Veus) Eso es falso, es 
falso. Usted ha dicho que no hemos tratado…. Usted ha dicho 
que no hemos tratado a 170.000 mujeres con cáncer, y eso 
es absolutamente falaz, (aplaudiments) porque una cosa es la 
prevención, que se puede dilatar, y otra es el tratamiento. Y 
mentir con eso, señor Mazón, es superar líneas rojas.

Por tanto, las afirmaciones esas que hace usted de manera…, 
esas afirmaciones que hace usted de manera hiperbólica, 
mejor para un president de la Generalitat…, lo que tiene que 
hacer es ser más serio y más riguroso, y ¡respetar al parla-
mento! (Aplaudiments)

Mire, usted es un president débil. Y le voy a decir por qué. 
Porque usted está huyendo del debate real. ¿Usted va a 
aceptar aquí que menores, que niños vengan a la Comunitat 
Valenciana para aferrarse al sillón por el miedo al chan-
taje que le hace la extrema derecha racista? (Aplaudiments) 
¡Dígalo!, ¡dígalo claramente! Porque me parece terrible que 
el final de su discurso, en un ejercicio de hipocresía y de 
funambulismo político exacerbado, venga a decir que esto 
es la barbarie del odio. Pero, oiga, la barbarie del odio, esa 
barbarie… Yo no sé si lee sus discursos o quién se lo escribe, 
pero ha dicho: «Había dos cuestiones: una la barbarie del 
odio.» La barbarie del odio es cómo se dice, señor Mazón, 
poesía eres tú. ¡Eso era la barbarie del odio, el gobierno 
de coalición que tenían ustedes con la extrema derecha! 
(Aplaudiments)

¿Usted nos habla a nosotros de vasallaje con los naciona-
listas? ¿Y, usted, el vasallaje que le debe a los ultranaciona-
listas supremacistas de la extrema derecha? (Aplaudiments) 
¿Eso qué es? ¿Eso qué es? Voz propia. Claro que le digo 
que tenga voz propia, porque Feijóo le tiene la matrí-
cula tomada, porque usted fue el primero que pactó con 
la extrema derecha (veus) y en Génova —usted lo sabe 

igual que yo— algunos le siguen responsabilizando de que 
Feijóo no haya llegado a la Moncloa y se tenga que inven-
tar esa Moncloa de Pinypon (aplaudiments) porque usted 
fue el primero que pactó con la extrema derecha e imposibi-
litó o fue una de las causas para que no llegara. Y lo dicen… 
Acobardado, sí, lo lamento  La cobardía, pues no es un valor 
en política, y usted viene al parlamento y no nos ha expli-
cado aún el futuro de este gobierno. O aquí no ha pasado 
nada, señor Mazón. Usted gobernaba con un gobierno que 
tenía una mayoría parlamentaria con la extrema derecha, 
vendiendo todos los valores democráticos de la Comunitat 
Valenciana; aquí se ha roto el gobierno y… (el diputat frega 
una mà amb l’altra en senyal de despreocupació), aquí no ha 
pasado nada. Circulen, circulen que esto va rápido.

Pero, a lo mejor, que el debate de hoy haya durado tres 
horas y media para intentar evitar que todas estas cues-
tiones puedan ser seguidas por la ciudadanía en general, 
demuestra que usted muy seguro no está, que la fragilidad 
es evidente y que, lo siento, la cobardía es una cuestión que 
le ocurre  (Aplaudiments)

Y le digo miope, le digo miope, señor Mazón, se lo decía… Le 
digo miope no únicamente no sé si tiene gafas no sé si de seis 
dioptrías, sino de la capacidad de ver más allá de lo que está aquí. 
Lo que se ha abierto ahora, con el gobierno que se ha producido 
en Cataluña, el acuerdo, es una oportunidad para la Comunitat 
Valenciana. Y no lo digo yo, lo están diciendo los agentes socia-
les y económicos de los que usted está hoy presumiendo que 
hay un diálogo social: todos le han dicho a usted, señor Mazón, 
señor Mazón, le han dicho todos a usted que aproveche la opor-
tunidad que se abre en la reforma del sistema de financiación. 
No siga las instrucciones de Génova, sálgase de las faldas de 
Feijóo y de Ayuso  (Aplaudiments) Dé la cara, exponga nuestras 
reivindicaciones y ejerza de presidente de los valencianos 

Mire, telegráficamente, para que vean las mentiras que ha dicho 
hoy el president. La primera medida sanitaria que tomó usted, 
¿sabe cuál fue, señor Mazón? Se lo digo yo: dejar fumar en las 
terrazas. Usted habla de educación y nos tira a la cara el pla 
Edificant. Yo, en una palabra, ventilo toda la política del Partido 
Popular: CIEGSA  (Aplaudiments) No me hace falta decir más.

Usted habla de impuestos, CIEGSA, el mayor caso de 
corrupción en educación que ha tenido esta comunitat, sí, sí, 
sí, el mayor caso de corrupción que ha tenido esta comuni-
tat. Lo digo porque me sorprende que ustedes, señor Rovira, 
nos sepan lo que era CIEGSA, porque era director general 
de Educación cuando gobernaban. Pero bueno, olvidémoslo, 
pelillos a la mar, (veus i aplaudiments) pelillos a la mar 

Por cierto, Vicent Andrés Estellés… Oiga, señor Mazón, ¿usted…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silenció, ¡silencio!

El senyor Muñoz Lladró:

…habla con su conseller de Educación? Porque usted está 
ahora asistiendo a los homenajes que se le hacen a Vicent 
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Andrés Estellés, pero en la última Diputación Permanente, 
el señor conseller, lo calificó de escritor catalanista, y yo 
diría que hasta peligroso. ¡Y los que estuvimos ahí los vimos! 
(Veus i aplaudiments) ¡Ah!, no, tampoco  ¡La memoria histó-
rica, la memoria histórica! Qué mal nos viene 

En impuestos, impuestos. Qué fuerte, qué mal, que el presi-
dente del gobierno pida corresponsabilidad fiscal. Qué 
mal esto, ¿no? Lo de la armonización fiscal promulgada en 
Europa…, digamos que vamos a tener una cierta corres-
ponsabilidad fiscal para que las comunidades autónomas 
entre nosotros no nos hagamos dumping, que no haya paraí-
sos fiscales, que no compitamos de manera injusta entre 
nosotros… Qué barbaridad esto, ¿verdad? Qué barbari-
dad. Oiga, salga de esa miopía en la que parece usted insta-
lado, muévase un poco  No se vaya solo a Andalucía, vaya 
a Bruselas y pregunte un poco de qué va esto de la armo-
nización y de la corresponsabilidad fiscal. Nos merece-
mos un presidente un poco más leído y más viajado, ¿no? 
(Aplaudiments)

Y hay una cosa que… Usted habla del president Puig. Mire, 
yo, con todo el respeto, el president Puig hizo muchísi-
mas cosas y buenas, y ustedes, usted, como no tiene capa-
cidad de gestionar, y por eso le decía los planes quinquena-
les, que, a la similitud de Stalin, usted es incapaz de ejecutar 
más del veinte por ciento en un año, usted vive de rentas y 
me alegra sinceramente que ahora haya puestos de FP en la 
Volkswagen, estoy contento, pero, oye, gracias, Ximo Puig, 
porque contigo empezó todo. (Aplaudiments)

Está bien que lo reconozca, es que no le veo decir nunca 
nada de esto, o cuando habla de la Ciudad de la Luz, que 
usted se puede hacer fotos ahora con Amenábar, que tanto 
les gusta eso de…, eso es gracias a que la Ciudad a la Luz no 
se vendió por un euro  (Aplaudiments)

Pero miren, yo ya hay una cosa que… poca broma. Usted 
viene aquí y bueno, y es eso, al final hace tiktoks, intenta 
ser simpático, pero cuando le… —y permítame la expresión, 
¿eh?—, cuando le pisan la cola, ya saca su verdadera cara. Y 
hoy usted ha dicho una cosa que a mí me ha preocupado, 
que decía que usted y sus satélites utilizan la máquina del 
fango para perseguir a aquellos que no piensan como usted. 
Hoy lo hemos vivido en el Partido Socialista, porque, si no 
estamos de acuerdo con lo que propone el Partido Popular 
en la financiación —disculpe que no estemos de acuerdo en 
que usted se salga del debate de la quita de la deuda—, lo 
que nos dice ya directamente es que va a proponer que nos 
expulsen de la mesa de finançament en la que nosotros estu-
vimos en su fundación y ustedes no estuvieron por miedo a 
Mariano Rajoy  (Aplaudiments) El Partido Popular, la verda-
dera cara del Partido Popular.

Yo acabo ya  Acabo  Blindar la educación pública, estamos 
de acuerdo. Pero ¿sabe de quién la tenemos que blindar? 
De ustedes. Lo segundo, los CICU, que los vuelvan a poner, 
pónganlos ustedes. La VPO, estamos de acuerdo con el 
40 %, por supuesto, para jóvenes, pero es que queremos ver 
su letra pequeña, eso de seis meses ya no nos gusta, porque 
ahí está la trampa.

Y ya acabo, y disculpe y disculpen  Ya acabo  Cuando vea 
la letra pequeña de sus propuestas, cuando vea la letra 
pequeña de sus propuestas, le diré: yo empezaba diciendo 

que esto era como el 18 de brumario, que viene a decir que 
la historia tiende a repetirse; la primera vez, como tragedia, 
y, la segunda, como farsa. Yo, sinceramente, hoy me voy muy 
preocupado. Hay un president que no tiene hechuras, que 
está actuando, que interpreta, que nos quiere hacer vivir en 
una farsa y lo que me preocupa más es que esto acabe en 
tragedia, pero, además, una tragedia cutre, como una pelí-
cula de Mariano Ozores 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President, ahora sí, por 
un tiempo de diez minutos.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Señor Muñoz, ahora me ha llamado caricatura. Bueno, sigue 
usted con su retahíla. Bien, allá usted, yo ya más… Tampoco 
soy quién para apercibirle. Usted responderá ante quien 
corresponda 

Pero, mire, no haga más tergiversación con…, al menos, con 
el cáncer. Se lo pido por favor. Esto de contestar a una cosa 
distinta de lo que uno ha dicho es un argumento bastante 
utilizado cuando uno está perdiendo un debate. Se suelen 
hacer dos cosas. Cuando uno está perdiendo el debate, los 
manuales esos que enseñan por ahí —que yo, la verdad, 
soy bastante iconoclasta, no respondo mucho—, proponen 
dos cosas: uno, cuando estés perdiendo un debate, baja a 
lo personal; dos, responde a algo distinto a lo que ha dicho, 
como si lo hubiera dicho  No, no, yo no le he acusado ni a 
usted ni al Botànic de abandonar a los pacientes de cáncer. 
(Veus) No, no, no. Yo, yo de lo que les he acusado, y es una 
acusación firme, es de haberse olvidado de toda la preven-
ción de 172 000 mujeres… (Veus i aplaudiments)

Mire, mire, si el Gobierno de España le da fondos…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Senyor Peris, por favor 

El senyor president del Consell:

Estaremos de acuerdo que la prevención evita muer-
tes, ¿no? Estaremos de acuerdo que, en el momento de 
la prevención, detectar a tiempo aumenta las expectati-
vas de vida, ¿no?. Estaremos de acuerdo que la preven-
ción es clave, ¿no? Pues, si el Gobierno de España, de tu 
propio partido, te da un dinero para, en cinco años, hacer la 
prevención del cáncer de cérvix en mujeres y tú en cuatro 
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años no haces nada, ¿cómo se llama eso?, ¿cómo se llama 
eso?, ¿cómo se llama eso? (Aplaudiments) ¡¿Cómo se llama 
eso?! Es que ya está bien, ¿eh?, hasta con el cáncer. (Veus)

Oiga, mire, vamos a ver, si… Una cosa es olvidarse del 
segundo chequeo de las mamografías necesario para obte-
ner un buen diagnóstico. Una cosa es olvidarse, ¿eh? Otra 
cosa es dar una instrucción, esa sí que privaba y secreta, 
interna, para expresamente evitar el segundo chequeo en las 
mamografías. (Veus i aplaudiments) Sí, sí, sí 

La señora presidenta de Les Corts Valencianes:

¡Silencio!

El senyor president del Consell:

Sí, sí, sí  Sí, sí, sí 

Mire… (Veus)  Perdone…, conseller 

Perdone conseller, conseller, conseller 

La señora presidenta de Les Corts Valencianes:

Conseller 

El senyor president del Consell:

Lo que ha dicho el conseller, yo lo he podido escuchar, pero 
es exactamente así; es exactamente así. También los escu-
cho a ustedes, a veces hasta incluso les respondo sin que 
tengan el uso de palabra, tampoco pasa nada, ¿no?

En la Comisión del Cáncer están esos papeles, les hemos 
pillado, y no se les ha caído la cara de vergüenza. Mire: dar 
instrucciones expresas de evitar el doble chequeo en las 
mamografías afecta a 172.000 mujeres. Nosotros lejos de 
eso, estamos ya poniendo la inteligencia artificial para que 
la previsión sea milimétrica  (Aplaudiments) Ni una broma, ni 
una broma más con el cáncer. Oiga, ¡ni una broma más ya! Es 
un tema serio, muy serio, ¿eh? Es que es muy serio.

Vuelve a decir que, con el cupo catalán y la financiación 
singular, esa que consagra que quien más tiene ponga 
menos, lo nunca visto en el socialismo histórico de buena 
fe, lo nunca visto en el socialismo histórico de buena fe: 
quien más tiene ponga menos. Eso vuelve usted, insiste, en 
que se abre una oportunidad para la Comunitat Valenciana, 
y me vuelve a hablar de mi soledad  No, mire usted, los 
que han renunciado al fondo de nivelación han sido uste-
des, los que no quieren poner en marcha el fondo transito-
rio para la nivelación son ustedes. Más de mil setecientos 
millones de euros al año, que podríamos estar trabajando, 
entre otras cosas, para nuestra sanidad  Y han sido uste-
des. UGT, Comisiones, la patronal, todos los partidos políti-
cos, todos a favor del fondo de nivelación, menos ustedes  

Esa es la soledad sanchista y seguidista del Partido Socialista. 
(Aplaudiments) Ha quedado un pareado y todo.

Y mire, yo comprendo que no le parezca bien las cosas 
que hago cuando gobierno, y podrá usted estar a favor o 
en contra, pero yo le pido un favor: no me dé lecciones de 
gobernar, se lo pido por favor, no me las dé, y mucho menos 
diga: he compartido gobierno con Ximo Puig. Acaba de 
decirlo usted. Mire, no: que yo sepa usted no ha compartido 
gobierno con nadie. Es curioso, ¿eh? Viene usted aquí a darme 
lecciones de gobierno, pero yo no le recuerde usted accio-
nes de gobierno con nadie. A ver, a ver si lo entiendo bien, su 
partido ha gobernado ocho años el Ayuntamiento de Valencia, 
todos los cargos que había ahí nunca le llamaron para un solo 
cargo de gobierno. Su partido ha gobernado ocho años en la 
diputación provincial, todos los cargos que había allí nunca le 
llamaron para ningún cargo. Quiero decir que experiencia de 
gobierno en ese sentido… 8 del ayuntamiento, 8 de la diputa-
ción, 16. Su partido, ha gobernado 8 años en el gobierno más 
caro de la historia, con más fundaciones, direcciones gene-
rales en la Generalitat Valenciana, y nunca y nunca le han 
llamado a usted para gobernar, nunca. Y su partido gobierna 
en España durante 7 años, en total 31 años de gobierno y no 
lo han llamado nunca para gobernar. ¡Lecciones de gobernar, 
pocas, senyor Muñoz! (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Terminado este debate, se suspende la sesión durante 90 
minutos, la retomaremos a las cinco y media  (La presidenta 
colpeja amb la maceta)

(Se suspén la sessió a les 15 horres i 59 minuts) 
(Es reprén la sessió a les 17 hores i 35 minuts)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Buenas tardes    Buenas tardes, se reanuda la sesión  (La 
presidenta colpeja amb la maceta)

Seguimos con las intervenciones de los grupos parlamen-
tarios. Ahora tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario 
Compromís, el síndico del grupo, Joan Baldoví.

El senyor Baldoví Roda:

Gràcies 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías... Cuando quiera.
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El senyor Baldoví Roda:

Senyor president, consellers, conselleres, autoritats, dipu-
tades i diputats, valencians i valencianes, este matí ja vos 
han fet la propaganda, ara vos contarem la veritat. I la veri-
tat, senyor Mazón, és que vosté és un president, 1, que ha 
fracassat; 2, que no té credibilitat, i 3, que no té un projecte 
per a millorar la vida dels valencians i les valencianes 

Vosté és un president que ha fracassat no només perquè 
haja trencat el seu govern i la seua majoria parlamentària, el 
seu és un fracàs «personal», perquè l’aposta per pactar amb 
l’extrema dreta va ser una aposta personal seua, una aposta 
personal que anava en contra de tot el que havia dit en 
campanya, com moltes altres coses  Vosté va ser el primer 
en obrir les portes de les institucions a l’extrema dreta, i com 
a prova, un botó, una presidenta de Les Corts que no perd 
l’oportunitat de posar-mos en vergonya a la institució i a 
nosaltres  (Aplaudiments)

Durant eixos mesos de bipartit, hem vist de tot, hem vist 
com es trencaven consensos bàsics, com es negava la 
violència masclista, com es negava la discriminació de les 
persones LGTBI des del palau de la Generalitat, hem vist 
com es difonien missatges racistes des de les seues conse-
lleries, i vosté en cap moment les va frenar, en cap moment 
els va fer rectificar, en cap moment es va plantejar tirar-los 
del govern. Estava feliç i satisfet, este matí també ho ha dit, 
amb eixa unió. El trencament del govern no va ser una deci-
sió seua, per principis i pensant en els valencians, va ser una 
decisió de l’extrema dreta presa a Madrid 

I vosté què ha fet? Ha aprofitat el trencament del govern per 
trencar amb el discurs de l’odi? No, de fet, en molts casos, 
l’ha assumit per a poder fer-li la competència a Vox, que és 
el que vol. La conclusió és clara: el problema no era només 
Vox, el problema és vosté que està disposat a tot per manar. 
Estem davant d’un president, i d’un govern, que ha fracassat 
en més d’un any de legislatura, tot i que sabem que vosté no 
tindrà cap problema de majories en estes Corts. Ja ho hem 
vist, Vox és com eixos gossos engorrosos, però inofensius, 
són com un caniche rabut o una marilyn impertinent, (aplau-
diments) lladren molt, però no mosseguen mai... No, no, a no 
ser..., a no ser que vegam un canvi i vejam al dòberman de 
Vox, però hasta ara marilyns i caniches 

En segon lloc, vosté és un president sense credibilitat, no és 
de fiar, diu una cosa i fa la contrària. Vosté en este faristol 
diu una cosa i, quant abaixa ahí baix a votar vota en contra 
de lo que havia promés o en contra de les seues parau-
les: promeses als bombers forestals, que eren mentida; 
promeses sobre contractació d’infermers escolars, que eren 
mentida; promeses sobre contractació de professorat, que 
eren mentida... Per cert, este matí li han pegat un toquet, 
eh? Promeses sobre dret civil valencià, que eren mentida. 
L’última i més sagnant de totes: la llei de tracte just sobre 
finançament, fons d’anivellament i deute històric.

Senyor Mazón, dijous de la setmana passada, quan faltaven 
cinc minuts per a les set de la vesprada, vosté va dimitir com 
a president de tots valencians, (aplaudiments) i es va conver-
tir en el delegat de Feijóo o en subdelegat d’Ayuso, trie vosté. 
Vosté va renunciar a blindar per llei un finançament just. 
Vosté va fulminar una reivindicació històrica dels valencians: 
que l’estat ens pague lo que ens deu, el deute històric. Este 

matí ho ha intentat minimitzar. Jo, de veritat, no ho entenc, 
els empresaris li estan dient tot el contrari, li ho estan dient, 
no Compromís, no, els empresaris: el deute històric de 40.000 
milions d’euros que no hem generat els valencians. I per què 
ho elimina? «Elemental, querido Watson», perquè li ho manen 
des de Madrid. Siga com siga, vosté serà recordat com el 
president que va trencar un consens històric, compartit per 
empresaris, sindicats, universitats, experts, ajuntaments, i 
aprovat de forma repetida en estes Corts.

Jo no sé com té la barra de dir que..., a uns, que no vagen 
a la plataforma pel finançament, quant és vosté el que 
la té, que té una barra i una cara... (Aplaudiments) Mire, 
Compromís està on ha estat sempre: finançament just?, 
sí; fons d’anivellament?, sí; deute històric?, també, perquè 
alguns, senyor Mazón, tenim paraula, tenim paraula, cosa 
que vosté no té.

Mire, primer any, vosté s’ha passat més d’una hora intentant 
desacreditar al govern del Botànic. No sé per què, perquè, 
si vol, parlem de l’herència que mos vam trobar nosal-
tres, eh?, si vol, comencem a parlar de l’herència del PP, eh? 
(Aplaudiments) Si vol, comencem a parlar 

Mire, hi ha coses que no canvien mai, el projecte del PP 
sempre és el mateix: beneficiar als de sempre, als seus 
amics, i després intentar-ho maquillar tot amb molta foto i 
molt d’anunci. Per això vull comparar el que Compromís va 
aconseguir en el seu primer any de govern i el que vosté ha 
fet en el seu. Insistixc, no parlaré de l’herència que ens vam 
trobar nosaltres al 2015 

En el nostre primer any Compromís va augmentar en 30.000 
xiquets els beneficiaris de menjador escolar, 145.000 
xiquets en huit anys. I vosté què ha fet? Pujar el preu del 
menú. Ara els alumnes sense beca paguen més, paguen més!

Parlem de sanitat? Parlem de sanitat. En només un any 
Compromís va aconseguir que 867.000 persones deixa-
ren de pagar el copago farmacèutic del PP, per a que ningú 
haguera de triar entre comprar medicines o omplir la nevera. 
I vosté què ha fet? Li ha regalat 112 milions d’euros (aplaudi-
ments) a les multinacionals de la sanitat privatitzada, l’equi-
valent a quatre hospitals comarcals. Evidentment, no defen-
sem als mateixos 

En polítiques socials, en només un any la vicepresidenta 
Oltra va aconseguir que els beneficiaris de la dependèn-
cia cobraren la seua nòmina en els cinc primers dies de 
cada mes, i vàrem pagar tot el deute acumulat pel govern 
del Partit Popular amb interessos de demora: passàrem de 
41.000 beneficiaris a 141.000, 100.000 beneficiaris més! 
(Aplaudiments) I vosté què ha fet? Deixar sense pagar canvis 
de grau, de prestacions, a milers i milers de dependents.

No, evidentment, no som el mateix  Estem davant d’un 
govern fracassat, sense credibilitat, i d’un projecte que no 
busca millorar la vida de la gent, i això es veu en cada una 
de les seues competències  O, millor dit, incompetències  En 
serveis socials, frenen el pla Convivint, que buscava infra-
estructures dignes, i avancen en la privatització dels serveis 
socials. I el més indignant de tot: han trencat l’acord per 
a l’equiparació salarial dels treballadors i les treballadores 
dels serveis socials, (aplaudiments) que ja estava pactat amb 
treballadors i sindicats 
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Per què, senyor Mazón, per què?, per què hi ha diners per 
a regalar més de quatre-cents milions als més rics, però 
no n’hi ha cinquanta milions per a l’equiparació salarial de 
serveis socials? Per què un treballador dels serveis soci-
als que fa la mateixa faena que un de sanitat o un d’edu-
cació ha de cobrar menys  Mire, fa poc vosté es va pujar el 
sou, el seu, el dels seus consellers i els dels seus assessors, 
a més de set mil cinc-cents euros al mes. No faré demagò-
gia com feia vosté quan estava en l’oposició, però cobrant 
més de set mil cinc-cents euros al mes, per què ha trencat 
l’acord que permetia que, per exemple, el personal de neteja, 
(aplaudiments) de cuina o de manteniment d’un centre social, 
com ara el de Velluters, d’ací davant, passara de cobrar 969 
euros a 1.430..., com ho fan en els altres sectors. Li sembla 
que això seria cobrar massa? Per això ja li anuncie que una 
de les nostres propostes de resolució serà l’equiparació sala-
rial dels serveis socials  Si vosté té diners (aplaudiments) per 
a pujar-se el sou, també ha d’haver-lo per a eixes 15 000 
persones que cuiden a qui més ho necessita.

Què ha fet el seu govern en un moment en què cal llui-
tar més que mai contra la violència masclista?, què fa el seu 
Consell?: garantir deduccions a la Fundación de Hombres 
Maltratadores, una fundació que gasta els diners en defen-
sar a hòmens acusats de violència masclista, (aplaudiments) 
una autèntica vergonya! El senyor Mazón ha dit este matí: 
«Las pancartas no salvan vidas»  Ajudar a defensar a maltrac-
tadors salva vides? Segur que sí, veritat que sí?

Mire, i si parlem de les persones LGTBI, senyor Mazón, ¿què 
li sembla que a la responsable de la formació dels professors 
de 60 escoles concertades haja practicat teràpies de conver-
sió? Li sembla bé? Li sembla mal? Li té igual? Aprovarà la 
nostra comissió d’investigació? El que hauria de fer és deixar 
d’amenaçar a les entitats LGTBI i lluitar més perquè les esco-
les siguen espais segurs per als nostres xiquets i les nostres 
xiquetes.

«Comienza el curso del cambio». A peor, a peor. Menys 
construcció d’escoles dignes, una retallada de 341 actua-
cions. Vosté, que es comprometia a acabar el pla Edificant 
en el curs 2024 al 2025 i enguany ha fet 5 centres, (aplau-
diments) 5!, 5!... 341 centres, a 5 per any, vosté acabarà el 
pla Edificant en l’any 3000, en el segle xxii. Eficàcia, senyor 
Mazón, eficacia 

Menys professors contractats, menys!, i hui li ha pegat un palo 
el Tribunal Superior de Justícia... (Aplaudiments) Enhorabona!, 
acaba de tombar les seues retallades de professors  A vorem 
com ho soluciona, això. I retallades sistemàtiques en tot el 
que faça olor a educació pública. Això sí, obrir totes les guer-
res del món: obrir la guerra contra el valencià, obrir la guerra 
contra la Universitat d’Alacant intentant llevar-li el grau de 
medecina, obrir la guerra fins i tot a una escola acusant-la 
d’haver trencat el seu propi ascensor  (Aplaudiments) És que 
són iguals, Rovira i Mazón! L’un diu que els bombers tenen 
la culpa de l’incendi i l’altre diu que l’escola boicoteja el seu 
propi ascensor. Açò..., on s’ha vist, senyor Rovira? En fi, això 
és la manera de gestionar. Per cert, encara no han demanat 
disculpes ni un ni l’altre, ni un ni l’altre!

I ara m’encantaria parlar del projecte cultural del senyor 
Rovira    (El diputat es queda en silenci. Aplaudiments i rialles) 
Ho sent, no..., no podem criticar el que no existix: «cero, 
cero», com diu..., com diu vosté. Senyor Mazón, «¡cero, cero!, 

¿cero multiplicado por cero? ¡Cero!, ¡cero!». (Aplaudiments)

Mire, llegia fa uns mesos unes declaracions del conseller de 
Sanitat que dia: «Le subiría el sueldo a los médicos, pero la 
financiación de la comunidad es de las peores de España». I 
no i falta raó, li done tota la raó, no és una de les pitjors, és 
la pitjor, és la pitjor  I precisament per això no s’entén per 
què li regalen 112 milions d’euros en condonacions a multi-
nacionals de sanitat  (Aplaudiments) Per què?, (veus) per què?, 
per què? No s’entén per què li regalen 70 milions a Sanitas, 
que havia de pagar o invertir en Manises, o 43 milions a 
Ribera Salut? Quin favor estan pagant vostés a Ribera Salut, 
senyor Mazón? Amb una ma li regalen 112 milions a estes 
empreses i amb l’altra retallen 23 milions del Pla de salut 
mental  El cambio, el cambio 

Per això li anuncie que este divendres Compromís forçarà 
una votació per a reclamar eixos 112 milions d’euros, que 
no són de vostè, són de tots els valencians, i destinar-los 
íntegrament a centres de salut valencians. Nosaltres no ens 
devem a Sanitas o a Ribera Salut, ens devem als valencians i 
a les valencianes  (Aplaudiments)

I, evidentment, evidentment, jo no faré com vostè, que està 
tirat dos terços del seu discurs o més, o más, criticant els 
d’abans, i quan ha dit les propostes eren xicotiues, en fi, 
eren xicotetes, xicotetes. Bé, el seu no és un projecte que 
busca millorar la vida de molts, de la gent normal i corrent, 
el seu és un projecte que és el de sempre busca beneficiar la 
vida d’uns pocs, dels seus, dels seus amics  No és un model 
nou, és el mateix model que vam conéixer en dos dèca-
des de vergonya del Partit Popular, dos dècades de corrup-
ció, de desigualtat i d’injustícies. (Aplaudiments) És un model 
que va començar a aplicar-se en 1995 i el seu mentor, el seu 
mentor, el senyor Zaplana, i que hui volen tornar a aplicar 
hui i ací 

Per això, vull deixar un missatge molt clar als valencians i a les 
valencianes. Hi ha alternativa, clar que hi ha alternativa i no 
ens podem desmoralitzar. Hi ha alternativa. L’alternativa no 
passa només per canviar les cares en el Palau de la Generalitat 
o en les conselleries, o que deixe de governar un partit per a 
què entre un altre. Ho diré d’una manera gràfica, amb tots els 
meus respectes per a les persones que vaig a dir. L’alternativa 
no és canviar a Núria Montes per Francesc Colomer  Això 
seria l’alternança, càrrecs de diferents partits fent les matei-
xes polítiques. (Aplaudiments) L’alternativa és fer les coses 
d’una manera diferent, sense por. I això és el que representa 
Compromís. Això només passa quan està Compromís en els 
governs i quan Compromís lidera i és més fort.

Jo no tinc temps il·limitat, com vosté, jo. no podré en un 
Aló presidente de Maduro, jo no  Jo he de limitar-me als 30 
minuts. Però intentaré resumir les tres grans prioritats de la 
nostra alternativa.

Mire, la nostra alternativa és molt senzilla. Està basada en 
una cosa molt senzill: l’estima. L’estima per este país, l’estima 
per esta terra i l’estima per la nostra gent. I per això tenim 
clara la nostra primera prioritat: una transició ecològica de 
veritat  (Aplaudiments).

El canvi climàtic no és un escenari de futur. El canvi climà-
tic ja està ací i cal combatre’l. Diu l’ambientòleg valencià, 
Andreu Escrivà, una frase que m’agrada molt: «Encara no 
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és tard, encara no és tard». Perquè, tot i que la situació és 
greu, no ens podem resignar i cada acció compta. Encara 
no és tard per a construir un model energètic diferent, que 
no destruïsca el territori per a donar els guanys a Endesa o 
a Iberdrola, sinó que baixe la factura de la llum i respecte 
el nostre paisatge. Pregunte als alcaldes de Xiva, de Villena 
de la Font de la Figuera. Pregunte a eixos alcaldes, si volen 
el seu model! (Aplaudiments) Per això defensem l’Agència 
Valenciana de l’Energia, que vostés es volen carregar.

Encara no és tard per una cultura de l’aigua més raonable. 
Per què en les mateixes comarques on hem tingut proble-
mes de falta d’aigua potable continuen volent construir-se 
urbanitzats, megaurbanitzacions? Quin sentit té això?

Encara no es tard per a protegir la biodiversitat, ni per a fer 
una xarxa de refugis bioclimàtics, ni per tindre una fiscalitat 
verda, ni per a impulsar l’educació ambiental 

Mire, nosaltres apostem per un transport públic, ràpid, i 
segur, perquè quan hi ha un bon transport públic la gent el 
gasta, però ací tenim el que tenim. El PP es queixa de roda-
lies, quan a la Moncloa està el PSOE, i el PSOE es queixa 
de les rodalies quan el PP governa a Madrid. (Aplaudiments) 
Només Compromís defensem una alternativa: gestionar des 
d’ací, gestionar des d’ací, des del nostre país, les rodalies. Si 
en 40 anys des de Madrid no han sabut gestionar les nostres 
rodalies ¿per què no les gestionem nosaltres? Per què no ho 
fem nosaltres? Per cert, això no vol dir construir tramvies 
en lloc de trens, com volen fer en la línia Gandia a Dénia  
Per tant, el primer pla de la nostra alternativa és la transició 
ecològica. I el segon, molt connectat és el model productiu.

Senyor Mazón, quan vosté diu «la Comunitat Valenciana serà 
turística o no serà», es dóna compte de lo indigne que sonen 
eixes paraules en la boca d’un president de la Generalitat? 
Està dient que l’existència d’este poble depén de que 
vinguen uns anglesos o uns holandesos ací? D’això depèn? 
(Aplaudiments) D’això depèn l’existència del nostre país? Un 
poble que va nàixer el 1238, que ha tingut un segle d’or i 
que ha sobreviscut a les situacions més complexes. Per cert, 
algun dia podríem atrevir-se a condemnar el franquisme.
(Aplaudiments) En fi, quina falta de dignitat.

Senyor Mazón, vostè treballa en el despatx de president al 
Palau de la Generalitat. No vulga convertir el Palau de la 
Generalitat en un mostrador de Ryanair  (Aplaudiments) «Serà 
turística o no serà», diu vostè. I on queda la nostra indústria? 
El calcer, el tèxtil, la ceràmica, l’automòbil, els joguets, l’agri-
cultura, la ramaderia..., però també la intel·ligència artificial, 
els videojocs, l’audiovisual, les indústries culturals, la indus-
tria química. Vostés voldrien que tot fora turisme, turisme, 
turisme, turisme, turisme. Ni tan sols, ni tan sols volen que 
eixe turisme aporte al nostre benestar amb una mesura de 
tant de sentit comú com la taxa turista. (Aplaudiments)

El seu model, el seu model fa que els turistes en Benidorm 
no paguen per tot el que fan els turistes en Benidorm i 
que siga la gent de Benidorm la que estiga pagant per tot 
el que fan els turistes en Benidorm. Eixe és el seu model! 
(Aplaudiments) I este mati ha tingut la barra de dir: «Ha sido 
el mejor año turístico, menos mal que derogamos la tasa 
turística». Però si no existia, si no existia! És que es penja 
les medalles fins del que no ha fet. És que és obsessió per la 
foto, obsessió, obsessió per la foto  (Aplaudiments)

Mire, la nostra alternativa és dependre menys, menys, del 
turisme, i ho van vore en pandèmia, dependre menys del 
turisme i impulsar altres sectors que amb pandèmia ens van 
salvar la vida quan passaren a produir mascaretes i a produir 
material sanitari. Eixe sector sí que ens va salvar la vida. 
(Aplaudiments)

Hem de reindustrialitzar el nostre país, reindustrialitzar el 
nostre país, és l’única manera de tindre una economia amb 
treballs dignes i sous dignes. L’alternativa passa per fomen-
tar cooperatives, per recuperar el nostre sistema financer 
propi, que vostés van afonar i convertir l’Institut Valencià de 
Finances en una banca pública. Passa per invertir en forma-
ció i no només dels treballadors, també dels empresaris; 
passa per atrevir-se a innovar, per cuidar el sistema valencià 
d’innovació, per cuidar els nostres instituts tecnològics.

La nostra alternativa passa per donar suport públic a les 
empreses, però amb condicions. Si les grans empreses que 
reben diners valencians se’n van a un altre lloc o tiren la 
gent al carrer han de tornar els diners. I per això este diven-
dres tindran vostés una proposició contra la deslocalització 
industrial, com es fa en el País Basc, com es fa en Navarra, 
com es fa en països d’Europa  Ajudes, sí, però amb la condi-
ció de protegir la producció i els empleos ací 

I el tercer pilar de la nostra alternativa, com no podia ser 
d’una altra manera, és blindar i ampliar els nostres serveis 
públics  Hem parlat d’educació i sanitat, però vull parlar de 
vivenda  Per a nosaltres la vivenda ha de ser una nova pota 
de l’estat de benestar. I vosté mateix va anunciar: «Estamos 
en la legislatura de la vivenda». I el primer que ha fet és 
deixar 4.000 persones sense ajudes al lloguer. Per què no 
ficaren fondos? O siga, n’hi havien fondos per a pujar-se el 
sou, però no n’hi havien fondos per a pagar les ajudes. Ha 
deixat més persones fora que dins! (Aplaudiments)

Per cert, herencia recibida. Haguérem de pagar 250 milions 
d’ajudes, d’ajudes a la vivenda que vostés havien deixat per 
pagar, 250. La grasa, la grasa del PP. Això sí que era grasa  
(Aplaudiments)

Vosté ha promès 10.000 vivendes, algunes de les quals ja 
les havíem previst nosaltres   (Remors) Però vivendes, a quin 
preu, a quin preu? Perquè el PP vota en contra de pujar el 
salari mínim i vol que els joves tinguen vivenda. Ojo al dato, 
ojo al dato. El primer que han fet pujar el preu de la vivenda 
pública fins un 40 %, fins a un 40 %, el preu de la vivenda 
pública  I no establir un període mínim de protecció d’eixes 
vivendes públiques. Això no ho han fet.

El seu objectiu no és ajudar a que la gent tinga vivenda. 
El seu objectiu és el de sempre, que els promotors facen 
negoci, lo de sempre: el PP de sempre, el PP, el PP. 
(Aplaudiments) Quan el que haurien de fer és promoure 
vivenda pública per adquirir, o de lloguer, i que el cost per a 
les famílies no passara d’un terç.

Per cert, una cosa que pot fer esta nit, esta nit, vostè que és 
tan ràpid. Anote-s’ho, anote-s’ho ahí que... Anote-s’ho: regu-
lar i limitar el preu del lloguer. Això ho pot fer hui, esta nit. 
Anote-s’ho, anote-s’ho  (Aplaudiments)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

 
El senyor Baldoví Roda:

Si no li pareix bé li ho diu a un estudiant que ara vol llogar un 
pis en Benimaclet i que li costa una habitació el que abans li 
costava un pis. Diga-li-ho (inoïble per raons tècniques)     això 
és de Maduro o de verde, de verde o de Maduro  Això és de 
verde o de Maduro  Val  (Aplaudiments)

I per últim, per últim, evidentment, la nostra alternativa naix 
d’estimar-nos i estimar-nos vol dir estimar esta terra, estimar 
esta gent i estimar també la llengua que parlem, la nostra 
cultura de la qual vosté ha parlat, precisament tot això que 
vostés volen acabar. Ja els ho hem preguntat altres vegades, 
per què odien tant el valencià? És un tresor que tenim com 
a poble, una llengua pròpia, que no és millor ni pitjor que 
ninguna, però és la nostra que és única en tot el món, única. 
I amb les nostres paraules expliquem la nostra bandera...

Mire, vosté vindrà amb el discurs de la llibertat  Jo li expli-
caré què és la llibertat lingüística, senyors del PP. Mire, tot 
açò (el diputat mostra un document) són emissores de ràdio, 
emissores de ràdio... —gràcies, que faria sense vosaltres— 
emissores de ràdio i emissores de televisió íntegrament 
en castellà. Totes estes. Quantes tenim en valencià? 
(Aplaudiments) Y estamos imponiendo, estamos imponiendo, 
estamos imponiendo, es que no hay libertad. És que...., es 
que..., té collons la cosa. El món al revés. Parlen de lliber-
tat és qui volen imposar una única llengua i parlen de bilin-
güisme els qui només en saben parlar una. Ens deixarem la 
pell pel valencià, perquè els nets del meu net puguen seguir 
parlant esta llengua ancestral en esta terra.

Mire, estimar-se este país vol dir també lluitar contra la 
corrupció, tot el contrari del que està fent vosté. Vostés no 
han parat fins a controlar l’agència antifrau, a prohibir que col-
labore amb la fiscalia. ¡Quina casualitat que retiren el suport 
de funcionaris dels jutjats que estan investigant els casos de 
corrupció del PP! ¡Quina casualitat que eliminen l’oficina que 
recuperava els diners furtats en casos de corrupció! ¡Quina 
casualitat que hagen canviat la llei per a poder manipular la 
tele, tal com feien amb Canal Nou! (Aplaudiments)

Els valencians ja hem aprés que el PP i casualitat no lliguen, 
no lliguen. No hi han casualitats.

I acabe. Mire, una de les coses que té esta responsabilitat 
és que em reconeixen pel carrer i quan em paren les perso-
nes, em diuen..., anit mateix, el dilluns, quan em paren, em 
diuen moltes coses, em conten com els està afectant alguna 
de les retallades que vostés estan fent, em diuen la tris-
tesa que els genera l’odi d’este govern a la nostra llengua i 
a la nostra cultura, i la gran majoria em demana una cosa: 
«No ens deixeu a soles. Apreteu, resistiu». I jo els vull enviar 
un missatge ben clar: vos puc assegurar que tots i cadascun 
dels diputats i diputades de Compromís ens deixarem la pell 
per a fer fora a este govern de la vergonya. (Aplaudiments)

Estem preparats per a tots els escenaris  Estem prepa-
rats perquè hagen eleccions, i quan hi hagen eleccions eixi-
rem a guanyar per tirar fora este govern de la vergonya. 

¡Valencians i valencianes, clar que hi ha una alternativa, i eixa 
alternativa es diu Compromís!

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora el Molt Honorable President 

Cuando quiera.

 
El senyor president del Consell:

Muy buenas tardes, señor Baldoví 

Veo que ha cogido usted fuerza en el receso para almorzar. 
¿Por qué está tan enfadado? ¿Por qué está tan cabreado? ¿Por 
qué está tan enfadado? ¿Por qué casi me regaña usted?

Mire, le voy a hacer una propuesta  No se cabree, sonría  
(Rialles) El cambio    Perdón, perdón, perdón    perdón, 
perdón  (Aplaudiments) No, no se enfade, sonría  Gracias 
al PP el cambio ha llegado hasta el municipio de Sueca. 
(Aplaudiments) ¡Sonría!

El cambio es una cosa que avanza, se contagia; va de lugar en 
lugar, de pueblo en pueblo y ya ve usted, parece que en Sueca 
hay nuevos aires  El cambio avanza  Señor Baldoví, sonría 

Mire, le voy a contar lo que ha pasado... le voy a contar lo 
que ha pasado en este año, que se ha acabado el dogma y 
que ha empezado la libertad. Básicamente es esto lo que 
ha ocurrido, que se acaban las listas de espera, se van redu-
ciendo las listas de espera y nos ponemos en marcha, que 
las políticas fake del «enganyant», el «enganyant» se acaba 
y empezamos a licitar viviendas, se van reduciendo las 
listas de espera, va mejorando la formación profesional, hay 
libertad en las aulas, la dependencia está reduciéndose. Se 
han acabado el dogma y sus anuncios, y hay libertad.

Este podría ser uno de los grandes resúmenes de mi interven-
ción. Por cierto, intervención a la que usted no se ha referido. 
Es curioso porque, claro, antes el señor..., bueno, no está. Se 
ve que no le interesa. O estará de receso, lo que sea. Tiene..., 
que me he dirigido a él y no lo he visto. No lo he visto.

No se ha referido usted a mi discurso en apenas ningún 
momento. Yo he vuelto a hacer lo que he tratado hacer 
con el señor Muñoz  Iba tomando notas para contestarle 
adecuadamente  Yo no he tenido un descanso de hora y 
media, no he tenido la intervención de nadie por delante  
Esto es un discurso dinámico. Yo pensaba que usted iba a 
contestarme a algo de lo que le habría dicho. Lo único que 
le parece a usted mi debate o mis distintas intervenciones 
ha sido un teletipo que he visto de usted diciendo –corrí-
jame si me equivoco–, por las tres horas y pico de discurso 
que he tenido, que era un discurso propio de Chávez. Eso 
lo he escuchado. Ahora me dice que era un discurso propio 
de Maduro. Usted a mí hablándome de Venezuela. ¡Oiga! 
(Aplaudiments) Está bien, ¿eh?
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Me da hasta pena cogerla tan botando. (Rialles) Me pongo tierno 
con usted, señor Baldoví, porque de verdad que le respeto. Pero, 
hombre, tiene usted sentada a la derecha... tiene usted sentada a 
la derecha a una persona que fue y tiene el gran éxito democrá-
tico de haber sido asesora de Chávez. ¡Señor Baldoví!

Es que hemos tenido ocho años, señor Baldoví... 
(Aplaudiments) Sí, sí. No, fíjese, fíjese, declaraciones de 
Isaura Navarro. Es que es fantástico, ¿eh?: «Ha sido un lujo 
colaborar con la política social de Chávez», ¿eh? Un lujo. 
Bien  (Aplaudiments) Sí, sí.

Su vocación    (remors)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

   su vocación por las democracias consolidadas reconocidas 
en todo el mundo queda perfectamente retratada.

No contento con eso, también escuchamos al señor Ribó, 
alcalde de València de Compromís durante ocho años, que 
se declaró «admirador» directamente de Hugo Chávez. No 
sabemos si antes, durante o después de que la señora Isaura 
Navarro fuera asesora de Chávez.

En cualquier caso..., mire, tiene luego diez minutos. 
Venezuela es una dictadura, ¿sí o no? ¿Sí o no? Venezuela 
respeta los derechos democráticos, ¿sí o no? Vamos a hablar 
de convicciones democráticas, porque usted sale aquí, no 
me contesta a lo que digo yo... (Veus) Oiga, yo... de verdad.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías  (Veus)

No, señorías  ¡Señorías! (Remors)

El senyor president del Consell:

Es que... ¿por qué se ponen nerviosos?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Les ruego silencio.

El senyor president del Consell:

Yo no he sido asesor de ninguna dictadura; ustedes, sí. Yo... ¿qué 
quieren que les diga? Es que yo no lo he sido. (Aplaudiments)

Ya que me acusan a mí de fascista y de todas estas..., anti-
demócrata, pues, hombre, convendría saber de una vez por 
todas qué piensan ustedes de una dictadura con la que uste-
des han colaborado y de la que han cobrado dinero como 
asesores. Convendría saberlo, porque así sabemos cuáles 
son los parámetros democráticos de Compromís.

Mire, señor Baldoví, a mí –le voy a decir la verdad– me 
cuesta mucho con sus antecedentes   

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor Fullana, por favor 

El senyor president del Consell:

   con sus antecedentes, me cuesta mucho creerle  Me 
cuesta mucho creerle. Porque mire... (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Un momento, presidente 

Presidente, un segundo.

El senyor president del Consell:

No sé   

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Presidente 

Señorías   

El senyor president del Consell:

Si es lo que quieren. Si es evidente.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías   

El senyor president del Consell:

Interrumpir   
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

...les ruego que escuchen la intervención del orador que 
está en el atril. Ustedes luego tienen un turno de réplica. Por 
favor, yo les pediría respeto y que escuchen en silencio.

No me gustaría tener que llamar al orden a ningún diputado. 
Hasta ahora la cosa ha ido más o menos bien. Así que por 
favor yo les pediría que escuchen en silencio lo que tiene 
que decir el president y ya intervendrán ustedes después.

Muchas gracias.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta 

Le confieso que me cuesta creerle, pero quiero creerle. De 
hecho, cada brizna que gracias a usted –a quien sea, ¿eh?, 
pero como estoy hablando con usted se lo digo a usted– de 
mejora de nuestra financiación que podamos hacer, yo la 
recurriré con usted, si a usted le parece bien, delante, detrás, 
donde usted quiera. La medalla es para usted. Pero yo le agra-
decería, por favor, que nos trajera algo en lo que creerle. Algo, 
porque es que ha estado usted ocho años en la moqueta 
madrileña disfrutando un montón sin traernos nada 

Se lo he preguntado varias veces: ¿sería usted tan amable de 
decirnos de qué nos sirve Compromís? ¿Qué nos ha traído 
Compromís? No, no, en términos de financiación, en térmi-
nos de    Cuando se trataba del puerto de València, por 
supuesto, se oponían, pero en términos de cercanías ¿hemos 
hecho algo?

Oiga, en el 2020, 2020, una nota de prensa decía..., de Ximo 
Puig y de Compromís..., perdón por no decirlo literal: «PSPV y 
Compromís en el 2020 anuncian por fin la llegada del nuevo 
sistema de financiación a la Comunitat Valenciana». Usted 
fue a presupuestos generales del estado y, conforme salía de 
hablar con la ministra de Hacienda, usted salía y decía: «Tengo 
el honor de anunciarles a todos ustedes que por fin he arran-
cado, a cambio de mi voto a favor a estos presupuestos, la 
nueva financiación que ya viene, que ya llega, que ya viene 
corriendo». Luego llegó la nueva investidura de hace un año 
y usted firmó..., creo recordar que vinculó su apoyo a Pedro 
Sánchez, al menos, a un fondo de nivelación, a un fondo 
transitorio de nivelación  Lo vinculó usted  Usted lo vinculó  
Resultado: Pedro Sánchez es presidente del gobierno y el 
fondo de nivelación ni está, ni se le espera.

Y ahora viene y me dice... que la quita de la deuda. Oiga, la 
quita de la deuda, ¿cuál? Se lo repito a usted, ¿cuál? Y vincu-
lada ¿a qué? ¿Al cupo catalanista que le gusta a usted? ¿A la 
obligación de romper nuestro autogobierno, nuestra compe-
tencia y querer prohibirnos incluso por ley y por condición 
de financiación que no bajemos los impuestos jamás en la 
Comunitat Valenciana y, a ser posible, que los subamos? 
¿Esa es la condición?

Por cierto, la deuda, ¿principal o intereses? ¿Hay caren-
cia o no? ¿Qué parte? ¿El 5 %? ¿El 10 %? ¿El 15 %? ¿El 20 %? 
¿Cuál? ¿La vincula usted o no la vincula a un fondo de nive-
lación transitorio? ¿La vincula o no?

Porque yo le vuelvo a repetir lo que he dicho esta mañana, 
yo estoy en la Mesa pel Finançament Just y lo vinculo 
todo, y no renuncio a la deuda, dentro del gran sistema o 
de financiación o de nivelación, porque, si no, se lo vuelvo 
a repetir..., claro, como usted ha tenido casi tres o cuatro 
horas, pero ha decidido no apuntarse nada y no respon-
derme a nada, me veo en la obligación de volver a respon-
derle, porque ha venido usted con la intervención hecha, se 
supone que el reglamento está pensado para que haya un 
tiempo para que alguien pueda rehacer, organizar una inter-
vención medianamente dinámica para amoldarse a los tiem-
pos. Yo no quiero parecer maleducado y que parezca que no 
le responda a usted, pero es que lo voy a tener que respon-
der exactamente lo mismo que hace unas cuantas horas le 
he respondido al señor Muñoz 

¿Sería usted tan amable de decirme, uno, si sigue apoyando 
a Pedro Sánchez después de haber incumplido flagrante-
mente el acuerdo con usted y haberse negado en Madrid y 
aquí al fondo transitorio de nivelación? Segundo, ha vincu-
lado usted el apoyo a Pedro Sánchez a ese fondo de nivela-
ción, firmado por usted. Oiga, ¿va a retirar su apoyo a Pedro 
Sánchez por haber incumplido y por habernos engañado, sí o 
no? (Aplaudiments)

Señor Baldoví, me dice usted que me mandan desde Madrid. 
Oiga, pues yo me he ido a Madrid, me he reunido con mis 
compañeros y me he vuelto con un fondo transitorio de 
nivelación firmado por todos, a los que les viene bien y a los 
que no les viene tan bien, porque pensamos en el conjunto 
de España todos. Y yo me he traído esto, lo tengo negro 
sobre blanco, lo tengo escrito, lo tengo cifrado. A mí no me 
manda nadie en Madrid. Pero lo que no me pasa es lo que a 
usted. ¿Sabe qué le pasa a usted cuando va a Madrid? Que 
se ríen de usted, porque le llevan engañando, y usted se 
deja, año, tras año, tras año  De mí no se ríen  De mí no se 
ríen; de usted, sí. (Aplaudiments)

«A este es fácil. A este le hemos prometido la nueva finan-
ciación tres veces, se va allí a València, vende la moto y 
hasta la siguiente». «Ahora quiero presupuestos». Otra vez, 
el fondo de transición, y aparece el señor Baldoví: «Es un 
orgullo, puedo prometer y prometo que por fin los valencia-
nos... no sé cuántos». Llega la investidura, fondo de nivela-
ción, «hemos conseguido que Sumar...», el que no depende 
de Madrid, ¿eh? «Hemos conseguido que Sumar consiga ese 
fondo transitorio de nivelación», que ni está ni se le espera, 
ni sabemos de qué va.

Oiga, me ha acusado usted varias veces de mentir, así, direc-
tamente, directamente  Aparte de apuntarse también a los 
insultos. Han llamado..., pero bueno, en fin, oiga, usted ha 
llamado «caniches» y no sé cuántas cosas más a los señores 
de Vox  Es una altura de nivel    es una altura del nivel fran-
camente notable su intervención en ese sentido hoy aquí.

Vamos que en temas concretos. En primer lugar, bombe-
ros forestales. Hombre... hombre, ¿cuándo he mentido yo 
con respecto a los bomberos forestales? ¿Cuándo? ¿En 
qué momento? Porque ustedes durante ocho años jamás 
les garantizaban la estabilidad durante todo el año. Y es lo 
primero que ha hecho este gobierno del cambio, y está en las 
mesas para la estabilidad y para la adquisición de nuevo mate-
rial, y lo saben, y estamos cumpliendo. Ahora sí que tienen 
una generalitat después de ocho años que cumple con el 



Número 45  ¦  18-09-2024 Pàg. 2114

tercer turno de los bomberos forestales. ¿Cuándo he mentido 
con los bomberos forestales? Dígame cuándo. (Aplaudiments)

Señor Baldoví, ha gastado usted bastante tiempo en 
contarme su herencia cuando entró el Botànic  Yo le 
recuerdo que estamos en el 2024 y que, si usted quiere 
hacer el debate de política general del año 2015, habrá que 
sacar el rebobinando con los datos que usted dice del primer 
año del Botànic. Pero quiero recordar que el debate del 
2015 ya fue, ¿eh?, fue exactamente hace ocho años. ¡Qué 
tiempos donde todo se prometía, donde todo parecía feliz!

Pero me ha hablado luego de la dependencia. ¡Oiga!, le voy a 
repetir los datos, claro, como no actualiza, es imposible, pues 
se lo tengo que volver a repetir. Pero ¿cómo que la depen-
dencia?, pero ¿cómo que la dependencia? ¡Oiga!, ustedes 
dejaron la dependencia con 560 millones de euros; nosotros 
hemos llegado en el…, usted, después de ocho años…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Navarro, por favor 

El senyor president del Consell:

Es que tengo que volver a los datos, es que ustedes deja-
ron la dependencia después de ocho años, después de una 
gran trayectoria por los derechos sociales, ustedes dejaron 
la dependencia en 560 millones de euros; en este momento 
está en 680, 120 millones más. En estos momentos, los datos 
que ustedes nos dejaron, gravísimos, porque la dependen-
cia no es una broma, la hemos reducido en un 20 %, la depen-
dencia, hay más atendidos en dependencia que nunca, hay 
161.100, 21.000 más que los que pudieron reconocer uste-
des en el año anterior. ¡Oiga!, es que no me puede decir…

Mire, por ponerlo más grave, usted se ha ido a su primer año 
de gobierno, pues, venga, vamos a comparar su primer año 
de gobierno con el mío. Ustedes en el primer año consiguie-
ron ingresar a 10.000 personas más en la dependencia, muy 
bien, estupendo; nosotros en el primer año hemos conse-
guido ingresar al doble, a 20.000 personas en la depen-
dencia. Si quiere seguimos comparando, si quiere seguimos 
comparando  (Aplaudiments)

Señor Baldoví, yo le pido, por favor, que no me mande más 
balones botando, no me hable del Convivint  Le voy a dar 
solo un dato, me parece que es suficiente. Toda la ejecu-
ción de todo el plan Convivint que nos iba a sacar a todos 
de la desgracia social, todo el plan, al final de ocho años de 
legislatura se ejecutó un 1,42 %, señor Baldoví. «Enganyant». 
No me hable de Convivint y no me ponga ejemplos tan 
gravísimos.

Luego me ha hablado de la equiparación salarial de los 
trabajadores sociales. Ya ve que le voy contestando a todas o 
a prácticamente todas las que me ha dado tiempo a apuntar. 
¿Me habla usted a mí de la equiparación salarial de los traba-
jadores sociales cuando ustedes no hicieron nada durante 
ocho años, y, al final, en funciones firman un decreto o un 
acuerdo sin consignación presupuestaria?

Primera pregunta, tiene tiempo, no es mi última interven-
ción, puede usted responder, y si no lo hace aquí lo hará 
donde usted estime oportuno y conveniente. Pero le hago 
una pregunta: ¿qué hicieron durante ocho años para la equi-
paración salarial de los trabajadores sociales en la Comunitat 
Valenciana? (Aplaudiments) Dígame una sola cosa, al menos 
durante el tiempo ordinario. Ya sé que en funciones les 
entró unas ganas de trabajar extraordinarias, extraordinarias, 
porque había que preparar el sabotaje al inicio del curso, 
claro, porque como diría Rajoy, «cuanto peor, mejor», 
¿verdad? Bueno, él se lío un poco, ¿no?, aquel día y tal, pero 
todos sabíamos lo que quería decir.

Mire, no me hable de equiparación salarial porque en el 
primer año hemos aumentado la acción concertada en un 
8,8 %, una subida que hasta la fecha no se conocía y que 
ustedes no lo han podido hacer 

¡Ah!, y antes me ha hablado de LGTBI, usted a mí me ha 
hablado de LGTBI, que si los hemos abandonado, que les 
hemos dado la espalda, que si negamos no sé qué. Bueno, le 
voy a dar un dato, y, si quiere, luego le doy más, se ha subido 
un 50 % lo que ustedes dejaron, evidentemente sería insu-
ficiente, claro, porque si hemos tenido que subir un 50 %, 
se ha subido un 50 % del presupuesto del LGTBI, el 60 % 
del presupuesto se ha destinado a nuevas entidades. Luego 
vengan ustedes a hablar de Lambda; Lambda en esta última 
convocatoria ha obtenido el cien por cien de las ayudas soli-
citadas. Esta es nuestra agresión a las entidades LGTBI reite-
radamente, reiteradamente denunciadas por usted, como 
siempre, desde el carromato 

Mire, señor Baldoví, ha dicho usted, perdón, un poquito de 
agua, si son tan amables, sí, voy a beber, voy a beber porque 
ahora veréis: «Señor Mazón, ha perdonado usted 400 millo-
nes a los ricos». Bueno, yo creo que lo de ricos y pobres 
ha quedado suficientemente acreditado esta mañana, no 
le voy a reiterar mi opinión al respecto, lo doy por hecho, 
pero yo no le ha perdonado nada a nadie, ¿eh? Aquí los 
únicos que han perdonado 200.000 euros a Francis Puig 
ha sido Compromís desde la conselleria de educación  
(Aplaudiments)

Señor Baldoví, le ha perdonado usted a Francis Puig 
200 000 euros,…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Navarro 

El senyor president del Consell:

…que se sepa, que se sepa, al señor Puig.

Yo comprendo que no le guste la educación gratuita de cero 
a tres años, y que por tanto esta medida por la concilia-
ción no le guste, pero hay una conciliación familiar y laboral 
que sí que hemos visto que le gusta, la conciliación familiar 
y laboral entre Puig y su hermano. Esa conciliación se la han 
trabajado muy re-que-te-bién. (Aplaudiments)
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Le voy a contestar a todo, de verdad que no tengo problema, 
al menos le daré mi opinión 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Un momento, presidente, un segundo.

El senyor president del Consell:

Si me permiten, les daré mi opinión sobre las cosas 

La senyora presidenta de les Corts Valencianes:

Por favor, señorías, señorías 

Vamos a ver, señora Navarro, señor Bordera, por favor, dejen 
de estar todo el rato interrumpiendo la intervención  (Veus)

Siga, presidente.

Silencio 

El senyor president del Consell:

Yo también acabo de enterarme, señor Baldoví, que el TSJ ha 
aprobado una medida cautelar con respecto al recurso del 
decreto de plantillas, yo me acabo de enterar. Y le voy a decir 
una cosa, me parece bien que sea así. Cuando un asunto está 
sub iudice me parece normal, me parece de sentido común que 
se adopten medidas cautelares para el más extremo de los 
casos en un sentido o en el otro, me parece razonable. No he 
tenido tiempo de leer los pormenores de la cautelar, entiendo 
que mañana la conselleria de educación se pondrá a ello.

Así que, bueno, pues lo asumiéramos y cumpliremos, (veus) 
sí, comprendo que se rían cuando alguien dice que va a 
cumplir las resoluciones judiciales, lo comprendo  ¿Saben 
por qué? Porque ustedes tuvieron cincuenta y tantas 
resoluciones judiciales contra la libertad educativa con el 
señor Marzà y no hicieron nada  (Aplaudiments) ¡Se las salta-
ron todas! Y eran resoluciones, ¿eh?, igual que esta.

Por cierto, esto del estado de derecho de cumplir las reso-
luciones judiciales, en cualquier caso, le gusten más, le 
gustan menos, te venga mejor o te venga peor, comprendo 
que también sea (inintel·ligible) … para ustedes, porque ya 
he hablado esta mañana de la famosa asignatura proyec-
tos interdisciplinares, una maravilla de ideología en las aulas 
de todos nuestros hijos, de la que por fin de ese yugo ya 
les hemos superado  La perdieron ustedes en los tribuna-
les, no fue una medida cautelar, no fue una medida caute-
lar preventiva como lo de hoy, no, no, era una sentencia, y 
no solamente no la cumplieron, sino que dejaron a los niños 
sin horas de música, sin horas de matemáticas, sin horas de 
clase, sin horas de inglés, y a profesores cobrando sin traba-
jar  ¡Hombre!, ¡hombre!, ejemplos de cumplir sentencias judi-
ciales (aplaudiments) por una medida cautelar de hoy 

Le he dicho que no me lo ponga tan fácil hablando del plan 
Convivint, y se lo vuelvo a repetir con la salud mental. Me 
habla usted de salud mental, ¡oiga!, hemos puesto en marcha 
la figura del psicólogo escolar, por primera vez en la educa-
ción pública valenciana; hemos puesto en marcha la figura 
de la enfermera escolar, por primera vez en la educación 
pública valenciana, un presupuesto como nunca ha habido 
en salud mental, presupuesto serio  Solamente en este año, 
solamente en este año en salud mental hemos multipli-
cado por cinco el personal de refuerzo que ustedes hicie-
ron durante ocho años enteros. Que ¡oiga!, que durante el 
gobierno del Botànic ha habido juntas directivas de centros 
escolares que han abandonado el centro porque ni siquiera 
se les cogía el teléfono con casos de prevención y con casos, 
incluso, de intentos de suicidio  No me hable usted de 
salud mental porque ustedes se la han tomado por el pito 
del sereno y nosotros nos la hemos tomado muy en serio, 
con datos contantes y sonantes. No me lo ponga tan fácil, 
¡hombre!, que no es una broma. (Aplaudiments)

Bien, le agradezco que les diga directamente a sus compañe-
ros que no decaigan, me parece bien, les hace falta la fuerza 
que usted les da. Ha dicho expresamente «no ens podem 
deprimir», y yo estoy seguro, en nombre de ellos le doy las 
gracias porque los veo alicaídos. Seguro que su ánimo para 
que no se depriman, para que no decaigan, ha entrado muy 
bien para aguantar al menos ¡el rato! que les queda de mi 
intervención 

Nuria Montes por Francesc Colomer  Esta es buena, esta 
es magnífica: «Señor Mazón, ¿cómo puede usted decir que 
la comunidad será turística o no será»? ¡Oiga!, la frase no 
es mía, ¿eh? Ya lo he dicho aquí en alguna ocasión. La frase 
¿sabe de quién es? Del máximo responsable de las polí-
ticas turísticas de todo el Botànic al que usted represen-
taba, Francesc Colomer  (Rialles) ¿Qué hizo usted durante 
ocho años? ¿Miraba pa abajo, como cuando le promete 
Pedro Sánchez la financiación y el fondo de nivelación? 
(Aplaudiments)

Los cientos de actos, es que es fantástico, los cientos de 
actos a los que iba Francesc Colomer diciendo: «La comuni-
dad será turística o no será»; y llegaba otro día, los premios 
de Hosbec, «La comunidad será turística o no será»; premios 
del turismo, «La comunidad será turística o no será». ¿Usted 
allí qué tenía, tapones en los oídos o qué? Tampoco me 
quiere escuchar ahora, claro, yo comprendo que no me 
quiera escuchar, pues hay un micrófono estupendo.

¿Qué hizo usted durante los ocho años en los que Francesc 
Colomer decía que la comunidad turística o no sería? ¿Qué 
hizo usted? ¿Por qué no se quejó? ¿Por qué se queja hoy? 
Porque yo estoy usando la misma frase que la política turís-
tica del Botànic al que usted perteneció. Así que no me 
hable… (Aplaudiments) Sigo apuntando, porque he seguido 
apuntando, yo sí que le respondo a usted lo que usted me 
dice 

Nosotros creemos en la transición ecológica de verdad, dos 
puntos, redoble: energías renovables, ¡fantástico!, de 18.000 
expedientes, 18.000 expedientes de energías renovables, los 
que creen en la transición ecológica de verdad, resolvieron 
32. ¡Es fantástico! Lo he dicho esta mañana. 18.000 expe-
dientes. Imagínese usted el campo del Hércules de Alicante, 
que no sé si ha ido alguna vez, me da que no, el campo del 
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Hércules de Alicante y solo los banquillos ocupados, nadie 
en el público, nadie en el público  (Aplaudiments) Esos son 
los expedientes de energías renovables en planta, en instala-
ciones fotovoltaicas 

Señor Baldoví, ha llegado usted a decir, creo que cuando 
estaba en la moqueta madrileña, que tanto le gustaba y 
tanto debe echar de menos, llegó usted a decir, esto ya se 
va poniendo más serio, ¿eh?, llego usted a decir que la Ley 
del solo sí es sí era una buena ley, lo dijo. No sé si se quiere 
retractar  Tiene la oportunidad de retractarse de haber dicho 
en algún momento, el que fuera, que esa era una buena ley. 
Le emplazo para que lo diga. Le espero ahí sentado. Espero 
que lo diga.

Cultura del agua. Viene el señor Baldoví a darnos leccio-
nes de la cultura del agua. Ese partido o esa coalición, o lo 
que sea en lo que se vayan a convertir, les deseo suerte en 
sus procesos internos, que una vez dice que no fue trasva-
sista, que ahora no sabemos si es trasvasista, y que a algu-
nos de sus representantes les hemos escuchado alguna vez 
que «poco a poco van pensando que igual lo del trasvase no 
es del todo descartable». Está muy bien, pero yo le rogaría y 
le imploraría, por favor, que no me mienta más, que no me 
mienta más.

Solo quedan ustedes y el Partido Socialista por decir sí o 
no a nombrar un representante en una mesa de trabajo, 
de rigor, de estudios, que yo he propuesto en la Comunitat 
Valenciana: la mesa del agua. Solo quedan ustedes, solo 
quedan ustedes. Los agricultores quieren tener participa-
ción, las cinco universidades quieren tener participación, los 
regantes quieren tener participación, incluso las confedera-
ciones hidrográficas dependientes del Gobierno de España, 
si no me ha engañado la exministra, y ahora comisaria, Dios 
nos coja confesados, Teresa Ribera, también podrían y esta-
rían dispuestas a participar. Solo queda usted.

Y viene usted a mi despacho y me dice: «Jo quan mire als 
ulls a algú, jo li dic la veritat». Y me dijo usted: «En quince 
días, en quince días, te diré una respuesta sobre la mesa del 
agua de la Comunitat Valenciana»; y yo le dije: ¡hombre!, 
señor Baldoví, yo creo que es un asunto importante porque 
no hablamos de politización, hablamos de hablar con 
rigor, hablamos de poder defender el agua que necesita-
mos. Acabamos de poner en marcha un requerimiento, 
nada menos que hemos llevado al Gobierno de España a un 
contencioso administrativo, porque nos está engañando y 
porque ha incumplido con el caudal ecológico del lago de la 
Albufera  Estamos convencidos de ello 

¿Tan difícil es que nos juntemos para defender al menos el 
rigor, con estudios independientes, el agua en la Comunitat 
Valenciana? ¿Le parece a usted mal que hayamos repar-
tido durante este año, por primera vez en la historia de la 
Comunidad Valenciana, 12 millones de litros de agua para 
nuestro ganado que se estaba muriendo de sed? ¿Le parece 
a usted mal?

¿Qué va a hacer usted cuando traigamos a estas Cortes 
Valencianas el plan extraordinario de 17 millones…? Claro, 
como no me ha contestado a lo que le he dicho, no lo sé, se lo 
tengo que volver a preguntar porque me parece vital. ¿Qué va 
a hacer usted cuando traigamos el decreto ley de las medidas 
extraordinarias urgentes para todo el secano de la Comunitat 

Valenciana, 175.000 hectáreas afectadas, toda la ganadería 
de la Comunidad Valenciana, con 17.000.000 de euros?

 ¡Hombre!, pues si estuviera usted en la mesa del agua y 
la pudiéramos convocar, se lo habríamos explicado, habría 
usted participado, podría haber hecho muchas cosas; ahora 
lo tendrá que hacer cuando traigamos el decreto ley.

¿Qué va a hacer usted con el agua? ¿Trasvase sí o trasvase 
no? ¿Agua para la Albufera sí o agua para la Albufera no? 
¿De qué agua me está hablando? No lo puedo entender.

Industria, industria, o vivienda, vamos por donde usted 
quiera. Mire. No, hombre, que yo no me he preparo las 
cosas, yo voy aquí… Oiga, después de los retrasos, después 
de los retrasos del Gobierno de España injustificables que 
ustedes mantienen en Madrid con respecto a la industria 
cerámica en la provincia de Castellón, ¿ustedes le han dicho 
algo al Gobierno de España, allí, con sus representantes que 
tienen allí en la moqueta madrileña? Bien. ¿Y cuál ha sido 
resultado? El de siempre ¿no? ¿El resultado cuál ha sido? El 
de siempre ¿no? Volver aquí, vender que ya se ha hecho y de 
forment ni un gram, de forment ni un gra, nada  Pues resulta 
que nosotros hemos duplicado y hasta triplicado las ayudas 
a fondo perdido desde el Instituto Valenciano de Finanzas, 
ese que a usted le sabe tan mal, ese que también por 
primera vez ha puesto avales para los jóvenes a la vivienda 

Por cierto, hablando de vivienda y de vivienda pública, 
que se ha quedado usted a gusto con la vivienda pública, 
después de traernos cero viviendas públicas a la Comunitat 
Valenciana se ha quedado usted a gusto hablando de 
vivienda  Ayuntamiento de Valencia, Compromís, Compromís 
¿no?, ha sido durante ocho años el señor Ribó, ese que 
le encanta, ese que el encanta el régimen venezolano, 
igual que a la señora Navarro. Compromís, en ocho años 
la escandalosa cifra de 14 viviendas de protección oficial. 
Extraordinario, medalla para Compromís  En ocho años 31 
viviendas de alquiler asequible. Ayuntamiento de Valencia, 
primer año de gobierno de María José Catalá, en un año ya 
en marcha, 1 000 VPO en Benimaclet y en un año 38 vivien-
das de alquiler asequible. Más que ustedes en los ocho años. 
¿De qué vivienda me va a hablar? (Aplaudiments)

Me habla de industria. Caótica gestión industrial, industrial. 
Vamos a ver, señor Baldoví, de enero a julio de 2024, de 
enero a julio de 2024, se han creado en la comunitat 9 356 
sociedades industriales, un 7,1 más que el año anterior. En 
este último año se han creado 37.100 empleos industriales 
en la Comunitat Valenciana, siendo así en este año la región 
de toda España que más empleos industriales crea. Además, 
inversiones muy importantes para la industria de la ener-
gía verde a la Comunitat Valenciana, se están poniendo en 
marcha, que nos van a ayudar a luchar por nuestra sobera-
nía energética. Esa independencia sí que la quieren, la fiscal 
no, no nos viene bien y no es buena. La política tampoco, 
no nos viene bien y no es buena. Tampoco le bailo el agua a 
los que quieren la independencia, eso tampoco lo hago. La 
independencia que yo quiero sí que la quiero, y es la ener-
gética, y es la soberanía. Esa no es la de dejarse 32 expe-
dientes de 18 000  Eso es hablar de industria también con 
mayúscula. Ni siquiera hace dos semanas, la semana pasada 
firmamos con PP e Iberdrola, perdón, perdón, con Iberdrola, 
un acuerdo que generará inversiones de 2.000 millones de 
euros y miles de puestos de trabajo 
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Señor Baldoví, el resumen de la vivienda del Botànic fue 
este folletillo. Oiga, y solo este folletito, nada más que este 
folletito.

Señor Baldoví, mire, bueno, no sé qué le parece a usted 
que vayamos a poner en marcha un decreto de Atención 
Primaria y Comunitaria para la salud de atención primaria en 
la Comunidad Valenciana, no lo sé, no ha dicho si le parece 
bien avanzar o no. No sé si le parece bien que reabramos 
el CICU en la Comunitat Valenciana, no ha dicho absoluta-
mente nada. No sé si le parece bien el anillo radiológico, no 
ha dicho absolutamente nada. Y así con ninguna de las 30 
propuestas que he hecho.

He hecho otra cuestión, al señor Muñoz ni siquiera porque 
lo doy por imposible  Pero he hecho una serie de reivindica-
ciones frente al Gobierno de España. Oiga, usted que es tan 
independiente, usted que no depende de Madrid, usted que 
no hay nadie quien le pise a usted en su defensa a ultranza 
de la Comunitat Valenciana cuando va consiguiendo esas 
cosas que luego no llegan nunca. Usted está dispuesto, está 
dispuesto, lo digo por lo de tender la mano, eh, y por lo de 
hacer frente común, que ha dicho usted frente común, eh, 
está dispuesto, es que lo he denunciado esta mañana, no 
lo he oído y me gustaría saber si está dispuesto a que exija-
mos la ejecución del 80 % pendiente del Plan de mejoras en 
la red de cercanías. Me gustaría saber si está a favor o no de 
que reivindiquemos conjuntamente el Plan de cofinanciación 
al 50 % para ampliar las redes de Metrovalencia y del tren de 
Alicante. Me gustaría saber si está a favor o no de que recla-
memos los 3.500 millones de la dependencia, ahí sí le quiero 
ver, los 3.500 millones de la dependencia que el Gobierno 
de Sánchez, sin que usted haga nada para evitarlo, nos debe. 
¿Nos cogemos de la mano? ¿Lo reivindicamos? Eso sí que es 
exigir las cosas de la Comunitat Valenciana, porque yo ahí no 
lo he visto. Me gustaría saber qué piensa.

¿Está usted de acuerdo en que solicitemos la prórroga de 
las ayudas que ya el Gobierno de España nos prometió y no 
me consta que ustedes lo hayan pedido para los refugiados 
de la guerra de Ucrania? Somos la comunidad que más refu-
giados, en un acto de generosidad extraordinario, no me 
cansaré de alabar la solidaridad del pueblo valenciano en 
éste y en muchos otros sentidos, pero hay unas prórrogas de 
las ayudas a los refugiados que nos prometió el Gobierno de 
España, que usted sustenta y que usted no me consta que 
haya exigido. ¿Está dispuesto, sí o no, a que reivindiquemos 
lo que nos merecemos y se nos ha prometido por parte del 
Gobierno de España?

No le he oído hablar de los MIR, no le he oído hablar de los 
MIR. Me gustaría oírle hablar de los MIR. ¿Está usted de 
acuerdo o no en que exijamos conjuntamente como priori-
dad los 926, casi mil millones de euros, que el Gobierno de 
España nos debe por los sanitarios desplazados, sí o no?

Es que es que no solamente es la financiación, es que son 
muchas más cosas, que van haciendo numeritos, eh, que van 
haciendo numeritos, eh. No sé, en fin, la ayuda del gobierno 
para las rebajas y la gratuidad del transporte público. Hace 
casi cuatro horas que he hablado de esto y todavía ha tenido 
usted cuatro horas para responder, y no lo sé  El PERTE de 
semiconductores, bueno, como es una cosa así moderna y 
tecnológica, a lo mejor se mete alguna gran empresa por el 
medio y a usted ya, a partir de ese momento, ya no le gusta.

Está usted dispuesto, hablamos de vertebración, me ha 
hablado de cercanías  Yo le voy a hablar de uno de los transpor-
tes más importantes y que en términos de realidad que todos 
los días, me imagino que esto sí que estará de acuerdo usted 
conmigo, nos ayuda a vertebrar nuestro territorio, que es el 
transporte de autobús interurbano en la Comunitat Valenciana, 
que es fundamental para las comarcas más despobladas. Creo 
que es una de las cuestiones diarias que no se le presta mucha 
atención y que, con ustedes en el gobierno, con ustedes en el 
gobierno, el 95 % de los contratos de estos autobuses estaban 
caducados, no renovaron, no negociaban, no exigían, nada.

Miren, en ocho meses, en ocho meses, las novedades para 
la vertebración, a través del transporte interurbano de la 
Comunitat Valenciana, son las siguientes —perdón, si soy 
algo exhaustivo—: Requena y Utiel con Valencia, de siete 
expediciones por sentido en días laborables a ocho y hasta 
nueve por sentido los viernes lectivos; Ayora-Almansa, antes 
ni existía, ahora hay una en días laborables; entre Chera y 
Requena, de una expedición en laborables, a dos, es decir, 
hemos doblado, y una expedición, que no estaba, en domin-
gos y festivos; Landete-Requena, pasa de dar servicio tres 
días laborables a cinco; Camporrobles, de tener una expedi-
ción de ida y dos de vuelta en laborables, a tener dos expe-
diciones por sentido de lunes a viernes laborables; Venta 
del Moro, pasa de tener servicio únicamente de lunes a 
viernes laborables a tener también servicio los domingos 
y festivos; Villagordo del Cabriel y Fuenterrobles, pasan de 
tener servicios a demanda a tener servicio regular, directa-
mente; hemos creado la línea 377 para conectar las pobla-
ciones de interior con la playa de Canet de Berenguer en 
el período de verano, que antes no estaba; entre les Valls y 
Sagunt, de una expedición a tres; entre la Font de la Figuera 
y Xàtiva, de dos expediciones en laborables a tres; entre 
Ontinyent i Xàtiva, de una a cinco expediciones por sentido, 
dos por Albaida y tres por L’Olleria; la línea de Pobla del Duc, 
Benigànim y El Genovés a Xàtiva pasa de tener una expedi-
ción en laborales a dos; Castelló de Rugat recupera su cone-
xión con Ontinyent con dos expediciones por sentido de 
lunes a viernes laborables, una por Otos y otra por Bèlgida; 
Atzeneta d’Albaida, Albaida, Benissoda y Agullent recupe-
ran su conexión con Ontinyent y pasan a tener cuatro expe-
diciones a Ontinyent de lunes a viernes y una expedición 
por sentido sábados, domingos y festivos —sigo, sigo—; la 
Font de la Figuera y Fontanars dels Alforins también recupe-
ran su conexión, también con Ontinyent, con una expedición 
por sentido de lunes a viernes laborables; entre Banyeres 
de Mariola y Bocairent con Ontinyent de dos expedicio-
nes en laborables a tres; entre Canals y l’Alcúdia de Crespins 
recuperan su conexión con Xàtiva, que no la tenían, con 
cuatro por sentido en laborales, tres ida y dos vuelta por la 
Llosa de Ranes y una de ida y dos de vuelta por la Granja 
de la Costera; nueva línea para conectar Xàtiva con Gandia, 
pasando por el Genovés —sé que les aburre, a los afectados 
y beneficiados, no—; Benigànim, Quatretondeta, Llutxent y 
Benicolet tendrán dos expediciones en laborales laborables 
y una por sentido en fines de semana y festivos en tempo-
rada de invierno; en temporada estival, además, se reali-
zarán tres expediciones por sentido todos los días de la 
semana, incluso los festivos —voy concluyendo—; el servicio 
que enlaza Benidorm con La Nucia y Polop duplicamos el 
servicio en horas punta, logrando una frecuencia de servicio 
cada media hora; área metropolitana de Alicante, en Agost, 
ampliación en la frecuencia y la disponibilidad de autobuses 
los siete días de la semana, incluyendo festivos.
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

¡Señorías! Señorías, silencio 

El senyor president del Consell:

Les cuento esto porque también de paso rompemos un viejo 
axioma de ustedes  No siempre los mejores servicios y mejo-
rar las cosas implican necesariamente gasto público, que es su 
obsesión, primero el gasto público, primero el gasto público. 
¿Y sabe cómo hemos reforzado, cómo hemos vertebrado los 
municipios con más riesgo de despoblación? ¿Sabe cuánto 
dinero le ha contestado al contribuyente valenciano? Cero 
euros. ¿Por qué? Porque nos hemos puesto a trabajar, porque 
nos hemos puesto a apretar a las concesionarias  (Aplaudiments) 
Los amigos de los negocios privados, los amigos de los nego-
cios privados apretando, renegociando, trabajando todos los 
días para, a día de hoy, este resultado. ¿Saben con quién esta-
ban ganando dinero y si no era rentable cerraban la línea y no 
pasaba nada estas empresas de autobuses? Con ustedes, con 
ustedes era con los que estaban haciendo. (Aplaudiments) Hoy 
hay vertebración interurbana en la Comunitat Valenciana  Y no 
es una broma, eh, y no es, y no es una broma 

Oiga, mire, me dice usted que les damos dinero sin condi-
ciones a las empresas  Me habla usted de las empresas a las 
que no se les puede dar dinero sin exigirles unas condicio-
nes. Oiga, Marie Claire, Marie Claire, ¿eh?, no sé qué día voy 
a verlos, creo que mañana incluso. ¿Me quiere usted explicar 
cómo es posible que mientras desde el Instituto Valenciano 
de Finanzas del Botànic se les daba 24 millones de euros 
en créditos, Marie Claire, Marie Claire, ha despedido a 600 
trabajadores durante todo este tiempo? ¿Cuáles eran las 
exigencias a cambio de 24 millones de euros a Marie Claire y 
al Botànic, señor Baldoví? (Aplaudiments) ¿Cuáles eran?

Es que es que he visto ruedas de prensa del portavoz del 
grupo Socialista en este sentido y le contesto a usted 
también, es que es francamente, es que es francamente…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías 

El senyor president del Consell:

…notable 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, silencio 

El senyor president del Consell:

Mire, sigo con vivienda. (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Conseller, por favor 

El senyor president del Consell:

Yo no sé qué exigía usted al Instituto Valenciano de Finanzas 
mientras despedía a 600 trabajadores. Pero, en fin, esta-
ría bien que mantuviera un poco de coherencia, ¿no? Porque 
resulta que para Marie Claire —si queréis me detengo en 
Marie Claire un rato que os vais a divertir, ¿eh?—. Porque, 
claro, resulta que Marie Claire poco menos que nos ha faltado 
marquen un rato que os vais a divertir. Porque claro, resulta 
que poco menos que nos ha faltado encadenarnos a la puerta 
del Fogasa, eh. (Remors) Sí, sí, sí, sí. Sí, sí, sí, sí. A última hora, 
y después de una gran presión de todo el mundo, incluyendo 
este Consell que puso encima de la mesa esos 24 millones, 
ahora sí, a cambio de resucitar Marie Claire, no a cambio 
de despedir a 600 señores de Marie Claire, a punto estuvo, 
gracias al Gobierno de España, ese que usted mantiene tan 
alegremente a cambio de nada, estuvo a punto de dar al 
traste con el futuro de Marie Claire. Así que estos son los 
resultados que usted nos trae.

Mire, le he escuchado hablar de sanidad y creo que ha 
quedado bastante claro lo que estamos haciendo con la 
sanidad, desde luego de todo menos negocio privado de 
nadie  Ya le he contado el récord de derivaciones al sector 
privado del gobierno al que ustedes pertenecían, en una 
conselleria en la que ustedes trabajaban, una conselleria que 
ni en pandemia, que durante siete años y medio fue inca-
paz de hacer un solo comité de dirección para coordinar a 
los distintos altos cargos de la conselleria, es gordo, eh, es 
gordo, eh. Esto es como decir lo de los fondos europeos, 
como decía yo esta mañana, y no ser capaces ni siquiera de 
sacar las plazas para coordinar los fondos europeos  Claro, 
es imposible ejecutar, si no tienen ni siquiera coordinador, 
no saben ni sacar la plaza. Oiga, la Conselleria de Sanidad, 
esa del mestizaje estupendo y maravilloso, que nos dejó 
70 000 personas en lista de espera, en siete años ustedes ni 
un comité de dirección, oye, cómo va atención primaria, oye, 
cómo va la compra de fármacos, oye, el tema de las listas 
de espera cómo lo coordinamos, oye, las territoriales  Esto 
es una cosa normal, no sé qué día tiene el señor Gómez sus 
comités de dirección, pero todas las demás no falla una, eh, 
y muchas semanas hasta dos  Esto es como lo de los auto-
buses ¿sabe? Muchas veces es tan sencillo como trabajar, 
como arremangarse, como hablar, como coordinarse, como 
dejar de pelearse, como tener coordinación lógica y normal. 
Muchas veces es tan sencillo como eso 

Pero para acabar con sanidad  Mire, ya le he dicho antes 
que no me gusta mentir. No me gusta. Y trato de acreditar 
lo que digo. Esta mañana han ocurrido dos cosas. Es verdad 
que ha sido con el representante del Partido Socialista, pero 
yo le pido a usted, se lo pido encarecidamente, que cuando 
suba aquí me diga si está a favor o no de lo que le voy a 
decir ahora, ¿eh? Se me ha acusado de mentir esta mañana 
con respecto a que hubo instrucciones concretas por escrito 
de no hacer el doble chequeo en las mamografías. Se me ha 
dicho que es mentira y se ya me ha dicho «saque el papel». 
Aquí está el papel. (Aplaudiments) Leo  Leo, leo  (Remors) Esto 
es muy grave, ¿eh?
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Yo no le exijo nada porque como no soy intervencionista 
ni dirigista, no le exijo nada. Le imploro que me saque de 
dudas para saber si está usted a favor de esto. Nota interna 
del Servei de Programes de Cribratge Poblacional per a 
la Detecció Precoç de Problemes de Salut: «Buenos días. 
Actualmente el programa de prevención de cáncer de mama 
no dispone de suficiente personal facultativo para la lectura 
de mamografías. Se va a priorizar que el personal facultativo 
que participa en el programa realice las primeras lecturas.» 
Y ahora, ahora sí: «No habrá segundas lecturas a partir del 1 
de marzo del 2023.» (Aplaudiments) Aquí está el papel. Y ante 
esto… (Veus) No, no, no, no se rían, ¿eh? Yo no me río. Yo no 
me río. El cuajo para esto no tiene precedentes, ¿eh? Si quie-
ren frivolizar con esto, háganlo ustedes. Yo no lo voy hacer.

Pero es que a continuación su compañero o amigo o exso-
cio, o como le quiera llamar, ha dicho lo siguiente, y yo le 
imploro que me diga si está a favor de la frase textual que ha 
dicho el señor Muñoz: «La prevención del cáncer se puede 
dilatar. Otra cosa es el tratamiento.» Lo ha dicho textual: «La 
prevención se puede dilatar.» Oiga, la prevención salva vidas. 
La prevención no se puede dilatar. Es un atentado básico 
dilatar, aún más por escrito, la prevención en el cáncer, 
porque un día, una semana o una prueba antes o después, 
puede ayudar y mucho. Le pido, por favor, que me diga si 
está de acuerdo con esto que hizo el gobierno al que su 
partido pertenece, y si está de acuerdo o no con la barbari-
dad que acabamos de escuchar esta mañana por parte del 
Partido Socialista diciendo, textual, que la prevención del 
cáncer se puede dilatar. Aguardo su respuesta.

Gracias, señor Baldoví  (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, Molt Honorable President.

Té la paraula per a fer la rèplica el síndic del Grup 
Parlamentari Compromís, senyor Baldoví, per deu minuts  
Quan vosté vullga.

Quan vullgues, escomences.

El senyor Baldoví Roda:

Moltes gràcies.

Senyor Mazón, somriga més. L’he notat enfadat. 
(Aplaudiments)

Mire, jo estic en contra dels governs que espien els oposi-
tors. Evidentment, també estic en contra dels governs 
que espien persones, com jo, com els governs del PP. 
(Aplaudiments) Vosté està en contra? Vosté està en contra? 
Val  Perfecte  A mi i a altres persones 

¿De qué sirve Compromís? ¿De qué sirve el PP? ¿De qué sirve 
el PP? Mira: «El gobierno de Rajoy relega a la Comunidad 
Valenciana a la cola en la inversión del estado: el 6,9 de las 
inversiones.» Any 2017. Una persona del seu govern estava en 
el govern de Rajoy i dos diputats d’ací, un d’ells conseller, vota-
ren açò. (Aplaudiments) ¿De qué sirve el PP? 2017. Però és que 
el 2017 encara va ser pitjor que el 2016. Abaixaren 57 euros, 
un 33 %, i això ho votaren persones que té vosté en el govern.

Vosté va ser director gerent de la Cambra de Comerç, 
Indústria i Serveis del 2009 al 2019, els pitjors anys dels 
pressupostos generals de l’estat. No li he trobat ni una sola 
declaració de vosté en contra dels pressupostos del Partit 
Popular  (Aplaudiments) ¡Ni una! ¡Ni una! ¡Ni una! Sí: «Los 
presupuestos de Rajoy dividen al PP  (Inintel·ligible)     y la 
provincia mantiene que la inversión en Alicante no es sufici-
ente.» Any 2017. Però votaren a favor. Però votaren a favor. 
Aixina que no vinga a explicar-me de qué sirve Compromís 

Mire, mire  Ha parlat vosté de deutes, ha parlat vosté de 
mentides. Hi ha un sindicat, un sindicat que hui mateix li ha 
dit que no diga mentides vosté des d’ací dalt. Un sindicat de 
bombers, (aplaudiments) que diu vosté mentides, mentides! 
No n’hi ha res arreglat. En fi… (Remors) La CGT  Està publicat, 
està publicat. Val. Es riu d’un sindicat? Està riguent-se d’un 
sindicat? Està riguent-se? Està riguent-se d’un sindicat? Val.

Mire, agua, agua para todos 

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías, por favor 

El senyor Baldoví Roda:

Sap qui s’ha quedat esperant, senyor Rajoy? La gent de 
Palma de Gandia. S’ha quedat esperant que este govern 
tinguera el coratge d’ajudar a tot un poble que ha tingut de 
pagar-se l’aigua potable! Eixos sí que s’han quedat espe-
rant-lo a vosté, senyor Mazón! (Aplaudiments)

I, mire, conteste’m, conteste’m, conteste’m  Va a perdonar el 
deute a Sanitas i a Ribera Salud? Sí o no?

Va a fer l’equiparació salarial dels treballadors de serveis 
socials? Sí o no?

Va a limitar o a regular els preus dels lloguers per a que els 
nostres joves, la gent que li costa arribar a final de mes, puga 
tindre una casa digna? Sí o no? (Veus)

Després de l’auto de hui, després de l’auto de hui va a 
contractar els professors que vosté dia que anava a contrac-
tar… Mentires! Vosté ací dalt va dir: «Contrataré 1 000 
profesores.» I ara puja el conseller i diu: «Quinientos.» Ja 
anem amb les rebaixes de Mazón. «Las rebajas de Mazón.» I 
ara el tribunal li diu: «L’acord, l’acord és bo.» Va a contractar 
els 1.900 que falten? Sí o no?

Va a vindre vosté de la mà en mi, dels empresaris, de les 
universitats, dels ajuntaments, a reclamar el deute il·legítim 
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dels valencians? Sí o no? O farà lo que li diga Feijóo? (Se sent 
una veu que diu: «Sí.») Va a reclamar-lo? Sí, ja ho he vist, ja ho 
he vist, ja ho hem vist lo que va a reclamar-lo vosté.

Si el crida Pedro Sánchez per a parlar del deute anirà vosté 
i negociarà el deute i estarà disposat? Sí o no? (Se sent una 
veu que diu: «Depende.» I una altra que diu: «Sí.») Ah!, depende, 
depende, depende, depende! Una gran cançó, una gran cançó, 
una gran cançó, Depende  (Veus) Mire, dona igual, a mi si el 
banc m’abaixa el deute, em dona igual que me l’abaixe cent, 
dos-cents, tres-cents, dona igual que m’abaixen un deute 
que jo no he generat i vosté diu «depende».

 
El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Señorías, por favor 

Un momento, señor Baldoví 

 
El senyor Baldoví Roda:

Imagine’s, imagine’s…

 
El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Un momento, señor Baldoví 

Yo entiendo que el tono del señor Baldoví tiende hacia la 
participación de todos, pero si habla él solo, (veus) mucho 
mejor 

Muchas gracias.

Siga, señor Baldoví.

 
El senyor Baldoví Roda:

Es que el señor Mazón es muy participativo. Y contesta. Y 
por eso yo me vengo arriba. (Rient) (Aplaudiments)

S’imagina algun valencià que el banc vaja i li diga: «T’anem a 
rebaixar el deute.» I tu li dius: «Depende.» (Rient) ¿Depende? 
¿Depende de què? (Remors) O siga, me van a… ¿Qué condici-
ones? Te vaig a rebaixar el deute. Te vaig a rebaixar el deute. 
Vas a pagar menys. Vas a pagar menys interessos. Li deuràs 
menys diners al banc, i el president diu: «Depende.» Depende, 
depende. En fi… És al·lucinant, és al·lucinant. (Veus)

Més mentides, més mentides, més mentides. Parla de totes 
eixes línies que mos ha parlat. Eixes línies, senyor Mazón, se 
les trobà vosté en procés de licitació per part del Botànic  
(Protestes i aplaudiments) I si vol li ensenye els contractes de 
l’any 2022, contractes de l’any 2022! Si vol, li’ls ensenye  
Mentira! Mentira!

Per cert, per cert, senyor Mazón, estudie geografia valen-
ciana: Quatretondeta no està al costat de Llutxent  És 
Quatretonda, Quatretonda, Quatretonda  (Protestes)

En fi… Mire, este matí ha tingut (remors) la desfachatez…

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías, por favor 

Siga, señor Baldoví.

 
El senyor Baldoví Roda:

Este matí ha tingut la desfachatez de dir-li al pla Edificant 
«pla enganyant». Per què no els pregunta als alumnes 
dels vint-i-sis centres que estaven en barracons dèca-
des i dècades per culpa del PP i que van tindre una escola 
nova? (Aplaudiments) Per què no li ho pregunta al Centre 
Regina Violant d’Almassora, al CEIP 103 de València, al 
Ciutat de Cremona d’Alaquàs o al Bracal de Muro? Per 
què no els ho pregunta? Quina desfachatez!

Que els ho diguen a les poblacions on s’han construït més 
de cent centres públics nous i s’han fet grans actuacions 
en 526  I el senyor Mazón té la barra de vindre ací i dir 
«pla enganyant». Pla enganyant? Vosté, vosté no té vergo-
nya! Vosté no té vergonya! (Aplaudiments) Diga-los-ho, a 
eixes persones! Col·legi Carrasquer, en vostés ja reclamà-
vem que es fera el centre nou. Quan s’ha aprovat? En el 
Botànic vint-i-cinc anys després! Vint-i-cinc anys tingue-
ren d’esperar els xiquets. Vinga, va! És que…, és que…, és 
que et trau la sang. Després diu que no m’acalore… Si és 
que… En fi.

I per últim, i per últim, ha parlat vosté… La dreta sempre 
trau pit, sempre trau pit, sempre trau pit de… en fi, de 
coses que al final no acaba fent. Mire, en el seu decret, 
en el seu propi decret Simplifica parlen de «señales de 
alarma». Han baixat les exportacions, ha baixat el PIB 
respecte a l’any 2023, ha baixat la producció industrial en 
el seu govern. O siga que… En fi, menos lobos 

I per últim, per a què servix Compromís? Mire, entre altres 
coses per multiplicar per deu la subvenció directa que es 
donava a la Federació de Societats Musicals Valencianes  
Sap quants diners els donaven vostés? (Aplaudiments) 
¡8 000 euros! ¡8 000 euros per a 526! Tocaven a set o huit 
euros  Set o huit euros! Per exemple 

Per exemple, vam firmar que l’AP-7 fora gratuïta. Parlant 
de dependència, aconseguírem, i això la seua vicepresi-
denta ho sap, aconseguírem que cada any en dependèn-
cia ací arribaren 100 milions més en els tres pressupos-
tos que es van aprovar, 1.000 milions en cada pressupost, 
i ací cada any 100 milions més per a dependència 

Vam aconseguir 400 milions de la condonació del deute 
del pufo del Consorci de la Marina que vostés van 
generar. (Aplaudiments) Per a això servix Compromís  
(Aplaudiments) Vam aconseguir 50 milions, 50 milions per 
al transport públic, per al transport públic, que vostés no 
donaven. Home! Vam aconseguir arribar al 10 % de les 
inversions territorials  Vostés donaven el 5, el 6, el 5 i el 6  
I ho aprovaven! I callaven! Home, per l’amor de Déu! No 
tinga barra de dir-me per a què servix Compromís. I per a 
què servix el PP? Per l’amor de Déu. (Aplaudiments)
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El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Baldoví.

Té la paraula, per a rèplica, el Molt Honorable President de la 
Generalitat 

Quan vosté vullga.

El senyor president del Consell:

Deu minuts  Molt bé 

Señor Baldoví, —gracias— ¿respalda usted y siente usted 
orgullo de la circular de las mamografías? ¿Sí o no? ¿Sí o 
no? Con un asentimiento de cabeza me es suficiente. ¿Le 
da vergüenza a usted lo que llegó a hacer el gobierno del 
Botànic con esa, con esa nota que hemos demostrado que 
era verdad, como todo lo que he dicho hoy? ¿Sí o no? Puede 
decir «sí» o «no». Puede decir «sí» o «no». ¿O aquí vale el 
«depende»? ¿Aquí vale el «depende»?

Porque, mire, cuando usted me pregunta por la quita de la 
deuda, yo le digo: quisiera saber cuál es la propuesta, es que no 
sé cuál es, es que se lo vuelvo a decir, (veus) es que..., es que no 
puede haber respuesta si no hay propuesta, es que es imposi-
ble que la haya... (Veus) ¿Quiere usted..., quiere usted que...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Señor Baldoví, guarde silencio.

El senyor president del Consell:

¿Quiere usted...? Es que..., es que no sé cuáles son las condi-
ciones, ¡es que no la sé! Es que ni siquiera sé..., después 
de todas las veces que lo han prometido, usted, el fondo 
transitorio de nivelación, como pa creerme este nuevo 
cuento ahora estoy... ¡Es que no voy a hacer de Baldoví! 
(Aplaudiments) ¡Es que no voy a hacer de Baldoví! ¡Es que no 
me voy a creer las chuflas del Gobierno de España hasta que 
no las vea escritas! ¿Tan difícil es de creer? (Aplaudiments) 
¡Que no soy Baldoví!, ¡no vengo de la moqueta madrileña!, 
¡no se ríen de mí en Madrid!, no me dicen en un título «toma 
quita de la deuda», pero luego «cupo catalán», pero luego 
«no tocas tus impuestos», pero luego «no desarrollas tu esta-
tuto de autonomía», pero luego «no te doy un fondo de tran-
sición», pero luego «no te doy un sistema de financiación»... 
¿Chuflas? ¡Ni una!, ¡ni una! Así que, (aplaudiments) dé gracias 
que le haya dicho «depende», ¡dé gracias!

Ahora usted..., ahora usted me pregunta... Oiga, dígame de 
verdad sí o no respalda ese correo de las mamografías, ¿sí o 
no?, estaría bien saberlo... Mire, hablando de sanidad: yo no le 
voy a perdonar nada, ¡nada!, a ninguna empresa concesionaria 
y menos en la sanidad pública valenciana, de ninguna manera..., 
(remors) de ninguna manera. Que un juez haya aplazado hasta 
la liquidación definitiva, significa que un juez ha aplazado hasta 
la liquidación definitiva. Pero, mire, ¿sabe quién no ha cobrado 

ni una sola liquidación de Ribera Salud? (Veus) ¡Ustedes!, ¡uste-
des no cobraron ni una sola liquidación de Ribera Salud! Y 
nosotros estamos obligando, y lo va a hacer, a que sea Ribera 
Salud la que pague el centro de salud de Dénia que ustedes ¡no 
construyeron! (Aplaudiments) ¡Esa es la diferencia!

Con ustedes, más derivaciones a la privada que nunca, no 
ejecuta las liquidaciones, y mira que hicieron alguna reversión 
que otra, y nosotros exigiremos hasta el último céntimo que 
depende de nosotros. Por cierto, quiero decirle que he dicho 
«Quatretonda», si todo... Es que he dicho «Quatretonda», y 
si lo he leído mal, lo tenía bien apuntado, puede que lo haya 
dicho mal. Pero, en fin, si todo lo que me tiene que decir 
(rialles i veus) a la retahíla, (aplaudiments) le propongo una 
cosa: me bajo, cojo el papel y se lo leo entero de nuevo, (veus) 
de toda la vertebración del transporte que hemos puesto en 
marcha    (Aplaudiments) ¡Quatretonda!, ¿eh?

Por cierto, hablando de la defensa del valenciano, señor Baldoví, 
hoy hay las mismas radios que dejaron ustedes..., las mismas, las 
mismas. Y, por cierto, la única televisión que había por el norte 
de la provincia de Castellón, y que esa sí que hablaba un poco de 
valenciano para cobrar la subvención, ¿sabe de quién era?, (veus 
i rialles) ¿sabe de quién era? ¡De Francis Puig! (Veus) Ese al que 
ustedes le perdonaban las deudas  (Aplaudiments)

Oiga, señor Baldoví... Oye, en serio, ¿Venezuela es un régi-
men democrático o no? ¿Lo es o no? ¿Están ustedes orgu-
llosos de haber cobrado como asesores del gobierno de 
Venezuela? (Veus) ¿Sí o no? Porque yo no lo estaría, pero a 
lo mejor usted sí. Aquí, esto es como las mamografías, ¿no?, 
que no sabe hacer ni sí ni no con la cabeza, se queda así, 
(el president fa un gest d’indecisió movent el cap) «Venezuela, 
Venezuela, Venezuela»... ¿Es un régimen democrático, sí o 
no? ¡Es así de sencillo! (Veus) No lo sabremos 

Señor Baldoví, ha vuelto la alegría..., mire qué contento 
estoy ahora, ha vuelto la alegría y la música a la Comunitat 
Valenciana  (Aplaudiments) ¡Sonría, sonría! ¿Quiere que le 
cante? Pues, mire, pues, mire, ¡ahora se canta!, ¡ahora se canta 
en la enseñanza secundaria obligatoria! Con ustedes, no.

A mí me recuerda esa película —la habrán visto algunos—, 
Footloose, ¿se acuerdan de la película Footloose? Ese joven 
dinámico que en busca de libertad... (veus) —el gobierno del 
cambio—, que llega a ese pueblo donde está prohibida la 
música, los padres les dicen en el instituto...

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio   

El senyor president del Consell:

...a los chavales lo que tienen que pensar, cómo tienen 
que reprimirse, cómo no pueden dar rienda suelta a su 
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creatividad... Y un cambio liberal pone en marcha la música. 
De repente, aparece el color, de repente, la gente puede 
bailar, de repente aparece el rocanrol    (Veus) ¡Footloose! ¡Ha 
llegado la música a la Comunitat Valenciana! ¡Sonría, señor 
Baldoví! (Aplaudiments) ¡Cánteme algo!

Dos cosas más. Mire, ese es el cambio, ha acabado..., ha 
acabado el dogma... (Veus) Oiga, mire, este..., pues, es que... 
Yo, cuando hablamos de música, pues, es que me vengo 
arriba. ¿Yo qué quiere que le diga? Es lo más valenciano 
que hay. Yo..., perdón por sentir estas señas de identidad 
y la música... Oiga, si es que es evidente, se ha acabado el 
dogma, se ha acabado, y ha llegado la libertad y la música. 
No es muy difícil de entender, se acabado la policía lingüís-
tica y ha llegado..., y ha llegado la libertad y la música. No es 
tan difícil de entender. Cualquier estudiante de tercero de 
ESO hoy está cantando, y antes tenía policía lingüística en 
las aulas  ¡Es muy sencillo de entender! (Aplaudiments)

Hay una cosa... Por cierto, en la cámara de comercio..., siem-
pre he sido afiliado del Partido Popular, estaba yo en la 
cámara de comercio y sí que me rebelé contra el PP, me 
rebelé contra el tasazo de Isabel García Tejerina contra el 
trasvase Tajo-Segura. Me pareció un error gravísimo y me 
pareció un agravio impresentable, (veus) y me fui a la puerta 
del Ministerio de Agricultura, gobernado por el Partido 
Popular, de Isabel García Tejerina, con el agua, ni una broma, 
siendo afiliado del Partido Popular y estando en la cámara 
de comercio, me manifesté contra decisiones del Partido 
Popular que perjudicaban a mi tierra. (Aplaudiments) Me fui  
¡A usted no lo vi!

Pero, mire, para acabar, (veus) tengo que hacerle una... Ya 
sé que es duro, ya sé que es duro... (Veus) Ya sé que es duro 
escucharme, ya lo sé, aguante. Mire...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías   , señorías, silencio 

El senyor president del Consell:

No..., mire, oiga, claro, no, mire, señores de Compromís, 
hagan lo que les ha dicho Baldoví, aguanten un poco más, 
aguanten un poco más, sean valientes.

Mire, hay una duda sobre su trayectoria que yo necesito que 
me..., de verdad que necesito que me la resuelva, (veus) lo 
necesito de verdad  Mire, usted empezó siendo alcalde de 
Sueca y cuando llegó el pleno de investidura para ser alcalde 
de Sueca le faltaba algún votito que otro, ¿verdad?, le faltaba 
algo votito que otro... No lo consiguió en el resto de la 
izquierda, no lo consiguió en su coalición, ¿y quién le salvó? 
El PP, (veus) ¡para ser alcalde de Sueca!, el PP    Sí, sí, sí, sí    
Pasó el tiempo, su trayectoria, ¿eh?, (veus) pasó el tiempo 
y llegó aquí a la Mesa de las Cortes y nadie de la izquierda, 
nadie del partido socialista le iba a dejar a usted los votos 
que le faltaban para estar en la Mesa de las Cortes. ¿Quién 
le prestó esos votos que le faltaban? (Veus) El PP  (Rialles) Eh, 
¡oh, sí!, sí, sí, (veus) el PP  Y ahora   , y ahora   

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

   ahora usted   , (veus) ahora usted ha hecho el triple tira-
buzón: quería hacer usted una moción de censura en su 
propio municipio contra la mitad de su municipio, la mitad 
de su coalición, la mitad de su partido, contra todo el partido 
socialista, y le faltaba un voto, le faltaba un voto, contra 
todos sus socios históricos... ¿Y quién se lo ha dado? (Veus) 
¡El PP!

Señor Baldoví, (aplaudiments) si el PP le dio la alcaldía 
de Sueca, si el PP le dio su sitio en la Mesa de las Cortes 
Valencianas y si el PP le ha dado la moción de censura en 
Sueca, ¿se ha planteado usted en qué partido debería mili-
tar usted?

Muchas gracias. (Veus i aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias... (Pausa)

Según acuerdo de la Junta de Síndicos, haremos un receso 
de cinco minutos 

(Se suspén la sessió durant uns minuts)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías, por favor, vayan ocupando sus escaños 

Señorías, por favor, vayan ocupando sus escaños 

Continuamos con las intervenciones de los grupos 
parlamentarios 

Por el Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas tiene la 
palabra su síndico, José María Llanos. Cuando quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Buenas tardes, señorías 

Señor president, buenas tardes 

Mire, señor Mazón, como el señor Baldoví se pase al PP, 
olvídese de Vox para siempre  (Rialles i plaudiments) Estamos 
de acuerdo ¿no?
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Señor Mazón, yo no voy a insultarle, ni voy a mantener una 
actitud despectiva. Ese no es el talento de Vox. Y, además, 
no lo voy a hacer tampoco por respeto a los valencianos, a 
esta cámara y a usted. Y, hombre, también, qué quiere que 
le diga, para que no se me salte ninguna vena, tampoco, por 
ese motivo.

Señor Mazón, en este algo más de un año de gobierno del 
Partido Popular han pasado muchas cosas, entre ellas que 
durante casi un año mi partido, Vox, formó parte de su 
gobierno y que hace apenas unos meses tomamos la deci-
sión de salir del gobierno, porque su gobierno hizo caso a 
Feijóo, a su presidente nacional  No me corresponde a mí 
valorar la postura que usted tomó, pero sí quiero recordar, 
a los que se les llena la boca diciendo que Vox se gobierna 
desde Madrid, que su partido quizás se gobierna desde 
Génova y otros desde Ferraz 

Pero lo que sí es cierto es que Vox dice lo mismo en todas 
partes de España y también en el exterior. Por tanto, que 
nadie se sorprenda a estas alturas ante la plena coheren-
cia de Vox. Y también es cierto que ustedes sabían perfec-
tamente que para Vox era esencial, prioritario, que no se 
colaborara con las mafias de la inmigración ilegal que destru-
yen vidas y se aprovechan de sueños. Y su partido le siguió 
el juego a Sánchez y a su gobierno Frankenstein, con sepa-
ratistas y amigos del terrorismo, asumiendo el reparto de 
menas, muchos de ellos no son menores, ni nenes, como se 
ha dicho, ni nenes sino adultos, armarios de personas adul-
tas, muchos  Y los esparcieron por todo el territorio nacional, 
con las gravísimas consecuencias de inseguridad, falta de 
arraigo y flagrante desequilibrio económico para los ciuda-
danos, beneficiando a inmigrantes ilegales frente a españo-
les que pagan religiosamente sus impuestos, pero que no 
llegan a fin de mes.

Señor Mazón, nosotros en Vox defendemos las institucio-
nes y cumplimos y respetamos la ley  Por eso, nos importa 
mucho más la igualdad de todos que los autogobiernos. Nos 
importan mucho más las personas que incluso las institucio-
nes. Pero esta, le decía, es la cuestión esencial para Vox, no 
porque sea un capricho el tema de la inmigración irregular e 
indiscriminada, no, no, sino porque es justo y lo demandan, 
lo reclaman y lo necesitan todos los españoles, también los 
valencianos 

Por cierto ¿dónde están los inmigrantes del Aquarius, 
después de cinco años? El 80 % están deambulando por las 
calles de España de forma ilegal y completamente aban-
donados. Los acogen para dejarlos luego tirados después, 
eso sí, de hacerse una foto la señora Oltra en el puerto  
(Aplaudiments) Eso sí, la foto, sí 

Por eso Vox tuvo que abandonar el gobierno de la Comunidad 
Valenciana, por coherencia propia y por respeto a sus votan-
tes y a todos los ciudadanos  Pero si eso supuso la salida de 
Vox del gobierno regional, por esa coherencia y por la grave-
dad de la cuestión, lógicamente, a nadie le sorprenderá que 
siga siendo y que seguirá siendo esta una cuestión esencial en 
todo momento, lugar y negociación posible. Cuando se nego-
cia, evidentemente, las partes de la negociación, y usted lo 
ha dicho, tienen que presentarse con una mirada larga, con 
ideas claras y también con espíritu de acuerdo, por supuesto  
Pero es evidente que hay cuestiones sujetas a negociación e 
incluso a concesión y otras que no pueden serlo.

Señor Mazón, de este pasado curso de legislatura Vox está 
moderadamente satisfecho. Por cierto, permítame, con 
un poquito de orgullo, que haya echado de menos que en 
las 60 semanas de su gobierno haya hablado solo parece 
de las ocho últimas, porque las otras 52… Ha hablado de 
lo que se ha hecho, sí, pero no de los actores que lo han 
dicho. Porque durante 52 semanas de esas 60, todos esos 
proyectos y todo ese adelanto en democracia, en inversión 
y en reducción drástica de impuestos hemos sido coauto-
res y partícipes el grupo parlamentario y nuestros consellers 
de Vox  (Aplaudiments) Creo que hubiera sido correcto esa 
referencia 

Pero, señor Mazón, le decía que nosotros estamos mode-
radamente satisfechos de este curso anterior y lo hemos 
de estar, porque nosotros formábamos parte del mismo, 
hemos sido pieza fundamental  La aprobación de una ley de 
concordia, que ha traído aire fresco a nuestra región, que 
ha devuelto a los valencianos una efectiva igualdad, salvo a 
la voz del pueblo, claro, quebrada por los sucesivos gobier-
nos de la izquierda radical, que lo único que han pretendido 
siempre ha sido resucitar los enfrentamientos, las sombras y 
la división de la guerra civil.

Con esta ley, que tanto desprecia la izquierda, esta es la 
mejor señal de que es una buena ley. Hemos conseguido 
juntos, Vox y PP, PP y Vox, que los valencianos puedan poner 
el punto y final a un conflicto de hace casi noventa años y 
cuya actualización y cansino recuerdo suponía impedir la 
solidaridad, la reconciliación y la igualdad de todos los ciuda-
danos  (Aplaudiments)

Porque además es una ley que generaliza, que protege todas 
las ideas, todas las posturas, teniendo como único enemigo 
al culpable y como único objetivo la defensa de las vícti-
mas, todas las víctimas, víctimas de la represión y persecu-
ción bárbara de la Segunda República, de la guerra civil, del 
régimen franquista y de la democracia, con el terrible terro-
rismo que tuvo que sufrir nuestra nación y que los valencia-
nos también sufrimos en carne propia en muchos de nues-
tros convecinos; ustedes, del Partido Popular y, también, del 
Partido Socialista, cuya memoria y respeto parece que algu-
nos han olvidado 

También hemos conseguido sacar adelante desde el 
gobierno de la Generalitat y desde este parlamento la ley 
de libertad educativa. Una ley que es ejemplo de negocia-
ción. Vox quería, y quiere, usted lo sabe, ir más allá en la 
libertad y el respeto a la decisión de las familias para elegir 
la educación y la lengua en que sus hijos (inoïble)     estudiar, 
pero ese cien por cien de libertad que queríamos conseguir 
se ha visto limitado por resoluciones de los tribunales, me 
refiero, por ejemplo, al 25 % blindado para la enseñanza en 
otra lengua, así como por la necesidad de negociación, que 
impide poder llegar al cumplimiento de todos los objetivos. 
Pero es una buena ley y la inmensa mayoría de los valencia-
nos nos lo agradecen.

A este respecto, señor president, resulta curioso que unos 
pocos que criticaban a Vox por no haber hecho bastante, 
aunque fuera a «contraley», cosa que Vox nunca hará, y ellos lo 
saben, ahora les aplaudan a ustedes con las orejas por lo que se 
ha conseguido, gracias a Vox, digo yo. Pero, bueno, a nosotros 
nos critican. No pasa nada. En Vox seguimos inasequibles al 
desaliento y, a pesar de críticas y manipulaciones, seguiremos 
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adelante defendiendo todo aquello que creemos firmemente 
que es bueno para las familias. (Aplaudiments)

También hemos dado una vuelta a la sectaria Radiotelevisión 
Valenciana, «BOE» diario del Botánico y de la izquierda y el 
separatismo más radical, con una reforma que abre la tele-
visión pública a todos, absolutamente a todos  Al menos, así 
se proponía, aunque si por sus obras los conoceréis, poco ha 
cambiado, señor Mazón, en la práctica, de momento. No se 
observa la educación y la cortesía de hablar en español en las 
entrevistas, en las ruedas de prensa, en las noticias, a pesar de 
que el interlocutor no sepa valenciano o simplemente quiera 
hablar en español  No es todavía una televisión abierta a todos  
(Aplaudiments) Es una televisión en la que impera el adoctrina-
miento y el espíritu sectario que impregnó la izquierda.

Le conmino, señor Mazón, a que esto cambie ya, cuanto 
antes. Y esto fue también fruto de una negociación. 
Nosotros siempre hemos denunciado que los medios de 
comunicación públicos no son independientes, algo que 
debería ser nuclear en democracia, sino que están al servicio 
de sus amos políticos.

El servicio público, que quizás en otros tiempos podía dar 
un medio de comunicación público, hoy está perfectamente 
cubierto por otros medios  No hace falta, por tanto, ese ente 
público que nos cuesta mucho dinero a los valencianos y 
que tampoco tiene la calidad mínima requerida. Pero nego-
ciamos y conseguimos que, si bien no se cerrara, al menos 
entrara de aire fresco en À Punt y dieran, como le decía 
antes, mejor cobertura a todas las ideas, a todas las posicio-
nes. Esa era la intención. Veremos, señor Mazón..., confío, 
señor Mazón, en que pronto se pueda comprobar.

Senyor president, Vox ha ocupado tres carteras en su 
gobierno, vicepresidencia primera y Cultura y Deporte, 
Agricultura, Ganadería y Pesca, y Justicia e Interior, tres 
carteras en las que los resultados han sido positivos. No 
se pueden apreciar todos en poco tiempo porque gober-
nar lo que se ha destrozado es mucho más difícil que cons-
truir, pero con el exvicepresidente Barrera se han dado 
pasos gigantes en limpiar la cultura de sesgos partidis-
tas y de falsos adjetivos, haciendo llegar la cultura a todos 
los valencianos. Por eso insultan a un digno representante 
de su gobierno que vino a la política para ofrecer un verda-
dero servicio público, y no para servirse de lo público, como 
hacen ellos, como hacen ellos  (Aplaudiments)

Se ha fomentado también el deporte profesional, el deporte 
base, y se ha puesto en valor nuestro patrimonio, nuestra 
historia cultural, nuestras señas propias como valencianos, 
frenando el desatino catalanista de los que, a pesar de llevar 
tanto tiempo en el poder, ni aun así pudieron inocular el 
veneno separatista en nuestra tierra valenciana. Somos muy 
cabezones los valencianos, señor Mazón. Somos acogedores, 
lo compartimos todo, pero que no nos quiten lo que somos.

Por eso, de la misma manera que usted y el señor Rovira 
denunciaron, como nosotros, el afán anexionista de los 
iluminados de los países catalanes, sin embargo, desde Vox 
no podemos defender el café para todos, que acaba siendo 
café con leche y pastas para unos pocos y agua con un 
poquito de sabor a café para los de siempre. (Aplaudiments) 
Esa es, señor president, una asignatura todavía pendiente de 
su gobierno.

Hay que buscar los mecanismos para desterrar de una vez 
por todas de nuestra tierra a los enemigos, empezando por 
la AVL, que es un antro de destrucción de las señas propias 
de los valencianos  (Aplaudiments)

Todavía hay más chiringuitos del mismo pelaje y que reciben 
altas subvenciones  Usted, señor Mazón, hasta el momento 
no ha tenido todavía el valor de deshacerse de ellos  Se 
hablaba..., por cierto, usted ha hablado esta mañana de que 
ha cerrado seis organismos fantasmas. Nosotros desde Vox 
creemos que tiene que cerrar muchos más organismos que, 
por lo que trabajan, parece que están llenos de fantasmas, 
que eso es más cercano a la realidad. Vox, por tanto, no va a 
cejar en su empeño, porque sabemos lo que defendemos y 
pensamos en lo que es bueno para los valencianos.

En agricultura hemos sido ejemplo en toda España y respeto 
en Europa con el trabajo de Vox. El señor Barrachina tiene 
mucho que hacer, pero ahora está recogiendo los frutos que 
sembró con profesionalidad y mucho trabajo el exconseller 
José Luis Aguirre. (Aplaudiments)

Creo sinceramente que hay que reconocer lo que otros se 
han hecho muy bien y es de bien nacido ser agradecido. 
Así lo hizo el conseller de medio ambiente en la Diputación 
Permanente de hace dos semanas, cuando reconoció la 
enorme labor de prevención de incendios que se llevó a 
cabo desde la Conselleria —de Vox— de Justicia e Interior 
y así lo han reconocido las asociaciones profesionales en el 
ámbito de la justicia y de la seguridad por todo el trabajo 
bien hecho en esta conselleria  (Aplaudiments)

Ahora, señor Mazón, no estamos en el gobierno. Hemos 
pasado a la oposición. Ya en la primera intervención que 
tuve tras la salida de Vox de su gobierno desde la oposi-
ción del Botánico me decían: «¡Ataca! ¡Vamos!» Es curioso 
los amigos que se hacen cuando algunos solo miran sus inte-
reses y frente a lo que ellos pueden considerar enemigos o 
enemigos comunes. Nada más lejos de la realidad. Ni lo hice, 
ni lo haré. Vox no va a hacerle el juego a la izquierda, salvo 
que el señor Baldoví entre en el PP, ya lo sabe.

Vox no va a adoptar posturas teatreras en público para luego 
negociar en privado, como hace la izquierda con usted. Al 
menos, los de Compromís. Porque, señor Mazón, usted sabe 
perfectamente que cuando hay que gobernar no se puede 
contentar a todos  Y, para empezar, uno ha de saber dónde 
está exactamente y dónde quiere estar, si con Compromís 
y el PSOE, esto es, con la izquierda más radical, con políti-
cas de opacidad, oscuridad, persecución de las libertades, 
control del pensamiento e incluso de la expresión de ese 
pensamiento, o con los que tenemos como único objetivo 
defender la libertad de los ciudadanos, la seguridad de las 
familias y la razón en nuestra actividad política.

Es imprescindible, por ello, desmantelar el tejido rancio 
del sectarismo con el que la izquierda ha cubierto la 
Administración y las instituciones, y para eso tendrá a Vox 
como aliado  Si no lo hace, no estaremos ahí, salvo para 
exigírselo, señor president, constantemente y recordárselo 
en todo momento. Porque las cuestiones que nos atañen, 
y que les afectan y les importan fundamentalmente a los 
valencianos tienen que ver con su día a día, con sus necesi-
dades más perentorias, más urgentes.



Número 45  ¦  18-09-2024 Pàg. 2125

Resulta necesario actualizar los protocolos de actuación para 
hacer más efectiva la intervención de las distintas fuerzas 
y cuerpos de seguridad del estado frente al aumento de la 
inmigración ilegal y la criminalidad, así como, dentro de sus 
competencias, establecer los mecanismos necesarios para 
proteger a los valencianos frente a la ocupación ilegal, graví-
sima. Nos están llamando desesperados los padres, con el 
peligro también de sus hijos, para luchar contra esa ocupa-
ción ilegal con medidas administrativas y, también, judiciales, 
y siempre en abierta colaboración con las fuerzas y cuerpos 
de seguridad del estado. También, a efectos de prevención y 
de recuperación sumaria de la propiedad  (Aplaudiments)

Como le decía, los valencianos nos escriben, nos paran 
por la calle, nos demuestran su grave preocupación por 
ese acreditadísimo incremento de criminalidad que arro-
jan las cifras oficiales del ministerio del señor Marlaska, y 
que él, en un alarde de cambio de careta, se empeña en 
negar día tras otro en el Congreso, mintiendo reiterada e 
irresponsablemente 

Es igualmente, señor president, esencial la liberalización del suelo 
—usted ha anunciado algo de ello—, la drástica simplificación 
administrativa, y por ese camino vamos, así como continuar en 
las políticas de bonificación y reducción de la presión fiscal para 
la adquisición de vivienda por parte de nuestros jóvenes y fami-
lias, y con vivienda de titularidad pública y de protección pública, 
algo que siempre estaba en la boca del Botánico, pero que del 
anuncio nunca pasó, nunca, a la realidad  Nunca  Cero, como 
usted dice acertadamente  (Aplaudiments)

No se puede regar a sindicatos, patronal y partidos políti-
cos con un dinero que necesitan imperiosamente los valen-
cianos en sus bolsillos, y para ello es preciso impulsar un 
programa para el fomento del empleo, y de calidad, con 
profesionalización 

La educación de nuestros niños y jóvenes es prioritaria 
para Vox, y por eso se deben realizar las obras necesarias y 
concluir las ya iniciadas para que desaparezcan los barraco-
nes de los colegios y puedan estudiar con dignidad, lo que 
pasa necesariamente por mantener la colaboración siempre 
padres-profesores y el absoluto respeto a la legítima autori-
dad de los padres en la educación de sus hijos 

Señor president, la solidaridad no puede ser una palabra que 
se ensucia cuando se utiliza de forma arbitraria e indiscri-
minada  La solidaridad supone un compromiso social entre 
todos, y por eso el campo valenciano tiene que poder acce-
der a los recursos hídricos necesarios para su desarrollo, con 
la implementación definitiva y desde ya de un plan hidroló-
gico nacional que ninguno de los gobiernos nacionales del 
PSOE o del PP abordaron con seriedad 

Creo, señor Mazón, que es su responsabilidad y la nues-
tra exigirlo y mantenerlo como condición imprescindible 
de cualquier acuerdo. Eso sí es solidaridad, que también 
pasa por el rechazo a la peligrosa Agenda 2030, creada para 
convertir al ser humano en un muñeco al servicio de oligar-
cas, de élites económicas y políticas poderosas, condenando 
a nuestro sector primario, agricultura, ganadería y pesca, a la 
pobreza y a la destrucción  (Aplaudiments)

Son, señor Mazón, frascos bonitos que contienen en dema-
siadas ocasiones podredumbre y veneno. Tiene que darse 

prisa, señor Mazón, en la recuperación de la descentrali-
zación de los CICU, activando ya las sedes de Alicante y 
Castellón, que se cargó el Botánico en un afán de control 
y manipulación de la sanidad. Pero háganlo cuanto antes. 
Y también hay que defender un historial clínico único y la 
tarjeta sanitaria única en España, para beneficio de los espa-
ñoles y para evitar que seamos considerados extranjeros en 
nuestra propia patria  (Aplaudiments) Usted ha anunciado el 
anillo radiológico, perfecto, tarjeta sanitaria única para no 
ser extranjeros en nuestra patria 

Desde Vox hemos venido denunciando reiteradamente 
también la gravedad que supone el incremento de suici-
dios, y es obligación de todos establecer un plan de preven-
ción atendiendo a sus características y a las razones de esos 
suicidios 

Nuestra industria, señor Mazón, necesita ayudas, facilidades, 
programas de incentivación del emprendimiento y defensa 
de la competitividad, y la industria azulejera debe ser defen-
dida por su gobierno a capa y espada, forma parte de nues-
tro ADN, así como promover la prórroga imprescindible de la 
vida útil de la central nuclear de Cofrentes.

Europa, hace poco, se ha despertado reconociendo que la 
energía nuclear es verde. Pues, bien, luchemos por mantener 
ese recurso en nuestra comunidad frente a las políticas de 
miseria, de dependencia externa y de incremento del gasto 
que nos impone el Partido Socialista, con Pedro Sánchez a 
la cabeza, (aplaudiments) que, además, por cierto, se dedica, 
para hacernos aún más pobres y dependientes, a destruir 
presas, haciéndonos, como le digo, depender de países forá-
neos robándonos la soberanía energética a los españoles y el 
agua a nuestras casas y a nuestros campos.

Señor president, solo hay una política social, una sola, la del 
apoyo a la familia, núcleo esencial de formación y desarrollo 
integral de las personas, y en donde el apoyo y el servicio a 
los más vulnerables no se hace por interés sino por verda-
dero amor  Y por eso es imprescindible aprobar una ley 
integral de protección a la familia que incluya medidas de 
fomento de la natalidad, el acompañamiento de nuestros 
mayores, el apoyo a personas dependientes y sus familiares, 
con especial atención a las familias numerosas 

Le quiero recordar, usted ha hablado de una ley parecida, 
yo le quiero recordar, le quiero recordar, el programa «Más 
vida», que impulsó su partido hace ya unos cuantos años y 
que tuvo tan excelentes resultados, pero que obviamente se 
cargó el Botánico porque funcionaba y porque no coincidía 
con su ideología. (Aplaudiments)

A propósito de esto, señor Mazón, usted sabe perfecta-
mente que estamos inmersos en una crisis no solo institu-
cional, que también, sino en una crisis social y económica. Y 
por eso hay que tomar medidas serias, ya lo hizo en los pasa-
dos presupuestos, y por eso hay que predicar con el ejem-
plo, y por eso se debe revisar el gasto en la promoción insti-
tucional para su reducción  Los poderes públicos hemos de 
ser los primeros que nos apliquemos la austeridad cuando se 
la exigimos a los valencianos, lo contrario no se entendería, 
no lo entenderían 

En definitiva, señor president, todas estas medidas, y con 
mi tiempo, que le he manifestado a vuelapluma, desde Vox 
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creemos que son lo que necesitan los valencianos, lo que 
demandan, y lo que responde al mejor sentido común y al 
interés común, no son fruto de una ideología sino de las 
ideas, del pensamiento, de la reflexión y de la razón. Las 
ideologías nos despistan de lo esencial, responden a manua-
les cerrados y a una política de burros con anteojeras que no 
les dejan ver lo que está pasando a su alrededor.

Hace unos días me encontré con un artículo sobre un valen-
ciano, Guillem Ripoll, que ha recibido una de las becas 
más prestigiosas de Europa, la Starting Grant, y con una 
sustanciosa suma de 1,5 millones de euros para desarro-
llar un estudio, en resumen, sobre la ideologización de la 
Administración Pública, esto es, sobre la implementación 
de políticas antiplurales que limita la diversidad de opinio-
nes y fomentan la homogeneización cultural o ideológica, 
y antiinstitucionales, que rechazan la separación de pode-
res y controlan el poder político, erosionando así los princi-
pios básicos de la democracia. Según indica el propio inves-
tigador, nuestro objetivo es fortalecer la democracia desde 
dentro del sistema, abordando el comportamiento de quie-
nes están en el núcleo de la administración pública.

Queremos proporcionar nuevas perspectivas y solucio-
nes para asegurar que la burocracia actúa como un contra-
peso y no como un vehículo de políticas que pueden debi-
litar nuestras democracias. Ese es el peligro de la ideología, 
que no solo la política, sino también las instituciones y la 
propia administración pública se ve inoculada por el secta-
rismo en lugar de perseguir los fines más democráticos de 
bien común y espíritu de servicio para todos 

Es necesario, señor Mazón, desterrar ese sectarismo de 
nuestra sociedad, también de nuestra administración 
pública 

Señor Mazón, en Vox no queremos dar lecciones a nadie. 
Como decía un cantante, Martín Valverde, «ese no es mi 
tema». En un clásico libreto teatral de Lawrence y Lee, La 
herencia del viento, se recogen estas palabras de uno de sus 
protagonistas: «Sabes lo fácil que es dirigir los espíritus hacia 
el bien o desviarlos hacia el mal.»

Y precisamente por eso lo que queremos en Vox, y para 
eso estamos aquí, aquí, ejerciendo la legítima y democrá-
tica representación de muchos miles de valencianos que nos 
apoyan, y también para defender a los que todavía no, es 
recuperar la política para ellos, que el contenido del término 
se corresponda fielmente con su denominación, porque la 
política no es, no puede ser la ideología como defiende la 
izquierda, porque solo beneficiaría a unos y despreciaría a 
todos los demás. (Aplaudiments)

La política, señor Mazón, es el arte o la ciencia de gobierno 
que promueve la participación ciudadana, que posee la 
capacidad de distribuir y ejecutar el poder, según sea nece-
sario, para garantizar el bien común en la sociedad respon-
diendo a unas ideas de humildad y servicio para todos los 
ciudadanos. Hay más definiciones, unas positivas, otras 
negativas, pero me quedo con esta sin despreciar otras.

Y fíjense cómo en la definición no figura la palabra carrera 
política, o político profesional  Yo no creo en eso  Vox no cree 
en eso, creemos única y exclusivamente en el servicio público 
que se puede ofrecer de muchas formas, desde la sanidad, la 

educación, la justicia, el empleo, la política social, desde todas 
las administraciones, y también desde la política. No se puede 
legislar para unos pocos, no se puede legislar para amigos, 
privilegiados o colectivos ideológicos, se debe trabajar para 
todos. Por eso las ideologías han destruido la política.

Decía Platón que la mayor virtud de un gobernante era 
la prudencia; la del guardián el valor; y la del pueblo la 
templanza. En palabras de mi querido Hermann Tertsch, 
eurodiputado de Vox, quienes en Vox estamos haciendo 
política hemos decidido participar en la dura, difícil, y tantas 
veces ingrata labor de defender en España la verdad, la liber-
tad y la unidad de la nación como un legado irrenunciable a 
ceder a las nuevas generaciones. Incluso si nos fusilaran a 
todos, pronto seríamos tantos o más que ahora, porque el 
espíritu humano y la verdad sufren pero no mueren 

Señor Mazón, concluyo, con el gobierno de coalición hemos 
conseguido en muy poco tiempo grandes avances para los 
ciudadanos y lo agradecen, pero se aplica el continuismo en 
pseudopolíticas de engordar sindicatos, colectivos privilegia-
dos, organizaciones y observatorios inútiles, o si continúa con los 
manidos complejos del falso feminismo barato que no defiende 
la igualdad sino que ataca la línea del hombre, y sobre todo de la 
mujer, o si cede a los racistas de la libertad, xenófobos del pen-
samiento y represores de la libertad de expresión con esta ley…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Llanos 

El senyor Llanos Pitarch:

…venezolana, «narcodictadora», de la degeneración 
democrática, no nos podrá encontrar en la mesa porque Vox, 
señor president, siempre se mantendrá firme en sus ideas,…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Llanos 

El senyor Llanos Pitarch:

…en la defensa de nuestra querida región valenciana y en el 
servicio a España 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable Senyor President 

Cuando quiera.
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El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta 

Señor Llanos, muy buenas tardes 

Yo quiero empezar dándole las gracias por el tono y por el 
contenido, (aplaudiments) pero también es lógico que enten-
derá que discrepemos en algunas cosas, es lógico, probable-
mente hasta deseable por la política con mayúsculas con la 
que usted ha acabado su intervención, y yo también acabaré 
por ella. No es habitual tener la ocasión de hablar de política 
en mayúsculas en debates de este tipo, hablar de principios, 
hablar de ideología, hablar de convicciones, hablar de ideas, 
y yo le agradezco que me dé esa oportunidad. Me sumo a 
ese carro y al final de mi intervención haré alguna referencia 
en ese sentido.

Bien, sí, es cierto, hemos gobernado durante un año y un 
poquito más, y yo tengo que decirle que yo estoy muy orgu-
lloso de lo que hemos hecho conjuntamente, también de 
nuevo por la predisposición y por el contenido  Es evidente 
que no compartimos muchas cosas, pero ha quedado más 
que evidente que el esfuerzo de anteponer lo que sí que 
podemos compartir, que no son cosas menores, he tomado 
buena nota de todas las referencias que ha hecho usted, le 
incorporaré yo alguna otra, si le parece bien, hay muchas 
cosas nucleares en las que estamos de acuerdo y de las 
que hemos construido cosas, y de las que hemos tomado 
no pocas, no pocas decisiones en este año conjunto del 
gobierno. Bueno, yo esta mañana les he dado las gracias 
varias veces, lo he hecho, le he dado las gracias a Vox, lo he 
hecho, incluso en mi primera intervención. A lo largo de la 
mañana, luego hemos hablado de distintas cuestiones, pero 
yo le he dado las gracias a Vox por haber sido partícipe de 
todo esto 

He citado después expresamente a la consellera Núñez, 
hemos hablado varias veces de los bomberos forestales y a 
todo su equipo, al cual también le quiero agradecer la inter-
locución en la conquista de estos derechos y, sobre todo, 
en la mejora de nuestra seguridad, una palabra que también 
ha salido mucho en su intervención y sobre la cual también 
haré alguna referencia.

Pero no creo ser yo sospechoso de agradecido a la labor de 
Vox, lo he hecho esta mañana, lo voy a volver a hacer ahora, 
pero creo que lo he hecho aquí en innumerables ocasiones, 
en innumerables ocasiones, en las personas de los conse-
llers con los que hemos compartido gobiernos, con Vicente 
Barrera, con José Luis Aguirre y con Elisa Núñez, con sus 
propios equipos, con los que hemos trabajado pienso que, 
iba a decir razonablemente bien, pero no, muy bien hemos 
trabajado. Y esas cosas se agradecen.

Hemos discrepado con lealtad, que es una de las palabras 
más bonitas que hay, porque la lealtad no significa ni servi-
dumbre ni vasallaje ni chantaje, sino significa decirnos la 
verdad con el objetivo de llegar a un punto de encuentro 
en que las cosas salgan bien. Repito, eso es para mí la leal-
tad, decirse la verdad con el objetivo de que las cosas que 
compartimos lleguen a un punto en el que salga bien. Y 
esto se ha producido, y ha habido cuestiones en las que no 
hemos estado de acuerdo, pero hasta en eso se ha sido leal 

Yo quiero agradecerle mucho a Vicente Barrera algunas 
de las cosas que ha hecho, que usted las ha citado, y otras 
muchas que ahora empiezan también a ver la luz, se lo dije 
también públicamente, siento como que no se lo he agrade-
cido después de escuchar su intervención, pero de verdad 
que creo que no soy sospechoso, ¿eh?, es la sensación que 
tengo, pero, ya le digo que no me importa, porque además 
me parece un caballero 

Muchas de las cuestiones que estamos desarrollando ahora 
pues se han fraguado y se han pergeñado durante este año 
en el que Vicente Barrera ha sido conseller. Hoy he podido 
anunciar un nuevo plan de recuperación de nuestro patrimo-
nio histórico y cultural cuyas bases se han puesto durante 
este año, durante la vicepresidencia del señor Barrera, 
porque, en fin, a mí me da mucha pena ir viendo por ahí 
nuestras iglesias e ir viendo nuestro patrimonio cultural que 
durante muchos años no ha sido atendido  Gracias a una 
labor de todo este año, las cosas, que no surgen por gene-
ración espontánea si son serias y se toman en serio, y se 
preparan con responsabilidad, pues ahora se van poniendo 
en marcha 

Yo le quiero volver a agradecer a José Luis Aguirre que haya 
luchado cuando se hacen los presupuestos, en fin, ahora 
hablaremos de los presupuestos, si le parece bien  Yo creo 
que tenemos ciertas esperanzas de poder hablar con tran-
quilidad de los presupuestos porque no tengo ninguna espe-
ranza de que el señor Baldoví se apunte al Partido Popular. 
Pero, en cualquier caso, cuando llega el momento de los 
presupuestos, a mí me parece mucho más sensato que desa-
parezcan los partidos, cuando hablamos de estos primeros 
presupuestos del cambio no había el bando del PP ni había 
el bando de Vox, había la necesidad de priorizar entre todos 
que tuviéramos el presupuesto sanitario más importante de 
la historia; pero también había la necesidad entre todos de 
priorizar y de reconocer que también la fiesta de los toros 
pues es una seña de la Comunitat Valenciana, y lo decidimos 
entre todos. Y también fue una decisión entre todos, y tengo 
que decir que una lucha muy titánica, también económica y 
presupuestaria del conseller Aguirre, de que hayamos batido 
el récord del mayor apoyo de la historia a los costes de los 
seguros agrarios a la Comunitat Valenciana, con un aumento 
de más del veinticinco por cien, que hemos puesto en 
marcha con la Conselleria de Agricultura, que ahora el señor 
Barrachina desarrolla, pero ha sido gracias a una labor de 
entre todos, no entre dos bandos, (aplaudiments) poner en 
marcha cifras históricas de protección al campo  Y lo hemos 
hecho y yo me alegro mucho.

Luego ustedes, luego ustedes, no voy a evitar el asunto 
porque no tengo por qué evitarlo, decidieron romper el 
gobierno, y ha explicado aquí la razón, ¿no? Hombre, me 
dice: no les sorprenderá nuestra coherencia. Pues hombre, 
no, no me sorprende su coherencia, y es verdad que Vox 
y ustedes pues son un partido, yo también he tratado de 
serlo, que cuando dice una cosa la cumple, las buenas y las 
malas, y efectivamente es así. Pero que no me sorprenda no 
significa que no me haya dado pena, porque sí que me la ha 
dado 

Mire, usted dice que hicimos caso a Feijóo en aquella 
Conferencia Sectorial de Inmigración. Oiga, yo hasta Feijóo 
puede tener razón de vez en cuando, reservémosle ese 
derecho. Porque lo que se decidía en aquel punto famoso 
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del orden del día no era abrir las puertas a las mafias ilega-
les; no, no era abrir las puertas a la inmigración ilegal, no era 
eso. Lo que se decidía en aquel punto concretamente era 
empezar a exigirle al Gobierno de España que nos dieran los 
recursos que nos merecíamos para un cupo de 23 menores 
de Ceuta, que ya había decidido y que se venía decidido de 
antes. Y decidimos finalmente votar que sí.

Le confieso que tuve dudas, para no todas las cosas soy 
clarividente, algunas veces tengo dudas, tuve dudas de 
incluso abstenerme o incluso votar que no. ¿Por qué? 
Porque me parecía que la abstención o votar que no a un 
sistema de recursos que es claramente insuficiente podría 
interpretarse como la ratificación de unos recursos y de un 
sistema que es pernicioso para la Comunitat Valenciana. 
Tenemos unos costes con las competencias de menores que 
tenemos y el Gobierno de España nos da mucho menos de 
los costes que tenemos. Yo no quería ratificar. Pero lo que sí 
que me parecía, lejos de dogmático, prefiero ser pragmático, 
es algo que a usted y a mí nos diferencia de la izquierda. 
Lejos de dogmático, quiero ser pragmático. Para una vez que 
teníamos la oportunidad de poder recoger algunos recursos 
de algo que ya nos debía el Gobierno de España, decidimos 
votar que sí e ir a lo pragmático.

Eso era lo que se decidía aquel día, señor Llanos, no se deci-
día ninguna otra cosa, ¿eh?, no había ninguna otra cues-
tión en el orden del día que tuviera que ver nada, ni siquiera 
con la inmigración de Canarias, ni en los repartos que hace 
el gobierno, ante los que nos hemos opuesto en reitera-
das ocasiones por muchas razones, que ustedes conocen, 
si es que los hemos discutido en el seno del gobierno con 
Vox. No puede ser que el Gobierno de España directamente 
no tenga una política de inmigración. No puede ser que 
el Gobierno de España no haya ido en todo este tiempo a 
trabajar en los países de origen, que es donde hay que traba-
jar. No puede ser que el Gobierno de España haya mirado 
para otro lado ante la Unión Europea, porque esto no es un 
problema de 17 comunidades autónomas, sino de 27 países 
de la Unión Europea. Y no puede ser que el Gobierno de 
España no haga las comprobaciones de edad in situ.

Porque aquí nos entran inmigrantes irregulares por tres vías, 
a algunos les entran solo por una, que son por los repar-
tos del gobierno, pero a nosotros nos entran por pateras, 
a nosotros nos entran por pateras también, y no tenemos 
los recursos suficientes para atenderlos. Es algo frustrante, 
porque resulta que la demagogia tira su tabla de surf sobre 
la ola. Por un lado, los mismos que nos acusan de tratar de 
manera inhumana a los que ya están aquí y tenemos la obli-
gación legal, espero que prevaricar nadie me pida que preva-
rique, porque tenemos una ley que tenemos que cumplir 
cuando están aquí y cuando te viene el fiscal y cuando te 
vienen los responsables y te dicen «éste es un menor», 
venga de donde venga es su responsabilidad, nadie le puede 
pedir al president de la Generalitat que incumpla delibera-
damente la ley, esto no lo puedo hacer y tampoco lo quiero 
hacer  (Aplaudiments)

Dicho lo cual, es una situación injusta  A mí me da mucha 
rabia, me cabrea, me cabrea, alguno de los portavoces antes 
ha hablado de que le cabrea que se utilice tanta demago-
gia con este tema de la inmigración. Es un asunto extraor-
dinariamente sensible, es un asunto extraordinariamente 
complicado. Y cuando llega el Gobierno de España y hace 

los repartos de los inmigrantes mayores, de las perso-
nas mayores, por encima de los 18 años, es evidente que 
no comprueba la edad, y entonces nos encontramos aquí 
que de repente les hacen la prueba de la edad y son meno-
res, y ya nos los tenemos que quedar. Por eso tenemos los 
centros, entre otras cosas, al 150 %.

¿Qué le hemos dicho al Gobierno de España? No podemos 
más. Es que no podemos tolerar esta saturación. Y entonces 
estamos pues en la tormenta perfecta. Es que es un asunto 
muy grave. Resulta que somos unos inhumanos, somos unos 
inhumanos porque tenemos hacinados a los menores en 
nuestros centros, pero a la vez también nos llaman inhuma-
nos si no admitimos más y, si los admitimos, estarán más 
hacinados y seremos más inhumanos. Oiga, ¿cuándo soy 
humano? ¿Cuándo los recibo o cuándo no? ¿Cuándo cumplo 
con la ley o cuando no? Ésta es la verdadera trampa a la que 
el Gobierno de España nos está sometiendo una y otra vez. 
Y yo creo que usted lo sabe. Es más, me consta, y yo sé que 
todos lo sabemos, pero lo que se decidía aquel día, lo que se 
decidía aquel día era empezar a recoger algo del dinero que 
el gobierno nos debía, y nada más. Por eso le digo que no 
me sorprende su coherencia, son ustedes muy taxativos en 
esta materia. Pero sí que me da pena, qué quiere que le diga, 
sí que me da pena, porque creo que hemos hecho las cosas 
muy bien  (Aplaudiments)

Estoy muy satisfecho de la entrega, de la labor personal, 
de la dedicación de todas las personas que han formado 
parte, no solamente los consellers, con este primer año 
del gobierno. Y también estoy muy contento de que, 
desde la conselleria de Vicente Barrera, desde el área de 
cultura hayamos empezado a poner freno ya a esta inva-
sión pancatalanista, con dinero de todos los ciudadanos 
de la Comunitat Valenciana. Estoy muy orgulloso de esto. 
(Aplaudiments)

Señor Llanos, me habla de los medios de comunicación 
públicos y me dice que están al servicio de sus amos. Me 
imagino que no se refiere a los partidos políticos, sino a los 
ciudadanos, que son sus verdaderos amos. Yo no me consi-
dero amo de ningún medio de comunicación político. Yo 
tengo la obligación de gestionar sin interferencias y con 
objetividad y con respeto a los profesionales, en cualquier 
caso, la libertad también 

Me ha hablado de café para todos, sabe que no es mi reli-
gión. Y me ha hablado de cuestiones que sí que son nuclea-
res, en las que sí que estamos de acuerdo, pero es que 
además lo hemos demostrado. Me ha hablado de la elimina-
ción de organismos, de la grasa, de las entidades fantasma 
que hemos eliminado. En algunos no estoy de acuerdo, en 
algunos yo soy partidario de una reforma, no de una elimi-
nación. Estoy dispuesto a que hablemos siempre desde 
la óptica, que yo creo que se ha demostrado que hemos 
compartido, que es la de la optimización de los recursos, 
porque todos estos recursos con los que se pagan todos 
estos chiringuitos, todo este sector público, toda esta enor-
midad del gobierno más caro y más alambicado de la historia 
de la Comunitat Valenciana, con la que usted y yo, o, mejor 
dicho, su partido y el mío, hemos empezado a tomar serias 
medidas durante este año de gobierno, había que acabar, 
porque es que esto se paga con dinero público, es que el 
sector público de la Comunitat Valenciana, de nuevo, usted 
y yo, su partido y el mío, en el gobierno de la Generalitat 
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Valenciana hemos iniciado nada menos que una audito-
ría completa del sector público, porque no nos fiamos de 
lo que han hecho, porque solo de lo que nos ha dicho la 
Intervención y las auditorías nos hemos echado las manos a 
la cabeza, del dispendio y del despilfarro que hemos tenido 
que soportar para arrancar.

Y no solamente hemos iniciado ya una reducción de la 
grasa del capítulo 2, del gasto corriente y de enchufados 
en la administración y en el sector público  Lo hemos hecho 
juntos, ya ve usted, cosas no menores, cosas importantes  
Y vamos por supuesto juntos, porque lo iniciamos juntos, a 
contarles toda la verdad a los valencianos sobre esas audito-
rías que nos van a arrojar una luz que aún no tenemos y nos 
esperamos lo peor desgraciadamente de lo que ha ocurrido 
durante estos ocho años con estos desmanes y con este 
inflar, inflar e inflar la Administración pública. Le vamos a 
contar la verdad a los ciudadanos 

Y dice usted: con respecto a su actitud a partir de ahora, 
etcétera. Bien, oiga, yo he practicado el diálogo siempre, 
me gusta practicarlo siempre, lo he practicado con ustedes 
dentro del gobierno y en Las Cortes. Ahora lo pienso practi-
car en Las Cortes Valencianas, si ustedes lo tienen a bien, yo 
desde luego sí.

Pero, oiga, yo también le voy a decir una cosa, lo digo por lo 
de la ideología o la no ideología. Yo, si algo es bueno, para mí 
es bueno independientemente de quien lo proponga, aunque 
lo proponga el señor Baldoví, si se afilia al Partido Popular 
o no, (remors) hombre, si se afilia lo miraré con más cariño, 
como usted comprenderá, porque habrá visto una nueva luz. 
O el Partido Socialista, porque precisamente eso es evitar las 
ideologías preconstituidas, al menos para mí. Yo no soy una 
persona con ideología liberal, yo soy un liberal, que no tiene 
nada que ver con eso. Yo tengo principios, yo tengo valores, 
yo no estoy al servicio de ningún dogma, de ninguna doctrina, 
no lo estoy. Soy un hombre libre que defiende sus principios, 
sus condiciones, sus ideas y sus valores  (Aplaudiments) No 
estoy al servicio de ninguna ideología, ni lo estaré.

Mire usted, tranquilícese, señor Muñoz, que ya ha tenido 
usted lo suyo esta mañana. Pero, oiga, yo creo que, si algo es 
bueno, es bueno. Me ha hablado de que vamos a tener a Vox 
como aliado, y lo entiendo desde el punto de vista de la leal-
tad, como no puede ser de otra manera  Y ustedes también 
va a tener al Partido Popular como aliado desde el punto de 
vista de la lealtad, entendida la lealtad en el mismo sentido 
en el que se lo he dicho.

Mire, lo hemos comprobado durante este año, y estoy 
convencido que lo vamos a comprobar en próximas fechas. 
Asuntos concretos de los que me ha hablado y estamos 
prácticamente de acuerdo, y creo que sobre todo en asuntos 
importantes. La ocupación ilegal es un drama, no se puede 
permitir este atentado a la propiedad privada. Creo que ahí 
tenemos un camino conjunto que recorrer. En el famoso 
pacto de las 50 medidas que pusimos en marcha hablába-
mos de crear una oficina contra la ocupación ilegal, y de ase-
soramiento y de apoyo a los propietarios  La vamos a crear, 
aunque ya no estén ustedes en el gobierno. ¿Sabe por qué? 
Porque aquello no lo firmé obligado por nadie, sino porque 
realmente era bueno, lo proponía Vox, pero es que además 
era bueno y, por tanto, lo vamos a poner en marcha, en cual-
quier caso. (Aplaudiments)

Lo vamos a aprobar y lo vamos a desarrollar, esa oficina y 
una batería de medidas complementarias para esa oficina, 
para defender la propiedad privada de la gente que con 
el esfuerzo y con su sudor se ha ganado sus habichuelas, 
porque es respetar la ley y porque la ocupación no puede 
campar a sus anchas en la Comunitat Valenciana, y porque 
estamos en contra de eso, y porque ya hemos presentado 
baterías, tanto aquí como especialmente en quien tiene 
la mayor parte de la competencia en el Congreso de los 
Diputados, para expulsar en 24 horas, medidas de este tipo, 
que aquí podemos desarrollar, y con una oficina que vamos a 
poner en marcha. No crea usted que yo solamente firmo una 
batería de 50 propuestas porque me las proponga o porque 
necesite los votos de Vox. Ni usted ni yo hemos practicado 
ningún chantaje, eso se lo dejamos a otro. Hemos puesto 
encima de la mesa lo que entendemos que nos puede unir 
y hemos dejado orillado o no hemos hecho especial hinca-
pié en aquellas cosas en las que podamos discrepar. Y las 
podremos comentar, y podremos discutir, y seguro que van 
a llegar votaciones en las que votaremos en contra, porque 
somos partidos distintos, pero hemos estado de acuerdo en 
muchas cosas ya 

He hablado de la ocupación, ahora le hablo de la simplificación 
administrativa. Vamos a ratificar, espero, un documento que 
hemos trabajado desde el seno del propio gobierno valenciano, 
con una participación también muy protagonista de todas las 
consellerias de Vox que han opinado sobre sus consellerias y 
sobre el resto de consellerias, en un órgano colegiado, no de 
mestizaje que se estaba peleando todos los días.

Estamos de acuerdo en seguir avanzando en la reducción de 
la presión fiscal, porque estamos de acuerdo en que venimos 
de un infierno fiscal en la Comunitat Valenciana. Estamos de 
acuerdo en la ocupación, por lo tanto, estamos de acuerdo 
en simplificación administrativa. Por tanto, estamos de 
acuerdo en rebajar la presión fiscal. Por tanto, fíjese usted, si 
decidimos hacer algo constructivo con todo esto, indepen-
dientemente de las decisiones que nos relacionamos dentro 
del gobierno o dentro de Las Cortes Valencianas todo lo que 
podemos hacer 

Y nos separan cosas, sí, pero para mí la palabra con la que 
quiero inaugurar esta nueva fase de relaciones entre noso-
tros es la palabra constructivo. Lo hago extensivo a todos. 
La experiencia me dice que encuentro más posibilidades 
de desarrollo para la libertad que necesita la gente, para 
reducir los impuestos que necesita la gente, para defen-
der el agua. Otra cuestión fundamental que me parece que 
usted ha hecho mención, junto con el Partido Popular de 
la Comunitat Valenciana Vox es el único partido trasvasista 
que hay con nosotros. Y no es un tema menor, porque estar 
a favor de la unidad de todos los españoles y entender que 
el agua es de todos los españoles, hay gente que aún no le 
cabe en la cabeza 

Por lo tanto, a mí me resulta muy imposible y muy difí-
cil luchar contra, si no el principal, uno de los principa-
les problemas que tiene, no solamente España, sino el 
mundo, pero que lo vivimos especialmente en la Comunitat 
Valenciana, que es la desertificación, el de la sequía, el de 
la falta de agua que agrava y que discrimina muy especial-
mente a nuestro sector ganadero y agrícola, con el que 
hemos trabajado conjuntamente, es el asunto del agua. 
Es que es un asunto capital. Por lo tanto, insisto la palabra 
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constructivo, porque es que me parece que ser constructivo, 
cuando hablamos de cosas tan importantes como el agua y 
estamos de acuerdo en cosas como el agua…, es que creo 
que podemos construir cosas positivas en ese sentido.

Me habla usted de la tarjeta sanitaria única en España  Estoy 
absolutamente a favor. ¿Pero qué es esto de que no haya 
una tarjeta sanitaria todavía? Fíjese usted si vamos atra-
sados, si no han hecho cosas durante este año, que hoy 
los historiales sanitarios no solamente no están compa-
tibilizados entre distintas comunidades autónomas, sino 
incluso entre propias áreas de salud de la misma Comunitat 
Valenciana. Es decir…, porque son sistemas informáticos de 
reinos de taifas, de tal manera que si se pone enfermo un 
señor de Sagunto, que se venga a la playa de San Juan —
aquí veo aquí a una vecina de la playa de San Juan— y hay 
que revisarle en el centro de salud de la playa de San Juan, 
lo más posible es que el médico de la playa de San Juan que 
le atienda no pueda hacerle un buen diagnóstico porque no 
tiene acceso a su historial porque hay incompatibilidad de 
programas informáticos.

Y si viene una persona de Madrid a esa misma playa de San 
Juan y tiene un problema, lo más normal es que no le pueda 
atender con toda la pericia que podría hacerlo y con todas 
las herramientas que podría, porque lo más normal es que 
no haya una compatibilidad de sistemas informáticos y no 
podamos saber todo su historial para recetarle o para darle 
tratamiento mejor. Eso es construir España, ¿eh?

Si lo más importante es la salud y lo más importante es 
la sanidad, ¿cómo es posible que en España no tengamos 
compartidos los historiales? Yo no estoy hablando de devol-
ver competencias al Estado. Lo que estoy diciendo es que el 
Estado nos coordine algo. Eso es una tarjeta sanitaria.

Yo creo que podemos empezar poniendo ejemplo dentro de 
la Comunitat Valenciana. Que se vea que todos somos uno 
y que se vea que también, que entre más de cinco millones 
de españoles somos capaces de organizarnos y, a lo mejor, 
¿quién sabe?, podemos dar ejemplo no solo con un discurso 
político sino con hechos, que podemos trabajar.

¿Tarjeta sanitaria? De acuerdo. «Tiene que darse prisa —me 
dice usted—, señor Mazón, para devolver el CICU.» ¡Hombre! 
¿Sabe qué pasa? Que es que rehacer no es tan rápido como 
destrozar. Hay que formar a los profesionales, hay que 
adquirir la maquinaria correspondiente. (Aplaudiments) Hay 
que hacerlo.

Ya le he anunciado que en octubre lo pondremos en marcha. 
También le digo, probablemente sea para la segunda quin-
cena de octubre, ¿eh? ¿Por qué? Porque las cosas o se hacen 
bien o no se hacen  Pero, eso de recuperar los CICU también 
lo hemos puesto en marcha con decisiones asumidas en 
un Consell donde estaba y está el Partido Popular y donde 
estaba Vox. Y yo me siento muy orgulloso de que sigamos 
estando de acuerdo en estos 

Como también hemos puesto en marcha el Plan de salud 
mental. Es que lo hemos puesto en marcha en este año, 
estando ustedes en el gobierno.

Habla usted de los suicidios. Es que es una lacra, es dramá-
tico, pero yo estoy muy contento de que sobre todo en la 

parte de la prevención, hoy tengamos herramientas tanto en 
profesionales como cerca de los colegios, con las enfermeras 
o como con los psicólogos o con mayor personal, que antes 
no había  Y lo hemos hecho juntos  Y yo estoy muy contento 
de que eso sea así.

Habla usted de un tema que es nuclear, nunca mejor dicho. 
Y, además, muy importante. Y yo no he hecho referencia al 
principio de esta mañana  Se va acercando el momento, y 
le doy a usted toda la razón. Tenemos que luchar juntos por 
algo también muy importante, que es la supervivencia de 
Cofrentes  Estoy muy de acuerdo con usted 

Hay gente que se las da de europeísta, pero no le ha dado la 
gana todavía de leerse lo que dice la Unión Europea de que 
la energía nuclear es una energía limpia ya, por fin, al día de 
hoy. Y que no podemos permitirnos con esa alegría, dema-
gógica y dogmática, ir renunciando a fuentes de energía que, 
hoy por hoy, son mucho más solventes que otras en las que 
se han convertido los que no han sido capaces de tramitar ni 
un solo expediente de energías renovables. (Aplaudiments)

Me parece muy interesante ese debate con respecto a 
Cofrentes, muy interesante  Me apunto a él, me apunto a él 

Y señor Llanos, la familia. Lo ha dicho usted. Política social 
con mayúsculas o algo así ha dicho. Coincido plenamente. 
Yo me alegro mucho de que también conjuntamente haya-
mos podido poner en marcha la educación gratuita de cero 
a tres años por la conciliación familiar y por la mejora de la 
calidad de vida en el seno de las familias de la Comunitat 
Valenciana 

Es más, para poner en marcha este primer año hubo que 
hacer una serie de modificaciones presupuestarias para 
dotar a la Conselleria de Educación de este primer trimes-
tre dotado económicamente, y todas las consellerias hicimos 
un esfuerzo, incluidas las consellerias de Vox  Por tanto, la 
participación en cero a tres años de Vox no ha sido solo polí-
tica declarativa sino que ha sido también incluso con apor-
taciones de gestión dentro de sus propias consellerias. Entre 
todos un poquito hemos podido arrancar y por supuesto que 
vendrá en los próximos presupuestos.

Estoy seguro de que está a favor de los nuevos plantea-
mientos, de rebajar la presión fiscal, vía desgravaciones a las 
familias, en pro de la natalidad, de duplicar e incluso tripli-
car las desgravaciones fiscales para las familias con…, para 
la natalidad y para las adopciones. Estoy seguro de que va 
a estar a favor, porque para nosotros lo de la familia y la 
estructura de la familia es también nuclear 

Ha hablado de austeridad. Me apunto. Ya sabe que hemos 
puesto cosas en marcha, para empezar a acabar con el 
gobierno más caro de la historia. Primero ganando las elec-
ciones y luego tomando medidas en desarrollo de las 
mismas. Después, reduciendo la grasa administrativa. En 
nuestros primeros presupuestos… Digo «primeros presu-
puestos», hemos reducido la grasa del sector público en un 
8 %  Es un primer paso  Lo sé 

Probablemente la auditoría también operativa que esta-
mos planteando nos dé nuevas medidas  Es un camino en el 
que vamos también a seguir avanzando en la reducción de 
la grasa, lo inservible, lo redundante o, lo que es lo mismo, 
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el «chiringueo» de todas las cosas que no son operativas y 
útiles para la Comunidad Valenciana.

Señor Llanos, voy terminando  Es verdad, no es lo mismo la 
ideología que las ideas. No lo es. Pero ni siquiera las ideas 
pueden estar por encima de las personas  En mi opinión  Las 
ideas nos pertenecen a las personas y no al revés, y no al 
revés 

Usted ha dicho que la persona está por encima de todo, 
incluso de las propias instituciones. Lo ha dicho. Yo también 
digo que hasta incluso de las propias ideas. Las perso-
nas estamos conformadas por convicciones, por princi-
pios y por valores  Coincido al cien por cien con usted  Por 
eso me alegro mucho de que juntos hayamos acabado con 
la ideología en las aulas de nuestros hijos en la Comunitat 
Valenciana 

Es un logro que desde luego va ya en nuestro acervo polí-
tico después de ocho años de ideología en las aulas en la 
Comunitat Valenciana. Y ya le digo, yo no tengo —es la dife-
rencia—, yo no tengo ideología liberal. Yo soy liberal, que es 
una manera muy distinta de hablar de la ideología.

Solidaridad con el campo valenciano  Bien, ya me ha dicho 
que Vox es un partido trasvasista, y yo me alegro mucho 
de que lo sea porque necesitamos más partidos trasvasis-
tas en España, o al menos los que lo somos cada día seamos 
más fuertes y tengamos más apoyo. ¡Hombre!, algún mérito 
habrá tenido el Partido Popular porque el único plan hidroló-
gico, aunque luego llegó Zapatero de manera rápida a clau-
surarlo, fue el Partido Popular con el gobierno de José María 
Aznar. Déjeme al menos algún logro de mi partido en mate-
ria de plan hidrológico nacional. Creo que no es un mal 
acervo. Y, en cualquier caso, tanto la tarjeta sanitaria… ya la 
he hablado con usted 

Para mí lo más importante de este año, independiente de 
los motivos por los que ya no compartimos gobierno, pero 
sí muchas cosas, y no menores, y no leves, y no improducti-
vas, sino que pienso que tienen mucho desarrollo, para mí 
ahora lo importante es y ahora qué, qué vamos a hacer con 
lo conseguido. Porque yo creo que no nos parecerá poco. Yo 
creo que no hemos hecho pocas cosas. ¿Qué vamos a hacer 
con esto? ¿Vamos a construir y a desarrollar unas bases, creo 
que importantes y sólidas y productivas para la Comunitat 
Valenciana?

En todo aquello en lo que podamos estar de acuerdo, 
¿vamos a seguir, al menos en estas Cortes, haciendo el 
esfuerzo, no por acercarnos políticamente al otro partido, 
sino por demostrar que seguimos siendo útiles, que segui-
mos siendo coherentes, coherentes, y que seguimos 
evitando que vuelva la ideología, que vuelva el dogma, que 
vuelva el infierno fiscal, que vuelva el gobierno más caro 
de la historia? ¿Cuánto esfuerzo merece esto? ¿Cuánto 
esfuerzo, por parte de todos nosotros merece que la liber-
tad siga creciendo y se siga desarrollando en la Comunitat 
Valenciana? ¿Y ahora qué? Pues, señor Llanos, le propongo 
que con lo bueno conseguido construyamos mucho más.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el síndico del Grupo Parlamentario Vox, José 
María Llanos  (Remors)

Silencio, señorías 

Señorías… Un momento 

Señorías, vamos a continuar con el debate.

Cuando quiera, señor Llanos.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Señor Mazón, gracias por su respuesta. Ha demostrado 
usted que desde luego, efectivamente, compartimos gran-
des temas que afectan al interés de los valencianos. Yo 
también se lo he dicho 

En su primer discurso, el de los medios, no ha nombrado a 
Vox hasta las dos horas y media, pero, bueno, solo para que 
quede constancia de ello. ¿Vale? Bien. Pero, en todo caso, 
ha hablado de nuestra política conjunta y le agradezco el 
reconocimiento 

Mire, una pequeña corrección… Luego me dirá si está de acuerdo 
o no, pero usted dice, «había cosas que proponía Vox pero es 
que además eran buenas». No. Es que hay cosas que propone 
Vox porque son o cree que son buenas para los valencianos. 
(Aplaudiments) Yo, ahí, el «pero» pues casi que lo quitaría.

Usted, señor Mazón, nos ha hablado ahora en su contes-
tación, me ha hablado de la libertad que estamos consi-
guiendo en la educación. Y esta mañana ha hablado usted 
también sin tapujos, ha hablado de luchar contra lo gris, 
contra lo ineficaz, contra el sectarismo. Ha hablado de ante 
la imposición, por la libertad; ante el sectarismo, por la 
pluralidad. Entonces, yo me atrevo a hacerle una pregunta 
porque, claro, señor Mazón, podemos hablar de gestión y en 
muchas cosas estamos de acuerdo, pero es que las personas 
son, somos mucho más que gestión.

Yo le comento una cuestión. Mire, usted habla de liber-
tad, de democracia. Por eso le digo qué piensa de esto. La 
semana pasada, en la apertura del curso académico de la 
Universidad de Valencia, la rectora hizo un discurso absolu-
tamente i-de-o-lo-gi-za-do, (remors) que no dejaba lugar ni al 
disenso ni a la libertad de criterio, ni siquiera a la libertad de 
expresión 

La Universidad de Valencia rechaza cualquier conve-
nio, acuerdo o colaboración con Israel  La Universidad de 
Valencia, que es ella. Bueno. Y se declara, porque ella lo dice, 
firme defensora de Palestina. ¿Eso cree, señor Mazón, que 
es la universidad? ¿Eso es el pensamiento? ¿Eso es la demo-
cracia, la universalidad, la ciencia? Eso es ideología llevada a 
las instituciones, como le decía antes, en este caso académi-
cas  (Aplaudiments)
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Señor Mazón, no hay que tener miedo a un titular. No hay 
que tener miedo a un titular. No sé si usted habrá visto el 
Levante hoy, por ejemplo. ¡Oiga!, parece que ya tenía escrito 
el artículo porque, vamos, no sé, entre la intervención del 
PSPV y la suya, oiga, usted lo ha hecho fatal, usted lo ha 
hecho fatal. ¿Cómo se han lucido los del PSPV? Pero lo dice 
el Levante. No tenga miedo a los titulares, señor Mazón. No 
tenga miedo a los titulares. Sí luche por defender la libertad 
y la educación en espíritus verdaderamente libres de nues-
tros jóvenes 

Claro, yo, sinceramente, por respeto, por educación y porque 
montaba una historia salirme, que pasaba por el medio de 
todo, no me marché, sobre todo por respeto y educación a la 
institución universitaria, pero es que si no fuera por eso, yo, 
y detrás de mí o delante, faltaría más, el señor conseller se 
tendría también que haber levantado. Eso no tiene que ser 
la universidad ni privada ni pública, mucho menos la pública 

Cambiando de cuestión, ¡hombre!, señor Mazón, empecemos 
la negociación, ¿vale? Hoy empezamos la negociación. Si usted 
quiere que yo reconozca que el señor Aznar tuvo bastante que 
ver en el impulso del Plan hidrológico nacional, usted tendrá 
que reconocerme que metió la pata cuando habló del café para 
todos  Lo dijo el señor Aznar  Él habló del café para todos  Por 
tanto, yo creo que se equivocó en aquel momento.

Mire, usted ha hablado…, usted ha hablado…, ha orillado, 
ha utilizado las palabras que quería utilizar, y en su derecho 
está, y ha hablado de la inmigración ilegal.

Mire, señor Mazón, a mí me gusta llamar a las cosas por su 
nombre. Esta mañana usted ha hablado de «contingencias 
migratorias». No, no, «contingencias migratorias» las hay 
todo tiempo, todo lugar, en todos los países y en todo..., y 
siempre. Lo que hay ahora no son contingencias migrato-
rias: hay mafias esclavistas miserables, que fomentan echar 
al mar y a la perdición a personas vulnerables, (aplaudiments) 
y una inmigración ilegal. Las cosas, señor Mazón, llamémos-
las, si me permite, por su nombre 

Claro, cuando usted ahora me habla, y estoy completamente 
de acuerdo, o usted conmigo, porque dice que para Vox 
es un tema muy importante, bien, entonces usted está de 
acuerdo conmigo en trabajar en origen... Años ha que lo dice 
Vox  No lo decía nadie, lo decía Vox  Años ha, ¡muchos años!, 
muchos años, que Vox decía «trabajar en origen»... ¿Pero 
cómo..., cómo somos tan..., cómo somos tan insolidarios?, 
¿cómo podemos ser una sociedad tan insolidaria que está 
dispuesta a abandonar por las calles a su suerte a personas a 
las que se les ha prometido un sueño que no va a llegar, que 
las echamos a la delincuencia para poder comer, en lugar de 
ayudarles en sus países de origen, para que no se rompan las 
familias, para que tengan arraigo, para poder desarrollar esos 
países y acabar con sus dictadores, si es preciso, en esos 
países que les arrebatan el sustento?

La ayuda es en origen, y cualquier medida que suponga 
desahogar al señor Sánchez, desahogar al señor Sánchez, 
en tomar medidas serias contra la inmigración ilegal y en 
ayudar desde una política seria de estado a los países en 
origen para que llegue a sus ciudadanos, para nosotros es 
una política, cuanto menos, equivocada. No se trata de 
traer recursos para atenderlos, se trata de que, por cierto, 
todos los niños marroquís, no es la ley, hay un convenio con 

Marruecos para que todos sean repatriados con sus padres. 
No se trata, señor Mazón, de que así conseguíamos algo de 
recursos para atenderles, no, lo que hay que hacer es conse-
guir recursos para todas las necesidades que tenemos aquí 
los valencianos  Pero, los hijos, con sus padres en sus países 
de origen. (Aplaudiments) ¡Y esa es la verdadera solidaridad! 
Lo otro es mentira, señor Mazón, mentira de la izquierda, 
que a veces hemos comprado, que a veces compramos o 
hacemos seguidismo de ellos.

Bien, señor Mazón, en definitiva, no nos vamos a poner de 
acuerdo en todo, evidentemente, porque yo..., yo no me voy 
a pasar al Partido Popular, eso se lo puedo asegurar, (rient; 
remors) pero sí reconozco, como persona de Vox, como una 
persona que cree en el proyecto de Vox, que podemos llegar 
a acuerdos. Lo hemos hecho, lo podemos seguir haciendo, 
habrá cosas que nos distancien, iremos por separado; habrá 
cosas que nos distancien tanto que nos impidan apoyarnos, 
también pasará. Pero lo que Vox va a hacer siempre es una 
oposición constructiva, y no son palabras, las palabras, los 
palabros, «inmigración circular»..., esas historias, la «buena 
muerte», la «regeneración democrática», que es un disparo a 
la línea de flotación de la verdadera democracia, todo eso se 
lo dejamos para la izquierda.

Yo le animo a que sigamos, usted en su vagón y yo en el mío, 
pero haciendo un camino que nos lleve única y exclusiva-
mente al servicio de los ciudadanos 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President 

El senyor president del Consell:

Sí, muchas gracias, muchas gracias, presidenta.

Señor Llanos, gracias de..., gracias de nuevo, hasta cuando 
discrepa 

Bueno, le propongo la frase final, a ver si con su..., con mi 
transaccional nos ponemos de acuerdo  La voy a dejar en mi 
última versión.

Hay cosas que propone Vox... La he (inintel·ligible) ... pa 
que no me haga la enésima transaccional. Hay cosas que 
propone Vox y yo las he apoyado porque yo creo que son 
buenas... Porque, se nota eso, ¿no? No es que diga que son 
buenas, pero a mí me parecen buenas, y si a mí me pare-
cen buenas y estoy a firmarlas, aunque lo que ponga arriba 
se llame «pacto de gobierno», abajo hay una serie de cosas 
que nos parecen buenas a los dos, ¿por qué no las vamos a 
seguir desarrollando?, ¿por qué no lo podemos seguir desa-
rrollando desde las Cortes Valencianas, donde seguimos 
interlocutando y seguimos hablando y seguimos dialogando 
y podemos seguir incluso negociando?..., que es una palabra 
que también se usa..., creo que con positividad, ¿no?
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Así que yo creo que..., esto es, el «¿ahora qué?, ¿cómo empe-
zamos a desarrollarlo?», y con la responsabilidad por encima 
de nuestras siglas, por encima de nuestros propios partidos, 
que son los ciudadanos de la Comunitat Valenciana.

Mire, una discrepancia, que también tenemos algunas, ¿eh?, 
y también habrá algunas que sean irreconciliables desde el 
punto de vista de nuestra postura con respecto a asuntos 
concretos, seguro, ¿eh? Yo   , hombre, si   , no estuve, estaba 
el conseller, no está ahora mismo el conseller Rovira... Usted 
me pregunta que qué haría yo sí me voy a la inauguración 
del curso de la Universitat de València y su rectora dice 
algo que a usted..., dice que es ideología o algo relativo a 
Palestina o a Israel... Hombre, yo no me iría. En ese caso, si 
soy el president yo, imagino que cerraría yo el acto, y si no 
estoy de acuerdo con algo que ha dicho la rectora, pues, con 
el mayor de los respetos en un acto institucional de inaugu-
ración de curso, pues le trasladaría mi parecer también en 
público, pero no me levantaría y me iría. No creo que sea 
lo bueno, entre otras cosas porque hay otro derecho ahí, 
enfrente, en el que yo también creo, que es la autonomía 
universitaria..., que es la libertad de cátedra, y que tiene que 
ver con la libertad de expresión, también de los rectores, nos 
gusten a veces, o no nos gusten a veces, de cosas con las 
que podamos no estar de acuerdo.

Por tanto, si me pregunta usted, si yo me iría, por mucho que 
discrepara en un acto, pues, yo no me iría, y conociendo al 
conseller Rivera como lo conozco, tampoco se iría. Es más, 
conociéndolo como lo conozco, estaría pidiendo la palabra 
para discrepar públicamente, si no estuviera de acuerdo con 
algunas de las cosas que se estuvieran diciendo allí.

No sé a qué se refiere con lo de José María Aznar cuando dijo 
«café para todos», no sé si se refiere al estado autonómico, no 
sé si se refiere al aumento de... Bueno, yo creo que, dentro del 
marco de la Constitución, durante aquellos años se completó 
las transferencias de las competencias... Seré sincero, algu-
nas se negociaron mejor y algunas no se negociaron tan bien, 
y es verdad que aún arrastramos algunas malas negociaciones 
de aquel entonces. Algunas de ellas, cuestiones de leguleyos. 
Bueno, oiga, todo es francamente mejorable. Como ahora nos 
han dicho que nos van a mejorar la financiación, que no nos 
lo hubieran..., ya veremos si lo hacen, ya veremos si ni siquiera 
lo plantean, pero estamos usted y yo de acuerdo, en ese diag-
nóstico también estamos de acuerdo que han empezado a 
hablar de financiación porque le deben el cupo a Cataluña, 
como no puede ser de otra manera  No hay otra explicación  
(Aplaudiments) ¡No hay otra explicación!

Porque el propio supremacismo separatista catalán ha dicho 
que «la supuesta cuota de solidaridad»..., «la supuesta cuota 
de solidaridad» que nos otorgaría graciosamente a los subor-
dinados a ellos, dependería de a ver qué presupuesto hace 
cada una de las comunidades, a ver si suben los impues-
tos... Claro, como ellos tienen otro infierno fiscal de padre 
y muy señor mío, lo que no quieren es que los demás trate-
mos de bajar impuestos. ¿Porque saben lo que pasa? Que 
es que es más de mil empresas catalanas se han venido a la 
Comunidad Valenciana, muchas más a Madrid. Pero, claro, lo 
que ellos quieren es lo que quieren, que es el control. Están 
pidiendo el impuesto de sociedades... Eso significa no sola-
mente la recaudación, sino la inspección a las empresas, 
significa eso. Todos los que están a favor del cupo catalán no 
lo dicen, pero saben que implica eso, y eso significa mucha 

menos recaudación para todos, y eso significa mucho menos 
capacidad para todos, pero sobre todo lo que significa es 
mucha menos igualdad para todos. Y hoy nos hablan de 
financiación, porque lo que no quieren que hablemos es de 
cómo se están arrodillando ante el cupo, ante del concierto.

Lo he dicho esta mañana: todo lo que han anunciado el 
supremacismo catalán, es que se ha cumplido hasta la fecha. 
Y siempre ha sido el mismo proceso, siempre: primero lo 
negaban, luego decían que, bueno... A continuación, dobla-
ban, y, en tercer lugar, que es lo que están haciendo, ahora, 
nos lo venden como «aprovechemos la oportunidad que se 
nos abre absolutamente para todos». (Aplaudiments) Es el 
mismo modus operandi siempre, ¡siempre!

Eh   , no, (inintel·ligible) ... con la inmigración. No, yo no..., 
no orillo las cosas hábilmente para evitar una discrepan-
cia. No lo hago así, digo las cosas con las que creo. Usted 
dice que hay que llamar a las cosas por su nombre. Bueno, 
yo les llamo por el nombre que yo considero que tienen que 
tener, creo que también tengo derecho a ponerle mi matiz, 
si le parece. Pero, no, es más sencillo, no es funambulismo 
político, simplemente he tomado la decisión, hace mucho 
tiempo, de cuando hablamos de temas en los que estamos 
de acuerdo, y algunos en los que no estamos tan de acuerdo, 
como es el caso de la inmigración, centrarnos en lo que sí 
que nos puede unir. Me parece una actitud mucho más posi-
tiva, (aplaudiments) centrarnos en lo que sí que nos puede 
unir, que es en exigirle al gobierno que tenga al menos una 
política migratoria básica sobre la que poder opinar, porque 
hoy no lo podemos hacer 

Hoy, ni el CIS de Tezanos, ni el CIS de Tezanos ha conse-
guido eliminar la última encuesta sociológica que demues-
tra que el primer problema que ya reconocen los ciudadanos 
en España es la ausencia de política migratoria del gobierno. 
Todo lo que está haciendo el gobierno en materia de inmi-
gración es hoy, a pesar de los esfuerzos de Tezanos por 
eliminarlo, el primer problema que reconocen los propios 
españoles. No es un asunto como para que nos la tomemos 
a la ligera. Y, si merece la pena algún concepto que otro para 
luego desarrollarlo, yo lo daré por bienvenido. Es una cues-
tión de extraordinaria dificultad.

Yo me solidarizo todos los días por las realidades que me 
ha traslada la vicepresidenta Camarero de los trabajadores, 
que están absolutamente solidarizados, nadie quiere ningún 
mal para ningún niño, es que hasta incluso nos han llegado 
a trasladar esa inhumanidad. No, lo que queremos es serie-
dad, y lo que queremos es seguridad, y lo que queremos es 
seguridad jurídica también, pero somos las comunidades 
autónomas, y es la comunidad autónoma en la Comunitat 
Valenciana la que está soportando el peso de esta presión. Y 
lo estamos haciendo solos 

Por tanto, yo pido cierto nivel de empatía, cierto, nivel 
de sensibilidad. Cuando un fiscal con un trabajador del 
Gobierno de España, con un fiscal, al lado se planta en la 
puerta de un centro de recepción de menores dependiente 
de la Generalitat Valenciana, no se le puede pedir a un traba-
jador social que cierre una puerta, porque no lo puede hacer.

Las soluciones no están en que, desde aquí, que somos los 
que más presión tenemos, los que más dificultades tene-
mos, pongamos una puerta. Tendremos que ser mucho más 
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prolijos, mucho más detallados y mucho más profundos 
que..., que simplemente sea un sí o un no, si te viene un día... 
o te aparece un menor en una patera. Porque si decidimos 
incumplir de arranque la ley, vamos a tener un problema, 
y no es necesario que tengamos un problema cuando hay 
otros que no están cumpliendo absolutamente nada con su 
obligación.

Es un asunto muy complicado, es un asunto muy profundo, 
y lo peor es que va a empeorar, lo peor es que no va a mejo-
rar... Aunque el Gobierno de España hiciera todo lo que 
tendría que hacer, que no hace nada, no va a mejorar. Y 
ya le he dicho, no le he dicho a usted nada más que uste-
des son más taxativos en esta materia que nosotros. Yo no 
puedo ser tan taxativo, cuando estoy viendo innumerables 
casos, muchos de ellos de difícil calificación... Muy espe-
cialmente, la irresponsabilidad del Gobierno de España  En 
eso yo creo que estamos absolutamente de acuerdo. Otro 
asunto más en el que al menos en esa base, podemos seguir 
construyendo 

Me alegra mucho que hayamos utilizado los dos para acabar 
la misma palabra, la palabra es la palabra constructivo  Me 
apunto 

Muchas gracias, señor Llanos. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pues, proseguimos ahora con la intervención de los grupos 
parlamentarios. Ya en último lugar, tiene la palabra el síndico 
del Grupo Parlamentario Popular, Juan Francisco Pérez 
Llorca 

Cuando quiera.

El senyor Pérez Llorca:

Senyories, no sé si dir-los   

Gràcies, presidenta 

President de la Generalitat, vicepresidenta de la Generalitat, 
consellers, senyories 

Ja no sé si dir-los «bona vesprada» o «bona nit», no?, perquè 
ja estem entrant en unes hores intempestives, ja duem 
quasi onze hores de debat. Per lo tant, no seré jo el síndic 
que es duga el discurs fet de casa, com ha passat hui amb 
els companys del Partit Socialista i de Compromís. Jo és 
que crec que això no és el parlamentarisme, no? (Veus) Jo 
crec que no, jo lis explicaré en lo que jo crec, i és que hui 
ha vingut un president a donar compte de la seua gestió, a 
dir què s’ha trobat i a proposar una sèrie de mesures que el 
president considera, i per suposat que també el partit que jo 
represente, i que representa que són bones per a la societat 
valenciana, i lo que crec que consistix el parlamentarisme és 
en discutir sobre això, però no vindre en les coses fetes des 
de casa 

Perquè, miren, el senyor Muñoz ha pujat ací i estava preocu-
pat per l’hora, inclús ha arribat a referir-se al president, si és 
que ja havia fet alguna treta per a interrompre o allargar… En 
canvi, estava preocupat també dels mitjans de comunicació  
I jo li he dit: per a dir el que ha dit, si ha dit el mateix que fa 
cinc mesos  Sempre diu el mateix  (Aplaudiments)

Li haguera pogut dir als mitjans de comunicació: miren, jo 
dic el mateix que fa cinc mesos. S’ho poden descarregar de 
la pàgina web del Partit Socialista. I així els haguera ajudat 
a conciliar la vida laboral i familiar  No, no  És veritat, senyor 
Muñoz  (Remors) Que si estem en l’extrema dreta, que si 
Zaplana, que si el primer dia que estem en minoria, que mos 
durarà    Però després ha acabat tornant al mateix discurs de 
sempre, «que vostés estan en l’extrema...» En fi, lo mateix. 
Però és que no ha contestat a res del que hui s’ha debatut, 
ni ha fet ninguna proposta, ni tan sols ha fet la tasca d’opo-
sició de dir-li al president de la Generalitat, mire, no estem 
d’acord amb açò...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señor..., señor diputado, un segundo. Usted tiene que hacer 
el debate al presidente 

El senyor Pérez Llorca:

És que vaig a fer-li’l, vaig a fer-li’l. (Remors)

Bo, seré més breu amb vostè, senyor Baldoví  Vosté ha fet lo 
mateix, de veritat. Perquè hui estem parlant, senyora presi-
denta, i li ho dic amb tot el respecte que sap que li tinc, de lo 
que ha passat ací i de les propostes que ha fet el president. 
I jo veig que no s’han analitzat les propostes del president. I 
això no és que estiga fent-li un debat als portaveus de l’opo-
sició. Estic descrivint i resumint el que ha passat hui, el que 
ha passat hui, senyories, que és lo que sol passar durant tota 
la legislatura. (Aplaudiments) És que acàs, senyora presidenta, 
han fet un debat al president el portaveus de l’oposició? 
Doncs, no, perquè han dit el mateix que diuen sempre, efec-
tivament, han dit lo mateix que diuen sempre.

I dit açò, senyories de Vox, miren, vostès lo que han fet 
durant un any és molt més democràtic que lo que ha fet 
l’oposició en tot l’any. I jo m’explique. Perquè, miren, vostés 
que són d’un partit diferent, que no compartim moltíssimes 
coses, que hem hagut de cedir en moltíssimes qüestions 
tant vostès com nosaltres per a buscar acords que benefi-
cien a la societat valenciana  És això molt més democrà-
tic que abans de començar este debat ja dir als mitjans de 
comunicació que no es recolzarà res, que mai recolzaran res, 
que mai se sumaran per millorar la vida de tots els valenci-
ans i totes les valencianes  (Aplaudiments) Perdonen, perdo-
nen, en el parlamentarisme que jo crec és molt més demo-
cràtic buscar acords que negar-se sempre a buscar acords o 
negar-se a tot. Clar, si digueren que queda res per a les elec-
cions, ¡però és que queden tres anys! Van a estar tres anys 
fent el mateix? És que seria molt trist que en tres anys feren 
el mateix  Jo, de veritat els convide a intentar-lo  Nosaltres 
estem disposat, també, a fer sessions per a buscar acords 
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Deia el president en la seua intervenció amb el senyor 
Baldoví, que jo no vull repetir-me en tot el que ha explicat 
el president, perquè ja saben l’hora que és, però deia una 
cosa que és veritat. Van haver acords del Partit Popular per a 
beneficiar a Compromís. Jo sé que a vostès li fa certa vergo-
nya pactar amb el PP, jo ho he viscut en primera persona  
Però fixe’s en una cosa, senyor Baldoví, van pactar coses 
que eren sols de profit polític per a Compromís. I el Partit 
Popular ho va fer a canvi de res, a canvi de res. El Partit 
Socialista no volia que estigueren ací en la Mesa i ho van fer.

No pot fer-li més vergonya, no pot fer-li més vergonya voler 
pactar coses que beneficien a tota la societat valenciana, 
perquè el Partit Popular està disposat a arribar a acords. 
Igual que ho hem fet per a què vostès tragueren profit polí-
tic en el seu partit, ho podem fer per a traure profit per a 
tota la societat valenciana. No és tan difícil i vosté ho sap, 
no és tan difícil i vosté ho sap. (Aplaudiments) I a més jo no 
m’amague el (inintel·ligible) ..., jo tinc bona sintonia amb vosté 
a l’hora de parlar de moltíssimes coses. Anem a intentar-ho i 
anem a intentar buscar acords 

Reconec, reconec, perquè en tot este temps hem arribat 
a acords amb Vox, hem arribat a algun acord amb vostés, 
ha sigut impossible arribar a algun acord amb el Partit 
Socialista. Ells diuen que perquè estàvem en pacte amb Vox, 
però ara no estem, però seguint sent impossible.

Però, mire, jo els faig un prec. Saben el que fa difícil per a 
mi arribar a acords amb vostès, per a mi o per al meu partit, 
per suposat? Que ja no queda res del PSPV. És que poquet 
a porquet han anat desapareixent. Ara vostès són la delega-
ció del sanchisme en la Comunitat Valenciana  (Aplaudiments) 
Perquè jo hui els diré una cosa, el PSPV és necessari per a 
la Comunitat Valenciana, però vostés l’han abandonat, sola-
ment fan el que diu Sánchez i la prova és que sols cal vore 
el discurs que ha fet el senyor Muñoz hui, que era tot el que 
li diuen en Ferraz que ha de dir ací. (Remors) Però no tenen 
ja eixa gespa reivindicativa que tenien que tenien abans. 
(Remors)

Deixe’m acabar  Mire, m’he compromés, li ho havia dit al 
síndic de Compromís, en parlar deu minutets i anar-nos 
prompte, si vostés em deixen ens anem prompte sinó a la 
millor em toca estar mig hora. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor Pérez Llorca:

Li ho dic de veritat. Per arribar a acords és necessari que 
torne eixe PSPV que ha deixat d’existir. I és necessari que 
acabe la delegació sanchista a la Comunitat Valenciana  
Perquè jo, president, hui vull animar-lo a continuar així, per 
suposat que sí. És l’únic dirigent polític de la Comunitat 
Valenciana que defén a la terra valenciana front al sanchisme 
i front als nombrosíssims problemes que està ocasio-
nant-nos la política de Pedro Sánchez. (Aplaudiments)

Miren, algunes de les seus senyories no ho sabran, hui en 
Senat, el senyor Lambán ha trencat la disciplina de vot del 
Partit Socialista respecte al tema del cupo català, ha tren-
cat la disciplina perquè no ha votat el que han votat els 
companys. No és mentida, és veritat. No ho ha trencat. 
Clar, això posa dos evidències  La primera, posa en evidèn-
cia a Compromís que sempre vota el que diu Pedro Sánchez. 
Escolte és que fins i tot els socialistes ja no voten el que diu 
Pedro Sánchez, vosté ha de ser valent.

No vaig a entrar en el tema del finançament, senyor Baldoví, 
jo crec que ja li ho deixat molt clar el president. Però sí que 
li diré una cosa: tots hem vist el que vosté és capaç de dir 
en el tema del finançament, però tots hem vist fins hui el 
poquet que és capaç de fer en el tema del finançament 
valencià. I això cal canviar-lo. Sempre que ha anat amb el 
Partit Socialista l’han enganyat. Intente anar amb nosaltres 
per a reclamar el finançament que arribarem a acords, que 
també és fàcil fer-lo  (Aplaudiments)

Perquè dit açò, perquè dit açò li he de dir, president, que 
és pràcticament impossible que hi haja finançament per 
a la Comunitat Valenciana. No podem caure en el que 
ha dit vosté este matí del pla enganyant. Per això ja està 
Compromís que cau tres o quatre vegades seguides, però 
nosaltres no podem caure 

Imagine’s vostè anar a pactar amb un senyor que no té 
vergonya de mentir en públic, que és el senyor Pedro 
Sánchez. Vosté creu que va a complir la paraula quan vulga 
pactar en privat? Que va, que va, és impossible. El tacticisme 
de Pedró Sánchez sempre ha sigut generar un debat amb els 
mitjans de comunicació, amb l’opinió pública, però a l’hora 
de la veritat és no complir res 

Diuen que hi ha una oportunitat d’arreglar el finançament. 
No és cert, és mentida. No hi ha ninguna oportunitat. Haurà 
una oportunitat d’arreglar el finançament quan es convoque 
a tots els presidents autonòmics en una taula i es busquen 
acords i es busque de veritat arreglar-lo. Però tot açò és un 
thriller de Pedro Sánchez que li ha vingut bé a Compromís 
per a tapar la vergonya d’haver-lo enganyat una altra vegada 
i d’haver tornat a investir a Pedro Sánchez president altra 
volta a canvi de res 

Per això jo li el convide, senyor president, a continuar reivin-
dicant-se davant Madrid de totes les necessitats que tenim 
els valencians i que necessitem d’una volta per totes que 
es duguen a terme. Estem sols i ens toca estar sols. Però jo 
crec que tenim també el suport de la societat valenciana que 
cada volta creu menys en l’esquerra d’esta comunitat.

I com havia dit que serien deu minuts, vaig a acabar ja. 
(Remors) S’ha fet llarg hui. Hem tingut bona repassada del 
president i s’ha fet llarg hui el debat. Mire, acabe ja, acabe ja. 
(Aplaudiments)

En un any han canviat moltes coses en la Comunitat 
Valenciana, més enllà de l’aritmètica de què haja passat el 
meu partit de 19 a 40 diputats o d’estar hui en el govern i 
vostés haver passat del govern a l’oposició. Més allà d’eixe 
canvi, que és aritmètic que no hem fet nosaltres i que han 
decidit tots els valencians i totes les valencianes, sí que ha 
hagut un canvi de fer política, sí que ha hagut hui una polí-
tica que no és sectària, que s’atenen a tots, sols cal vore la 
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quantitat de visites que fa el president que té moltíssims 
municipis governats per altres partits.

Moltes voltes ha anat, per exemple, vostè a Gandia? Jo 
crec que ha anat més en un any que Ximo Puig en tota la 
legislatura anterior. Perquè no hi ha sectarisme... (Remors) 
És veritat. O a Sagunt o a Dénia. Moltes voltes ha anat, 
president, a Dénia? O a Ontinyent. Moltes voltes ha anat 
a Ontinyent? Clar, sap perquè ha anat a Ontinyent, no 
s’enfaden per lo d’Ontinyent. És que el que ha passat a 
Ontinyent és perquè vostès van deixat d’anar fa molt de 
temps, clar que sí, i per això ha passat el que ha passat amb 
el tema d’Ontinyent. Clar que sí. (Aplaudiments) Li sap mal? 
Li sap mal? O és que els d’Ontinyent no tenen dret, perquè 
vostès no els han recolzat?

I sobre tot han canviat moltíssimes coses. No vaig a repe-
tir tot el que ha dit el president este matí, però ha demos-
trat que ha millorat la sanitat, que han millorat les políti-
ques socials, que hi ha un pla per a la vivenda, que es baixen 
impostos en esta terra i que recapta més al mateix temps, 
que hi ha molt d’interés en millorar les infraestructures 
ferroviàries 

Per tant, sols cal una cosa: pujar al tren  Pujar a eixe tren del 
canvi, a eixe tren que du tantes millores, que a diferència 
dels trens d’Adif eixe ni es trenca, ni deixa a ningun valen-
cià en terra, tirat, com passa amb els trens d’Adif. Este tren 
del canvi està obert per tots els valencians. Pugen al tren, no 
tarden perquè este tren ja no para.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Una vez finalizados los turnos de intervención de todos los 
grupos parlamentarios tiene la palabra el molt honorable 
president 

El senyor president del Consell:

Y sin límite de tiempo. (Rialles) El que yo quiera.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio, señorías 

El senyor president del Consell:

Bueno, yo comprendo que les moleste, perdonen por la 
hora, pero yo también estoy aquí. (Remors) (Aplaudiments) 
Creo que he tenido decoro con todos ustedes y he renun-
ciado a las respuestas unitarias. Creo que he tratado de 
responder a todas y cada una de las cuestiones que me 
han dicho. Comprendo que les moleste, pero creo que el 

principal grupo, el que ha ganado las elecciones, el que 
tiene más de novecientos mil, casi novecientos mil votos 
en la Comunidad Valenciana, merece también el decoro 
de que sea respondido por el presidente de la Generalitat. 
(Aplaudiments)

Es verdad que voy a ser muy breve porque les quiero dar las 
gracias. Les quiero dar las gracias, si ustedes me lo permi-
ten, ya comprendo que hay algunos que se quieran ir, yo 
estaría aquí mucho más tiempo porque usted encantado de 
estar rindiendo cuentas y en esta intervención agradecerle 
al Grupo Parlamentario Popular y a su síndic y a su portavoz, 
el apoyo y la ilusión que hacen que, lejos de sentir la más 
mínima soledad, uno se sienta acompañado por el partido 
que ha ganado las elecciones en la Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments)

Y les quiero dar las gracias por no solamente apoyar la labor 
del gobierno, sino también por ser exigente con el propio 
gobierno, por ser reivindicativo con el propio gobierno.

Señor Pérez-Llorca, usted y yo sabemos lo que nos ha 
costado que todo el Partido Popular firme el fondo transi-
torio de nivelación, lo sabemos  Usted y yo sabemos cómo 
hemos desarrollado la estrategia para que, en 15 años, por 
primera vez un presidente nacional del Partido Popular 
entienda que la Comunitat Valenciana, con prioridad, nece-
sita —también el resto de comunidades— pero con prioridad 
la Comunidad Valenciana, un fondo transitorio de nivelación 

Hoy, hoy, el Partido Popular en el Senado ha presentado una 
moción, quiero ratificárselo hoy a favor de poner en marcha 
en España un fondo transitorio de nivelación  (Aplaudiments)

Y usted y yo, y todos nuestros compañeros, algunos lo 
hemos llevado más de cerca durante estas últimas sema-
nas, aunque esto lo hemos trabajado durante los últimos 
meses, sabemos lo que significa decirle al presidente gallego, 
compañero de partido, o a la presidenta de Cantabria, 
compañera de partido, o al presidente de La Rioja, compa-
ñero de partido, que hay que hacer un esfuerzo por la igual-
dad de todos los españoles, porque luego cada uno tiene 
que contar en su territorio y tiene que rendir cuentas en su 
territorio por el bien de todos los españoles 

Por lo tanto, hemos hecho un esfuerzo. Lejos de ese segui-
dismo, que precisamente nos acusan los que están todo 
el día aplaudiendo todo lo que dice o incluso sientan que 
piense Pedro Sánchez, lo hemos conseguido en quince años.

Ya no hay ninguna duda que el partido de la alternancia, 
el partido que más pronto que tarde gobernará en España 
ya ha asumido el compromiso, el contrario del partido que 
hoy gobierna en España, que nada más llegar a la presi-
dencia del gobierno en la Moncloa lo primero que pondrá 
en marcha será un fondo transitorio de nivelación para la 
Comunitat Valenciana muy especialmente  (Aplaudiments)

Y lo he hecho y lo hemos conseguido con la oposición 
expresa del Partido Socialista, que nos niega ese fondo tran-
sitorio de nivelación, y con «él no sabe, no contesta» de 
Compromís. Pero lo hemos conseguido gracias al apoyo del 
grupo Popular mayoritario, con casi novecientos mil votos, 
con 40 diputados y que ha ganado las elecciones.
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Gracias por ser reivindicativos por la Comunitat Valenciana. 
Gracias por seguir siéndolo. Gracias por serlo con el propio 
presidente porque sois un grupo exigente con el presidente, 
que también lo que quiere es tratar de estar a la altura de 
vuestros merecimientos y de vuestras exigencias, igual-
mente que con todo el pueblo de la Comunitat Valenciana.

Me siento muy orgulloso de pertenecer al Partido Popular, 
muy orgulloso. Me siento muy orgulloso de tener este grupo 
mayoritario tan extraordinario y tan responsable, y con tan 
buenas y con tan buenos políticos. Me siento muy orgulloso 
de eso 

Vaya soledad  Bendita soledad  Gran la determinación para 
seguir llegando a acuerdos, para seguir avanzando, para 
seguir trabajando por la Comunitat Valenciana y para llevar 
adelante la senda de la libertad, que, ¿saben qué?, es a lo 
que he venido.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias. (Pausa)

Ahora sí, una vez finalizados los turnos de intervención de 
todos los grupos parlamentarios, se suspende la sesión hasta 
las 10 horas del viernes, día 22 

Se abre, asimismo, un plazo de 30 minutos para que los 
grupos parlamentarios puedan presentar ante la Mesa 
propuestas de resolución, hasta un máximo de 12 por cada 
grupo parlamentario.

Se suspende la sesión  (La senyora presidenta colpeja amb la 
maceta)

(Se suspén la sessió a les 21 hores i 7 minuts)

 

D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Abad Soler, Ramón  
Aguilella Ramos, Salvador 
Albiol Talaya, Jesús 
Aleixandre Aleixandre, Ignacio José 
Alés Estrella, Joaquín María 
Alós Valls, Wenceslao 
Àlvaro Cerezo, Mònica 
Amigó Laguarda, Maria Josep 
Andújar Durá, Alicia 
Anglés Querol, Candela 
Angulo Luna, Xelo 
Baldoví Roda, Joan 
Bartual Bermell, Francisca 
Bastidas Bono, Elena 
Bellver Alcántara, Ana María 
Besalduch Besalduch, Ana 

Betoret Coll, Vicente 
Blanch Marín, Ernest 
Bordera Romá, Juan 
Borruey Montolio, Sonia 
Bravo Sanestanislao, Gabriela 
Caballero Hueso, Mercedes 
Calabuig Vanyó, María José 
Castelló Sáez, Alfredo 
Catalá Verdet, María José  
Chuliá Serra, Laura 
Chulvi Español, José 
Císcar Martínez, Noelia 
Contelles Llopis, María Carmen 
Criado Gonzálbez, María de los Ángeles 
Díaz Fernández, José Antonio 
Dolón Sánchez, Eduardo Jorge 
Espinosa Giménez, Paula 
Esteve Aparicio, Carles 
Fernández Aparicio, Sofía 
Font de Mora Rullán, Alejo 
Forés Sanz, José 
Fullana Martínez, Gerard 
Galcerán Gadea, María del Mar 
García Madrid, María Teresa 
Gascó Enríquez, Beatriz 
Gaspar Ramos, Antoni 
Gayo Madera, María Luisa 
Gigante Melego, Andrea 
Giner Beltrán, José Domingo 
Gómez García, María 
Gómez Rey, Sílvia 
González La Red, Magdalena 
González de Zárate Unamuno, José Ramón 
Granell Cabedo, Vicent 
Gutiérrez Martín, Javier 
Ibáñez Candelera, Rocío 
Juárez Pastor, Ana Belén 
Lecha Tena, Jesús Antonio 
Llanos Pitarch, José María 
Llop Montón, Adoración 
Llopis Noheda, Julia María 
Lorenz Andrés, José Luis 
Marcos Puig, Verónica 
Martínez Clemor, María del Carmen 
Martínez Fuentes, Luis 
Martínez García, Cristina 
Martínez Tarazona, María Nieves 
Massó Linares, Llanos 
Mazón Guixot, Carlos 
Mompó Perugo, Benjamí 
Montaner Berbel, Michel 
Muñoz Lladró, José 
Muñoz Pérez, David 
Muñoz Salvador, José 
Navalón García, Rosario 
Navarro Casillas, Isaura 
Navarro Forcada, María Luisa 
Pascual Pérez, Miguel 
Pastor Llorens, Fernando 
Peña Villaescusa, Dolores 
Peral Mateos, Lucía 
Pérez Fenoll, Manuel 
Pérez Llorca, Juan Francisco 
Peris Cervera, Rosa 
Pina Huertas, Nuria 
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Pla Herrero, Jesús 
Ramírez Jurado, María Teresa 
Roch Cazorla, Dolores 
Roig Oliver, Francesc 
Ruiz Castell, Pedro 
Ruiz Escrig, Verónica 
Salas Maldonado, José 
Salvador Rubert, María José 

Sánchez Orta, Yaissel 
Simó Sancho, Rafael 
Soler Azorín, Laura 
Soler Beneyto, Víctor 
Torres Garcia, Nathalie 
Turiel Mollá, Miriam 
Villar García, Mario 
Zaplana López, José Juan 


